
 

Нас обманули? Бог - убийца? 
ГРАНТ ОСВАЛЬДА И ДЕНИСА 

 



 2 

  



 3 

Нас обманули? Бог - убийца?  
ГРАНТ ОСВАЛЬДА И ДЕНИСА  
 
 
Grace Unlimited Ministries Электронная почта: graceunlimitedministries@hotmail.com.  
Посетите нас в интернете: grace-unlimited-ministries.org, godontrial.org  
Присоединяйтесь к нашему сообществу: members.godontrial.org  
 
 
 
 
 
 
 
 
Авторское право © 2020 Grace Unlimited Министерства, все права защищены.  
 
Все права защищены. Никакая часть данной публикации не может быть 

воспроизведена, сохранена в информационно-поисковой системе или передана в 
любой форме и любыми средствами, электронными, механическими, 
фотокопировальными, записывающими или иными, без     предварительного 
разрешения владельца авторских прав.  

Международный стандартный номер книги: 978 0 9958 189 0 3  
Отпечатано в Канаде  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:graceunlimitedministries@hotmail.com


 4 

 
 
 
 
 
 
 
Содержание  
Введение  
1. Кто есть Бог  
2.  Любовь - это "рай".  
3. Agape Love  
4. Враг  
5.  Грех Люцифера  
6. оригинальность  
7. Нападение на закон  
8.  Я восстану на престол Мой  
9.  Два дерева в саду  
10.  Путаница в саду  
11.  Свобода, равный доступ и беспристрастность  
12.  Знание добра и зла  
13.  Наказание и награда  
14.  Насилие  
15.  Заказать .  
16.  Боже правый, против сатаны.  
17.  Закон о труде  
18.  Судя по всему, .  
19.  Правосудие  
20.  Страх  
21.  Пусть будет свет  
Приложение - Ключ к Сокращениям ЕСГ  

  



 5 

ВВЕДЕНИЕ  
 
Как люди, мы все склонны спрашивать: "Существует ли Бог? Если да, то каков Он?" 

Эта книга не столько отвечает на первый вопрос, сколько исследует второй. Если вы 
взяли эту книгу, то мы будем считать само собой разумеющимся, что вы уже решили, 
что Бог существует, и сосредоточимся в основном на природе Бога.  

Мы не можем узнать, что такое Бог, не вникнув в тему, которая пронизывает всю 
Библию - тему войны между Богом и дьяволом. Это чрезвычайно сложная и 
увлекательная история, разворачивающаяся во вселенной за кулисами нашей 
повседневной жизни. Осознаем мы это или нет, но эта непрекращающаяся драма 
затрагивает каждого человека лично и имеет непосредственное отношение к нашей 
жизни, независимо от нашей религиозной ориентации. 

Мы собираемся взять тебя на поиски. Мы приглашаем вас пойти с нами, чтобы 
раскрыть историю космических пропорций. Это не вымысел, это реальность. Это 
история об Отце, Сыне, могущественном ангеле - непревзойденном творении Отца и 
Сына - и человеческом роде. Это история о восстании, предательстве, клевете, 
пропаганде и даже трагедии. Но это также и повествование об искуплении, надежде и 
окончательном искоренении зла и смерти. Это история Бога, Его Сына Иисуса Христа, 
падшего ангела Люцифера, и вас, и меня. 

Фундаментальная цель этой книги - рассмотреть закулисную работу этой истории в 
свете двух Деревьев, стоявших посреди Эдемского сада: Древа Жизни и Древа 
Познания Добра и Зла. Мы надеемся, что, изучив эти два дерева, читатель получит 
более глубокое понимание вопросов, связанных с великим спором между Богом и 
сатаной. По мере того, как мы будем делать это, мы откроем ряд лжи, которая держала 
всех нас в стороне от Бога.  

Мы узнаем, каким был Люцифер, что заставило его отвернуться от Бога, и 
фундаментальную причину его восстания. Мы раскроем его хитрость и обман, и как ему 
удалось отделить нас от Бога по принципу смерти, который настолько обманчив, что 
даже ангелы небесные были взяты в плен его софизмом. Мы увидим, какую роль играет 
Сын Божий в том, чтобы вернуть нас в бесстрашные отношения с Богом. Мы также 
покажем, как мы сами невольно оказались вовлечены в эту драму, и что мы должны 
сделать, чтобы положить конец войне. 

 Когда человек пытается найти ответы на вопросы о Боге, он неизбежно 
наталкивается на тему войны. Возьмём, к примеру, этот стих из книги Откровения:  

 
И на небесах началась война: Михаил и ангелы его воевали с драконом; и дракон и ангелы 
его воевали, но они не одержали победу, и не было больше места для них в раю. Итак, 
великий дракон был изгнан, тот змей ветхий, называемый дьяволом и сатаной, который 
обманывает весь мир; он был изгнан на землю, и ангелы его были изгнаны вместе с ним 
(Откровение 12,7-9, курсив добавлен). 

 
 Здесь полно информации. На небе началась война; главные герои, Михаил и его 

ангелы, воевали с антагонистами, драконом и его ангелами. О чем была эта война?  
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Дракон - мощный символ и символ власти. В греческом языке слово "дракон" - 
дракон, "сказочный вид змеи (возможно, как предполагалось, завораживающий)" 
(Согласие Сильного). В греческом языке слово "змей" - офис, "через идею остроты 
зрения"; змея, образно говоря, (как разновидность хитроумной хитрости) хитроумная 
злоумышленница, особенно сатана)". (Конкорданс Сильного). В греческом языке слово 
"дьявол" означает дьявол, "проводник, а именно сатана, ложный обвинитель, 
клеветник" (Согласие Сильного), а слово "сатана" - сатана, "обвинитель" (Согласие 
Сильного). 

 Все эти слова относятся к Люциферу и помогают нам лучше его понять. Он 
действительно очаровательный и замечательный, но в то же время хитрый, хитрый и 
злобный. Он лживый обвинитель и клеветник. 

 Наш мир пронизан изображениями змеи и дракона. От логотипов (например, 
Американской медицинской ассоциации) до видеоигр, фильмов, татуировок и т.д. 
Символы "змея" и "дракон" изобилуют в нашем мире. Это не случайно - "старая змея", 
упомянутая в Откровении, "обманывает весь мир". 

 Змей был "изгнан" с неба "на землю" со своими "ангелами". В Книге Бытия мы 
подхватили еще одну нить - война, начавшаяся на небе, переместилась в определенное 
место на земле, в Эдемский сад, где вновь появился змей. Сад - это первое земное 
место преступления; таким образом, это чрезвычайно ценное свидетельство. Он дает 
нам больше информации о войне, которая зародилась на Небесах, и о реальных 
проблемах, стоящих за ней. 

 В Эдеме было два дерева: Древо жизни и Древо познания добра и зла. Это были 
символы; изображения двух царств. Через них мы узнаем об основополагающих 
вопросах, связанных с войной между Богом и дьяволом.  

Бог - Творец и Даятель Жизни - это принцип Древа Жизни. Древо Познания Добра и 
Зла ассоциировалось со змеем. Бог сказал, что это Древо приведет к смерти. Адам и Ева 
съели его - в результате земля стала полем боя, театром этой войны. Как и предсказывал 
Бог, смерть здесь стала повседневным явлением. Но кто ответственен за смерть: Бог 
или сатана и его Древо Познания? 

 Эта война еще не окончена. Она протекает сквозь века вплоть до наших дней, и мы 
с тобой находимся в середине ее. Эта история, так тесно связанная с человеческой 
историей, раскрывается в Библии через ряд символов; это, объясняет сама Библия. На 
самом деле, очень важно, чтобы мы не интерпретировали их в нашей собственной 
общепринятой мудрости. Поступая таким образом, мы можем прийти к совершенно 
неверному выводу. Апостол Павел поручил своему юному наставнику Тимофею 
правильно разделить слово истины:  

 
Будьте усердны в том, чтобы представить себя одобренным Богом, тружеником, которому 
не нужно стыдиться, справедливо разделяя слово истины (2-е Тимофею 2,15, курсив 
добавлен).  
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Наставление Пола для всех нас. По мере того, как мы будем углубляться в это 
исследование, станет очевидным, что враг Божий дал нам ложную картину Божьего 
характера. И он сделал это так умно, что обманывает всех - "весь мир". Мы должны 
"правильно" разделить "слово истины", чтобы прийти к правильному пониманию этих 
вещей. 

 Никому не нравится думать, что их обманывают, особенно тем, кто верит, что у них 
есть правда. И все же, если в Библии сказано, что дракон обманывает весь мир, то 
каждый из нас должен внимать и не исключать себя из этого числа. Если нас вводят в 
заблуждение, разве мы не хотели бы знать, как? 

 В этой книге мы будем полагаться в основном на Библию. Но мы также процитируем 
автора, который имеет больше понимания о войне между Богом и сатаной, чем кто-
либо другой, с кем мы сталкивались. 

Эллен Гулд Уайт (EGW), женщина с лишь начальным образованием, согласно 
исследованиям Роджера Куна (по состоянию на 1983 год) в Библиотеке Конгресса, стала 
четвертым по переводу современным автором, предварительно переписанным только 
Лениным (222 языка), Жоржем Сименоном (франко-бельгийский таинственный 
писатель-143) и Львом Толстым (122 языка).  

Письменные работы Эллен Г. Уайт были переведены на 117 языков в 1983 году, а к 
1996 году она уже выросла до 140, что, возможно, сделало ее вторым по величине 
автором перевода всех времен. За ней в десятку лучших Енотов вошли Карл Маркс, 
Уильям Шекспир, Агата Кристи, Якоб и Вильгельм Гримм, Ян Флеминг (Джеймс Бонд) и 
Эрнест Хемингуэй. 

Рассмотрим одно из ее заявлений относительно обмана Сатаны:  
 
Принципы работы сатаны на небе - это те же самые принципы, по которым он действует 
через человеческие агенты в этом мире. Именно через эти развращенные принципы все 
земные империи и церкви становятся все более развращенными. Именно с помощью этих 
принципов сатана обманывает и развращает весь мир от начала до конца. Он продолжает 
ту же самую политику, изначально начатую в небесной вселенной. Он заряжает весь мир 
своей жестокостью, которой он развратил мир во времена Ноя {4BC 1163.8, курсив 
добавлен}.  

 
Что этот текст раскрывает об обмане сатаны? Во-первых, он говорит нам, что у него 

"развратные принципы". Во-вторых, он говорит нам, что его "развращающие 
принципы" - это "те же самые принципы полицейской работы", которые он начал на 
небесах. Это говорит о том, что "развратные принципы" сатаны находятся в центре его 
восстания против Бога, начавшегося на небесах. Это также говорит о том, что он принес 
эти принципы на землю, и именно с ними он обманывает нас, весь мир, "от начала до 
конца".  
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Каково библейское значение слова "развращенный"? По сути, "испорченный" 
означает изменить что-то из чистой, неизмененной формы в нечистое, измененное 
состояние. Чтобы испортить что-то, это изменить его от правильной или 
первоначальной формы, тем самым делая его менее ценным. В этом случае, какие бы 
"принципы" сатаны не испортили, сделали их не только менее ценными, но и 
смертельными - они принесли смерть. 

 Так каковы же тогда "развращающие принципы", с которых на небесах начал 
"полицейский" сатана, развращающий "все земные империи" и даже "церкви"? Что он 
обманывает нас "от начала до конца" и как он это делает? Какое отношение имеет к 
этому "насилие"? Ответы можно найти в Эдемском саду. Задумывались ли мы когда-
нибудь о том, что, возможно, Древо Познания Добра и Зла как-то связано с ним? 

 В конце концов, в центре атаки сатаны - Бог. Сатана изобразил Бога жестоким, 
суровым, мстительным, мстительным, тираническим, наказывающим, произвольным и 
убийственным тираном. Эта картина Бога настолько далека от истины, насколько это 
возможно. То, что сделал Сатан, проецирует на Бога свои атрибуты характера и 
"развращающие принципы" - и мы не должны быть обмануты этой уловкой. Дьявол 
знает, что если мы познаем истину о Боге, то он, скорее всего, проиграет эту битву за 
наши сердца и умы, и мы просто можем влюбиться в Творца. 

 Иисус сказал: "Видевший Меня видел Отца". Когда мы смотрим на Иисуса, мы 
видим истинного Бога, и тогда мы можем быть Его истинными свидетелями.  

 
Вы свидетели Мои, - говорит Господь, - и раб Мой, которого Я избрал, чтобы вы знали и 
верили Мне, и понимали, что Я - это Он". До Меня не было сотворено Бога, и не будет после 
Меня" (Исаии 43,10).  

 
Я провозгласил и спас, Я провозгласил, и не было между вами чужеземного бога; поэтому 
вы - свидетели Мои, - говорит Господь, - что Я Бог" (Исаии 43,12).  

 
Не бойся и не бойся; разве я не говорил тебе с того времени и не объявлял об этом? Вы мои 
свидетели. Есть ли Бог кроме Меня? Действительно, нет другого камня; я не знаю ни одного" 
(Исаии 44:8). 

 
 Сатана - враг Бога и человека. Он лгал нам о Боге. Но не все потеряно - мы все еще 

можем познать Бога таким, какой Он есть на самом деле. И это знание освободит нас от 
власти врага. Как вы думаете, стоит ли это расследовать? 

 Приступая к этому исследованию, мы просим, чтобы вы держали свой разум 
открытым. Возможно, с этой точки зрения вы никогда не слышали о войне. Или, 
возможно, вы сами много изучали это и уже сформировали сильное мнение на эту тему. 
Мы не просим, чтобы вы воспринимали все, что мы говорим, как последнее слово. Как 
и вы, мы пытаемся найти ответы. Все, что мы просим, это чтобы вы просто взвесили это 
доказательство. 
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 Это окончательное дело "кто это сделал", потому что в зале суда каждого из наших 
сердец проходит суд над Самим Богом. Мы надеемся, что всесторонний анализ мест 
преступления и доказательств даст читателю общую картину проблем на этом процессе 
и в то же время ответит на некоторые очень специфические вопросы. То, что откроется, 
прольет большой свет на характеры Бога и сатаны, а также на природу восстания 
сатаны. Наша цель - оправдать Бога от всех ложных обвинений и лжи, выдвинутых 
против Него Его врагом, потому что вопрос в том, солгали ли мы? Является ли Бог 
убийцей?  
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1. КТО ТАКОЙ БОГ? 

 

 
В Писании много описаний Бога, но два наиболее кратких из них содержатся в 1 

Иоанна 4:8 "Бог есть любовь" и 1 Иоанна 1:5 "Бог есть свет".  
Помогают ли эти слова нам понять Бога? Ответ может быть "да" или "нет", в 

зависимости от того, что мы понимаем под ними. Как и во всем, мы склонны определять 
термины в соответствии с нашим собственным человеческим опытом и идеями. Этого 
мы не должны делать.  

При изучении Бога очень важно, чтобы сначала мы обратились к Священному 
Писанию, к Слову Божьему. Во-вторых, чтобы Священное Писание определяло свои 
собственные слова и термины. Когда мы делаем наоборот, мы можем наткнуться на 
неприятности и прийти к выводам, которые совершенно противоположны тому, что 
было изначально задумано. Например, такие слова, как "грех", "беззаконие", 
"беззаконие", и такие термины, как "гнев Божий" или "странный поступок Божий" - все 
эти термины являются терминами Писания, и мы должны позволить Священному 
Писанию дать им определение.  

Мы также должны помнить, поскольку мы читаем Писания, что есть "великая 
центральная тема", проходящая через Библию - великий спор, война, полемика между 
Михаилом и "великим красным драконом", и что эта война оказала непосредственное 
влияние на то, как мы видим Бога, и на какой стороне этой войны мы сами стоим:  

 
Библия сама по себе. Священное Писание следует сравнивать со Священным Писанием. 
Студент должен научиться рассматривать слово в целом и видеть соотношение его частей. 
Он должен познакомиться с его великой центральной темой - изначальным 
предназначением Бога для мира, возникновением великого противоречия и работой по 
искуплению. Он должен понять природу этих двух принципов, борющихся за 
верховенство, и научиться прослеживать их действие через записи истории и пророчества 
до великого завершения. Он должен видеть, как этот спор входит в каждую фазу 
человеческого опыта; как в каждом акте жизни он сам раскрывает тот или иной из двух 
антагонистических мотивов; и как, независимо от того, хочет он этого или нет, он даже 
сейчас решает, на чьей стороне этого спора он окажется {CT 462.1, курсив добавлен}.  
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Обратите внимание на это заявление: "Он должен понять природу двух принципов, 
которые борются за верховенство, и должен научиться прослеживать их работу через 
записи истории и пророчества к великому завершению". Что это за "два принципа, 
борющиеся за превосходство"? Как они вступают "в каждую фазу человеческого 
опыта"? Как они "антагонистичны" по отношению друг к другу? Неужели мы пропустили 
что-то в этом великом споре? Из этой цитаты следует, что эти два принципа являются 
центральным вопросом здесь, поэтому мы будем подробно изучать их по мере нашего 
продвижения вперед. Мы начнем с Бога и Его принципа, который является одним из 
"двух антагонистических мотивов", упомянутых выше.  

Как мы определяем те самые слова, которые используются для объяснения Бога? 
Что такое любовь? Что такое свет? Что означают эти слова в соответствии с Библией?  

В Новом Завете слово "любовь" происходит от греческого слова agape. В некоторых 
библейских версиях слово "агапе" переводится как "любовь", а в других - как 
"милосердие". Агапе - это слово, которое использовали Иисус, Павел и другие писатели 
Нового Завета, когда говорили об особом виде любви - любви, свойственной Богу. Эта 
любовь совершенно отличается от тех видов любви, с которыми большинство из нас 
знакомо. Мы скоро изучим это слово, но пока же мы хотим остановиться на том, что Бог 
есть любовь - Бог есть агапова любовь.     

Рассматривая утверждение "Бог есть любовь", мы замечаем, что синтаксис апостола 
Иоанна очень красноречив. Он говорит: "Бог есть любовь". Он не говорит: "Бог есть 
любовь". Быть любовью очень отличается от того, чтобы иметь любовь. Это 
существенное различие, и использование языка Иоанна указывает на то, что он 
пытается донести до нас, что любовь, агапе любовь, является самой сущностью Бога, а 
не просто одним из Его атрибутов.  

Агапская любовь - это сама сущность Божьего существа. Таким образом, это также 
вечный нравственный закон, по которому Он правит всем Своим творением. Закон 
Божьей любви - это Его высший, неизменный от вечности закон прошлого. Почему?  

Бог будет создателем всех вещей и поэтому он выше всех вещей. Как Творец, Он 
имеет право не только конструировать аппаратуру Своего творения, но и определять 
его операционные системы и устанавливать его параметры, правила, по которым он 
действует. Что бы ни создал Бог, оно отражает то, Кем Он является - Его творение 
выражает Его сердце и разум и раскрывает Его характер. Так как агапова любовь - это 
Его сущность, то нет ничего более великого, чем агапова любовь. Поэтому ничто не 
может превзойти абсолютного верховенства закона Божьей агаповой любви. Бог 
пробудил во всех Своих творениях способность жить вечно, но это возможно только 
тогда, когда они соответствуют агаповой любви.  

Некоторых из нас смущает различие между сущностью Бога и Его атрибутами. Если 
Его сущность - агапова любовь, то каковы Его качества? Божьи атрибуты являются 
отражением Его любви; это различные способы, с помощью которых Его любовь 
становится видимой. Его атрибуты - это исполнение Его характера, Его сущности, Его 
закона любви; таким образом, они всегда должны быть в гармонии с Его сущностью 
агаповой любви.  
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Библия говорит, что Бог непреложен, неизменен. В Мал. 3:6 сказано: "Ибо Я Господь, 
Я не изменяюсь; итак, вы не пожраны, сыны Иакова", а в Евреям 13:8 сказано: "Иисус 
Христос вчера, сегодня и вовеки тот же". Непреложность - один из атрибутов Бога. Эти 
стихи говорят нам о том, что Бог всегда действует и реагирует в соответствии со Своим 
характером агаповой любви. Таким образом, характер Бога единственный, а не 
дуалистический.  

Поскольку Бог не изменяется, это означает, что Он должен всегда оставаться верным 
Своему характеру любви, даже когда сталкивается со злом. Если Бог непреложен, то Он 
никогда не сможет действовать вне параметров любви. Это означает, что Его закон 
любви также не изменяется. А поскольку Бог вечен, то и Его закон любви тоже. Это 
высшие истины о Боге.  

Можно сказать, что Бог - чистый Агап. Но говорить "чистый агапе" излишне, потому 
что по определению агапе - это чистый, безупречный, неповреждённый, несмешанный. 
В Библии чистота и единство характера Бога определяется словом "святой". Как в 
иврите, так и в греческом языке это слово означает быть чистым, нравственно чистым, 
без примесей. Тогда, говоря библейским языком, это противоположность слову 
"развращенный", самому слову, характеризующему сатанинские принципы.  

Только Бог свят. Его характер един, безупречен и не смешивается. Таким образом, 
как Бог агаповой любви, Творец не может использовать противоположные или 
смешанные принципы, что было бы оксюмороном. Другими словами, Бог не может 
быть одним путем в одно мгновение, а другим - в другое, иначе Он был бы 
непоследователен, ненадежен, недоверчив и изменчив. Бог не имеет раздвоения 
личности, в котором смешиваются добро и зло. "Чистота" отделяет Бога от всех нас, 
"съевших" смесь, содержащуюся в Древе Познания Добра и Зла.  

Эта идея чистоты также выражена в Библии через метафоры света и тьмы. В Писании 
сказано: 

 
 Бог есть свет, и в Нём нет никакой тьмы (1-е Иоанна 1,5).  

 
Слова "свет", "чистота" и "святость" выражают одно и то же о Боге: Его характер 

состоит из единственного мотива, которым является агапова любовь.  
Большинство из нас согласится с тем, что Бог бессмертен, неуничтожен и всемогущ. 

Древнееврейские тетраграмматоны YWHW и JHVH означают "самодостаточный" или 
"вечный". Мы склонны принимать это как должное и обычно не подвергаем сомнению. 
Но задумывались ли вы когда-нибудь о том, почему Бог бессмертен?  

Иисус сказал что-то очень интересное, что могло бы пролить свет на это:  
 
...всякое царство, разделившееся само в себе, опустеет; и всякий город или дом, 
разделившийся сам в себе, не устоит (Матфея 12,25).  
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По словам Иисуса, если царство разделится "против самого себя", то оно "будет 
доведено до запустения" - оно придет к концу. Если Бог бессмертен, то логично сделать 
вывод, что Его Царство никогда не будет доведено до опустошения. Таким образом, мы 
также можем заключить, что поскольку Царство Божье никогда не будет доведено до 
опустошения, то Его Царство никоим образом не должно быть "разделено против 
самого себя". Может ли быть так, что именно в этом заключается тайна Божьего 
бессмертия? Может быть, Бог бессмертен, потому что Его Царство не "разделено против 
самого себя"?  

Это чрезвычайно важная концепция. "Бог есть свет, и в Нём вообще нет тьмы" 
означает, что Он ни в коем случае не делится на свет и тьму, то есть никогда не действует 
по противоречивому дуализму. Он есть только свет, во все времена и при любых 
обстоятельствах. По мере того, как мы будем действовать, станет ясно, насколько важно 
понять, что означает "разделенный против самого себя". Пока же мы просто скажем, 
что Божья неразделенность - это то, что составляет Его совершенство, поскольку слово 
"совершенство" определено в Библии (позже мы покажем, что это слово означает в 
соответствии с Библией). Опять же, мы не должны определять слова нашим 
собственным толкованием, но позволим Священному Писанию определить их.  

Подводя итог, можно сказать, что быть "святым", "чистым", "чистым", "светлым", 
"неразделенным" и не иметь абсолютно "тьмы вообще", - это разные способы описать 
единственный, неповрежденный характер Божьей агаповой любви. И это лишь 
некоторые из способов, которые Библия использует, чтобы привлечь наше внимание к 
этому факту.  

Поэтому мы спрашиваем себя, почему Бог так сосредоточен на том, чтобы обратить 
наше внимание на эту грань Своего характера? Может ли это быть жизненно важным 
ключом к истинному пониманию Его и видению Его красоты?  
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2. ЛЮБОВЬ ЗДОРОВЬЕ 
 
 
 
 
Задумывались ли вы когда-нибудь о том, какой могла бы быть жизнь, если бы Адам 

и Ева не открыли врата зла на землю? Или вы представляли себе, каково было бы жить 
в мире, в котором не было бы ни боли, ни разрушения, ни смерти?  

Нам трудно представить себе рай, учитывая, что мы никогда не видели и не 
испытывали ничего подобного. Но каким бы ни был рай, мы знаем: "Это рай!"  

Мы часто используем эту фразу, чтобы квалифицировать замечательные, 
положительные, абсолютно восхитительные впечатления. Если друг сказал: "Я поехал 
на Рождество на Фиджи, и о, это был абсолютный рай!", то нам больше не нужно 
слышать. Мы бы точно знали, что он или она имели в виду, и хотя мы не знали бы точных 
деталей их отпуска, мы бы знали, что у них было спокойное, расслабленное и полностью 
приятное времяпрепровождение.  

Следующий вопрос, который мы тогда зададим: что делает рай "небесным"? 
Взгляните на этот стих из Книги Псалмов:  

 
Ты покажешь мне путь жизни; в Твоем присутствии полнота радости; в  
Твоя правая рука навсегда останется радостью (Пс. 16:11, курсив добавлен).  

 
Это описание рая, не так ли? "Жизнь", "полнота радости", "удовольствия навсегда" - 

рай. Похоже на отдых нашего друга на Фиджи, не так ли? А что делает рай местом, где 
есть "полнота радости" и "удовольствия навсегда"? Если ваш ответ - "присутствие" Бога, 
то вы абсолютно правы! Что же еще это может быть?  

Псалмопевец говорит о "присутствии" Бога, но он также упоминает и "путь жизни". 
В Книге Второзакония Моисей противопоставил "путь жизни" "пути проклятий", 
описывая последний на кровавом языке, ничего не оставляя воображению. Откуда, как 
и кем возник этот другой разрушительный "путь"? Происходит ли он от Бога, который 
показывает нам "путь жизни", или от кого-то еще?  

Если Бог есть любовь, и если любовь является Его сущностью, Его совершенным 
характером, Его эталонным единичным принципом управления каждым аспектом 
жизни, то может ли Он также быть вовлечен в смерть? Если любовь - это правящий 
закон, которым Бог руководствуется даже в самых бесконечно малых событиях во 
Вселенной - это отражение самого Его характера - может ли Он также быть вовлечен во 
тьму, которая причиняет боль, страдания, страдания и разрушение?  

Если Бог есть любовь, то Бог сотворил все из любви, из любви, для любви, через 
любовь и в любви. Библейское послание заключается в том, что Бог есть любовь, а Его 
любовь есть жизнь. Божья любовь - это "путь жизни".  
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Взгляните на следующие стихи из Книги Притч, где Соломон соединяет заповедь, 
закон Божий, с "образом жизни": "Смотрите, как Соломон соединяет заповедь, закон 
Божий, с образом жизни".  
 

Ибо заповедь есть светильник, а закон - свет; обличение наставлений - образ жизни (Притчи 
6:23, курсив добавлен).  

 
Закон мудрых - это источник жизни, чтобы отвратить одного от ловушек смерти (Притчи 
13,14, курсив добавлен).  

 
Павел излагает тот же принцип в следующем стихе:  
 
Ибо закон Духа жизни во Христе Иисусе освободил меня от закона греха и смерти 
(Римлянам 8,2, курсив добавлен).  

 
Павел не только указывает на то, что Закон Божий есть Закон жизни, "Закон Духа 

жизни", но и показывает, что в мире присутствует еще один Закон - "Закон греха и 
смерти". Что такое "закон греха и смерти", и откуда он исходит, и от кого он исходит? 
Теперь мы знаем, откуда исходит смерть: "ибо в день, в который вы будете есть от него, 
непременно умрете" (Бытие 2:17). Так принадлежит ли этот закон и Богу любви и 
жизни?  

Мы должны понять, насколько священ закон Божий:  
 

Закон Божий так же свят, как и Сам Бог. Это откровение Его воли, запись Его характера, 
выражение божественной любви и мудрости. Гармония творения зависит от полного 
соответствия всех существ, живых и неживых, Закону Творца. Бог установил законы для 
управления не только живыми существами, но и всеми действиями природы. Все подчинено 
фиксированным законам, которые нельзя игнорировать. Но в то время как все в природе 
регулируется естественными законами, только человек, из всего, что обитает на земле, 
подчиняется нравственным законам. Человеку, венчающему начало творения, Бог дал силу 
понять Его требования, постичь справедливость и благотворность Его закона и его 
священные притязания на него; а от человека требуется непреклонное повиновение {PP 
52.3, курсив добавлен}.  

 
Закон Божий "есть откровение воли Его, запись Его характера, выражение 

божественной любви и мудрости". Закон Божий - это то, что Библия называет 
"праведностью", Божьими путями, Его представлениями о том, что правильно. 
"Праведность" может также относиться к Божьей справедливости.  

В иврите "праведность" означает "праведность, прямоту, нравственную 
добродетель" (Согласие Сильного). Справедливость Божья, Его "праведность, прямота 
и нравственная добродетель" всегда согласуется с Его агаповой любовью. Таким 
образом, Его справедливость всегда добрая, нежная, беспристрастная, безусловная, 
милосердная, справедливая, свободолюбивая, мирная, ненасильственная и любящая. 
Она никогда не бывает жесткой, карательной, жестокой, частичной, условной, 
произвольной, властной, принудительной или насильственной.  
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Однако в мире существует фальшивая "справедливость", "праведность, прямота и 
нравственная добродетель", противоречащая Божьей праведности. Эта подделка 
использует все эти негативные методы, перечисленные выше; это "справедливость", 
которую мир в целом знает и действует, но это не справедливость Божья, согласно 
Писанию.  

Закон Божьей агапской любви является выражением того, Кем Он является, потому 
что невозможно отделить Бога от Его закона агапской любви.  

 
Когда человек, соблазнившись силой сатаны, не подчинился Божественному Закону, Бог не 
мог даже спасти заблудшую расу, изменить этот Закон. Бог есть любовь, и изменить закон 
означало бы отречься от Себя, свергнуть те принципы, с которыми связано добро 
Вселенной {Вестник от 7 июня 1893 года, парижский. 6, ударение добавлено}.  

 
Заметьте, что Закон Божий содержит принципы, "с которыми связано добро 

вселенной", и изменить этот закон означало бы "отречься от Себя".  
Итак, мы установили, что закон Бога - это закон любви. Но как сформулирован Его 

закон? Это письменный кодекс, многостраничный, который необходимо тщательно 
изучить, прежде чем его можно будет понять? Похоже ли это на юридические 
документы, с которыми мы все сталкиваемся сегодня, наполненные мелким шрифтом 
и неразборчивым жаргоном?  

Нет, этот закон намного проще, и в то же время имеет гораздо большее значение. 
Его закон - это нравственный закон, и это чрезвычайно важно. Нравственный закон 
находится в сердце каждого разумного существа, созданного Богом; именно этот 
нравственный закон направляет каждую нашу мысль и каждое наше действие, потому 
что сердце - место нашего суда. Мы имеем в виду, что все наши решения, основанные 
на наших нравственных суждениях, исходят из нашего сердца. Чтобы использовать 
современную концепцию, моральный закон Бога - это "программное обеспечение", 
которое приходит с каждым "устройством", которое Он создает, - программное 
обеспечение, которое обеспечивает оптимальную функциональность.  

Мы приближаемся к тому, чтобы ответить на вопрос, который мы задали ранее - что 
сделало рай небесным? Разве не факт, что на небе Божья воля (Его закон) была 
исполнена всеми, в том, что все жили по Его нравственному закону любви? Разве небеса 
не были небесами, потому что все разумные существа подражали Его характеру, потому 
что охотно подчинялись Его агаповой любви? Именно благодаря корпоративному 
использованию закона агаповой любви, гармония, мир и жизнь могли существовать на 
небе и, таким образом, превращать его в место чистой радости.  

Кто-то может подумать, что мы встаем на легальный путь; пожалуйста, продолжайте 
читать - это не так. Существует подходящая, точная библейская позиция в отношении 
значения закона. Осознаем мы его или нет, но все мы живем по нравственному закону 
- "закону Духа жизни" или "закону греха и смерти". Это два нравственных закона - "закон 
нравственности жизни" или "закон нравственности смерти". Мы должны уметь 
различать эти два антагонистических принципа, которые действуют по 
антагонистическим мотивам.  
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Небесные условия блаженства, которые мы представляли себе в нашем сознании, 
были возможны по одной и той же причине: потому что от вечности в прошлом Бог 
правил Вселенной по Закону любви, "Закону Духа жизни".  

Можете ли вы представить себе существование, где любовь - это постоянное 
состояние? Где каждое взаимодействие происходит с величайшим благом других 
людей? Место, где нет ни криков, ни лжи, ни воровства, ни боли, ни разрушения, ни 
обмана, ни обмана, ни необходимости плакать? Вместо этого, есть доброта, забота, 
забота и крайнее уважение? Ну, это и есть рай, где правит нравственный закон любви.  

Но любовь не похожа на закон, это не тяжёлая работа:  
 

Но на небесах служение совершается не в духе законности. Когда сатана восстал против 
закона Иеговы, мысль о том, что закон есть, пришла к ангелам почти как пробуждение к 
чему-то немыслимому. В их служении ангелы не как слуги, а как сыновья. Между ними и 
их Творцом существует совершенное единство. Послушание им - это не тяжелая работа. 
Любовь к Богу делает их служение радостью. Поэтому в каждой душе, где обитает надежда 
на славу Христа, вновь звучат Его слова: "Радуюсь исполнять волю Твою, Боже мой: да, закон 
Твой в сердце моем". Псалом 40:8 {МБ 109.2, курсив добавлен}.  
 

Быть в состоянии любви - значит быть наполненным радостью, а когда мы любим 
кого-то - это удовольствие быть с ним. Любовь вызывает всевозможные положительные 
и чудесные мысли и чувства, и если ее использовать в качестве руководства в нашей 
жизни, то следовать ей не составит труда. Самая большая радость любви - это сделать 
другого счастливым. Если бы абсолютно каждый был наполнен Божьей любовью, мир 
был бы мирным местом, потому что Его любовь, которая является безусловной, 
беспристрастной и дающей свободу, является совершенным механизмом для 
социального взаимодействия. Обо всех заботится, и никто не остаётся в стороне. 
Апостол Иоанн сказал:  
 

Ибо такова любовь Божья, чтобы мы соблюдали Его заповеди; и заповеди Его не скорбят (1-
е Иоанна 5,3).  

 
Заповеди Божьи, обобщенные, заключаются в том, что мы любим друг друга. Нет 

ничего "печального" или обременительного в любви друг к другу. Будем надеяться, что 
все мы испытали любовь в определенной степени. Любящие люди делают друг для 
друга вещи свободно, из радости, а не из долга. Этот закон любви нельзя навязывать 
нам - он должен быть принят и принят свободно. Мы также не можем навязывать этот 
закон другим, даже своим детям. Все должны принять или отвергнуть его сами. Любовь 
никогда не действует силой и не может быть навязана. По определению, любовь и 
свобода идут рука об руку. Если они этого не делают, то мы имеем дело с чем-то, кроме 
любви.  
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До греха Люцифера небесные существа никогда не знали ничего противоречащего 
радостному, счастливому и гармоничному состоянию, которым они наслаждались по 
Божьему закону любви. Их отношения с Богом и друг с другом были наполнены этой 
чистой радостью. Их полная преданность Богу и их сверстникам была выражением 
свободной воли. Это был обмен любовью - Бог любил их, они любили Его, и они любили 
друг друга. Они не видели друг в друге зла.  

Жители Вселенной определенно не следовали за Богом из страха. Наоборот, в то 
время не было абсолютно никакого страха. Откуда мы это знаем? Рассмотрим 
следующий отрывок из 1-го Иоанна 4:18:  

 
В любви нет страха; но совершенная любовь изгоняет страх, потому что страх включает в 
себя мучения. Но тот, кто боится, не совершенен в любви.  

 
В этом стихе можно многое исследовать, но пока достаточно довести до нашего 

сведения тот факт, что если Бог есть любовь, то действительно "совершенная любовь" - 
это любовь, то тогда вселенная с Богом совершенной любви должна быть свободна от 
страха. Страх, таким образом, является посягательством и не исходит от Бога.  

Страх и любовь - это мотиваторы, сильные, на самом деле. Представьте себе мир, в 
котором единственной мотивацией каждой мысли и действия была любовь. Может ли 
это вообще быть возможно? Да: это было состояние вещей до греха. Все 
мотивировались только любовью, и все вещи работали в полной гармонии. Вселенная 
любви Божьей была безупречна, Его правительство любви, рай.  

Но однажды Люцифер бросил вызов этому стандарту. Он увидел в нём изъян, и в 
результате начал войну против Божьего правительства любви:  

 
В земной вселенной происходит грандиозное восстание. Разве нет великого лидера этого 
восстания? Разве сатана не жизнь и душа каждого вида восстания, которое он сам 
спровоцировал? Разве он не первый великий отступник от Бога? Бунтарство существует. 
Люцифер восстал против своей верности и ведет войну против божественного 
правительства {4BC 1163.4, курсив добавлен}.  

 
Трудно представить себе такое, Люцифер ведет "войну с божественным 

правительством", ведет войну против совершенной системы Божьей любви. Кто-то 
должен был сказать ему: "Если оно не сломано, не исправляй его".  

Когда он начал свою войну с Богом, Люцифер привел в замешательство Бога. Его 
нападение на совершенную систему Божьей любви было направлено непосредственно 
на самое сердце Бога, потому что именно оттуда пришла Божья система управления - 
это пришло из Его сердца любви. В тот момент, когда Люцифер напал на Божье 
правительство, сердце Божье было подвергнуто испытанию. Божье послание к нам в 
это время в истории мира, это слушать единственного Истинного Свидетеля, который 
может раскрыть Его истинное сердце любви.  

Большинство из нас осознает, что мы живем близко к концу земной истории, и 
поэтому мы живем в период третьей главы Откровения Лаодикийской церкви. Нам, 
лаодикийской церкви, говорит Бог:  
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А ангелу Лаодикийской церкви напиши: "Сие говорит Аминь, Свидетель верный и истинный, 
начало творения Божия" (Откровение 3,14).  

 
Лаодикею призывают слушать Истинного Свидетеля. Нигде больше в Библии слова 

"Истинный Свидетель" не обращены ни к кому - только к Лаодикии. Это происходит 
потому, что Лаодикея - это церковь, которая живет во время суда Божьего - суда, 
который оправдает Его от ложных обвинений сатаны. Время Лаодикии - это также 
время послания трех ангелов, которое является часом Божьего суда:  
 

Бойтесь Бога и прославьте Его, ибо пришел час Его суда; и поклонитесь Тому, Кто сотворил 
небо и землю, море и источники воды (Откровение 14,6, курсив добавлен).  

 
Божий час суда - это хорошая новость для нас, потому что когда мы посмотрим на 

доказательства на этом суде, то поймем, что все обвинения сатаны, обвинителя, ложны. 
Будет видно, что Божественное правительство любви не только совершенное, но и 
единственный жизнеспособный способ сосуществования живых существ.  
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3. AGAPE LOVE  
 
 

 
Открой мне глаза, чтобы я мог видеть чудеса из Твоего закона, 
(Псалом 119:18).  
 
Закон Твоих уст лучше для меня, чем тысячи золотых монет. 
и серебро (Псалом 119:72).  
 
Твоя праведность - это вечная праведность, и Закон Твой 
это правда (Псалом 119:142).  
 
Великий мир имеют те, кто любят Твой закон, и ничто не причиняет им вреда. 
к спотыканию (Псалом 119:165).  
 
Любовь не причиняет вреда ближнему; поэтому любовь - это исполнение. 
закона (Римлянам 13:10).  
 
Ибо весь закон исполняется одним словом, даже в этом: "Ты будешь любить свою 
ближний, как сам" (Гал. 5:14).  
 
Если вы действительно исполните царский закон в соответствии с Писанием: "Вы должны 
люби ближнего твоего, как самого себя", - хорошо делаешь ты (Иакова 2,8).  

 
Закон Божьего правительства - это закон агапской любви, но что такое агапская 

любовь? Как Библия определяет этот божественный вид любви? Агапская любовь 
прекрасно описана в 1 Коринфянам 13, знаменитой главе о любви:  
 

Любовь терпелива, любовь добра. Она не завидует, не хвастается, не гордится. Не поступает 
неприлично, не ищет своего, не легко провоцируется, не учитывает неправильные 
страдания. Не держит счетов о зле. Он не радуется в неправедности, но радуется истине. Не 
радуется беззаконию, но радуется истине. Агапская любовь несет в себе все и вся, что 
приходит. Она всегда готова поверить в лучшее, что есть у каждого человека. Ее надежды 
безысходны при любых обстоятельствах, и она выдерживает все, не ослабевая. Агапская 
любовь никогда не подводит, никогда не исчезает и не устаревает; она никогда не 
заканчивается (1-е Коринфянам 13,4-8, взято из разных версий).  
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Какое прекрасное описание Бога! Он настолько уникален, настолько отличается от 
всего, что мы знали! Этот отрывок говорит нам о том, что Бог терпелив и добр. Он не 
высокомерен, не груб и не завидует, не настаивает на своём собственном пути и его 
нелегко обидеть. Он не хранит никаких записей о грехах - это жизненно важно в нашем 
понимании Бога, потому что мы склонны думать о Нём, как о суровом Судье, 
смотрящем на нас с неодобрением вниз. Бог не радуется обидам, но радуется истине. 
Он несет все, верит во все, надеется на все и переносит все. Его любовь никогда не 
заканчивается. Это основополагающие истины о Боге.  

Эти слова говорят нам о том, что божественная любовь сосредоточена не на себе, а 
на других. Она безусловна. Она не имеет эгоистических целей, когда делает "хорошие" 
вещи для других или для них. Агапе любовь предпринимает действия для улучшения 
других, даже если за свой счёт, и даже до такой степени, что умирает за них. Это и есть 
агапская любовь.  

Эти слова также говорят нам о том, что нет ни хвастовства, ни гордости за Бога. Это 
важно, потому что Он, из всех существ, имеет самое славное, чем может похвастаться! 
Рассмотрим Вселенную, Землю и все ее жизненные формы... Любой, кто способен 
мечтать, планировать и воплощать в жизнь такие великолепные и замысловатые 
существа, будет иметь все основания хвалиться. И все же Бог смирен, не ищущий себя, 
но с любовью отдающий Себя. Можно сказать, что Он самопожертвование, но термин 
"самопожертвование" подразумевает действие из долга, а не из любви, и может даже 
стимулировать мышление, ориентированное на покаяние. Для Иисуса отдать жизнь за 
нас было не актом самопожертвования, а скорее актом добровольного отказа от всего, 
чтобы спасти нас от ужасного конца; всё, что Он дал нам, было дано как дар, 
предложенный из любви. Для того, кто ставит других перед собой, дарение - это 
естественный импульс, а не жертва. Для такого человека, жертва была бы заботиться о 
своих собственных потребностях в первую очередь, перед другими.  

Где еще в Библии определяется этот вид любви? Лучшим примером и 
определением Божьей любви является Иисус Христос. Истинная любовь, Божественная 
любовь, открывается в Его словах, в Его жизни и смерти. Таким образом, мы могли бы 
использовать каждое из вышеописанных описательных выражений из 1-го Коринфянам 
13, чтобы также изобразить Иисуса.  

Оглядываясь на Его жизнь, мы видим, что Он был терпелив и добр. Он не ревновал 
и не хвастался. Он не был высокомерным или грубым, не настаивал по-своему и не был 
легко оскорблён. Иисус не вёл никаких записей о преступлениях. Он не радовался о 
проступках, но радовался об истине. Он переносил всё, верил во всё, надеялся на всё и 
вытерпел всё - даже крестную смерть, самую мучительную и унизительную смерть. Его 
любовь никогда, никогда не заканчивалась, даже когда он был на кресте.  

Иисус не только величайшее, но и единственное живое проявление агаповой любви, 
которое когда-либо видел мир. Он - видимое выражение агапской любви. Он жил для 
того, чтобы благословлять других; дарить, исцелять, ободрять, поднимать, расширять, 
обновлять и быть их слугой, творить добро и никогда не причинять вреда. Что делает 
любовь Иисуса уникальной, так это то, что Он сделал все это, чтобы быть с нами. Он 
сделал это "для радости" воссоединения нас с небесной семьёй, чтобы мы могли 
провести вечность вместе:  
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...глядя на Иисуса, автора и совершителя нашей веры, Который за радость, поставленную 
перед Ним, претерпел крест, презирая позор, и воссел одесную престола Божьего (Евреям 
12,2, курсив добавлен)" (Евреям 12,2).  

Учение Иисуса в Нагорной проповеди - это откровение о принципах Божьего 
правления агапской любви. Бог дал закон Моисею на другой горе Синай. Моисей взял 
этот закон и истолковал его через суровое, суровое, карающее, жестокое и 
разрушительное чувство справедливости сатаны. Иисус возвращается на гору и снова 
дает нам закон, но на этот раз закон полон благодати и истины.  

 
Ибо закон был дан через Моисея; благодать и истина пришли через Иисуса Христа (Иоанна 
1:17).  

 
Персонификация закона, Иисус учит нас любить; Он учит нас даже любить врагов 

наших, благословлять проклинающих нас, делать добро ненавидящим нас и молиться 
за тех, кто злобно использует и гонит нас. Если мы любим только тех, кто нам нравится, 
то насколько мы отличаемся от мирового типа любви? Разве Иисус не определял 
безусловную любовь в этих утверждениях?  

Обратите внимание, почему Иисус сказал нам любить врагов наших, "чтобы вы были 
сынами Отца вашего Небесного, ибо Он делает так, что солнце Его восходит на зло и на 
добро, и посылает дождь на праведных и на неправедных" (Матфея 5,44.45; курсив 
добавлен). Разве Иисус не переосмыслил, что такое любовь, показав нам в этих словах 
сущность Божьей безусловной, беспристрастной агаптической любви?  

Первое Коринфянам тринадцатое заканчивается словами: "А теперь пребывайте в 
вере, надежде, любви, эти три; самое большое из них - любовь". Вера и надежда ничего 
не значат, если они не основаны на Боге агаповой любви. Если наша вера и надежда 
основаны на боге, который не является агаповой любовью, то они разваливаются на 
куски. Если наша вера направлена к богу, не являющемуся "светом, в котором нет 
тьмы", к богу, имеющему разделенный характер, то наша вера будет направлена 
неправильно. Мы можем называть это "верой", но так как эта вера основана на ложном 
представлении о Боге, то это ложная вера. Это вера, направленная на ложного бога. На 
самом деле Библия называет эту веру "неверием". Поклонение ложным богам не 
просто означает поклонение расплавленному образу:  
 

Отвергая правду, люди отвергают ее Автора. Попирая Закон Божий, они отвергают власть 
Законодателя. Сделать идола из ложных доктрин и теорий так же просто, как сделать идола 
из дерева или камня. Искажая Божьи атрибуты, сатана заставляет людей задуматься о Нём 
в ложном свете. У многих философский идол возводится на престол вместо Иеговы, в то 
время как живой Бог, как Он открыт в Своем слове, во Христе и в делах творения, 
поклоняется лишь немногим. Тысячи обожествляют природу, в то время как они отвергают 
Бога природы. Хотя и в иной форме, идолопоклонство существует в христианском мире 
сегодня так же поистине, как и среди древнего Израиля во времена Илии. Бог многих 
мудрецов, философов, поэтов, политиков, журналистов, бог шлифованных модных 
кругов, многих колледжей и университетов, даже некоторых богословских учреждений 
немногим лучше бога солнца Финикийского Ваала {DD 29.1, курсив добавлен}.  
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Это ясные и прямые слова. Здесь нет мясной нарезки. В сущности, если мы не видим 

Бога, которого открыл Иисус, то на самом деле мы поклоняемся Ваалу, произвольному, 
двойному богу и благоденствия, и гнева. Это так же просто. Больше всего миру нужно 
откровение Бога от Иисуса.  

Сын Божий в положительном смысле этого слова заявил, что мир лишен познания Божьего; 
но это познание имело высшую ценность, и это был Его особый дар, бесценное 
сокровище, которое Он принес в мир. Осуществляя Свою суверенную прерогативу, Он 
передал ученикам знание о характере Бога, чтобы они могли донести его до мира....грех 
мира..." (ст. 1). {LHU 36.5, акцент добавлен}.  

 
И вера, и надежда находят свое воплощение в Боге агаповой любви, которую Иисус 

открыл нам. Вера и надежда сами по себе бессмысленны. Они исполняются только 
тогда, когда обращены к истинному Богу, открытому Христом, и когда действуют через 
Божью агаптическую любовь:  
 

Ибо мы через Духа с нетерпением ожидаем надежды на праведность по вере. Ибо во Христе 
Иисусе ни обрезание, ни необрезание ничего не дают, но вера действует через любовь (Гал. 
5:5, 6, курсив добавлен). 

  
Когда у нас есть вера и надежда в истинного Бога любви, явленного Иисусом 

Христом, тогда у нас есть истинная вера и истинная надежда. Возьмем, к примеру, опыт 
Савла, прежде чем он стал апостолом Павлом. Павел стал для нас примером во многих 
отношениях, и его жизнь помогает нам видеть истину о Боге.  

До того, как он встретил Иисуса на пути в Дамаск, Павел был горячим 
последователем Бога. На самом деле, он был фарисеем, и поэтому очень хорошо знал 
Закон. Будучи фарисеем, он был ярым фанатиком до такой степени, что преследовал 
тех, кто, по его мнению, угрожал религиозному статус-кво. Он даже помогал убийцам 
Стефана, пока они забрасывали его камнями до смерти:  
 

Тогда они громким голосом закричали, заткнули уши и единодушно побежали на него; и 
изгоняли его из города и побивали камнями. А свидетели положили свои одежды к ногам 
молодого человека по имени Саул (Деяния Апостолов 7,57-58).  

 
Это ревность. Но это ошибочное рвение. Обратите внимание, что Павел говорит 

после своего обращения:  
 
И благодарю Христа Иисуса, Господа нашего, Который дал мне возможность, потому что Он 
считал меня верным, посвящал в служение, хотя раньше я был богохульником, гонителем 
и наглым человеком; но я получил милость, потому что делал это невежественно в 
неверии. И благодать Господа нашего была чрезвычайно богата, с верой и любовью, 
которые во Христе Иисусе (1Тим. 1:12-14, курсив добавлен).  
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Павел говорит, что он "раньше был богохульником, гонителем и наглым человеком". 
Что он имеет в виду под "раньше"? Он имеет в виду, что именно таким он был до того, 
как встретил Иисуса Христа по дороге в Дамаск, до того, как через Иисуса он познал 
агаптическую Божью любовь.  

Заметьте тогда, что он говорит дальше: что все то, что он делал, богохульствовал, 
преследовал и был наглым, все то, что он делал "в неверии". Павел поступал неверие, 
когда был гонителем и наглым человеком - тот, кто оскорблял, плохо обращался, 
причинял вред другим. На самом деле, причина его богохульства заключается в том, что 
он делал во имя Бога вещи, которые полностью противоречили Божьему характеру 
агаптической любви - такие вещи, как гонения и причинение вреда людям. Это то, что 
сделало его "богохульником".  

Но разве Павел не переопределяет здесь слово "неверие", а косвенно - и слово 
"вера"? Мы знаем, что неверие - это противоположность вере. Но если мы посмотрим 
на прошлое Павла, то увидим, что у него была какая-то вера, не так ли? В конце концов, 
он был фарисеем, строгим приверженцем Божьего "Закона". И он преследовал людей 
во "имя" Божье; все это он делал по своей "вере". Но его вера не была построена на 
понимании того, что Бог - это "агаповая любовь". Таким образом, его вера была 
бесполезна и сделала его "промахнувшимся", что, кстати, является одним из 
библейских определений слова "грех".  

Недостаток знака о характере Бога - это "грех", самый тяжкий грех. Фактически, 
именно из этого греха рождаются все грехи, как мы скоро увидим.  

В соответствии с агапской любовью, Иисус освободил Савла от всякого осуждения и 
вины. На самом деле, Он даже не обвинил и не осудил его за то жестокое, что он делал. 
Обратите внимание на то, как Он обращался с жестоким Савлом:  

"Сол, Сол, почему ты преследуешь Меня?" И он сказал: "Кто Ты, Господи?" Тогда 
Господь сказал: "Я Иисус, Которого ты гонишь". Тебе тяжело бить козлов". Тогда он, 
трепеща и удивляясь, сказал: "Господи, что Ты хочешь, чтобы я сделал". Тогда Господь 
сказал ему: "Встань и пойди в город, и тебе скажут, что тебе делать" (Деян. 9:4-6).  

Как доброжелательно и нежно Иисус общался с Савлом; как нежно и уважительно 
Он общался с нами. Вместо того, чтобы бросить вину Савла на его лицо и обнажить его 
тьму, Он взывает к его разуму и сердцу и спрашивает: "Савл, Савл, почему ты гонишь 
меня?" "Объясни мне, почему ты так злишься и жестоко обращаешься с теми, кто 
следует за Мною? Какой вред мы причинили тебе?"  

Ответ Савла показывает, что он не знал этого Бога; его бог не был таким. Скорее, бог, 
которому поклонялся Савл, был намного больше похож на греческого божества Зевса-
пустышку, огонь и серость. "Кто ты, Господи?" спросил он. Это был новый бог-савл, 
который никогда раньше не испытывал такого нежного Бога.  

Что-то в Иисусе заставило Савла сразу же признать Его своим Господом. Он сразу же 
понял, что всю свою жизнь ошибался в Боге. И в этот момент признания, покаяния в 
истинном смысле слова-метанойи, изменение мышления - Савл сдался истинному Богу 
Вселенной. С трепетом и изумлением он сказал: "Господи, что Ты хочешь, чтобы я 
сделал?".  
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Благодать Иисуса по отношению к Савлу была "необычайно богата" - видишь ли ты 
здесь степень Божьей любви? Это потому, что Христос в агаптической любви не хранит 
никаких записей о злодеяниях. Является ли это Богом, которому мы поклоняемся? 
Неужели мы так относимся друг к другу, без обвинений и обид?  

Большинство из нас знает, что сатана через Адама принес в мир грех, и что Иисус, 
"Агнец Божий, берет на Себя грех мира".  
 

Поэтому, как через одного человека грех вошел в мир, так и смерть через грех, а потому 
смерть распространилась на всех людей, потому что все согрешили (Римлянам 5,12).  
 
Узрите! Агнец Божий, взявший на Себя грех мира (Иоанна 1,29)!  

 
Если бы мы поняли слово "грех" в контексте "пропущенного знака" о характере Бога, 

то увидели бы, что грех, принесенный в мир сатаной, был искаженным представлением 
о Боге - он выставил Его жестоким, самовольным убийцей. Иисус берет на Себя грех 
мира - Он удаляет это ложное представление о Боге, открывая истинного Бога агаповой 
любви.  

Этот ложный взгляд был движущей силой Павла перед тем, как он встретил Иисуса. 
Он пропустил знак о Творце, и в результате он стал "богохульником, гонителем и 
наглым человеком". Но у Павла была надежда, потому что он делал это 
"невежественно, в неверии", не зная истины. Позже он пишет на иврите:  
 

Теперь вера есть суть того, на что надеялись, свидетельство того, чего не видели (Евр. 11:1).  

 
А в Коринфянах он говорит, что если вера не действует через любовь, то это ерунда:  

 
И хотя я имею дар пророчества, и понимаю все тайны и все знание, и хотя я имею всю веру, 

чтобы снять горы, но не иметь любви, я ничто (1-е Коринфянам 13:2, курсив добавлен).  
 
Вера - это вещество, или уверенность, уверенность в чем-то, что еще не видно, - что-

то, что все еще является лишь надеждой. Вера и надежда - это всего лишь орудия, с 
помощью которых мы можем постичь Божью любовь.  

На что мы надеемся? На лучшую жизнь, лучший мир? Разве мы не надеемся на то, 
что Божья любовь и свет просветят нашу боль и страдания? Могут ли "вещи, на которые 
мы надеемся" стать миром, в котором царят любовь и мир? Разве слова "Да приидет 
Царствие Твое, да будет воля Твоя на земле, как на небе" (Матфея 6,10) не являются 
криком всякого человеческого сердца, жаждущего любви, мира, жизни и безопасности, 
ожидающего любви Божьей, чтобы спасти мир, который терпит неудачу?  

Слова "вера - свидетельство того, чего не видно" не относятся к физическому 
зрению. Духовный смысл этого отрывка становится яснее, когда мы читаем слова 
Иоанна об Иисусе:  
 

Никто не видел Бога в любое время. Единородный Сын, находящийся в лоне Отца, объявил 
Его (Иоанна 1,18).  
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"Никто не видел Бога в любое время", говорит о том, что никто не понимал характера 

Отца до Иисуса. Почему нет? Потому что все в этом мире видели Бога только через 
призму лжи сатаны; поэтому наше представление о Боге было искажено. Мы 
пропустили знак.  

Именно поэтому Бог послал Своего Сына в мир, чтобы открыть нам истинного Бога. 
Только Христос когда-либо "провозглашал" истинного Бога. То, что "никто не видел", и 
только Иисус "провозгласил" - это Отец - добрый, любящий, безусловный, 
беспристрастный, смиренный, ненасильственный Бог.  

Единородный Сын пришел из лона Отца и как таковой является Его выразительным 
образом. Это был не Божий облик, о котором говорил Иисус, а Его характер. Когда Он 
сказал: "Видевший Меня видел Отца" (Иоанна 14:9), Он сказал: "Видите ли вы, кто Я? 
Таков Бог". Иисус является видимым и осязаемым откровением Божьей сущности 
агаповой любви. Он - определение агаповой любви.  

Поэтому, когда мы видим, как Он отменяет работу Разрушителя, исцеляет 
всевозможные болезни и недуги, мы видим Бога. Когда мы видим Его безраздельно 
прощающим грехи (которые для иудеев Его времени были богохульством, и все же это 
грехи, которые сатана использует, чтобы обвинить нас перед Богом день и ночь), мы 
видим Бога. Когда мы видим, как Он говорит прелюбодейной женщине: "И не осуждаю 
тебя; иди и не согрешай больше" (Иоанна 8,11), мы видим Бога. Когда мы видим Его 
день за днём и ночью, неустанно трудящегося, чтобы исцелить, возвысить человечество 
от его презренной безнадежности, работающего непрестанно, в голоде и жажде, чтобы 
принести нам безупречное познание истинного Бога любви, мы видим Бога.  

И когда мы видим Его страдающим, молча и смиренно, перед лицом ужасных 
оскорблений, мы видим Бога. Когда мы видим, что Он непоколебим, как Его разрывает 
на части толпа, плюет и измельчает физические и эмоциональные раны, и в то же время 
произносит благословения и прощение, мы видим Бога. Когда мы видим Его висящим 
на кресте, в неустанной любви, без единого слова проклятия или мести, мы видим Бога. 
Это единство характера. Это неразделенное сердце. Это сердце чистой агапской любви 
и ничего больше.  

Иисус - это Эммануил, "Бог с нами". Он - единственное истинное проявление Бога, 
которое мир когда-либо видел. Глядя на Него, мы видим Бога. Он - единственный 
истинный способ понять Бога, единственный истинный "свет" о Боге, единственная 
истина о характере Бога. Он есть Бог.  
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4. ЭНЕМИЯ  

 
 
Мы все знаем, кто он. Люцифер, Сатана, Дьявол. Но дьявол не всегда был 

"дьяволом". Он был удивительным, величественным, блестящим и красивым 
существом - "полным мудрости и совершенным в красоте", согласно Иезекиилю 28:12. 
Его интеллект был вне всякого сравнения. Он был также непревзойденным 
музыкантом.  

С момента его падения демоническая карьера Люцифера была записана в истории 
человечества через легенды и мифы. Он Меркурий, алхимический дух оккультистов. Он 
Гермес герметической "мудрости", после чего были придуманы такие слова и термины, 
как "герменевтика" и "герметически запечатанный" (запечатанный, как в смысле тайны 
- тайны тайных культов).  

Римский историк Плутарх утверждает, что боги были великими демонами; то же 
самое утверждает и Библия. Таким образом, через понятие собственного творения 
"боги" - Сатана и его падшие ангелы пытались привести человеческий род к своему 
собственному образу мышления. Дьявол - это Тот, Сет, Исида, Осирис и Маат из древних 
египтян. Он - Зевс, Диана, Аполлон и Артемида греческая; Юпитер, Минерва и Венера 
римляне - вот лишь некоторые из них. У каждой культуры и эпохи есть свои боги, но все 
они - одно и то же: воплощение принципов этого могущественного падшего ангела.  

Боги учат "мудрости" богов, а поклоняющиеся им люди учатся их мудрости. Но боги 
на самом деле были демонами, выдающими себя за Бога; даже древние философы и 
историки знали это. Таким образом, боги через свою "мудрость" извращают истинное 
познание Бога.  

В нашей современной культуре дьявол ушел под прикрытие. Он убедил многих, 
особенно тех, кто живет в так называемом цивилизованном мире, и в частности 
христиан, что его на самом деле не существует. Для некоторых сами слова "сатана" и 
"дьявол" являются табу; они пассе. Для светского мира он просто вымышленная 
карикатурная фигура. Мистики и Новые Агеры считают, что зло - это просто темная 
энергия, абстрактная концепция, не связанная с конкретным сверхъестественным 
существом, темная энергия, которая является неизбежным элементом космической 
реальности.  

Так... Дьявол и его ангелы действительно существуют? История говорит, что они 
существуют. Древние философы и поэты говорят, что они существуют. А Библия говорит, 
что они существуют.  
 

Великий дракон был изгнан, этот древний змей, называемый дьяволом и сатаной, который 
обманывает весь мир; он был изгнан на землю, и ангелы его были изгнаны вместе с ним 
(Откровение 12,9).  
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Сказать, что он не существует, значит отрицать авторитет Библии как точной 
письменной записи великого контролера - записи, вдохновленной Богом. Отрицать его 
существование - значит пропустить величайшую тему Библии - войну между ним и 
Богом. И, в конце концов, отрицать его существование - значит отречься от Иисуса 
Христа, Который сказал, что видел его "падающим с неба, как молния" (Лука 10:18), и 
Который часто говорил о нем и лично беседовал с ним в пустыне, например, во время 
искушений. Его существование "полностью утверждено как Ветхим, так и Новым 
Заветами".  
 

Существование сатаны и влияние злых духов - это факты, полностью установленные как 
Ветхим, так и Новым Заветом. От дней Адама до Моисея и через все последующие века до 
Иоанна, последнего автора Евангелия, сатана признан активным, личным агентом, 
родоначальником зла, врагом Божьим и человеком. Правда, воображение и суеверие 
придают этим фактам свой оттенок и связывают их с легендами и традициями языческих, 
иудейских и даже христианских народов; но, как открывается в слове Божьем, они имеют 
исключительную торжественность и важность. Связь видимого с невидимым миром, 
служение ангелов Божьих и служение злых ангелов неразрывно связаны с человеческой 
историей. Нам рассказывают о падении ангелов из их чистоты, о Люцифере, их 
предводителе, подстрекателе мятежа, об их конфедерации и правительстве, об их 
различных орденах, об их великом уме и тонкости, об их злых замыслах, направленных 
против невинности и счастья людей. Нам рассказывают об одном могущественнее павшего 
врага, - о том, чья власть сатаны ограничена и контролируется; нам также рассказывают о 
наказании, приготовленном для виновника беззакония {4SP 331.1, курсив добавлен}.  

 
Библия признает сатану "активным, личным агентом, родоначальником зла, врагом 

Бога и человека". Пророк Иезекииль согласен, что он был "родоначальником 
беззакония" - беззаконие началось в нем по Иезекиилю 28. Это слово "беззаконие" 
мало что значит для большинства из нас. Оно смутно передает некую форму зла; 
возможно, устаревший способ обращения к нему, но на самом деле его значение 
размыто. И все же это наиболее значимое слово, особенно если Люцифер был его 
"создателем". Мы рассмотрим это слово в следующих главах, и его изучение раскроет 
скрытую тайну силы Люцифера. Мы подтвердим, что "беззаконие" - это действительно 
первоначальное зло, которое он породил, и последуем по его следам в Эдемский сад. 
Но какую роль играл Люцифер в Божьем царстве любви до греха? Как его звали, 
Люцифер?  

Конкорданс Сильного определяет "Люцифера" как "звезду дня". На латыни 
Люцифер означает "световод". Библия также называет его "сыном утра" (Исаии 14:12). 
Перед своим падением он был наполнен светом, мощной библейской метафорой 
истины и жизни. Таким образом, он был "светоносцем" истины и жизни: истины о Боге, 
света о Боге жизни. Он был "носителем света", который передавал знание о Боге.  

Несколько отрывков из Библии описывают его, его начало и кончину. Они вкратце 
описывают всю его историю. Вот только несколько стихов из этих отрывков, но мы 
призываем читателя рассмотреть их во всей их полноте. Четырнадцатая глава Исаии 
обращается к нему как к вавилонскому царю, но также называет его Люцифером:  
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"Как ты упал с небес, 
О Люцифер, сын утра! 
Как ты срублен до основания, 
Ты, кто ослабил народы!  
Ибо ты сказал в своем сердце: 
"Я вознесусь на небеса, 
Я вознесу свой трон над звездами Божьими; 
Я также сяду на гору общины. 
С самых дальних сторон севера; 
Я поднимусь над высотами облаков, 
Я буду как Всевышний". 
И все же ты будешь приведен к Шеолу, 
До самых низких глубин ямы" (Исаия 14:12-15). 

  
Иезекииль 28 называет его королем Тира, но соединяет его с Эдем, Сад Божий, 

прежде чем Тир когда-либо существовал:  
 
"Ты был печатью совершенства, 
Полный мудрости и совершенный в красоте. 
Ты был в Эдеме, в саду Божьем; 
Каждый драгоценный камень был вашим покрытием: 
Сардиус, топаз и бриллиант, 
Берилл, оникс и яшма, сапфир, бирюза и изумруд с золотом. 
Мастерство твоих тембров и труб. 
был подготовлен для тебя в день твоего создания".  
"Ты был помазанным херувимчиком, который покрывает; 
Я тебя создал; 
Ты был на святой горе Божьей;  
Ты ходил туда-сюда среди огненных камней. 
Ты был совершенен на своем пути с того дня, как тебя создали, 
Пока в тебе не нашли беззакония".  
"По обилию вашей торговли  
Ты наполнился насилием внутри, 
И ты согрешил; 
Поэтому я считаю тебя непристойной штукой. 
С горы Божьей; 
И я уничтожил тебя, О прикрывающий херувим, 
Из среды огненных камней" (Иезекииля 28,12-16).  

 
С помощью символов книга Откровения заполняет более подробные сведения о его 

истории:  
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И еще одно знамение появилось на небе: вот, великий огненно-красный дракон, имеющий 
семь голов и десять рогов, и семь диадем на голове. Его хвост нарисовал треть звезд 
небесных и бросил их на землю. И дракон стоял перед женщиной, готовой родить, чтобы 
сожрать ее Младенца, как только он родится. Она родила Младенца мужского пола, 
который железным жезлом должен был править всеми народами. И Младенец ее был 
подхвачен Богом и престолом Его. Тогда женщина бежала в пустыню, где у нее есть место, 
уготованное Богом, чтобы ее там кормили тысячу двести шестьдесят дней. И началась война 
на небесах: Михаил и ангелы его воевали с драконом; дракон и ангелы его воевали, но они 
не одержали победы, и места для них уже не было на небе. Итак, великий дракон был 
изгнан, тот змей ветхий, называемый дьяволом и сатаной, который обманывает весь мир; 
он был изгнан на землю, и ангелы его были изгнаны вместе с ним (Откровение 12,3-9).   

 
Здесь много информации, материал для многих книг. Когда мы выясняем значение 

этих слов, символов и метафор, мы начинаем действительно понимать, что, как, когда 
и почему Люцифер повернулся против Бога.  

Один пункт мы должны решить с самого начала: нападение Люцифера на Бога 
сосредоточено на Самом Боге. Оно было направлено на саму сущность Бога - на Его 
характер агаповой любви. Поскольку сущность Бога и Его закон едины, нападение на 
закон Божий было направлено на Самого Бога.  
 

Перед тем как Люцифер был изгнан с неба, он пытался отменить Закон Божий. Он 
утверждал, что безупречный разум святого неба не нуждается в Законе, но способен 
управлять собой и сохранять нетронутую целостность. Люцифер был покрывающим 
херувимом, самым возвышенным из небесных созданий; он стоял рядом с престолом 
Божьим и был наиболее тесно связан и отождествлен с управлением Божьим 
правительством, наиболее богато наделенным славой Его величия и могущества" {"ST 28 
апреля 1890, par. 1, курсив добавлен}.  

 
Люцифер "пытался отменить закон Божий". Его причину? "Он утверждал, что 

безупречный разум святого неба не нуждается в законе, но способен управлять собой и 
сохранять незапятнанную целостность".  

Мы должны помнить, что это то, что утверждал Люцифер. Но что на самом деле 
стояло за этим притязанием? Мог ли он действительно обмануть треть ангелов таким 
притязанием? Как он ожидал, что они сохранят "незапятнанную целостность" без 
нравственного закона? Или же у него был другой нравственный закон, другой принцип 
(который был антагонистом закона Божьего), скрывающийся за этими притязаниями?  

Люцифер знал, что правительство Бога уполномочено Его нравственным законом 
агаповой любви, и он знал, что каждое разумное существо должно иметь нравственный 
кодекс этики, по которому оно должно упорядочивать свое поведение - у всех должен 
быть какой-то нравственный закон, любой нравственный закон. Он прекрасно знал, что 
закон - это необходимость, неотъемлемая часть Божьей вселенной. Зная это, он не стал 
бы просто пытаться полностью избавиться от закона - это было бы невозможно. Скорее, 
он придумал альтернативу нравственному закону Божьему, замену; и мы предоставим 
доказательства на этот счет.  
 



 31 

Правительство Бога нравственно, а истина и любовь должны быть господствующей властью 
{DA 759.1, подчеркиваю}.  

Бог мог бы сотворить человека без власти нарушить Его закон; Он мог бы удержать 
руку Адама от прикосновения к запретному плоду; но в таком случае человек был бы не 
свободным нравственным агентом, а простым автоматом {PP 49.1}.  

Все разумные существа - "свободные нравственные агенты". Свобода 
подразумевает выбор. Наш выбор прост: мы можем выбрать либо нравственный закон 
Бога, либо нравственный закон сатаны - другого нет. "Закон духа жизни" или "закон 
греха и смерти". Путь жизни или путь проклятий. Свет или тьма. Жизнь или смерть.  

Люцифер "стоял рядом с престолом Божьим и был наиболее тесно связан и 
отождествлен с управлением Божьим правительством" - он знал Закон Божий в глубине 
души. Учитывая это, его нападение на закон Божий удивляет, мягко говоря. Как могло 
возникнуть восстание в его сознании, существа, которое жило в совершенной и 
безупречной вселенной и которое "стояло рядом с престолом Божьим", продвигая Его 
Закон? Посмотрите еще раз внимательно на этот отрывок из Исаии, процитированный 
выше: "Как ты упал с небес, Люцифер, сын утра! Как ты срубился на землю, ты, 
ослабивший народы!".  

Люцифер упал из состояния, которое было намного выше того, в котором он 
находится сейчас. Он упал с небес, с того места чистой радости и совершенной 
гармонии, где господствует Божья воля к вечной любви. Если небо - это высочайший 
опыт, которого только можно достигнуть, то как он мог пойти против него, учитывая, что 
он был таким блестящим, высшим творением Божьим? Обратите внимание на 
"причину" его восстания:  
 

Что заставило сатану восстать? Была ли какая-либо справедливая причина, которая могла 
быть назначена за его грех? Место, откуда взялся грех, было указано, но причину греха 
невозможно найти; ибо нет никакой причины для его существования {ST 18 сентября 1893, 
par. 2, ударение добавлено}.  
 
Вход греха на небо не может быть объяснен. Если бы это можно было объяснить, то это 
показало бы, что грех есть какая-то причина. Но так как для него не было ни малейшего 
оправдания, его происхождение навсегда останется окутанным тайной {RH 9 марта 1886 г., 
пар. 2, ударение добавлено.}  
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Не было ни "причины", ни необходимости, ни оправдания, чтобы сатана восстал 
против Бога и Его закона. Почему? Все было в полном порядке в Божьем правительстве. 
Закон Божий был жизненным путем, где была радость, удовольствия и жизнь навсегда. 
Вселенная была в совершенной гармонии, и не было такой вещи, как смерть. Если бы 
была причина для Люцифера восстать, то была бы хорошая причина для свержения Бога 
и Его закона. Но их не было. Правительство Бога было совершенным и все разумные 
существа процветали под Его любовью. Люцифер решил восстать против Бога по 
причинам, которые мы не можем понять - но то, что он увидел изъян в нравственном 
законе Бога, очевидно. Он видел его, даже если его там не было; он видел его и верил, 
что он может исправить его. Но, пытаясь это исправить, он смог привести к смерти и 
разрушению только потому, что создал нравственную систему, которая отделяла нас от 
Творца, Который является источником жизни. 

 Исаия говорит, что когда он упал, он потащил нас вместе с ним, ослабляя нас, 
народы земли. Ослабить" на иврите означает "впасть в упадок; под этим 
подразумевается, свергнуть, разложиться: - не подойти, растратить, ослабить" 
(Согласие Сильного). Этот процесс ослабления был медленным, но верным. Адам и его 
современники прожили, согласно Библии, почти тысячу лет. И они были великанами в 
его дни по сравнению с нами. Человеческий род все больше регрессировал и не 
прогрессировал, как принято считать. Мы пошли вниз во всех смыслах слова - 
физически, интеллектуально и морально.  

Как Люцифер привел нас в это состояние? Как он привёл к разложению и смерти? 
Как он "размножил" нас? Просто пытаясь отменить закон Божий? Да, он сделал это, но 
он сделал больше, он ввел новый закон. И если мы пойдём по пути "смерти", то 
окажемся в Эдемском саду, на древе познания добра и зла.  

Бог сказал об этом дереве Адаму: "В день, когда ты будешь есть из него, ты 
непременно умрешь", Бытие 2:17. Закон, представленный этим Деревом, является 
источником смерти.  

Тот, кто "ослабил народы", ввел в действие новый путь: путь проклятий и смерти. 
Этот путь - познание добра и зла. Теперь у нас есть два пути, чтобы выбрать два 
нравственных закона.  

В Саду мы видим два принципа "борьбы за превосходство" для наших сердец и 
умов: Древо Жизни, нравственный закон любви Божьей, и Древо Познания Добра и Зла, 
нравственный закон сатаны. И последствия этих путей весьма серьезны. Мы здесь 
имеем дело с жизнью и смертью, потому что Бог сказал, что если мы "поедим" от Древа 
Познания Добра и Зла, то умрем; но если мы поедим от Древа Жизни, то сможем иметь 
жизнь вечную.  

У нас есть выбор. Жизнь и смерть влияют на каждого из нас близко друг к другу - 
никто не освобождается от этого. Разве не важно, чтобы мы знали, какой у нас выбор? 
Разве мы не должны изучать эту тему? Мы найдём больше ответов по мере того, как 
узнаем больше о Люцифере, о том, что такое беззаконие, и что он сделал с нами через 
это.  
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5.  ГРЕХ ЛЮЦИФЕРА  
 
 
 
 
Мы установили, что Люцифер восстал против Бога. Он восстал против Божьего 

правительства, а точнее, против закона, по которому Бог управлял Своей вселенной - 
морального закона агаповой любви - безоговорочной, беспристрастной, бескорыстной 
любви.  

Люцифер начал утаивать критику в адрес правительства Божьего - опять же, для 
этого не было причин, но это случилось - и в этом процессе он убедился, что у него есть 
решение проблемы, которое он видел в Божьем администрировании. Так началось его 
восстание.  
 

Люцифер занял позицию, что в результате закона Божьего неправильно существовало на 
небе и на этой земле. Это выдвинуло против правительства Божьего обвинение в 
произволе. Но это ложь, подставленная автором всех ложных обвинений. Божье 
правительство - это правительство свободы воли, и нет такого акта восстания или 
повиновения, который не был бы актом свободы воли {ST 5 июня 1901, par. {"i1}4, ударение 
добавлено}.  
 

Люцифер утверждал, что есть проблема с Божьим правительством, и эта проблема 
была Божьим законом агаповой любви. Ошибкой", которую он воспринимал как 
"существовавшую на небе и на этой земле", был Божий закон агаповой любви. И 
поскольку Бог не хотел изменять Свой закон свободы, чтобы соответствовать новым 
идеям Люцифера, Люцифер обвинил его в произволе. Закон Божий защищал свободу 
воли каждого, и Люцифер думал, что это проблема. Он хотел изменить это, он хотел 
принести вынужденное послушание, и поскольку Бог не соглашался с его планами, он 
обвинил Бога как произвольного, когда на самом деле он предлагал привести в 
исполнение произвольную систему права.  
 

Люцифер был окутан славой, как покрывающий херувим. Однако этот ангел, которого Бог 
создал и наделил властью, стал желать быть Богом. Он завоевал симпатию некоторых из 
своих сподвижников, предлагая мысли о критике в адрес правительства Божьего. Это злое 
семя было рассеяно самым соблазнительным образом; и после того, как оно всплыло и 
укоренилось в умах многих, он собрал идеи, которые сам сначала вживил в умы других, и 
представил их высшему свету ангелов, как мысли других умов против Божьего 
правительства. Таким образом, изобретательными методами своей собственной 
разработки Люцифер ввел восстание на небесах {4BC 1143.1, курсив добавлен}.  
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"Мысли о критике". Это само по себе проблема. Почему? "Мысли о критике" 
зародились в сознании дьявола. Он был первым умом, кто начал заниматься такими 
мыслями. Он видел что-то неправильное там, где есть только совершенство. В раю не 
было недостатка, но он видел его. Фарисеи поступили так же, когда критиковали 
учеников за то, что они собирали уши из кукурузы в день субботний. Иисус ответил:  

 
Но если бы вы знали, что это значит: "Я желаю милости, а не жертвовать", вы бы не осудили 
невиновных (Матфея 12,7).  

 
Фарисеи видели изъян там, где его не было. Точно так же "мысли о критике" 

Люцифера были направлены на то, что не давало повода для критики - он "осуждал 
невиновных". Но более того, его "мысли о критике" показывают, что его разум уже 
отклонился от закона Божьего, потому что критика - это нечто чуждое Божьему языку. 
Обратите внимание на то, что Павел говорит в своем письме Титу:  
 

Для чистых все чисто, но для оскверненных и неверующих нет ничего чистого; но даже их 
разум и совесть осквернены. Они исповедуют познание Бога, но в делах отвергают Его, 
будучи мерзкими, непослушными и отвергнутыми за всякое доброе дело (Тит. 1:15-16).  

 
Бог чист, свят, чист, и для Него "все чисто". Это может быть трудно понять, потому 

что мы видим зло везде и во всем - но Бог видит в нас только ценность, даже в тех 
случаях, которые мы считаем самыми безнадежными. Иисус видел красоту в каждом, и 
Он относился к ним соответственно, без осуждения. Именно эта способность видеть 
людей без осуждения и привлекла их к Нему. Именно это отсутствие осуждения 
изменило их сердца и поведение, чтобы отразить в них тот потенциал, который Он 
видел.  

Критика сама по себе является симптомом того, что все, что выходило из Люцифера 
сейчас, было подозрительным и искаженным. Его разум больше не был чист. Он стал 
неверующим - первым неверующим - и его разум осквернился. Он больше не знал Бога 
таким, каким Он был на самом деле, и он стал "мерзким, непослушным и 
дисквалифицированным за всякую добрую работу". Он породил грех - не видя и не 
изображая Бога таким, какой Он есть на самом деле.  
 

Был точный момент, когда Люцифер впервые согрешил: "место, в которое вошёл грех, 
может быть указано" {4BC 1163.6}.  

 
Это означает, что мы можем точно определить конкретное "место" во времени, когда 
это произошло, и обстоятельства, окружающие его.  

Это "место" описано в Книге Иезекииля. Это поворотный момент, когда Люцифер 
превратился из Люцифера в Дьявола - момент, когда он превратился из агаптической 
любви Божьей. Он после этого стал чем-то, что было очень противоположным Богу. Так 
давайте увеличим и посмотрим, что говорит пророк:  
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Ты был в Эдеме, в саду Божьем; каждый драгоценный камень был твоим покрытием: 
сардий, топаз, и бриллиант, берилл, оникс, и яшма, сапфир, бирюза, и изумруд с золотом. 
Мастерство ваших тембров и трубок было приготовлено для вас в день, когда вы были 
созданы. Ты был помазанным херувимом, который покрывает; Я установил тебя; ты был на 
святой горе Божьей; ты ходил туда и обратно посреди огненных камней. Ты был 
совершенен в своих путях со дня твоего сотворения, до тех пор, пока в тебе не было 
найдено беззакония. Обилием торговли вы исполнились насилия внутри вас, и вы 
согрешили (Иез. 28:13-16, прим. пер.).  

Эти стихи многое раскрывают. Они раскрывают отношения Люцифера с Богом до 
восстания, а также его профессию и роль во вселенной Бога. Они показывают его 
предосеннее моральное состояние, и объясняют, что случилось с его характером после. 
Здесь мы также можем многое узнать о Боге. Эти слова должны быть "добыты", и, как 
и мы, мы найдем богатое, скрытое сокровище - особенно, если мы рассмотрим 
оригинальные слова на иврите.  

 
ТЫ БЫЛ В РАЮ, В САДУ БОГА...  
 
Люцифер был в Эдемском саду. Следовательно, в Саду должна быть жизненно 

важная, ключевая для нас информация. Эдем объединяет нити восстания Люцифера - 
это разоблачает то, что он сделал. Несмотря на то, что его первоначальное восстание 
началось на небесах, именно в Саду мы находим объяснение "беззаконию". Где он был 
в Эдеме? Был ли он там до или после того, как "беззаконие было найдено в нем"?  

Мы знаем, что он был на Древе познания добра и зла - это было его тусовкой, его 
юрисдикцией и заявленной территорией. Он был там под маской змеи, и с тех пор змей, 
которого в Библии часто называют "ползучим", стал символом его личности, его 
принципов и его работы на земле. Изучение, пусть даже поверхностное, основных 
языческих религий мира покажет, что змей каким-то образом вовлечен в свою систему 
поклонения.  

Так какой же принцип представляет собой Дерево, которое змея "торговала" с Евой? 
Это была та же самая "торговля", которую он делал с остальной вселенной? Какой кол 
был у него в этом Дереве, от которого он хотел, чтобы Ева ела? В Библии сказано:  
 

Теперь змей был хитрее любого зверя с поля, которого создал Господь Бог. И он сказал 
женщине: "Неужели Бог сказал: от всякого дерева сада не ешьте"? И сказала жена змею: 
"Мы можем есть плод деревьев садовых; но от плода дерева, находящегося посреди сада, 
Бог сказал: не ешьте его и не прикасайтесь к нему, чтобы не умереть". Тогда змей сказал 
женщине: "Ты не умрешь. Ибо знает Бог, что в день, когда вы будете есть из него, откроются 
ваши глаза, и вы будете как Бог, зная добро и зло". Поэтому, когда женщина увидела, что 
дерево полезно для еды, что оно приятно для глаз, а дерево хочет сделать мудрым, то она 
взяла его плод и съела. Она также дала с собой мужа, и он ел (Быт. 3:1-6).  
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Этот разговор многое открывает нам. Во-первых, он говорит нам о том, что змей был 
хитрым; на иврите "рувм" означает "хитрость (обычно в плохом смысле): хитрость, 
благоразумие, подчинение" (Согласие Сильного). Его вопросы к Еве показывают, что у 
него был корыстный интерес к Древу Познания Добра и Зла - он действительно хотел, 
чтобы она съела его плоды! Он использовал всю свою харизму, хитрость и обман, чтобы 
заставить её сделать это, даже исказив первоначальные слова Бога: "Не будете ли вы 
есть из каждого дерева сада?". Он также показал себя лжецом, потому что Бог сказал: 
"Ты обязательно умрешь", и Он подтвердил обратное: "Ты точно не умрешь".  

До еды своего Древа Адам и Ева не знали Добра и Зла. Это значит, что во всех своих 
взаимоотношениях они знали только агапе. Они видели друг друга и Бога глазами 
агаповой любви, безусловной, беспристрастной бескорыстной любви. Они были чисты, 
и для них "всё было чисто". Поев с сатанинского дерева, Адам и Ева начали видеть друг 
друга, а Бог - глазами добра и зла - через частичные, условные и эгоцентричные глаза. 
Они начали видеть зло друг в друге и, следуя по стопам своего нового хозяина, стали 
критиковать друг друга. Последующие беседы, которые они вели с Богом, 
подтверждают это.  

Для змеи, все зависело от того, что Ева ест это Дерево. Он соблазнил ее фруктами, 
утверждая, что это будет в ее же интересах: "в день, когда ты съешь его, твои глаза 
откроются".  

Что было в этом Дереве, что так много значило для змеи? Что оно значит? Почему 
оно было рядом с Древом Жизни? И почему его просто не назвали Древом Смерти? 
Было ли Древо Познания Добра и Зла лишь проверкой на послушание? Или же оно было 
символом чего-то очень важного в контексте великого спора? Должны ли мы заботиться 
об этом, учитывая, что это произошло так давно? Или мы должны просто отвергнуть это 
как мифологию, как это сделали некоторые?  

Мы не можем от него отказаться. Люцифер был там. Это одна из наших главных улик. 
Вместо того, чтобы выбрасывать его, мы должны копать, копать и копать еще, пока не 
выясним, что это значит. Крайне важно, чтобы мы выяснили это. Это Дерево актуально 
для нас сегодня, как и для Адама и Евы. Как змея, оно скрывалось, маскировалось под 
благосклонный и справедливый вид, скрытый от нашего зрения, но прямо перед 
нашими глазами. На самом деле, ее истинное значение вот-вот откроется нашему 
поколению так, как никогда раньше не делали.  

До греха Адам и Ева понимали это дерево просто так, что Бог сказал: "Не ешьте от 
него, ибо если будете есть, то точно умрете". Для них, его смысл действительно был 
просто испытанием на послушание. Более того, моральная система, которую 
представляло это Дерево, находилась на начальной стадии; тогда Дерево было просто 
саженцем. В наши дни оно созрело и пришло к полному плодоношению - его плод 
созрел, готовый упасть с дерева - без каламбура.  
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Мы хотели бы предложить, чтобы это Дерево представляло собой 
коррумпированное - основополагающее слово, зачатое Люцифером еще на небесах. 
Принцип, который олицетворяет это Дерево, это "беззаконие", которое было найдено 
в нем. В это Дерево вложены все его обманы о Боге. Если мы не поймем его смысла, то 
будем полностью поглощены ложью врага Бога и человека. Мы подробно исследуем 
это Дерево, но сначала мы должны продолжать понимать, кем был Люцифер до того, 
как он согрешил, и почему он восстал против Бога.  
 
КАЖДЫЙ ДРАГОЦЕННЫЙ КАМЕНЬ БЫЛ ТВОИМ ПОКРОВОМ...  
 

Люцифер был покрыт "каждым драгоценным камнем". "Каждый" означает, что не 
было недостатка - Бог создал его со всем необходимым для совершенства.  

"Драгоценный", означает "ценный". Он также может означать "яркость, ясность, 
дороговизну, превосходство, толстоту, благородство женщин, драгоценность, 
репутацию" (словарь Стронга). В других местах Библии это слово переводится как 
"дорогой", "великолепный", "великолепный". В 1-ом Самуиле оно переводится как 
"редкий".  
 

И слово Господне в те дни было редким; не было широко распространенного откровения 
(1-я Царств 3,1, курсив добавлен).  

 
В притчах 17:27 летар переводится как "отлично:".  
 
Тот, кто знает, бережет свои слова: а понимающий человек - это "отличный" дух. Даже 
глупец, когда держит мир, считается мудрым: а тот, кто затыкает уста свои, почитается 
человеком понимающим (Притчи 17,27-28, курсив добавил КИЯВ).  

 
Учитывая контекст этого стиха, Еврей-Халдейский лексикон Гесения утверждает, что 

"якар" означает "возможно, "с тихим духом", чтобы быть тихим, чтобы быть кротким". 
Версия Нового Короля Джеймса на самом деле следует этой строке рассуждений:  
 

Тот, кто имеет знания, бережет свои слова, а человек понимания - "спокойный" дух. 28 Даже 
глупец считается мудрым, когда держит покой; когда же затыкает уста свои, то считается 
проницательным (Притчи 17,27-28, курсив добавлен).  

 
Этот классификатор - "драгоценный" - указывает на то, что его объект, камни, 

которые покрывали Люцифер, действительно были очень особенными. Что бы они ни 
значили, они давали ему превосходный, великолепный, великолепный, спокойный, 
кроткий и смиренный дух. Беззаконие, найденное в нем, сделало его 
противоположностью кроткому и смиренному: он стал гордым и полным самого себя.  

Мы видим здесь существо, которому Бог наделил исключительными качествами. 
Иезекииль сказал о нем:  
 

"Ты был печатью совершенства, полной мудрости и совершенной красоты" (Иезекииль 
28:12).  
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Слово "печать" на иврите означает чувство завершенности, чувство запирания чего-

то:  
 

...древние привыкли ставить печать на многие вещи, для которых мы используем замок... 
Из рулона или письма, когда завершается получение печати, возникает знак... (Лексика 
Гесениуса)".  

 
Идея в том, что когда Бог создал Люцифера, Он поставил на него печать, которая 

гласила: "Ты совершенен, с меня хватит, я больше ничего не могу здесь сделать". 
Люцифер был на высоте.  
 
...КАЖДЫЙ ДРАГОЦЕННЫЙ КАМЕНЬ...  
 

Слово "камень" в Библии довольно значимо. Оно называет Иисуса "краеугольным 
камнем" (Псалом 118,22; Исаии 28,16; Матфея 21,42 и др.), а Его последователей - 
"живыми камнями" (1-е Петра 2,5). Древнееврейское слово "камень" означает "через 
значение строить; камень" (Словарь Сильного). Эбен происходит от корневого слова 
bânah, что означает "строить, приобретать детей, делать, ремонтировать, настраивать, 
конечно" (Словарь Сильного).  

Лексикон Гесения объясняет таким образом слово "бана": "строить, возводить, как 
дом, храм, город, стены, оборону... это означает строить дом для любого, т.е. дать ему 
хлев; и образно, чтобы он процветал".  

Еще одно слово, выросшее из слова bânah, - это слово bên, что означает "сын (как 
создатель фамилии)" (Словарь Стронга). Это последнее слово используется в Исаии 9:6 
для обозначения Иисуса, "Исправителя проступка" ((Исаии 58:12). Иисус был послан, 
чтобы исправить нарушение, которое Люцифер совершил в Царстве Божьем. Он пришел 
восстановить имя Бога, которое Люцифер опорочил.  
 

Ибо нам дано рождение Младенца, нам дано Сына; и правительство будет на плече Его. И 
наречется имя Его: Чудесный, Советник, Бог Всемогущий, Отец Вечный, Князь мира (Исаии 
9,6).  

 
Идея, изображаемая этими словами, заключается в том, что до греха Люцифер был 

особенным существом, которому был дан "каждый драгоценный камень" - все, что 
было необходимо для выполнения цели, ради которой он был создан: строительство, 
или возведение стены защиты вокруг всеобщего царства Божьей агаповой любви.  
 
...САРДИЙ, ТОПАЗ, БРИЛЛИАНТ, БЕРИЛЛ, ОНИКС, ЯШМА, САПФИР, ИЗУМРУД, 
КАРБУНКУЛ, ЗОЛОТО...  
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Пытаясь понять значение этих камней, мы вспоминаем о нагрудном щите 
первосвященника в святилище Моисея. Бог дал Моисею очень подробные инструкции 
относительно одежды первосвященника, потому что первосвященник был прототипом 
Христа. Каждая деталь его одежды имела символическое значение, призванное помочь 
нам понять Бога и Его сердце в агапской любви.  

Часть одежды первосвященника, его "покрывало", была нагрудным щитом 
(называемым нагрудным щитом суда), на котором были установлены золотые 
двенадцать камней (три столба, четыре ряда), некоторые из которых также находились 
в "покрытии" Люцифера. Нагрудный знак описан ниже:  
 

Ты сделаешь нагрудный знак осуждения. Художественно сотканный в соответствии с 
мастерством эфода, вы должны сделать его: из золотой, синей, пурпурной и алой нити, и 
тонкотканого льна, вы должны сделать его. Она должна быть удвоена в квадрат: пролетом 
будет ее длина, а пролетом - ее ширина. И вложите в него оправы из камней, четыре ряда 
камней: Первый ряд должен быть сардиусом, топазом и изумрудом; это должен быть 
первый ряд; второй ряд должен быть бирюзовым, сапфировым и ромбовидным; третий ряд 
- жацинтом, агатом и аметистом; четвертый ряд - бериллом, ониксом и яшмой. Они должны 
быть оправлены в золотые оправы. Камни должны иметь имена сынов Израилевых, 
двенадцать по имени, подобно гравюрам на знаке, каждая со своим именем; они должны 
быть по имени двенадцати колен (Исход 28:15-21).  

 
Нагрудный знак был расположен на груди, сердце священника. Таким образом, он 

назывался "нагрудным знаком суда", потому что именно в сердце совершаются суды-
решения.  

На каждом камне на нагрудном щите первосвященника было вырезано одно из 
имен двенадцати сыновей Иакова. Сыновья Иакова должны были быть строителями 
Царства Божьего на земле. Им были даны оракулы закона Божьей любви, который, если 
бы они жили по нему, должен был построить "безопасное место" для каждого человека, 
который решил искать свою безопасность в разгар великого спора. Эти сыновья (камни) 
должны были стать проводниками "стабильного жилища" для человечества; они 
должны были вести мир по пути любви в образе жизни и способствовать его 
процветанию и процветанию.  

Когда Иисус пришел на сцену, Он назначил двенадцать апостолов. Имена апостолов 
вписаны на фундаменте Нового Иерусалима:  
 

Теперь же стена города имела двенадцать оснований, на которых были имена двенадцати 
апостолов Агнца (Откровение 21,14).  

 
Почему имена апостолов написаны на фундаменте Нового Иерусалима, а не имена 

сыновей Иакова? Возможно, потому, что именно апостолы распространяли чистое 
Евангелие - чистое откровение Божье, свидетелями которого они были в Личности 
Иисуса Христа. Таким образом, они - "строители", "камни" нового Иерусалима, города 
Божьего. Они строят его по Божьему закону агапской любви.  

Петр упоминает об этом ветхозаветном понятии "камни" в своем первом послании:  
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Поэтому, отложив в сторону всякую злобу, всякий обман, лицемерие, зависть и всякое 
злословие, как новорожденные младенцы, желают чистого молока Слова, чтобы ты вырос 
таким образом, если ты действительно вкусил, что Господь милостив. Придя к Нему как к 
живому камню, отвергнутому людьми, но избранному Богом и драгоценному, ты также, 
как живой камень, строишь духовный дом, святое священство, чтобы приносить 
духовные жертвы, угодные Богу через Иисуса Христа. Поэтому и в Писании сказано: "Вот, 
Я положу на Сионе главный краеугольный камень, избранный, драгоценный, и верующий 
в Него ни в коем случае не постыдится". Итак, для верующих Он драгоценен, а для 
непослушных: "Камень, который отвергли строители, стал главным краеугольным 
камнем" и "Камнем преткновения и камнем обиды". Они спотыкаются, будучи 
непослушными слову, которому и были назначены. Но вы - избранное поколение, 
царственное священство, святой народ, Его особый народ, чтобы возвещать хвалу Того, Кто 
призвал вас из тьмы в Свой чудный свет; кто когда-то не был народом, а теперь народ 
Божий, кто не получил милости, но теперь получил милость (1 Петра 2:1-10, курсив 
добавлен).  

 
Иисус - "живой камень", камень жизни. Он был отвергнут людьми, но Он был 

"избран Богом и драгоценен". Иисус - "главный краеугольный камень", на котором 
построен весь дом Божий. Мы также должны быть "живыми камнями", и мы можем 
быть отвергнуты от людей, но "избраны Богом". Как "живые камни" мы должны 
возвещать "хвалу Того, Кто призвал нас "из тьмы в Свой чудный свет". Мы выходим из 
тьмы, когда верим в то, что Иисус открыл об Отце агапской любви; тогда мы знаем, что 
мы Божьи сыны и дочери - мы Его народ, и мы "обрели милость". Продолжая наше 
исследование, мы увидим, что это значит и как важно получить милосердие.  

Покрытие Люцифера имело только девять камней - золото - металл. Золото было 
"оправой", как и в нагрудном щите первосвященника.  

Некоторые интерпретировали эти камни так: Люцифер действительно был печатью 
совершенства до создания драгоценного камня, который был его покрывалом. Но когда 
Бог сотворил человечество, Он добавил к творению новое измерение, то, чего Он еще 
не сделал. Три лишних камня на нагрудной пластине представляли три типа 
взаимоотношений человечества: родитель/ребенок, брат/сестра и муж/женщина. Это 
связано с уникальной способностью человека к творчеству (в отличие, например, от 
ангелов, которые не производят потомство) - мы созданы по образу и подобию Бога - 
мы, в этом смысле, являемся творцами. Мы еще не осознали нашу уникальность или 
особенность. Может быть, когда-нибудь и осознаем.  

Есть еще один пример в Библии, где упоминаются камни. В Иезекииле пророк 
говорит, что Бог уничтожит Люцифера "из среды огненных камней", Иезекииля 28:16. 
Смысл "камней огня" описан пророком Исаией, который, столкнувшись с Богом лицом 
к лицу, был погублен своими собственными грехами - он чувствовал себя обнаженным 
перед Богом. Но Божья реакция заключалась в том, чтобы через символические "камни 
огня" изливать на него любовь, благодать и милость. Услышь слова самого Исайи:  

 
"Горе мне, ибо я расстался! 
Потому что я человек с нечистыми губами, 
И я живу среди народа с нечистыми губами; 
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Потому что мои глаза видели короля, 
Повелитель хозяев".  
Потом один из серафимов прилетел ко мне, имея в руках живой уголь...  
который он взял с щипцами с алтаря. И он прикоснулся к моему 
рот с ним, и сказал:  
Бог на Испытании  
"Узрите, это коснулось ваших губ"; 
Ваше беззаконие снято, 
И грех твой очистился" (Исаия 6:5-7, курсив добавлен).  

 
Живой уголь" - это "камень огня"; он олицетворяет безоговорочную агаптическую 

любовь Бога, Его милость и милосердие к нам, которые не основаны на наших заслугах 
или их отсутствии. В "Книге притч" мы видим ту же символику, в том числе и в контексте 
безусловной любви:  

 
Если твой враг голоден, дай ему хлеба поесть; 
И если он хочет пить, дайте ему воды; 
Так ты будешь сваливать огненные угли ему на голову, 
И воздаст тебе Господь (Притчи 25:21-22).  

 
И апостол Павел повторяет слова Соломона:  
 
Поэтому "если враг твой голоден, накорми его; если он жаждет, дай ему 
пейте, ибо так вы будете сгребать огненные угли на голову его" (Римлянам 12,20).  

 
Поэтому огненные камни являются мерцающими символами огромного Божьего 

сердца любви и милосердия. Они являются символами незыблемости (Скала) и 
безусловной природы Его агаповой любви - пылкой любви, которая изображается 
горячей, как огонь, и сильной, как камни.  

Эта метафора, о том, что "огонь" является Божьей любовью, подтверждается и 
другим стихом Библии, где Его любовь описывается как "пламя огня:".  
 

Ибо любовь сильна, как смерть, ревность жестока, как могила; пламя ее - пламя огня, самое 
яростное пламя (Песнь Соломона 8,6, курсив добавлен).  

 
Могут ли девять камней, которыми был покрыт Люцифер, символизировать 

различные грани агаповой любви, как указано в 1 Коринфянам 13? Это может быть 
растяжкой, но стоит подумать:  

 
1. долго страдает любовь (терпит все, терпит все - никогда не теряет терпения)  
2.  Любовь добрая (не ведет себя грубо).  
3.  Любовь не завидует другим  
4.  Любовь не парадирует сама по себе, не раздувается (нет гордости).  
5.  Любовь не ищет своего (не эгоистична).  
6.  любовь не провоцируется, не думает о зле (о других или по отношению к другим - она 

чиста и думает только о чистых помыслах о других)  
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7. Любовь не радуется беззаконию, но радуется истине.  
8. Любовь верит во все вещи, надеется на все (крайне положительно относится к своему 

будущему).  
9. Любовь никогда не подводит (никогда, никогда не перестает любить).  

 
Если это были "драгоценные камни", которые покрывали Люцифера, то он 

действительно был совершенен. Но почему на Люцифере было девять камней, а в 
нагрудном щите первосвященника - двенадцать? Возможно, потому, что с сотворением 
человечества появились на свет три других аспекта Божьего характера, аспекты, 
которые всегда существовали, но не могли быть известны до великого спора, так как не 
было возможности для безгрешной вселенной наблюдать их. Вот они:  

 
1.  Свобода  
2.  Беспристрастность  
3.  Равный доступ  

 
Если есть хоть какая-то заслуга в этом толковании, то эти три дополнительных камня 

объясняли бы двенадцать камней на нагрудном щите первосвященника, а не девять. 
Свобода, беспристрастность и равный доступ также являются фундаментальными 
атрибутами Божьей агаптической любви - закона, по которому Он управляет Своим 
правительством. Но их истинное значение может ожить только в контексте греха, как 
мы увидим.  
 
МАСТЕРСТВО ВАШИХ ТЕМБРОВ И ТРУБОК БЫЛО ПРИГОТОВЛЕНО ДЛЯ ВАС В ДЕНЬ, 
КОГДА ВЫ БЫЛИ СОЗДАНЫ.  
 

"Мастерство" - млака - означает "надлежащее, заместительство, т.е. служение; в 
целом, трудоустройство" (Строгое Согласие).  

Бубен" - это ударный инструмент, что-то вроде бубна - музыкальный инструмент. Его 
"трубы" -некеб - означает "ободок (для драгоценного камня)". Однако в лексиконе 
Гесениуса также сказано: "розетка для установки драгоценного камня, палевого 
драгоценного камня (как правильно сделал Иероним), так называемого от его 
пустотности... Другие понимают, что это труба," от корня, что означает "просверлить".  

Так как это слово "труба" -неквеб - появляется только один раз во всей Библии, его 
невозможно сравнить с другим контекстом. Сказав столько же, эти "трубы" могут также 
относиться и к флейте. Почему?  

Несколько стихов из Иезекииля 28:18 мы читаем о Люцифере: "Ты осквернил 
святилища Твои множеством беззаконий Твоих". Древнееврейское слово "осквернил" 
означает "халяль", что означает "сверлить", но также и "играть на флейте".  
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Чалал - первобытный корень; правильно сверлить, то есть (подтекст) ранить, растворить; 
образно осквернить (человека, место или вещь), сломать (слово), начать (как бы с 
раскрывающегося клинка); деноминативно (от H2485) играть (флейта): - начинать (мужчины 
начали), осквернять, ломать, осквернять, есть (как обычные вещи), сначала собирать 
виноград, брать наследство, трубку, играть на инструментах, загрязнять, (бросать как) 
осквернение (себя), проститутку, убивать (убивать), печаль, пятно, рану (Согласие Сильного). 

 
Это привносит интересное новое измерение в данное исследование, так как многие 

из древних богов человеческой истории, такие как Osiris, Кришна, Пан, Кокопелли и т.д., 
были флейтистами. Для тех, кто интересуется этим направлением исследований, вы 
можете прочитать диссертацию на тему оперы Моцарта "Волшебная флейта", 
"Флейтовый орешек" и "Нравственный закон противостоящих сил" Дениса Гранта в 
библиотеке Вашингтонского университета (найдите ссылку на www.grace-unlimited-
ministries. org). Если есть хоть какая-то заслуга в этом исследовании, то Люцифер стал на 
деле космическим крысоловом.  

Небесное служение Люцифера определённо каким-то образом связано с музыкой. 
Описательные слова "мастерство ваших тембров и трубок" указывают на то, что он был 
музыкантом. А поскольку он был высшим из ангелов, то можно предположить, что, 
возможно, он был главным музыкантом небес. Может быть, музыка была языком 
небес? И что Люцифер передавал Божьи послания через музыку? Конечно, мы не знаем 
этого наверняка, это всего лишь догадки.  
 
ТЫ БЫЛ ПОМАЗАННЫМ ХЕРУВИМЧИКОМ...  
 

Двигаясь дальше в нашем изучении слов, мы приходим к слову "помазанник". 
Люцифер был не просто помазанным херувимом, он был помазанным херувимом. Это 
говорит нам о его уникальности и особой роли среди всего ангельского воинства, цифры 
которого, таким образом, выражены в Откровении:  
 

Тогда я посмотрел и услышал голос многих ангелов вокруг престола, живых существ и 
старейшин, число которых было десять тысяч, умноженное на десять тысяч, и тысячи тысяч 
(Откровение 5,11).  
 

Это огромное количество, что бы это ни было, и это дает нам новый взгляд на роль 
Люцифера до его падения, так как он был лидером этой огромной толпы. Знание этого 
также помогает нам понять, какое влияние он имел, и как его влияние сыграло в его 
восстании.  

Ивритское слово "помазанник" - мимшах - имеет интересный оттенок. Оно означает 
"в смысле расширения; распростертого (т.е. с распростертыми крыльями):-
анонированного", (Согласие Сильного).  

Мимшах эволюционировал от машаха: "потереть маслом, то есть помазать; 
подтекстом, освятить; также покрасить". Люцифер был создан и освящен с очень 
специфической целью. Каково было его положение, профессия и служение, для 
которого он был создан? Что означало его "распростертые", "распростертые крылья"? 
Следующий раздел должен дать ответ на этот вопрос.  
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...ХЕРУВИМ, КОТОРЫЙ ПОКРЫВАЕТ...  
 

Херувим - ангел высшего порядка на небесах. Люцифер был 
"покровительствующим" херувимом, что сделало его еще выше - высшего порядка на 
небесах. Слово "покрывает" на иврите - "какак", что означает "правильно, 
переплетаться, как ширма; подтекстом, загораживать, перекрывать, (образно) 
защищать" (Согласие Сильного).  

Итак, мы видим, что Люцифер был защитником, защитником. Это объясняет 
вытянутые крылья - они символизируют переплетение чего-то "как ширма", 
огораживание, перекрытие, защиту.  

Сам Иисус также использовал идею "распростертых крыльев" как символ защиты:  
 
"Иерусалим, Иерусалим, убивающий пророков и камни... 
тех, кого к ней посылают! Как часто я хотел собирать ваших детей 
вместе, как курица собирает цыплят под крыльями, но ты был  
не желает" (Матфея 23,37, курсив добавлен)!  

 
Задача Люцифера, как и метафорический "камень", который строит, защищает и 

создает безопасную среду для всех существ, состояла в том, чтобы обеспечить защиту 
Вселенной. Ему была дана священная должность хранителя. Что он охранял, защищал 
или защищал? Что бы это ни было, это должно было быть что-то очень важное для Бога.  

Чтобы понять это, мы должны переехать в земное святилище, построенное Моисеем 
в пустыне. Убежище было "копией и тенью небесного" (Евр. 8:5), поэтому, глядя на него, 
мы можем узнать о "небесном". Святилище было не обязательно копией небесного 
строения, но небесного, так как в Откровении сказано: "И я не видел в нем храма: ибо 
Господь Бог Вседержитель и Агнец есть храм от него", Откровение 21,22.  

Если мы посмотрим на храм как на буквальное здание, то полностью пропустим 
послания, которые Бог намерен донести до нас через свои символические значения. 
Это те вещи, которые мы смотрим на этот самый момент - характер Бога, восстание 
сатаны и каждый шаг плана, который Бог запустил для того, чтобы вернуть человеческий 
род и просветлить остальную часть Вселенной: план спасения. Каждое действие и 
объект в земном святилище было отражением того, что происходило и будет 
происходить с начала великого спора, и раскрывает, как Бог справляется с этой 
проблемой. Через святилище мы узнаем, что Он имеет дело только с принципом, 
лежащим в основе Его правления: агаповой любовью.  

Таким образом в земном святилище мы узнаем о цели и положении Люцифера в 
раю перед его восстанием:  
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Вы сделаете гнездо милосердия из чистого золота; два с половиной локтя будут его длиной 
и локоть с половиной шириной. И сделайте два херувима из золота; из кованой работы 
сделайте их на двух концах седалища для милосердия. Сделайте один херувим на одном 
конце, а другой херувим на другом; сделайте херувимы на двух концах одного куска с 
сиденьем для милосердия. И херувимы протягивают крылья вверх, закрывая крыльями 
сиденье милосердия, и они смотрят друг другу в лицо; лица херувимов должны быть 
обращены к сиденью милосердия. Сиденье милосердия поставьте наверху ковчега, а в 
ковчег положите показания, которые Я вам дам. Там Я встречусь с вами и буду говорить с 
вами сверху сиденья милосердия, между двумя херувимами, находящимися на ковчеге 
свидетельства, обо всем, что Я дам вам в повелении сынам Израилевым (Исход 25:17-22, 
курсив мой).  

 
В святилище Моисея было два покрывающих херувима. Оба они простирались 

крыльями над "сиденьем милосердия", которое располагалось в купе Пресвятого 
Места. Место для милосердия представляло собой крышку ковчега, содержащую 
"Свидетельства", скрижали десяти заповедей. Два херувима "накрыли" или стояли над 
сиденьем для милосердия и ковчегом для свидетельств.  

Десять заповедей - это компактная версия закона Божьей агаповой любви, 
адаптированная специально для человеческого рода. Они воплощают наши отношения 
с Богом и с другими людьми. В двух словах Святая Святых представляет собой престол 
Божий и десять заповедей, которые являются транскриптом Его характера любви. 
"Место милосердия" - это еще один способ сказать "трон милосердия". Слово "место" 
относится к престолу Божьему. Престол является символом Божьего правления, и он 
называется "местом помилования", потому что милосердие является основанием Его 
правления.  

 
Праведность и справедливость - основа Твоего престола; милость и истина пред лицем 
Твоим (Псалом 89,14).  

 
По милости Божией престол будет установлен; и на нем воссядет истинный, в скинии 
Давидовой, судящий, ищущий справедливости и спешащий. 
праведность" (Исаия 16:5, курсив добавлен).  

 
Итак, давайте смело придем к престолу благодати, чтобы получить милость и обрести 
благодать для помощи в нужное время (Евр. 4:16, курсив добавлен).  
 

Как "помазанный херувим, который покрывает", Люцифер был одним из тех двух 
"покрывающих", "защищающих" херувимов, которые охраняли Божье правительство 
милосердия. Как таковой, он занимал одно из самых близких к Богу положений во всей 
вселенной - он был защитником, хранителем Божьего закона любви и милосердия. И, 
следовательно, он был защитником вселенной, защитником жизни, потому что именно 
через закон любви Божьей становится возможной вечная жизнь - закон Божий 
защищает жизнь. Закон Бога - это совершенный механизм, или система, для 
сосуществования. Во вселенной Бога не было смерти. Восстав против того, что он 
охранял, Люцифер сам привёл смерть к жизни.  
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Занятость Люцифера была связана с законом агаповой любви. Так как агапская 
любовь является самой сущностью Божьего характера, она также является самым 
важным элементом Его Царства. Хранитель закона", естественно, будет считаться 
самым жизненно важным положением на небе. Поэтому титул Люцифера возвысил его 
до места великой силы и влияния во вселенной.  

Иезекииль говорит, что Сам Бог поставил Люцифера на святую гору Божью: "Я 
установил тебя" (Иезекииль 28:14). Бог дал ему это самое привилегированное 
положение в космосе, прямо там, в Его присутствии - Он создал его именно для этой 
цели.  

Королевства не могут выжить без законов. Именно через закон поддерживается 
порядок. Так же и на небесах. У Бога есть закон, от которого зависит выживание 
вселенной. Но Его закон создает совершенную гармонию и порядок. Божий порядок 
полностью отличается от порядка этого мира.  

Учитывая эти факты, можно сделать вывод, что Люцифер был близко знаком с 
Божьим законом агаповой любви. Он знал, что основа закона - "милосердие". Он был 
создан, способный жить по этому совершенному закону, и любовь и милосердие были 
единственными принципами, которые управляли его собственным характером. Таким 
образом, когда мы говорим, что Люцифер был в положении великой силы и влияния, 
мы должны понимать, что до его восстания, его власть и влияние осуществлялись 
только в пределах параметров агаповой любви.  

Мы можем с уверенностью предположить, что до своего восстания он жил по 
Божьему закону любви с абсолютной радостью и безоговорочно. Таким образом, он 
наслаждался миром и гармонией внутри себя, с Богом и со всеми другими 
сотворёнными существами. Он был кроток, смирен; у него было сердце слуги. Он не 
знал ничего другого. Таким образом, со дня своего сотворения он полностью принял 
вечный принцип Божьей любви, по которому управлялась Вселенная. И, однако, из-за 
агапе, у него была свобода выбора. И однажды он это сделал.  

В тот роковой день Люцифер повернулся против Бога и Его закона. Это стало войной 
против Божьего правительства, войной, нацеленной конкретно на закон милосердия, 
который он до этого защищал.  
 

И на небесах началась война: Михаил и ангелы его воевали с драконом; и дракон и ангелы 
его воевали... (Откровение 12,7).  

 
Зачем? Какую возможную критику мог иметь Люцифер против закона Божьего? У 

нас есть возможный ответ, но сначала давайте погрузимся глубже и посмотрим, что 
произошло в его сознании, когда он восстал против "совершенного закона свободы" 
(Иакова 1:25).  
 
ТЫ БЫЛ СОВЕРШЕНЕН НА СВОЕМ ПУТИ С ТОГО ДНЯ, КАК ТЫ БЫЛ СОЗДАН...  
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Мы пришли в решающий момент; здесь все начинает меняться. Иезекииль говорит, что 
Люцифер был "совершенен" по-своему. В конце концов, он был "печатью 
совершенства, полной мудрости и совершенной красоты" (Иезекииль 28:12). Он был 
высшим творением Бога. В нем не было ни недостатка, ни склонности к злу.  

Но что означает "совершенен в своих путях" согласно Библии? Слово тамыим - 
"совершенный" - означает "цельный", "совершенный", а также "полный" (Словарь 
Сильного). Быть "целым" означает быть полным, полным, неразделенным. Тамыым 
также означает быть нравственно неполным, без изъянов и пятен, прямолинейным, 
целостным и правдивым (Словарь Сильного). Это означает, что Люцифер был морально 
чисто-белым, без черных пятен. В нем не было ни противоречия, ни смеси 
противоположностей, ни дуализма, ни дублирования. Он был чист и свят, как Бог.  

Дерек-"пути" - означает "дорогу, образно говоря, ход жизни или образ действий" 
(словарь Стронга). Что такое "ход жизни" и "образ действий"? Разве это не моральный, 
этический кодекс? И разве не моральный кодекс определяет характер человека, его 
"образ жизни"? Это означает, что Люцифер был нравственно безупречен - у него был 
"совершенный", "цельный", одинокий, недуалистический характер, основанный на 
"совершенной", "цельной", одинокой, недуалистической нравственно-правовой 
любви.  

Закон Божий "совершенен" и "свят"...  
 

А кто смотрит на совершенный закон свободы и пребывает в нем, и не забывчивый 
слушатель, а делатель, тот благословен будет в том, что делает (Иак. 1:25). 
 
 А потому закон свят, и заповедь свята, и праведна, и добрая (Римлянам 7,12).  

 
Закон "совершенен" и "свят", потому что он чист, недуалистичен, не испорчен; он 

неизменен. Таким образом, Люцифер ни в коем случае не был расколот - его 
моральный облик не был разделен. Он был движим безусловной любовью и был 
беспристрастен. Он всегда был одним и тем же, неизменным во всех обстоятельствах, 
как и Бог.  

Все это означает, что когда "беззаконие было найдено в нем", Люцифер перестал 
быть похожим на Бога. Он перестал быть "полным", "целым", перестал быть 
раздробленным, двусмысленным. Апостол Иаков, чья Библия была еврейским Ветхим 
Заветом, хорошо знал его иудейские слова. Он также использовал слово 
"совершенство" в связи со словом "целое", т.е. в контексте "двойственности".  
 

Но пусть терпение будет у ее идеальной работы, что вы можете быть совершенны и 
целостны, ничего не желая. Если же у кого из вас недостает мудрости, пусть попросит у Бога, 
дающего всем людям щедро, а унижающего - нет; и дано будет ему. Но пусть просит с верой, 
не колеблясь. Ибо та волна подобна морской волне, гонимой ветром и бросаемой. Ибо да 
не подумает тот человек, что получит от Господа. Двуединый человек неустойчив во всех 
своих путях (Иакова 1:4-8 КJV, курсив добавлен).  
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Совершенство Люцифера до греха предполагает, что он был "стабилен" на всех 
своих путях. Но он не был таким сам по себе; это был Божий закон агаповой любви, 
который сделал его таким. Он просто отражал то, что видел в Творце. Бог создает 
разумных существ, способных отражать то, что они видят в Нем. Это библейский 
принцип, изложенный в книге Михея:  
 

Ибо все люди ходят каждый во имя Бога своего, а мы будем ходить во имя Господа Бога 
нашего во веки веков (Михея 4:5, курсив добавлен).  

 
Все разумные существа, включая нас, идут в соответствии с их концепцией Бога. 

Наше понимание Бога определит наши отношения с другими и даже повлияет на наш 
собственный суд, ибо мы будем судимы по тому, каким судом мы пользуемся. Это 
объясняет, почему Бог настаивает на том, чтобы мы познали Его таким, какой Он есть 
на самом деле:  
 

И это жизнь вечная, чтобы они познали Тебя, единственного истинного Бога, и Иисуса 
Христа, Которого Ты послал (Иоанна 17:3, курсив добавлен).  

 
"Ибо Мой народ глуп, он не знает Меня. Они глупые дети, и они не понимают. Они мудры, 
чтобы творить зло, но чтобы творить добро, они не знают" (Иеремия 4:22, курсив добавлен).  

 
И мы знаем, что Сын Божий пришел и дал нам понимание, чтобы мы знали Его, что Он есть 
истина, и мы в Нем, что есть истина, даже в Сыне Его Иисусе Христе. Это истинный Бог и 
жизнь вечная (1 Иоанна 5:20, курсив добавлен).  

 
Быть "целым" - так же означает быть "без пятен". Удивительно, но в других местах 

Библии это слово используется для описания безупречного, безупречного жертвенного 
агнца. В случае с агнцем тамыим означает, что он должен быть полностью белым, без 
черных пятен. Это метафора, посредством которой мы можем лучше понять, что Бог 
пытается нам показать. Чистый, полностью белый агнец был символом, указывающим 
на грядущего Мессию и олицетворяющим Его чистоту - Он откроет Бога, чей характер - 
чистый свет (агапская любовь), и в Котором "нет тьмы (беззакония) вовсе" (1 Иоанна 
1:5). Это было бы посланием Мессии.  

Теперь мы видим, откуда библейские метафоры черного и белого, света и тьмы. 
Моисей писал: 
 

Агнец ваш должен быть без порока [ТВМИИМ], самец первого года: выньте его из овец или 
из коз (Исход 12:5; КИЯВ, курсив добавлен).  

 
Безупречный" жертвенный агнец был символом Иисуса, о котором говорил Иоанн 

Креститель: "Се, Агнец Божий, Который берет на Себя грех мира" (Иоанна 1,29)!  
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Как "совершенный" Агнец, Иисус имел "совершенный", "целый" характер. В Нём не 
было абсолютно никаких тёмных пятен. Это означает, что Он жил по закону агапской 
любви и милосердия и ни разу не вышел на улицу и не отклонился от него. Его характер 
был безоговорочным, беспристрастным, неразделенным, несмешанным. Характер 
Иисуса был единственным и стабильным во всех Его путях.  

Описание Иезекииля Люцифера подразумевает, что он был безупречен, как и 
безупречный Агнец Божий безупречен, Который совершенен в Своих путях. Таким 
образом, до греха Люцифер имел тот же чистый, нераздельный характер, что и Христос.  
 

Зло возникло у Люцифера, который восстал против правительства Божьего. До своего 
падения он был херувимом прикрытия, отличавшимся совершенством. Бог сделал его 
хорошим и красивым, как можно ближе к Себе (The Review and Herald, 24 сентября 1901 г.) 
{4BC 1163.1, курсив добавлен}. 
  

Переломным моментом, который заставил Люцифера измениться от своего 
идеального состояния, было "беззаконие" - "ты был идеален на своих путях, пока 
беззаконие не было найдено в тебе". Что бы это ни было, беззаконие заставило 
Люцифера стать противоположностью Христу. Он стал условным, частичным, 
разделенным, двусмысленным, смешанным с противоречиями и, таким образом, 
нестабильным на всех своих путях. На самом деле, оккультисты называют Люцифера по 
имени Меркурий ("алхимический дух"), в честь металла ртутью, именно из-за 
нестабильности и волатильности этого металла. О Меркурии говорит Карл Юнг, 
известный психиатр и алхимик: "он добр к добру и зол к злу". Это признак 
нестабильности характера, который меняется в зависимости от обстоятельств. Это то, 
чем Люцифер стал когда-то "беззаконием, найденным в нем".  

Иисус же, напротив, добр к добру, как и добр к злу. Об этом Он говорил в Нагорной 
проповеди:  
 

"Ты слышал, что было сказано: "Ты будешь любить ближнего своего и ненавидеть врага 
твоего". А Я говорю вам: любите врагов ваших, благословляйте проклинающих вас, 
благотворите ненавидящим вас и молитесь за обижающих вас и гонящих вас, чтобы вы были 
сынами Отца вашего Небесного, ибо Он делает так, что солнце Его восходит на злых и на 
добрых, и посылает дождь на праведных и на неправедных. Ибо если любишь любящих 
тебя, какая тебе награда? Разве даже мытари не делают того же? А если ты приветствуешь 
только братьев твоих, то что ты делаешь больше других? Разве даже мытари не делают 
этого? Итак, вы будете совершенны, как совершен Отец ваш Небесный" (Матфея 5,43-48).  

 
В сущности, Иисус говорит: в прошлом тебе говорили быть условным и 

пристрастным, любить ближних своих и ненавидеть врагов, думать в терминах "мы 
против них". Но если ты хочешь быть совершенным - так как Бог совершенен, то будь 
добр как к добру, так и к злу, как к другу, так и к врагу. Будьте безоговорочны. Будьте 
беспристрастны. Потому что таков Бог.  
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Вот что означает "совершенство" и "целое" из библейского контекста. Бог не 
изменяется от добра к злу или от зла к добру. Он добр во все времена и при всех 
обстоятельствах. И именно здесь Люцифер отклонился от Бога; у него развился 
двойственный характер, двойственность, которая осквернила все его существо.  

Если мы рассмотрим, как Люцифер обманул Еву, то увидим на работе именно эту 
тему одиночества против дуализма. Библия рассказывает нам, как змей обманул Еву:  
 

Но я боюсь, что так или иначе змей обманул Еву своей хитростью, чтобы ваши умы были 
испорчены от простоты, которая есть во Христе (2-е Коринфянам 11,3).  

 
Что мы можем узнать из этого стиха? Во-первых, что змей обманул Еву. Затем, что 

он обманул ее "хитростью" - хитростью, хитростью. Хитрость змеи лучше всего описать 
как "софистику".  
 

Ева уступила лживой софистике дьявола в виде змеи. Она съела плод и не поняла 
немедленного вреда {Кон 14.3, курсив добавлен}.  
 
...человек был обманут; его разум был омрачен сатанинской софистикой. Высота и глубина 
любви Божьей, которых он не знал. Для него была надежда на познание Божьей любви. 
Созерцая Его характер, он мог быть увлечён к Богу {DA 761.5, курсив добавлен}.  

 
"Софистика" - интересное слово, потому что оно происходит от корневого греческого 

слова "софия", что означает "мудрость". По определению, софистика - это ошибочное, 
ложное, обманчивое рассуждение, основанное на ложной мудрости. Мудрость сатаны 
- это знание, находящееся в Эдемском саду на древе познания добра и зла. Когда Ева 
увидела, что дерево "желательно сделать мудрым одного, она взяла от плода его и 
съела" (Быт. 3:6).  

В Библии слово "даат-знание" часто приравнивается, благодаря иудейскому 
параллелизму, к слову "мудрость":  

 
Иов говорит без знания, Его слова без мудрости" (Иов 34,35).  

 
Страх перед Господом - это начало познания, а глупцы презирают мудрость и наставление 
(Притчи 1,7).  
 
Ибо премудрость дара Господня: из уст его приходит знание и 
понимания (Притчи 2:6 КИЯВ).  

 
Теперь мы знаем из Библии, что "мудрость" сатаны правит миром с тех пор, как Адам 

и Ева съели это дерево. Таким образом, так называемая условная "мудрость мира" 
должна исходить от него и от его Древа, представляющего его закон. Вы видите здесь 
потенциал для обмана? Кто поставит под сомнение саму "мудрость"?  
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Сатана отверг Бога и Его любовь. И его новая "мудрость", которую мы приняли, 
блокировала с нашей точки зрения бесконечную, безусловную любовь Творца, которая 
есть Его мудрость. Обманы, заложенные в Его софистике, отделяли нас от Творца, 
единственного источника жизни, а это - духовная смерть. Эта духовная смерть обрекала 
нас на физическую смерть. Духовная смерть пришла первой, а физическая смерть - это 
результат, следствие духовной смерти. Но хотя это правда, что мы жили по мудрости 
сатаны, для нас еще была надежда, потому что мы не знали полноты Божьей любви, 
которая есть Его мудрость. Точно так же, если мы духовно возрождаемся в истину, то за 
этим следует физическая жизнь.  
 

А вы, мертвые в согрешениях ваших и в необрезании плоти вашей, ожили вместе с Ним, 
простив вам все согрешения (Колоссянам 2,13, курсив добавлен).  

 
Мы не можем принять или отвергнуть то, чего не знаем. Для нас была "надежда в 

познании Божьей любви", в познании Его милости и прощения, и это то, что Иисус 
пришел дать нам. Была надежда, что, созерцая Божью любовь в Личности Его Сына 
Иисуса Христа, мы "можем быть увлечены к Богу". Была надежда, что мы увидим, что 
сатанинская "мудрость" вовсе не мудрость, и что Божья любовь - это высшая мудрость 
для устойчивости жизни во вселенной.  

Как мы уже упоминали ранее, знание Бога чрезвычайно важно согласно Библии. 
Иисус, казалось бы, намекал на то, что вечная жизнь сама по себе заложена в истинном 
познании Бога. Если бы мы знали Бога, мы бы также знали, что у нас есть вечная жизнь. 
Внимательно подумайте о Его словах:  

 
И это жизнь вечная, чтобы они знали Тебя, единственного истинного Бога, и Иисуса Христа, 
Которого Ты послал. Я прославил Тебя на земле. Завершил дело, которое Ты дал Мне 
сделать (Иоанна 17,3-4, курсив добавлен).  

 
И как Моисей вознес змея в пустыне, так и Сын Человеческий должен быть вознесен, дабы 
всякий верующий в Него не погиб, но имел жизнь вечную. Ибо так возлюбил Бог мир, что 
отдал Сына Своего Единородного, дабы всякий верующий в Него не погиб, но имел жизнь 
вечную (Иоанна 3,14-16).  
 
Ибо Я говорил не по Моей собственной власти; но Отец, пославший Меня, дал Мне 
повеление, что Мне говорить и что Мне говорить. Посему, что бы Я ни говорил, как сказал 
Мне Отец, так и Я говорю" (Иоанна 12,49-50, курсив добавлен).  

 
Знать Бога - значит знать, что у нас есть вечная жизнь, потому что, познав Бога, мы 

также знаем, что Он не только имеет силу дать нам вечную жизнь, но у Него есть 
желание, воля к этому. Иисус знал, что Божья "заповедь", Божья воля для нас "есть 
жизнь вечная".  

Возвращаясь к 2 Коринфянам 11:3, второе, что мы можем узнать из этого отрывка, 
это как сатана обманул Еву:  
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Но я боюсь, что так или иначе змей обманул Еву своей хитростью, чтобы ваши умы были 
испорчены от простоты, которая есть во Христе (2-е Коринфянам 11,3).  

 
Сатана "испортил" разум Евы. Это означает, что сначала её разум был чист, но Змей 

смог как-то переустановить её разум. Сатана перепрограммировал её разум с помощью 
лжи, под влиянием слова "хитрость". Слово "испорченный" предполагает, что он 
изменил что-то, что было чистым, на что-то нечистое (если читатель вспомнит, у него 
есть испорченные принципы).  

Но что он испортил? Он испортил её взгляд на Христа - он испортил её разум "от 
простоты, которая есть во Христе". Ему удалось изменить её представление о Христе, 
превратив его из правильной или первоначальной формы в изменённую, испорченную 
форму - ложь. Таким образом, изменив её представление о Божьем характере, он 
изменил и её собственный характер - от того, что она отражала ложного бога. Она была 
создана не по образу Божьему, а по образу сатаны. Павел боялся, что сатана сделает это 
и с Коринфянами, и, в конечном счете, с нами.  

Давай на секундочку рассудим. Это Христос создал землю. Это Он пришел, чтобы 
встретиться с Адамом и Евой "в прохладе дня" (Бытие 3:8). Он встречался с этой парой 
ежедневно, лицом к лицу, и можно только представить, насколько чудесными должны 
были быть эти встречи. Так каким же образом именно змей заставил Еву по-другому 
подумать о Христе? Что именно повлекло за собой испорченность ее ума "от простоты, 
которая есть во Христе"?  

Греческое слово гаплот - "простота" - означает "одиночество". На самом деле, 
"одиночество" - это основное значение этого слова. Так, до того, как змей обманул Еву, 
она видела Иисуса Христа таким, какой Он есть на самом деле, как Тот, Кто имеет 
"единство" характера; но после того, как змей обманул ее, она уже не видела Христа 
таким. Её разум был испорчен мыслью о том, что Он был противоположностью 
"одиночества" - дуалистического существа, имеющего смешанный характер, тёмную и 
светлую сторону одновременно. В её сознании Христос стал "пятнистым", 
"опозоренным", "двуличным".  

Следовательно, если Люцифер перестал быть "целым" или "целым" или иметь 
"одиночество" характера, когда в нем было обнаружено беззаконие, то беззаконие 
должно быть разделенным и разделяющим принципом. Это должно быть что-то, что 
содержит и вызывает дуализм, смесь черного и белого, смешение света и тьмы - 
двойственность.  

Неудивительно, что эта точная смесь противоположностей находится в Саду и 
воплощена в Древе Познания Добра и Зла. Здесь есть нечто, что содержит и вызывает 
дуализм, смешение противоположностей, таких как черное и белое или светлое и 
темное. Именно поэтому Иезекииль указывает нам прямо на Эдемский сад, потому что 
именно там мы можем узнать, что случилось с Люцифером, и что он сделал в своей 
войне против Божьего характера и Закона.  
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Учитывая все, что мы видели до сих пор, беззаконие тогда должно быть чем-то, что 
представлено Древом Познания Добра и Зла. Это "нечто" и стало причиной того, что 
Люцифер потерял "одиночество" характера, которое было у него раньше, когда он был 
"совершенным" и "целым". Это "нечто" и стало причиной его падения с небес и 
принципов небес; небеса, где есть только агапе, "простота", "одиночество".  

Древо Познания Добра и Зла должно представлять нечто особенное - и чем бы оно 
ни было, оно должно быть первородным грехом Люцифера. Это Познание Добра и Зла, 
которое Змей продал как "мудрость", не является постоянным, потому что оно 
содержит противоположную двойственность; оно не является устойчивым, так как агап 
является устойчивым, потому что оно качается туда-сюда между Добром и Злом, и мы 
поговорим об этом более подробно позже.  

Однако Бог не может колебаться туда-сюда между добром и злом, потому что Бог 
есть агаповая любовь, а агаповая - постоянная, неизменная, неподкупная. Павел 
обращается к Божьей нечистоплотности в Книге Римлян:  
 

Предаваясь мудрости, они стали глупцами и преобразили славу непобедимого Бога в 
образ, подобный развращенному человеку, и в образ птиц, и в образ четырехногих зверей, 
и в образ ползучих существ (Римлянам 1,22-23, курсив добавлен).  

 
Но после еды из этого Древа Дуализма Адам и Ева пришли к восприятию Бога 

именно таким: непостоянным, непредсказуемым, изменчивым и противоречивым, 
иными словами, развращенным. Поэтому они и прятались от Него: потому что боялись 
Его - думали, что Он придет, чтобы навредить им, что Он придет, чтобы наказать их. 
Теперь они видели в Нем двойственный характер, как в Добром и Злом Боге.  

Каждый родитель должен помнить, как он в первый раз наказал своего маленького, 
милого, драгоценного ребенка. Как этот ничего не подозревающий, доверчивый малыш 
должен был быть застигнут врасплох угрожающими тонами, манерой поведения и 
насильственными действиями родителей. Что происходит во второй раз, когда 
родитель приходит наказать этого ребенка? Он убегает или отталкивается от страха? Что 
происходит с любовными отношениями, которые были раньше, и с доверием, которое 
было между родителем и ребенком? Вот что случилось с Адамом и Евой. Бог не наказал 
их, но за то, что они съели запрещенное дерево, они открылись под влиянием сатаны, 
и он, через принципы, заложенные в Познании добра и зла, испортил их мышление и 
взгляд на Бога. Они автоматически предполагали, что Бог придет, чтобы наказать их.  

Люцифер потерял свою чистоту, свою правоту из-за дуализма беззакония. Это лежит 
в основе нашего понимания того, что произошло во время его восстания. Беззаконие, 
которое было "найдено в нём", повлекло за собой отход от того "целого" качества, того 
единственного характера, который подразумевает слово тамыим, и который Иисус 
открыл в Своей жизни и смерти здесь на земле. Первоначальность превратила 
Люцифера в существо, наполненное метафорическими "пятнами", "пятнами". Чтобы 
использовать визуальное пособие, теперь он больше походил на пятнистый ягненок, на 
котором повсюду смесь черных и белых пятен.  
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Так что же такое Знание Добра и Зла? Давайте рассуждать. Если то, что было внутри 
Люцифера до греха, было нравственным законом Божьей агаповой любви - Люцифер 
"был совершенен в своих путях", а "путях" означает "ход жизни или образ действий", и 
это то, что сделало его совершенным - то, что заставило его стать несовершенным, 
должно было быть еще одним нравственным законом, нравственным законом, 
который заставил его "разделить" внутри - "внутри". Что же тогда может быть 
беззаконием, но новым нравственным законом - нравственным законом, 
придуманным Люцифером - нравственным законом Добра и Зла?  

Это был первый вопрос, основная причина войны на небесах. Люцифер повернулся 
против Бога, потому что чувствовал, что у него есть лучшие принципы, чем у Бога - он 
чувствовал, что его новый, двойной нравственный закон Добра и Зла лучше, чем 
единый нравственный закон Божьей агаповой любви. По мере того, как мы будем 
продолжать соединять точки, это будет становиться все более очевидным.  

У сатаны были "принципы" на небесах, когда он восстал. Эти принципы - те же самые 
принципы, которые он использует на земле:  
 

Принципы работы сатаны на небе - это те же самые принципы, по которым он действует 
через человеческие агенты в этом мире. Именно через эти развращенные принципы все 
земные империи и церкви становятся все более развращенными. Именно с помощью этих 
принципов Сатана обманывает и развращает весь мир от начала и до конца. Он продолжает 
ту же самую политику, изначально начатую в небесной вселенной. Он заряжает энергией 
весь мир своим насилием, которым он развратил мир во времена Ноя {4BC 1163.8, курсив 
добавлен}.  

 
Каковы "принципы работы сатаны на небесах"? Иезекииль указывает нам на 

Эдемский сад. Формулировка принципов Люцифера, Познания добра и зла, началась 
на небесах. Его принцип воплотился на земле, когда Адам и Ева решили вкушать плод 
Древа Познания Добра и Зла. Их выбор дал ему право установить на земле 
правительство, основанное на его коррумпированных принципах.  

Что характеризует его принципы? Они "развращают", что подразумевает, что они 
нечистые, смешанные, двойственные. Сатана "обманывает" этих "развращённых" 
принципов. Его развращённые принципы настолько обманчивы, что им удалось 
завладеть "всеми земными царствами" и даже "церквями", не говоря уже об одной 
трети ангелов. Таким образом, именно через них сатана обманывает весь мир:  
 

Так и был изгнан великий дракон, древний змей, называемый дьяволом и сатаной, который 
обманывает весь мир (Откровение 12,9, курсив добавлен).  

 

Сатана обманывает "весь мир от начала до конца" со времен Адама и Евы. Его 
работа, проделанная так долго под прикрытием, должна быть разоблачена.  
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6. Инициалы 
 
 

ТЫ БЫЛ СОВЕРШЕНЕН НА СВОЕМ ПУТИ СО ДНЯ СВОЕГО СОЗДАНИЯ ДО 
БЕЗЗАКОНИЯ...  

 
Люцифер был суммой совершенства, но все же... здесь все начало меняться. Он был 

совершенен, пока что-то не начало пузыриться внутри него. Что-то было "беззаконием". 
Из этой фразы мы можем заключить, по крайней мере, две вещи: 1. Люцифер потерял 
свое совершенство, свою правоту, как только в нем нашли беззаконие, и 2. Именно 
беззаконие само по себе привело к тому, что он потерял это совершенство и правоту 
характера. Следовательно, беззаконие является здесь виновником.  

Прежде чем мы полностью исследуем то, что случилось с Люцифером, мы должны 
осознать, что все его падение сводится к одному конкретному слову. Первоначальность 
является причиной его падения; следовательно, это и есть причина войны на небесах.  

Как мы можем знать, что такое беззаконие? Мы можем начать с вопросов: что это 
значит на иврите и на греческом? Как Иисус использовал его? Что еще говорит об этом 
Библия? Если мы сможем прийти к библейскому пониманию этого слова, то мы 
окажемся на правильном пути к более глубокому пониманию восстания Люцифера, и 
мы поймем истинный смысл его Древа познания добра и зла.  

 
БЕЗЗАКОНИЕ-ПИВТ  
 
Согласно словарю Стронга, в Ветхом Завете десять слов на иврите переводятся как 

"беззаконие". Здесь мы перечислим только два из них:  
 
ʻevel; или ʻâvel; и (женский) ʻavlâh; или ʻôwlâh; или ʻôlâh; (моральный) злой:-. 
беззаконие, извращенность, несправедливость, неправедность, злодеяние.  
ʻâvôn; извращение, т.е. (нравственное) зло:-плохо, беззаконие, озорство, казнь. 
беззаконие (беззаконие), грех.  

 
Ивритское слово "evel" очень похоже на английское "зло". Полное изучение слов 

определяет беззаконие как,  
 
мужское единственное существительное, означающее несправедливость, неправедность. 

Слово 
относится ко всему, что отклоняется от правильного пути. Так и есть. 
часто прямой объект асаха... смысл делать... и находится в прямой противоположности 
к таким словам, как праведные... праведные... и справедливость... Бог не имеет части с 
несправедливость (Полное изучение слов).  
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Все десять слов на иврите помещают "беззаконие" в контекст извращения морали. 
В совокупности они определяют беззаконие как "моральное зло", "нравственное 
извращение" и "нравственное извращение"; "заблуждение", "наказание", "нечестие", 
"неправедность", "нарушение", "осуждение", "беспорядки".  

В этом слове также есть элемент "кривизны". Это кривизна, которую Иисус поставил 
бы прямо. Иоанн Креститель процитировал пророчество Исаии о Спасителе, как о том, 
кто сделал бы именно это:  

 
Всякая долина должна быть наполнена, и всякая гора и всякий холм должны быть 
низведены; кривые места должны быть ровными, и грубые пути должны быть ровными, и 
всякая плоть должна видеть спасение Господне (Лк. 3:5-6).  
 

Иисус поставил бы все на свои места; Он вернул бы все то, что Люцифер сделал 
кривым, в свое изначальное, правильное положение. Тогда мы могли бы "увидеть 
спасение" от Бога.  

Некоторые другие слова для "беззакония" также содержат дополнительный 
элемент "небытия" и "небытия". Это так, потому что беззаконие заставляет тех, кто 
таким образом обманывается, погружаться в разрушение и идти в вечную смерть, в 
полное уничтожение, в небытие - "в день, когда вы будете есть из него, вы непременно 
умрете" (Бытие 2:17). Библия называет это "погибелью" и называет страдающих этим 
"сынами погибели" - как в случае с Иудой, апостолом, который предал Иисуса. 
Подробнее об этом будет сказано в другой книге, которая вскоре будет опубликована 
на кресте Христа.  

Тогда инициалы - это отклонение от "правильного способа делать вещи". Мы можем 
с уверенностью сказать, что "правильный путь делать вещи" - это путь Бога, а не наш 
путь или путь мира, которые оба основаны на пути сатаны. Божий путь - это путь 
праведности. Таким образом, беззаконие делает вещи, которые находятся вне 
праведности, и как таковое оно находится в прямом противоречии с Богом. 
Первоначальность полностью противоречит Божьей праведности и справедливости. На 
самом деле, в Библии часто используется слово "беззаконие", взаимозаменяемое со 
словом "несправедливость". Обратите внимание на следующие стихи. Говоря о Боге, 
они говорят:  
 

Он - Скала, Его дела совершенны; ибо все Его пути - это справедливость, Бог истины и без 
несправедливости [евр]; Он праведен и прав (Втор. 32:4, курсив добавлен).  
 
Какую несправедливость [еврейскую] нашли во Мне твои отцы, что они ушли далеко от 
Меня, пошли за идолами и стали идолопоклонниками (Иеремия 2:5, курсив добавлен)?  
 
Посему слушайте Меня, вы, люди понимающие: далеки от Бога злые дела, и от Всемогущего 
делайте беззакония [ивэл] (Иов 34:10, курсив добавлен).  
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Прежде всего, эти стихи явно связывают беззаконие с вопросом правосудия - это 
юридический вопрос. Из этих стихов мы также приходим к пониманию того, что 
существует своего рода "справедливость", которая на самом деле является 
несправедливостью, и не только это, но и откровенно "нечестие". Создается 
впечатление, что Бог предостерегает нас остерегаться, чтобы мы не думали, что в Нем 
есть какое-то беззаконие или несправедливость. Он говорит нам, что "все Его пути - это 
справедливость", и в Нём нет "несправедливости". Он также заверяет нас, что Он не 
"творит зла" и не совершает "беззакония".  

Почему Богу необходимо дистанцироваться от беззакония? Почему Он говорит нам, 
чтобы мы не думали, что Он совершает беззаконие? Необходимость в этом есть потому, 
что мы запутались в этом, и потому, что мы сделали Его Богом беззакония. Как только 
мы точно поймем, что такое беззаконие, мы увидим, как мы это сделали.  

Если Божья справедливость, которая согласуется с Его праведностью, прямо 
противостоит беззаконию, которое является несправедливостью (неправедная 
справедливость), то мы должны убедиться, что мы не искажаем Божью справедливость 
и не делаем ее похожей на клеймо справедливости, которое согласуется с беззаконием. 
Это станет яснее, когда мы обсудим слово "справедливость" позже.  

Интересно, что беззаконие также каким-то образом связано с "пристрастностью", с 
"взяточничеством":...  

 
Итак, да пребудет на вас страх Господень; берегите и делайте это, ибо нет никакого 
беззакония [угодника] Господу, Богу нашему, ни предвзятости, ни взятки" (2 Паралипоменон 
19:7).  

 
По мере того, как мы будем действовать, станет ясно, как беззаконие связано со 

взятками. Однажды, разговаривая с фарисеями, у которых уже были замыслы забрать 
Его жизнь, Иисус сказал:  
 

Ты от отца твоего - дьявола, и желания отца твоего ты хочешь исполнять. Он был убийцей с 
самого начала, и не стоит в истине, потому что в нем нет истины. Когда он говорит ложь, он 
говорит из своих собственных сил, ибо он лжец и отец ее (Иоан. 8:44, курсив добавлен).  

 
О каком "начале" говорил Иисус? Не та ли это изначальная бунтарская мысль, 

которая захватила разум Люцифера - беззаконие, которое было в нём найдено? И если 
да, то как он был убийцей, когда еще никого не убивал? Может ли быть, что он был 
убийцей, потому что в найденном в нем беззаконии был заложен принцип смерти, 
нравственный закон, который ведет человека к смерти?  

 
INIQUITY-GREEK  
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В Новом Завете есть три греческих слова "беззаконие". Это параномия, означающая 
"проступок", адикия, означающая "несправедливость", и аномия, означающая 
"беззаконие". Как и на иврите, эти греческие слова существуют в контексте как закона, 
так и морали. Они также означают "беззаконие", "нарушение закона", "незаконность", 
"нарушение закона", "несправедливость", "противоправие закону", а также 
"нравственная противоправность".  

Размышляя над этими определениями, мы должны понимать их по отношению к 
Божьему закону жизни, закону агаповой любви. Беззаконие, например, не означает 
"отсутствие закона"; оно означает отсутствие закона Божьего. Человек греха, 
Беззаконник (2-е Фессалоникийцам 2,9), не отменяет закона Божьего; он изменяет 
закон в соответствии со своими целями.  

Точно так же беззаконие - это самозванец, новый закон, отголосок от закона 
Божьего, который продвигает себя как реальную вещь. Как таковой, оно превалирует 
над Законом Божьим в нашем разуме, и, как следствие, заставляет нас нарушать 
истинный Закон. Рассмотрим следующий стих:  
 

Должен ли престол беззакония, порождающий зло законом, иметь общение с Тобой 
(Псалом 94,20)?  

 
Подробнее об этом стихе мы поговорим позже, но идея здесь в том, что беззаконие 

"порождает зло по закону". Беззаконие - это несправедливость, заложенная в законе, 
который выдает себя за "справедливость" и тем самым обманывает нас.  

 
 
БЕЗЗАКОНИЕ - ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ ИИСУСА  
 
Павел утверждает, что Иисус - мудрость от Бога:  

 
Но от Него Ты во Христе Иисусе, ставшем для нас премудростью от Бога (1Кор. 1:30).  

 
Тогда Иисус может дать нам глубокое понимание этой чрезвычайно 

основополагающей концепции, называемой "беззаконием". Как Он использовал и 
определил это слово?  

Иисус использовал слово "беззаконие" только четыре раза, как указано ниже. 
Проходя через эти стихи, пожалуйста, имейте в виду, что именно Люцифер породил 
"беззаконие" - оно было "найдено в нем". Первоначальная мысль, которая возникла в 
его сознании, когда он отвернулся от нравственного закона Божьей агаповой любви.  

 

a. ЛЖЕПРОРОКИ - МАТФЕЯ 7:15-23  
 

Впервые Иисус употребил слово "беззаконие", когда предупредил Своих учеников 
"остерегаться лжепророков".  
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Остерегайся лжепророков, которые приходят к тебе в овечьей одежде, но внутри они 
хищные волки. Ты узнаешь их по их плодам. Собирают ли люди виноград из терновника или 
смоковницы из чертополоха? Несмотря на это, каждое доброе дерево приносит хороший 
плод, а плохое дерево - плохой. Доброе дерево не может приносить плохих плодов, как и 
плохое дерево не может приносить хороших плодов. Каждое дерево, не приносящее 
добрых плодов, срубается и бросается в огонь. Поэтому по их плодам вы узнаете их. Не 
всякий, кто скажет Мне "Господи, Господи", войдет в Царство Небесное, но исполняющий 
волю Отца Моего Небесного. Многие скажут Мне в тот день: "Господи, Господи, разве мы 
не пророчествовали во имя Твое, не изгоняли бесов во имя Твое и не совершали много чудес 
во имя Твое?". И тогда я объявлю им: "Я никогда не знал Тебя; отойди от Меня, Ты, 
творящий беззаконие [РАБОТЫ ИНИКТИВНОСТИ, КИЖВ] (Матфея 7:15-23, курсив 
добавлен)"!  
 

Что эти стихи говорят нам о беззаконии? Во-первых, мы видим, что беззаконие - это 
нравственный закон лжепророков. Мы должны остерегаться их, потому что снаружи 
они кажутся добрыми; они приходят в "овечьей одежде". Внутри же они свирепы и 
жестоки, как волки. Мы уже видим, что они действуют по противоположному дуализму; 
у них нет единства характера.  

Первоначальность тесно переплетается с насилием, как мы скоро увидим. В конце 
концов, лжепророки своими насильственными действиями, "своими плодами" 
показывают, кто они на самом деле. Заметьте следующее о "деятелях беззакония":...  

Кто претендует на современное освящение, тот гордо поднялся бы вперед и сказал: 
"Господи, Господи, неужели ты не знаешь нас? Разве мы не пророчествовали во имя Твое и 
во имя Твое изгоняли бесов, и во имя Твое совершали много чудесных дел?". Описанные 
здесь люди, которые делают эти претенциозные заявления, очевидно, вплетая Иисуса во 
все свои дела, достойно представляют тех, кто претендует на современное освящение, но 
находится в состоянии войны с законом Божьим. Христос называет их делами беззакония, 
потому что они обманщики, имеющие на одежде праведности, чтобы скрыть порочность 
своих характеров, внутреннюю нечистоту своих нечестивых сердец. Сатана сошёл в 
последние дни, чтобы работать со всякой обманчивостью неправды в погибающих людях. 
Его сатанинское величие творит чудеса в глазах лжепророков, в глазах людей, утверждая, 
что он и вправду Сам Христос. Сатана дает свою власть тем, кто помогает ему в его обманах; 
поэтому тех, кто утверждает, что обладает великой силой Божьей, можно различить 
только по великому разоблачителю, закону Иеговы. Господь говорит нам, что если бы это 
было возможно, они обманули бы самых избранных. Овечья одежда кажется настолько 
реальной, настолько подлинной, что волка невозможно разглядеть только тогда, когда 
мы идем к великому нравственному эталону Божьему и там обнаруживаем, что они 
являются нарушителями закона Иеговы (Обзор и Вестник, 25 августа 1885 г.) - {5BC 1087.8, 
курсив добавлен}.  
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Опять же, единственное, что выпрыгивает на нас после прочтения этой цитаты, это 
то, что "работники беззакония" двулики - они не имеют того единственного характера, 
который имеет безупречный Агнец. Они претендуют на освящение, но "воюют с 
законом Божьим". Они имеют на "одеждах праведности, чтобы скрыть уродство своих 
характеров, внутреннее нечестие своих нечестивых сердец". Снаружи они похожи на 
овец, а внутри - на волков. Они нечистоплотны. Поскольку они настолько обманчивы, 
что есть только один способ узнать, от Бога они или нет - их "может различить только 
великий детектор, закон Иеговы". Только перейдя к "великому нравственному эталону 
Бога", мы сможем узнать, от Бога они или нет. Если мы "обнаружим, что они - 
нарушители закона Иеговы", то они наполнены беззаконием и определённо являются 
лжепророками.  

Иисус говорит, что эти лжепророки сами обманываются, потому что верят, что 
поклоняются Богу и исполняют Его волю, в то время как на самом деле они исполняют 
волю дьявола и получают от него силу. Как же они стали такими обманутыми?  

Могут ли лжепророки, упомянутые в притче Иисуса, быть обмануты самими своими 
делами? Ведь они пророчат, изгоняют бесов и творят чудеса! Разве эти дела не 
"добрые"? И все же Иисус ясно говорит: эти дела не делаются во имя истинного Бога. 
Внутри эти лжепророки - хищные волки, а не овцы, и не может быть, чтобы Бог стоял за 
их чудесами, потому что Бог не свирепый волк.  

Очень интересно, что Иисус указывает нам на Древо - испорченное дерево.  
 

Каждое хорошее дерево приносит хорошие плоды, но плохое дерево приносит плохие 
плоды. Хорошее дерево не может приносить плохие плоды, а плохое дерево не может 
приносить хорошие плоды. Каждое дерево, не приносящее добрых плодов, срубается и 
бросается в огонь. Поэтому по их плодам вы узнаете их (Матфея 7,17-19, курсив добавлен).  

 
Подумайте о двух деревьях посреди Эдемского сада. Там было хорошее Дерево - 

Дерево Жизни. В этом Дереве была только хорошая фруктовая жизнь. Таким образом, 
это было хорошее Дерево. Второзаконие 30:15 определяет для нас, что такое добро и 
зло:  

 
Узрите! Сегодня я предстал перед вами жизнь и добро, и смерть и зло.  

 
Согласно этому определению, жизнь равна добру, а смерть - злу. Другое Древо - 

Древо Познания Добра и Зла - головоломка, потому что это Древо Познания и Добра, и 
Зла. Если мы будем следовать критериям Иисуса и Второзакония, то это Дерево не 
может быть хорошим, потому что оно приносит плохой плод - смерть. Но если это 
плохое дерево, то как оно имеет в себе и Доброе, и Злое?" - "Не может плохое дерево 
приносить хороший плод". Что здесь происходит? Как нам решить эту загадку?  
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Ответ: это Дерево - коррумпированное. Как таковое, его притязания на добро 
являются ложными. Это Дерево - волк, одетый в овечью шкуру. Если Дерево испорчено, 
то и его плоды испорчены, и оно испорчено. Это Дерево - смесь Добра и Зла, но 
притворство Добра - ложь. Это дерево имеет противоположную двойственность, 
"двойственность ума"; оно не имеет той одиночности, которая свойственна Христу. 
Таким образом, корневая проблема лжепророков заключается в том, что они похожи 
на это Дерево: они дуалистичны. Их нравственный закон не является чистым законом 
Божьей любви; их нравственность испорчена, так же, как и Древо Познания Добра и Зла 
испорчено. У этой испорченности нет общего с Иисусом, поэтому любой союз с Ним и с 
этим деревом абсолютно невозможен.  

 
B. ПШЕНИЦА И ПЛЕВЕЛЫ  
 
В следующий раз Иисус использует слово "беззаконие" в Матфея 13:24-30. Это 

притча о пшенице и плевелах. Плевелы, которые обманчиво выглядят как пшеница, 
растут вместе с пшеницей, но их посеял враг, дьявол:  

 
Еще одна притча, которую Он предложил им, сказав: "Царство Небесное подобно человеку, 
посеявшему доброе семя на поле своем; а когда люди спали, пришел враг его, посеял 
плевелы среди пшеницы и пошел дорогой его". Когда же зерно проросло и принесло 
урожай, тогда появились и плевелы. Тогда пришли слуги хозяина и сказали ему: господин! 
Неужели ты не посеял доброго семени на поле своем? Как же тогда у него появились 
плевелы? Он сказал им: "Это сделал враг". Слуги сказали ему: "Хочешь, чтобы мы пошли и 
собрали их? Но он сказал: "Нет, чтобы, собрав плевелы, вы и пшеницу с ними выкорчевали". 
Пусть оба растут вместе до жатвы, и во время жатвы скажу жнецам: "Сначала соберите 
плевелы и свяжите их в пучки, чтобы сжечь их, а пшеницу соберите в житницу мою" (Матфея 
13,24-30).  

 
Иисус объясняет притчу в стихах 36-43:  
 
Затем Иисус послал народ и пошел в дом. И пришли к Нему ученики Его, говоря: "Объясните 
нам притчу о плевелах полевого". Он ответил и сказал им: "Посеявший доброе семя - Сын 
Человеческий". Поле - мир, добрые семена - сыны Царства, а плевелы - сыны нечестивого. 
Враг, посеявший их, - диавол, жатва - конец века, а жнецы - ангелы. Поэтому, как плевелы 
собираются и сжигаются в огне, так и будет в конце этой эпохи. Сын Человеческий пошлет 
Своих ангелов, и они соберут из Его Царства все обижающие и совершающие беззаконие 
[INIQUITY, KJV], и бросят их в печь огня. Там будет плач и скрежет зубов. Тогда праведники 
воссияют, как солнце в Царстве Отца своего. Кто имеет уши слышать, да слышит" (Матфея 
13,36-43)! 

  
Посеявший доброе семя - Сын Человеческий. Какие семена посеял Иисус, когда был 

на земле? Он посеял семена вечного Евангелия, благую весть о вечном Отце - это 
семена Древа жизни. Это была истина о единстве характера Его Отца - Его вечной 
безоговорочной, беспристрастной любви к каждому человеку.  
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Иисус пришел, чтобы возвеличивать закон, который Люцифер сбросил на землю. Он 
пришел, чтобы уничтожить смерть, которую царство беззакония навязало нам. Семя", 
которое посеял Иисус, - это весть о том, что Бог есть любовь, благодать и милость, а мы 
- Его возлюбленные дети.  

Как волки в овечьей шкуре, плевелы кажутся правдой, но это не так. Опять обман. И 
зрители, и плевелы обманываются. Мы не можем отличить их друг от друга, и Иисус 
предостерегает нас даже не пытаться отличить их. Мы не можем отличить истинных 
поклонников Божьих от лжецов, потому что только Бог видит сердце. В конце концов, 
все, что оскорбляет и делает "беззаконие", будет укоренено в Его Царстве во время 
"жатвы" - "конца века".  

 

b. КНИЖНИКИ И ФАРИСЕИ  
 

Третий раз Иисус использует слово "беззаконие" в книге Матфея, глава двадцать 
третья. Это Его знаменитое упрек фарисеев, которые внешне выглядели красивыми, но 
внутри были "полны костей мертвых" и всех нечистот - ссылка на смерть, вызванную 
сатанинской смертью, которую представляет собой Древо Познания Добра и Зла. Он 
предвосхищает Свое упрёк, говоря в стихах 1-12:  
 

Затем Иисус обратился к народу и ученикам, говоря: "Книжники и фарисеи сидят на месте 
Моисея. Итак, что бы они ни говорили вам, наблюдайте, наблюдайте и делайте, но не 
делайте по делам их; ибо они говорят и не делают. Ибо они связывают тяжелое бремя, 
которое трудно переносят, и возлагают его на плечи человеческие; но сами не сдвинут его с 
места одним из пальцев своих. Но все их дела они делают для того, чтобы люди видели их. 
Они делают свои филатемы широкими и расширяют границы одежды. Они любят лучшие 
места на пиршествах, лучшие места в синагогах, приветствия на базарах и называться 
людьми "раввин, раввин". Но не называйся "раввином", ибо один есть твой Учитель, 
Христос, и все ты братья. Не называй никого на земле Отцом твоим, ибо Тот есть Отец твой, 
Сущий на небесах. И не назовитесь учителями, ибо Один есть ваш Учитель, Христос. А кто 
больше вас, тот будет рабом вашим. И кто возвысит Себя, тот унижен будет, а кто унизит 
себя, тот возвысится" (Матфея 23,1-12).  

 
Иисус указывает именно на корень их проблемы - беззаконие:  

 
"Горе вам, книжники и фарисеи, лицемеры! Ибо вы подобны побеленным гробницам, 
которые снаружи действительно кажутся красивыми, а внутри полны костей мертвецов и 
всякой нечистоты. Так и вы внешне кажетесь людям праведными, а внутри исполнены 
лицемерия и беззакония" [INIQUITY, KJV] (Матфея 23,27-28, курсив добавлен).  

 
Согласно "Конкордансу" Стронга, хупокритес - это "актер под предполагаемым 

персонажем (сценический игрок), то есть (образно) диссемблер". Лицемер является 
ложным, двуличным. Он, кажется, то, что он не является, и по этой причине ему нельзя 
доверять.  
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У этих так называемых последователей Божьих есть две дополнительные 
характеристики, которые показывают, кто они на самом деле: они "возлагают тяжкое 
бремя" на людей, и все, что они делают, "чтобы их видели люди".  

Какие тяжелые тяготы фарисеи наложили на народ? Разве они не были тем 
множеством условий, которые, как они утверждали, должны были быть выполнены, 
прежде чем можно будет обрести благосклонность Божью? Они продвигали систему 
дел, которая якобы вела к спасению. Эти беззакония - те же самые доктрины, которыми 
сатана угнетал мир на протяжении тысячелетий. Он - главный угнетатель, как описано в 
Книге Исаии:  

 
...как прекратился угнетатель, прекратился золотой город! Господь сокрушил жезл [ЗАКОН] 
нечестивых, скипетр [ЗАКОН] правителей; поразивший народ в гневе непрерывным ударом, 
тот, кто в гневе правил [С ЗАКОНОМ] народами... (Исаия 14:4-6, курсив добавлен).  

 
Ноша Иисуса, Его любовь, напротив, легка, а не тяжела.  
 
Иди ко Мне, все ты, кто трудится и тяжело нагружен, и Я дам тебе отдохнуть. Возьмите на 
себя Мое иго и научитесь у Меня, ибо Я кроток и смирен сердцем, и вы найдете покой душам 
вашим. Ибо иго Мое легко, и ноша Моя легка (Матфея 11:28-30).  

 
Все, что делают лжеучителя, делается в духе гордости, "чтобы люди видели". Это 

характерно для беззакония, возникшего в Люцифере, и связано с "взяткой", 
составляющей беззакония, создающей иерархическую систему. Опять же, мы обсудим 
это более подробно позже.  

Эти ложные учителя просто проявляют любовь, и как бы называются учителями, 
духовными наставниками. Они наслаждаются тем, что у них есть последователи, что их 
имя - домашнее. Они обращают внимание на свои собственные добрые дела и 
мудрость, вместо того, чтобы указывать людям на истинный источник мудрости, Иисуса 
Христа, "путь, истина и жизнь" (Иоан. 14:6). Поскольку они оставляют Христа вне поля 
зрения, они не могут не быть полны лицемерия и беззакония, потому что это - 
поражение мира.  

Иисус учил, что мы должны совершать все наши добрые дела в безвестности, вдали 
от хвалы людей. Опять же, обман - это печальное состояние этих лжеоверующих; они 
думают, что следуют за Богом, но это не так.  

 

c. МАТФЕЙ 24 - КОНЕЦ СВЕТА  
 

Четвертый и последний раз Иисус использовал слово "беззаконие" в 24-м Матфея, 
где Он снова предостерег от обмана лжепророков:  

 
...многие лжепророки восстанут и обманут многих. И поскольку беззакония [INIQUITY, KJV] 
будет изобилие, то любовь [AGAPE] многих охладеет (Матфея 24:11-12; курсив добавлен).  



 64 

 
"Ложные пророки..." "обмануть многих..." Вы заметили, как "обман" является 

общим знаменателем между всеми этими стихами? Кажется, что все, кто в этом 
замешан, обманываются, включая самих волков и лжепророков. Иисус учит нас, как мы 
можем видеть через обман. Только Он может забрать у нас этот обман - без Него мы 
безнадёжно введены в заблуждение.  

Но почему беззаконие так обманчиво? Потому что беззаконие кажется правильным, 
оно кажется правильным, правильным, правильным, правильным, правильным, 
правильным, правильным, правильным, правильным, правильным, правильным, 
правильным, правильным, правильным, правильным, неправильным. На самом деле, 
беззаконие кажется персонифицированной мудростью, и на самом деле это вид 
мудрости, но это мудрость сатаны. И потому, что ее продают как мудрость, она обладает 
удивительной способностью обманывать.  

Соломон кратко обратился к этому феномену в Книге притч: 
 
Есть путь, который кажется правильным для человека, но его конец - путь смерти (Притчи 
14:12, К"Е").  

 
Так укоренилось беззаконие в человеческой психике, что его обманчивая сила 

остается сильной до самого конца земной истории, согласно Матфея 24. Но каким бы 
правильным ни казалось беззаконие, оно не любовь, не милосердие. На самом деле, 
Иисус сказал, что из-за того, что беззаконие будет "изобиловать" любовью (агапе) 
многих, любовь (агапе) станет холодной. Таким образом, беззаконие также обладает 
удивительной способностью нейтрализовать агапскую любовь, если мы ей позволим. 
Иисус указал, что беззаконие будет особенно процветать в последние дни. Это 
означает, что обман также будет процветать.  

Итак, давайте посмотрим на общую картину. Если мы проанализируем эти четыре 
отрывка, то увидим, что каждый раз, когда Иисус использовал слово "беззаконие", это 
происходило в контексте обмана - в частности, среди исповедуемых последователей 
Бога. Когда мы думаем, что даже треть ангелов была обманута сатанинским принципом 
беззакония, мы понимаем, насколько могущественным может быть этот принцип.  

Каждый обманутый верующий в стихах, на которые мы смотрели, имел ложный 
фасад: то, что казалось овцами, на самом деле было волками, то, что казалось 
пшеницей, на самом деле было плевелами, то, что казалось истинными пророками, на 
самом деле было лжепророками. Все это казалось чем-то, чем они не были. Они 
казались добрыми, даже делали чудесные дела, но были в корне злыми, "делателями 
беззакония".  

Знаменательно и то, что несмотря на то, что беззаконие свирепствует во всем мире, 
Иисус обращался только к Божьим последователям. Из этого можно сделать вывод, что 
беззаконие процветает, особенно в религии, или, по крайней мере, в фальшивой или 
поддельной религии.  

Итак, если мы объединим определения на иврите и на греческом языке вместе с 
употреблением Иисусом слова "беззаконие", мы сможем заключить, что это не так:  
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1.  Первоначальность связана с нравственностью: это моральное зло, нравственное 
искажение и нравственная извращенность.  

2.  Инициалы могут означать "сходить с ума".  
3.  Первоначальность - это зло, неправедность.  
4.  Первоначальность включает в себя наказание и осуждение.  
5.  Первоначальность - это беззаконие, нарушение закона, незаконность, нарушение 

закона.  
1.  Первоначальность - это несправедливость, противодействие закону, а также моральная 

противоправность.  
2.  Первоначальность - это искривление, искажение, проступок, извращение 

нравственного закона Божьего.  
3.  Инициалы крайне обманчивы, обманывают не только зрителя, но и актера.  
4.  Первоначальность кажется хорошей, правильной вещью, чтобы думать и делать.  
5.  Первоначальность налагает тяжелое бремя на человечество - систему спасения, 

ориентированную на труды.  
6.  Первоначальность заставляет людей быть двуличными, лицемерными.  
7.  Инициалы наполнены гордостью (работы, которые должны видеть мужчины).  
8.  Первоначальность разрушает агапскую любовь (любовь многих должна остыть).  
9.  Первоначальность включает в себя коррупцию (она не является чистой).  
10.  Первоначальность включает в себя насилие (волки-гремучие).  
11.  те, кто практиковал беззаконие, были "посеяны" врагом, сатаной.  
12.  Инициалы будут "изобиливать" в последние дни.  
13.  Первоначальность приводит к ничтожеству, смерти.  
14.  Инициалы будут укоренены в конце большого спора.  
15.  Первоначальность предполагает предвзятость.  
16.  Первоначальное название включает в себя взятки.  

 
Все эти определения должны пониматься в контексте закона Божьего. Например, 

беззаконие - это нравственное искажение закона Божьего, которое делает его 
нравственно извращенным. Инициальность не соответствует закону любви Божьей. В то 
время как она может похвастаться добром, беззаконие - это действительно зло, 
нечестие по закону Божьему - это нарушение принципов праведности Божьей. 
Первоначальность способствует наказанию и осуждению, которые противоречат 
Божьему закону любви. Это "беззаконие", означающее, что оно полностью лишено 
Божьего закона или духа Божьего закона. Это нарушение закона агаповой любви. Вот 
почему беззаконие - это "беззаконие", потому что оно является нарушением закона 
Божьего. В то время как беззаконие может похвастаться великой справедливостью, в 
книге Божьей его справедливостью на самом деле является несправедливость, потому 
что его справедливость противоречит закону милосердия Божия; таким образом, тип 
беззакония - это на самом деле нравственная противоправность по закону Божьему.  

Вот почему беззаконие - это кривлянство; это искажение, проступок, извращение 
нравственного закона Божьего. По всем этим причинам, беззаконие чрезвычайно 
обманчиво. Оно кажется хорошим, кажется правильным думать и делать, но оно 
налагает тяжкое бремя на человечество и отдаляет нас от Бога.  
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Что же тогда такое беззаконие? Это нравственный закон Сатаны, который является 
извращением закона Божьего. Поскольку это нравственный закон, беззаконие крайне 
обманчиво. Разве мы все не склонны к нравственности? Разве мы все не думаем, что 
наша нравственность исходит от Бога? Но что, если наша мораль не исходит от Бога? Что 
если наше внутреннее чувство того, что правильно, а что нет, основано на обманах 
сатаны? Что, если мы живем по нравственному закону сатаны? Обмануло ли нас то, что 
мы считаем "хорошим" и "мудрым"?  

Есть способы проверить нашу мораль. Мы участвуем в возложении тяжкого бремени 
на человека? Стресс работает на любовь и милосердие? Наполнены ли наши сердца 
любовью или одержимы тем, что правильно? Являемся ли мы двуличными? Являемся 
ли мы хорошими для одних и подлыми для других, которых мы считаем достойными 
нашего презрения? Любим ли мы своих врагов или ненавидим их? Благоволим ли мы к 
добру и злу, как наш Небесный Отец, или же мы добры к добру и злу, как Меркурий, 
алхимический дух? Применяем ли мы насилие или потворствуем ему во имя того, что 
якобы правильно, во имя добра? Осуждаем ли мы других? И если да, верим ли мы, что 
они заслуживают наказания? Верим ли мы в то, что насилие и подлость - это путь 
исправления злого поведения или что любовь - это лучшее решение? Являемся ли мы 
частичными? Гордимся ли мы? Берем ли мы взятки? Делаем ли мы добро, чтобы 
получить награду?  

 
...БЫЛ НАЙДЕН В ТЕБЕ.  
 
Чрезвычайно важно осознать, что беззаконие было "найдено" в Люцифере. 

Ивритское слово "найдено" - "найдено", что означает "прийти, т.е. появиться или 
существовать" (Согласие Сильного). Это указывает на то, что беззаконие началось в 
Люцифере и только в нем, а не в Боге.  

Инициальность сначала начиналась как мысль в мыслях Люцифера. В 
эмбриональной стадии его отворот от Бога начался в виде сомнительной мысли, 
которая со временем переросла в полномасштабное восстание. Все действия, которые 
следовали за его мыслями, были действительно греховными, но беззаконие, которое 
было впервые обнаружено в нем, было сначала просто мыслью. Его последующие злые 
действия были просто реакцией на то, что впервые началось в его мыслительном 
процессе. Его действия были физическим проявлением этих мыслей.  

Это означает, что изначально беззаконие не проявило себя внешне, эмпирически. 
По этой причине оно сначала не смогло раскрыть свою полную развращенность. Его 
огромный потенциал зла и несчастья еще не был в полной мере заметен ни ангелами, 
ни даже самим Люцифером.  

Принцип, по которому мысли предшествуют и фактически предсказывают действия 
человека, изложен в Притчах 23:7: "Ибо, как думает в сердце своем, так и он". Иисус 
также подтвердил этот принцип, сказав, что даже похоть в сердце своем - это 
прелюбодеяние:  
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Вы слышали, что древним сказано: "Не прелюбодействуйте". А Я говорю вам, что всякий, кто 
смотрит на женщину и жаждет ее, уже прелюбодействовал с ней в своем сердце (Матфея 
5,27-28).  
 

Чрезвычайно важно, чтобы мы поняли, что беззаконие началось в Люцифере и 
только в нем - почему? Потому что он обманул нас, заставив поверить, что принципы 
"беззакония" - это принципы, которые использует Сам Бог. По мере того, как мы будем 
дальше исследовать значение нравственного закона Люцифера, мы увидим только 
степень его обмана в том, что он заставит нас думать, что Бог использует нравственный 
закон беззакония.  
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7. НАПАДЕНИЕ НА ЗАКОН  
 
ОБИЛИЕМ ВАШЕЙ ТОРГОВЛИ...  
 
Чем торговал Люцифер? Относится ли "торговля" на ранних стадиях его восстания к 

созданию экономической системы? Есть ли какие-нибудь указания на это в контексте 
этих стихов, которые мы изучали?  

Ивритское слово не говорит нам много-ркулла просто означает "торговля (как 
торгуют): товар, движение," (Согласие Сильного). Что это может быть в контексте того, 
что мы видели до сих пор? Обратите внимание на эти слова из Адвентистского 
Комментария Седьмого Дня:  
 

"Множеством товаров твоих они наполнили среду твоею насилием, и ты согрешил, ... ты 
осквернил святилища твои множеством беззаконий твоих, беззаконием твоего движения". 
В этом месте "траффик" является эмблемой коррумпированной администрации {4BC 
1163.7, курсив добавлен}.  

 
Слово "traffick" в этом стихе является "эмблемой" - это означает, что оно не 

буквальное, а скорее символическое. "Траффик" в этом контексте - слово, 
символизирующее "коррумпированную администрацию" Люцифера. Его 
администрация была коррумпирована, потому что, как мы уже говорили, ею управляли 
коррумпированные принципы, которые он придумал на небесах.  

На данном этапе своего восстания Люцифер мог бы "торговать" только одним: своим 
коррумпированным принципом или нравственным законом, который, как мы видели, 
является принципом, представленным Древом Познания Добра и Зла. Выбор слов 
Иезекииля указывает на беззаконие, как на то, что Люцифер торговал. Обратите 
внимание, что слово "изобилие" в этом отрывке употребляется дважды. В 
шестнадцатом стихе Иезекииля говорится:  

 
Обилием торговли ты исполнился насилием внутри себя, и ты согрешил.  

 
Затем в восемнадцатом стихе он заявляет:  

 
Ты осквернил свои святыни множеством беззаконий, беззаконием торговли.  
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Английские слова "изобилие" и "множество" переведены с одного и того же 
ивритского слова "роб" - Strong's H7230. Роб используется сначала для квалификации 
"товара" Люцифера, а затем для квалификации "беззакония", того, что было в нем 
найдено. Таким образом мы можем вывести, что беззаконие - это то, что 
подразумевается под словом "товары". Люцифер продавал свой товар (набор 
коррумпированных принципов, которые он использовал в своей коррумпированной 
администрации) во всю вселенную. Поскольку агапова любовь Бога - это принцип, 
основанный на свободе, Люцифер не только имел свободу продавать свою новую идею, 
но каждое разумное существо во вселенной также имело свободу принимать решение 
либо за, либо против нее. На других обитаемых планетах также есть Древо Познания 
Добра и Зла:  

Господь дал мне взгляд на другие миры. Мне были даны крылья, и ангел посетил меня из 
города в место, которое было ярким и славным. Трава этого места была зелёной, и птицы 
там спорили сладкую песню. Жители этого места были всех размеров; они были 
благородны, величественны и прекрасны. Они носили яркий образ Иисуса, и их лик был 
устремлен со святой радостью, выражая свободу и счастье этого места. Я спросил одного из 
них, почему они так прекрасны, как те, что на земле. Ответ был: "Мы жили в строгом 
повиновении заповедям Божиим и не пали духом непослушания, как те, что на земле". 
Потом я увидел два дерева, одно из которых было похоже на дерево жизни в городе. 
Плоды обоих выглядели красиво, но одного они не могли есть. У них была власть есть и 
то, и другое, но им было запрещено есть от одного. Тогда мой присутствующий ангел 
сказал мне: "Никто в этом месте не вкусил запретного дерева; но если бы они ели, то упали 
бы". {EW 39.3}  

 
Однако слова "коррумпированная администрация" имеют огромные последствия. 

Прежде всего, как Люцифер вообще начал иметь свою собственную администрацию? 
Разве он не работал в Божьей администрации? Разве он не работал на Бога как 
светоносец, как промоутер закона Божьего?  

Из этого небольшого количества информации мы получаем впечатление, что 
Люцифер делал что-то не так, возможно, даже используя свою Богом данную власть, 
чтобы попытаться тайно изменить закон в сознании ангелов. Мы уже знаем, что он 
использовал силу и влияние, которые Бог дал ему, чтобы продвинуть свой обманчивый 
план.  
 

Это было существо чудесной силы и славы, которое настроило себя против Бога. О 
Люцифере Господь говорит: "Запечатай сумму, полную мудрости и совершенную в красоте". 
Иезекииль 28:12. Люцифер был покрывающим херувимом. Он стоял в свете Божьего 
присутствия. Он был высшим из всех созданных существ, и был главным в раскрытии Божьих 
целей во вселенной. После того, как он согрешил, его сила обмана была тем более 
обманчива, и раскрытие его характера было тем более трудным, из-за того возвышенного 
положения, которое он занимал у Отца {DA 758.4, курсив добавлен}.  
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Люцифер использовал свое положение, чтобы обмануть. Похоже даже, что он 
выдавал коррумпированную версию действующего закона, управляющего 
повстанческой администрацией прямо там, в присутствии Божьем, подрывая Его закон. 
Вся его цель состояла в том, чтобы избавиться от закона Божьего.  
 

С самого начала великого спора на небе сатана стремился свергнуть закон Божий. Для 
этого Он вступил в восстание против Творца, и хотя Он был изгнан с неба, Он продолжил ту 
же самую войну на земле. Обмануть людей и тем самым привести их к нарушению Закона 
Божьего - вот цель, которую Он неуклонно преследует. Независимо от того, будет ли это 
совершено путем полного отказа от Закона или путем отвержения одной из его заповедей, 
результат в конечном итоге будет один и тот же. Тот, кто оскорбляет "в одном пункте", 
проявляет презрение ко всему закону; его влияние и пример на стороне проступка; он 
становится "виновным во всем". Иаков 2:10 {DD 28.1, курсив добавлен}.  

 
 Люцифер использовал уловку и манипуляции, чтобы собрать следующее. Он 
хитроумно создал недовольство законом Божьим и утверждал, что все предложенные 
им изменения были на благо Божьего правительства.  

Воспользовавшись любовью, верным доверием, оказанным ему святыми существами под 
его командованием, он настолько искусно привнес в их сознание свое собственное 
недоверие и недовольство, что его ведомство не было распознано. Люцифер представил 
цели Божьи в ложном свете, искажая их, чтобы возбудить инакомыслие и недовольство. 
Он хитро притягивал слушателей, чтобы они выразили свои чувства; затем эти выражения 
повторялись им, когда это служило его цели, как доказательство того, что ангелы не были 
полностью согласны с Божьим правительством. Заявляя о своей безупречной верности 
Богу, он призывал к изменению порядка и законов небесных для стабильности 
Божественного правительства. Поэтому, стремясь возбудить противление Закону 
Божьему и внушить собственное недовольство в умы ангелов, находящихся под его 
властью, он якобы стремился устранить недовольство и примирить недовольных ангелов 
с порядком небесным. Тайно разжигая недовольство и восстание, он с помощью 
непревзойдённого мастерства показал, что его единственной целью является поощрение 
верности и сохранение гармонии и мира {PP 38.2, курсив добавлен}.  

 
Насколько подручными, скрытными и умными были его действия! Заметьте, какова 

была его стратегия, которую он использовал в Саду: он создал проблему, но потом 
спрятался, создавая впечатление, что он не имеет к ней никакого отношения.  
 

Поначалу Люцифер так вел себя, что сам не поддавался искушениям. Ангелов, которых он 
не мог полностью привести на свою сторону, он обвинял в безразличии к интересам 
небесных существ. Саму работу, которую он сам выполнял, он возлагал на верных ангелов. 
Его политика заключалась в том, чтобы недоумевать тонкими аргументами о Божьих целях. 
Все, что было простым, он окутал тайной, и хитрым извращением поставил под сомнение 
простейшие высказывания Иеговы. И его высокое положение, столь тесно связанное с 
божественным правительством, придавало большую силу его представлениям {PP 41.3, 
курсив добавлен}.  
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С самого начала спор был о законе Божьем. Мы должны спросить себя: Почему 
Люцифер пытался изменить закон Божий? Единственная возможная причина в том, что 
он каким-то образом, в какой-то момент, мало-помалу пришел к тому, чтобы считать 
закон любви неэффективным, ошибочным. И он начал его исправлять. Обратите 
внимание на следующее утверждение:  
 

Сатана утверждал, что может представлять законы, которые лучше Божьих законов и 
судов, и был изгнан с неба. Он совершил подобное покушение на землю. С момента своего 
падения он прилагает усилия, чтобы обмануть мир, привести людей к погибели, чтобы 
отомстить Богу за то, что он был побежден и сбит с неба. Его попытки поставить себя и свои 
приспособления там, где должен быть Бог, очень настойчивы и настойчивы. Он взял мир 
в плен в своей ловушке, и многие даже Божьи люди не знают о Его устройствах, и они 
дают ему все возможности, которые он просит, чтобы разрушить души. Они не проявляют 
горячего рвения поднять Иисуса и возвещают погибающему народу: "Вот Агнец Божий, 
Который берет на Себя грех мира" {RH, 17 июня 1890 г. пар. 12, ударение добавлено}!  

 
"Сатана утверждал, что может представлять законы, которые лучше, чем Божьи 

уставы и суды." Сатана представлял "законы"? Какие законы? Мы когда-нибудь 
слышали, что у него есть закон? Опять же, обратите внимание на следующие цитаты:  

Божьи дела с восстанием приведут к полному разоблачению работы, которая так долго 
велась под прикрытием. Плоды отступления от Божественного устава будут открыты для 
взгляда всех сотворенной интеллигенции. Закон Божий будет полностью защищен. Сам 
сатана, в присутствии вселенной, являющейся свидетелем, исповедает справедливость 
Божьего правления и праведность Его закона {EP 237.1, выделено нами}.  
 
Но как вселенная узнает, что Люцифер не является безопасным и справедливым лидером? 
В их глазах он кажется правым. Они не могут видеть, как видит Бог, под внешним покровом. 
Они не могут знать, как Бог знает. Работа над тем, чтобы разоблачить его и объяснить 
ангельскому воинству, что его суд не является Божьим судом, что он сделал свой 
собственный стандарт и подвергает себя праведному негодованию Божьему, создаст такое 
состояние вещей, которого следует избегать {CTr 11.5, акцент добавлен}.  

 
Сатана "отложил в сторону Божественные законы" и "утверждал, что может 

представлять законы, которые лучше Божьих", и при этом "сделал свой собственный 
стандарт". Но мы никогда не слышали, чтобы у него был свой собственный закон или 
"стандарт". Почему бы и нет? Потому что его работа "долгое время велась под 
прикрытием". И как же она продолжалась под прикрытием? Она "долгое время 
хранилась под прикрытием", потому что мы думали, что "его суд" - это "суд Божий".  

Следующий вопрос, который мы должны задать: Почему Люцифер считал, что закон 
Божий неэффективен? Разве закон Божий не превратил рай в рай? В конце концов, 
небеса знали только мир и гармонию - из прошлого вечности. Какая возможная вина 
может быть в том, что принесло такой мир и радость? Следующее утверждение 
раскрывает нечто очень важное:  
 

Сам Бог установил порядок на небе; и, отходя от него, Люцифер опозорит Своего Создателя 
и навлечет на Себя гибель {DD 2.2, курсив добавлен}.  
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"Сам Бог установил порядок на небесах". Как? Через Его закон; и сатана "отходил" от 

порядка небесного. Как? Через законы, которые, как он утверждал, были лучше, чем 
Божьи "законы и суды". Мы только что прочитали несколько абзацев ранее:  
 

Заявляя о своей безупречной верности Богу, он призывал к изменению порядка и законов 
небесных для стабильности божественного правительства {PP 38.2}. 

 
 "Он призывал, чтобы изменения в порядке и законах" Божьих были необходимы - 

зачем? "Для стабильности божественного правительства." Зачем он это делал? Неужели 
он верил, что закон Божий неэффективен в создании порядка? Пытался ли Он 
установить новый "порядок", основанный на новом нравственном законе? Думал ли он, 
что "беззаконие" лучше, чем "агапе"?  

 
Пророк Исайя говорит о Люцифере:  
Ибо ты сказал в своем сердце: 
"Я вознесусь на небеса, 
Я вознесу свой трон над звездами Божьими; 
Я также сяду на гору общины. 
С самых дальних сторон севера;  
Я поднимусь над высотами облаков, 
Я буду как Всевышний" (Исаия 14:13-14, курсив добавлен).  

 
Люцифер был в процессе возвышения своего престола над престолом Божьим. Он 

поставил себя наравне с Богом и утверждал, что имеет ту же власть, что и Всевышний, 
желая быть похожим на Него. Но как Люцифер хотел быть похожим на Всевышнего? В 
Библии сказано, что Бог есть Законодатель:  
 

Скипетр не должен отходить от Иудеи, ни законник не должен отходить между ног своих, 
пока не придет Шилох; и к Нему будет повиновение народа (Бытие 49:10, курсив добавлен).  
 
(Ибо Господь - Судья наш, Господь - Законодатель наш, Господь - Царь наш; Он спасет нас) 
(Исаия 33:22, курсив добавлен).  
 
Есть один Законодатель, который способен спасать и уничтожать. Кто ты такой, чтобы 
судить другого (Иак. 4:12, курсив добавлен)?  
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Во вселенной есть только один истинный Законодатель - он Творец. Как Творец 
спасает? Он спасает, давая нам истину о Своём характере агаповой любви через Свой 
Закон, Закон жизни. Как Он уничтожает? Он разрушает, устанавливая порядок вещей, 
на который, как Творец, Он имеет право. Если Он творит существа, которые для того, 
чтобы остаться в живых, должны дышать, то в каком-то смысле Он уничтожает тех 
существ, которые решили не дышать. Он не уничтожает активно или произвольно тех, 
кто отвергает Его закон - их отвержение закона жизни, это само по себе приводит их к 
погибели. Мы разрушаемся, если отвергаем закон милосердия Божьего, поэтому в этом 
смысле Бог разрушает через Свой закон.  
 

Через ложную философию сатана имеет широкое влияние на многие умы, которые верны 
Божьим заповедям в чувствах, но не на практике. Каков характер Бога? - "Милосердный и 
милосердный, долготерпеливый и изобильный в доброте и истине, сохраняющий 
милосердие к тысячам, прощающий беззакония и грехи, и это ни в коем случае не очистит 
виновных". Здесь мы имеем ясно изложенный характер Господа Иисуса и принципы, по 
которым Он действует как Законодатель {Ms45-1894 (ноябрь 1894) par. 9, подчеркиваю}.  

 
Иисус "действует как Законодатель". Но Люцифер сказал: "Я возвышу свой трон" - 

новое правительство, новый свод законов... "Я буду как Всевышний" - "Я буду как 
Законодатель, у меня будет свой нравственный закон...". Он был совершенен на своем 
пути, пока в нем не было найдено беззакония - до тех пор, пока набор "испорченных 
принципов" не наполнил его сердце. Новый закон... Новый мировой порядок - порядок, 
который якобы был лучше Божьего порядка... Лучший закон, с единственной целью 
сохранения гармонии и мира... сохранения стабильности Божьего правительства... 
поразительно... Кто бы мог поверить в это, настолько абсурдно, что это так абсурдно?  

Но теперь мы должны задать неизбежный вопрос: почему Люцифер считал, что 
правительство Бога нестабильно? Какие у него были доказательства? Что заставило его 
начать так думать?  

Давай на секундочку рассудим. Мы знаем из Библии, что мудрость мира 
эквивалентна мудрости сатаны. Помня об этом, рассмотрим следующий отрывок из 1-
го Коринфянам:  

Ибо весть о кресте - глупость для погибающих, а для нас, спасающихся, - сила Божья. Ибо 
написано:  
 
"Я уничтожу мудрость мудрых", 
И ни к чему не приведет понимание благоразумия".  
 
Где мудрые? Где писец? Где диспутёр этого века? Разве Бог не обманул мудрость мира сего? 
Ибо, поскольку в мудрости Божьей мир через мудрость не познал Бога, то через 
безрассудство проповеди, проповедуемой для спасения верующих, он угождал Богу. Ибо 
иудеи просят знамения, а греки ищут мудрости; а мы проповедуем распятого Христа, иудеям 
камнем преткновения и глупости грекам, но призванным, как иудеям, так и грекам, Христос 
- Божью силу и Божью мудрость! Потому что глупость Божья мудрее людей, а немощь 
Божья сильнее людей (1-е Коринфянам 1,18-25, курсив мой).   
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Эти стихи ясно указывают на то, что есть две мудрости - "мудрость мира" и "мудрость 
Бога". Мировая мудрость - это мудрость сатаны; он "диспутёр века сего". Он также "бог 
века сего" (2-е Коринфянам 4,4). Таким образом, именно сатана сообщает миру, какой 
должна быть общепринятая "мудрость".  

Вышеупомянутый отрывок говорит о том, что невозможно познать Бога через 
мирную мудрость сатаны. Почему? Потому что мудрость Божья - это полная глупость и 
слабость в глазах "мира". Если мир так видит Божью мудрость, то не может ли быть, что 
так же видит и сатана, и причина, по которой он восстал против нее?  
 

С самого начала великий спор касался закона Божьего. Сатана пытался доказать, что Бог 
несправедлив, что Его Закон несовершенен, и что благо Вселенной требует его изменения. 
Нападая на закон, он стремился свергнуть власть его Автора. В споре следовало показать, 
являются ли божественные законы несовершенными и подверженными изменениям, 
или же совершенными и незыблемыми {PP 69.1, курсив добавлен}.  

 
Люцифер считал Агапе "неисправным", "дефектным", "подверженным 

изменениям", дефектным. Может быть, в какой-то момент он начал рассматривать 
Божий закон любви как глупый и слабый? Может ли это быть причиной, по которой он 
напал на него?  

Казалось бы, Люцифер посчитал агапскую любовь смехотворной и нуждающейся в 
реформировании или полной замене. Он утверждал, что Божье управление, 
основанное на законе агаповой любви, не может управлять вселенной, особенно если 
она когда-либо сталкивалась со злом. По его мнению, порядок не может существовать, 
если он основан исключительно на любви. Как мы скоро увидим, он ввел силу и насилие 
как силу, стоящую за его законом. Подумайте хорошенько; разве мы не обязаны думать 
так же? Разве мы не верим, что нам нужна сила и насилие, чтобы навязать "порядок"?  

 
 
 
 
 
...ВЫ НАПОЛНИЛИСЬ НАСИЛИЕМ ВНУТРИ...  
 
Пока он жил по Божьему нравственному закону любви, Люцифер не знал насилия - 

он был "совершенен". Но текст ясен: он стал "наполнен насилием", когда беззаконие 
"было найдено в нем". Эти слова ясно показывают, что беззаконие и насилие 
зародились внутри него. Именно благодаря "изобилию" его беззакония, его 
коррумпированным принципам он "наполнился насилием внутри". Поскольку насилие 
заложено в беззаконии, то насилие является прямым результатом беззакония, и все, 
кто живет по этому нравственному закону, также "наполнены насилием внутри".  
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Чрезвычайно важно осознать, что беззаконие является источником насилия. 
Насилие - это продукт беззакония и только беззакония. Если беззаконие возникло в 
Люцифере, а насилие является его результатом, то вполне логично сделать вывод о том, 
что до его восстания насилия во Вселенной вообще не существовало. Тогда насилие, 
полностью сатанинское. Можем ли мы тогда приписать какое-либо насилие Богу? Если 
бы мы приписывали, разве мы не говорили бы, что Он тоже сатана?  

Инициалы, сатанинский закон, приводятся в действие силой. В нем заложено 
насилие. Это искажение, извращение морального стандарта Бога, который является Его 
любовью, в которой есть свобода - противоположность силе. Закон Божьей благодати и 
милосердия применялся ко всем, потому что он был безусловным и беспристрастным. 
Люцифер начал думать, что это было нежизнеспособно. В его сознании нужно было 
брать каждый случай отдельно и разбираться с ним либо положительно, либо 
отрицательно, в соответствии с тем, чего требовали обстоятельства. Он аргументировал 
это тем, что не каждый заслуживает того, чтобы к нему относились с одинаковой 
благодатью; кто-то должен быть вознагражден, а кто-то должен быть наказан.  

Люцифер поверил, что если бы агапская любовь когда-нибудь столкнулась со злом, 
то она была бы слишком слабой, чтобы "заботиться" о нём. По его мнению, агапова 
любовь провалилась бы именно потому, что в ней отсутствовала бы произвольная 
система наград и наказаний - система заслуг и выговоров. Вот почему, с точки зрения 
Люцифера, Закон Божий был неэффективен, когда сталкивался со злом. И он мог 
доказать это. "Что ты имеешь в виду, он может доказать это?" - ты можешь спросить. 
Посмотрите на его собственное дело: он восставал против Бога, и что Бог с этим делал? 
Ничего. Оказалось, что Бог позволял ему избежать наказания за убийство.  

Люцифер утверждал, что его новый закон добьется успеха и победит в присутствии 
зла именно потому, что в нем содержится механизм произвольного вознаграждения и 
наказания. Если бы он был командиром, он бы позаботился о таком выскочке, как он 
сам; он бы быстро и эффективно покончил с мятежником. Можно ли посмотреть, как 
вошло насилие? Можно ли увидеть, как он восставал против "порядка небесного" под 
видом помощи в стабилизации правительства Божьего?  

А что делал Бог? Во всех смыслах и целях казалось, что Он был именно тем, в чем 
Люцифер обвинял Его: глупым и слабым. Бог его не останавливал, не сажал, даже не 
проводил тайно какую-то операцию на мозге, чтобы стереть его злые мысли - в конце 
концов, Бог мог сделать это легко и без ведома. Но он этого не делал. Он позволил 
Сатане развить свою "систему правления".  
 

Божья цель состояла в том, чтобы поставить вещи на вечную основу безопасности, и в 
небесных соборах было решено, что сатане должно быть дано время для разработки 
принципов, которые были основой его системы управления. Он утверждал, что они 
превосходят Божьи принципы. Было дано время для работы над сатанинскими 
принципами, чтобы их можно было увидеть в небесной вселенной {DA 759.2; курсив 
добавлен}.  

Бог давал сатане время "развивать принципы, которые были основой его системы 
правления", принципы, которые сатана утверждал, что "превосходят Божьи принципы". 
Речь не идет о том, чтобы Бог дал сатане время; но Он также не использует силу:  
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Бог мог бы уничтожить сатану и его сочувствующих так же легко, как можно бросить гальку 
на землю; но Он этого не сделал. Восстание не должно было быть преодолено силой. 
Принудительная сила находится только под властью сатаны. Принципы Господа не 
относятся к этому порядку. Его власть основана на доброте, милосердии и любви; и 
представление этих принципов является средством, которое должно быть использовано. 
Божье правление нравственно, и истина и любовь должны быть господствующей властью 
{DA 759.1; курсив добавлен}.  

 
"Власть принуждения находится только под властью Сатаны". "Принципы Господа 

не относятся к этому порядку." "Власть Божья основана на добре, милосердии и любви". 
Бог не собирался менять свои принципы, чтобы удовлетворить эту чрезвычайную 
ситуацию. Бог стоял на Своих принципах добра, ненасилия, свободы, милосердия и 
любви, потому что знал, что они являются единственной гарантией жизни во всей 
Вселенной.  

Люцифер пытался ввести систему, в которой были бы "непреодолимая сила", сила, 
насилие. Его власть поэтому обязательно опиралась бы на противоположность 
принципам Бог. Правда, доброта, милосердие и любовь не превалировали бы в 
правительстве Люцифера. Вместо этого, она процветала бы на лжи, силе, насилии, 
злодеянии, жестокости и карательном наказании - все это во имя "порядка".  

Люцифер, должно быть, размышлял о том, что Бог был глуп, позволив ему пойти по 
пути восстания. Со временем, когда Бог ничего не сделал, чтобы остановить его, он стал 
еще более убежденным, что есть серьезный недостаток в Божьем образе действий. 
Поэтому, в его сознании, на благо Вселенной, Агапе должен был пойти к нему, что это 
было сделано.  
 

Сатана объявил, что Закон Божий ошибочен, и что добро Вселенной требует изменения 
его требований. Нападая на закон, он думал о том, чтобы свергнуть власть его Автора и 
обрести для себя верховную верность. Но через план спасения заветы закона должны были 
быть доказаны совершенными и непреложными, чтобы в конце концов только слава и 
любовь вознеслись к Богу по всей Вселенной, приписывая славу и честь и хвалу Сидящему 
на престоле и Агнцу во веки веков {ST 22 декабря 1914 г. Пар. 5, курсив добавлен}.  

 
Поскольку Люцифер считал, что закон Божий "ошибочен", он выдвинул свой 

собственный закон в качестве решения проблемы. Изменения, которые он считал 
необходимыми для стабильности Божьего правительства, повлекли за собой отмену 
Закона Божьего и исполнение его нового закона.  

Никто еще не мог осознать последствия восстания Люцифера. Насилие и его 
окончательные последствия - смерть - были неизвестны во вселенной; на самом деле 
они были еще неизвестны самому Люциферу. Бог предупредил его прикрывающего 
херувима и попытался отговорить его от этого опасного, катастрофического пути. Но 
вместо того, чтобы повернуть назад, падший ангел пошел на полный газ вперед.  

Однако мы знаем о последствиях его закона. Мы живем в них. Мы - театр операций 
для этой полемики - этой войны принципов. И когда мы смотрим на условия на земле, 
пока что "новый порядок" Люцифера выглядит не очень хорошо.  
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Что бы случилось, если бы Бог принял предложение Люцифера осуществить его 
закон о насилии? Бог стал бы похож на сатану, что нелепо, не так ли? Подумайте: если 
бы Бог был похож на сатану, то Бог остановил бы восстание Люцифера прямо тогда и 
там, применив против него какое-то насилие. Но он этого не сделал. Почему нет?  

Бог не похож на Сатану. Это не тот, кто Бог. Это не то, как Он делает вещи.  
Это не Его сердце, это Его закон. Помни, что Бог - совершенная любовь. И помните, 

что Люцифер был шедевром Бога; Бог все еще любил этого покрывающего херувима.  
Уничтожишь ли ты своего ребенка, если он встанет против тебя? Что, если бы он стал 

убийцей? Уничтожишь ли ты их тогда? Или ты бы сделал все, что в твоих силах, чтобы 
спасти этого ребенка? Вы бы надеялись до последней секунды, что они повернут назад? 
И в последнюю секунду... Вы бы все равно их убили?  

Помните определение Божьей агаповой любви: агаповая любовь терпелива, 
добра... она не учитывает неправильное страдание... она терпит под чем угодно и под 
чем угодно... Она всегда готова верить в лучшее... Ее надежды безысходны при любых 
обстоятельствах и она выдерживает все, не ослабевая... любовь никогда не подводит, 
никогда не исчезает и не устаревает, она никогда не заканчивается... Бог никогда не 
перестает любить Люцифера. Он все еще любит его. Он всегда будет оплакивать смерть 
этого сына.  

Воспользовавшись предоставленной Богом свободой, Люцифер продолжил свои 
планы по отмене "немощного" закона Божьего. И у него было преимущество, потому 
что он знал, что у Бога есть закон. Но ангелы были в уязвимом положении - они не знали. 
Они не понимали, что есть такая вещь, как "закон".  

Ангелы жили по нравственному закону любви, не зная этого. На самом деле, до 
восстания сатаны все созданные существа жили по нравственному закону любви 
Божьей, не осознавая этого:  
 

...на небесах служение совершается не в духе законности. Когда сатана восставал против 
закона Иеговы, мысль о том, что закон есть, пришла к ангелам почти как пробуждение к 
чему-то немыслимому. В их служении ангелы не как слуги, а как сыновья. Между ними и их 
Творцом есть совершенное единство. Послушание им - это не тяжкое бремя. Любовь к Богу 
делает их служение радостью. Поэтому в каждой душе, где живет надежда на славу Христа, 
вновь звучат Его слова: "Радуюсь исполнять волю Твою, Боже мой: да, закон Твой в сердце 
моем". Псалом 40:8 {МБ 109.2, курсив добавлен}.  

 
Люцифер считал, что если он сможет убедить всех в том, что беззаконие лучше 

агапы, то он станет новым правителем Вселенной. Но беззаконие сделало его хитрым, 
и он был слишком умен, чтобы делать вещи открыто. Он знал, что его будут избегать за 
стремление быть выше Бога. Но если бы он смог убедить ангелов, что его новый закон 
на самом деле исходит от Бога... тогда у него был бы шанс. Как хранитель закона он 
находился в стратегическом положении. Он мог бы изменить закон и сделать так, чтобы 
он казался истинным. Ангелы, радостно служащие закону любви Божьей, ничего не 
заподозрят.  
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Неужели Люцифер ожидал, что это сойдет ему с рук? Неужели Бог не вмешается и 
не разоблачит его? Разве Он не поставил бы все на свои места, чтобы все увидели? Разве 
Творец не назвал бы его блефом? Очевидно, нет, потому что это именно то, что сделал 
Люцифер, и ему это сошло с рук. Настолько умным был его обман, что поначалу он 
забрал половину ангелов. Наконец, только треть встала на его сторону. Но его обман 
зашел дальше, чем ангельское воинство. Он охватил всю вселенную. Подумайте еще 
раз о следующих словах:  
 

Но как вселенная узнает, что Люцифер не является безопасным и справедливым лидером? 
В их глазах он кажется правым. Они не могут видеть, как видит Бог, под внешним покровом. 
Они не могут знать, как Бог знает. Работа над тем, чтобы разоблачить его и объяснить 
ангельскому воинству, что его суд не является Божьим судом, что он сделал свой 
собственный стандарт и подвергает себя праведному негодованию Божьему, создаст такое 
состояние вещей, которого следует избегать {CTr 11.5, акцент добавлен}.   

 
Не только ангелы, но и вся вселенная была поглощена обманами Люцифера. В их 

глазах его пути даже казались "безопасными и справедливыми". В своей невинности, 
которая была у них под агаповой любовью, они не могли постичь последствий нового 
умного закона Люцифера. Он даже показался им правильным. Только Бог мог 
предвидеть конечный результат применения силы и фиалки на существах, которые Он 
так с любовью создал.  

Мы можем с полным правом спросить: почему же тогда Бог не защитил Себя? 
Почему Он не остановил Люцифера? Как Он мог допустить такое? Люцифер все-таки 
был прав? Был ли Бог действительно глупым и слабым? Были ли Его пути 
несовершенны? А как же все жизни, которые были бы потеряны, если бы Люцифер 
оставил в живых? Разве не лучше было бы ради мира, нет, ради всей Вселенной, 
уничтожить одно существо? Разве Бог не должен был использовать тот же аргумент, 
который использовал Каиафа, чтобы обвинить Иисуса:  
 

И один из них, Каиафа, будучи первосвященником в том году, сказал им: "Вы вообще ничего 
не знаете, и не считаете целесообразным для нас, чтобы один человек умер за народ, а не 
чтобы погиб весь народ" (Иоан. 11:49-50, курсив добавлен).  

 
Человеческая мудрость утверждала бы, что Богу следовало бы убить Люцифера, а не 

то, чтобы земля "погибла". Но по мере того, как разворачивался замысел Люцифера, Бог 
не делал ничего подобного - Он позволил этому случиться.  

Однако Бог предупредил Люцифера об опасности следовать его курсом. Он показал 
ему причину и следствие. Его предостережение было также и для ангелов, и, тем не 
менее, все они имели свободу поступать, как им заблагорассудится. Несмотря на это 
ясное предупреждение, Люцифер упрямо продолжал свое восстание.  
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На небесном соборе ангелы умоляли Люцифера. Сын Божий представил Ему величие, 
благость и справедливость Творца, а также священную, неизменную природу Его Закона. 
Сам Бог установил порядок на небе; и, отходя от него, Люцифер опозорил бы Своего 
Создателя и навлек бы на Себя гибель. Но предостережение, данное в бесконечной любви 
и милосердии, только пробудило дух сопротивления. Люцифер позволил своей ревности 
к Христу одержать победу, и стал более решительным {ПП 35.3, курсив добавлен}.  

Учитывая все это, давайте вернемся к этому вопросу домой. Может ли гармония 
вселенной существовать только на безоговорочной любви? Достаточна ли 
безоговорочная любовь для поддержания порядка, гармонии и мира на Земле? 
Посмотрите на мир вокруг нас: может ли безоговорочная любовь принести мир между 
народами? Может ли она решить все проблемы человечества?  

Это знакомая полемика. Это потому, что мы в самом разгаре. Любовь против 
силы/страха: кто лучший мотиватор и хранитель порядка?  

Как видите, это непростой вопрос, и ответ на него чреват смыслом, потому что 
именно этот вопрос положил начало великому спору между Богом и сатаной. То, как 
мы выберем ответ на этот вопрос, поставит нас либо на сторону Бога, либо на сторону 
сатаны.  

Иисус сказал, что беззаконие будет усиливаться в последние дни, в последние дни - 
закон жестокости сатаны. Поскольку беззаконию присуща жестокость, то и насилие 
будет возрастать. Христос также сказал, что последние дни будут похожи на дни Ноя. 
Неудивительно, что дни Ноя были отмечены насилием:  
 

...каждый замысел его [Манкенд] сердца был лишь постоянным злом... (Бытие 6:5, курсив 
добавлен).  
 
...и земля испортилась пред Богом, и земля наполнилась насилием" (Бытие 6,11).  

 
Вселенная увидела в потопе "результаты управления, которое Люцифер стремился 

установить на небесах:".  
 

Святые жители других миров с глубочайшим интересом наблюдали за событиями, 
происходящими на земле. В состоянии мира, существовавшем до потопа, они видели 
результаты управления, которое Люцифер стремился установить на небе, отвергнув 
власть Христа и отбросив Закон Божий. В этих высокопарных грешниках антидилувийского 
мира они видели подданных, над которыми господствовал сатана. Мысли человеческих 
сердец постоянно были только злыми. Бытие 6:5. Каждое чувство, каждый импульс и 
воображение воевали с Божественными принципами чистоты, мира и любви. Это был 
пример ужасного разврата, вызванного политикой сатаны, направленной на то, чтобы 
удалить из Божьих созданий сдержанность Его святого закона {PP 78.4, курсив добавлен}.  

 
Сила сатанинского закона очень обманчива - она побуждает нас совершать злые, 

подлые и насильственные поступки во имя добра или даже во имя Бога. Единственное 
средство для этого - сдержанность Божьего закона агаповой любви.  

 
...И ТЫ СОГРЕШИЛ.  
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По обилию своего ремесла, по обилию беззакония, новый нравственный закон 

Люцифера - покровительствующий херувим наполнился насилием внутри, и, как 
следствие, он "согрешил". Первоначальность, насилие и грех неразделимы. Они 
неразрывно переплетены. Насилие заложено в беззаконии; поэтому те, кто действует 
по этому нравственному закону, по своей природе являются насильственными. Сказать, 
что Бог участвует во всем этом, значит сказать, что Бог участвует во всех трех. Если Бог 
насильственен, то Бог также беззаконен и грешен.  

Заметьте, что Люцифер - первое существо, которое когда-либо согрешило во 
вселенной Божьей. Каков библейский смысл слова "грех"? Мы рассмотрим 
определения на иврите и на греческом, а затем посмотрим, как Иисус определяет его.  

Древнееврейское слово châtâ'' означает "должным образом пропустить; отсюда 
(образно и вообще) грех; умозаключением к утрате, отсутствию, искушению, покаянию, 
(причинно-следственно) вводить в заблуждение, осуждать" (Словарь Стронга).  

Правильно, "грех" означает пропустить знак. Греческое определение "греха" 
добавляет немного больше смысла, чтобы помочь нам понять это: "пропустить знак и 
не поделиться призом". Ошибаться, особенно (морально)" (Словарь Стронга).  

Пропустить метку, ошибочно принять ошибочное решение, ошибиться. Ошибиться в 
отношении чего? Греческое определение гласит, что оно относится к морали. Тогда грех 
- это использовать сатанинский нравственный закон вместо закона Божьего. Цитируя 
слова псалмопевца о сынах восстания Израиля в пустыне, Павел перефразирует в книге 
Евреев:  

 
"Они всегда заблуждаются в своем сердце, и они не знают". 
Мои пути" (Евреям 3:10, курсив добавлен).  
 
КейДжейСи утверждает:  
 
Они всегда ошибаются в своем сердце; и они не знали моего 
пути (Евреям 3:10, ударение добавлено).  

 
Они "всегда ошибаются" или грешат в своем сердце, потому что не знают Божьих 

путей, не знают Его нравственного закона агаповой любви.  
В конце концов, Иисус может помочь нам понять это. Но прежде, чем мы туда 

пойдем, мы должны понять, что Библия называет грех двумя способами: как "грех", 
единственное число, и как "грехи" множественного числа. Есть ли разница? Да, потому 
что Иисус, казалось бы, в первую очередь заботился об единственном "грехе".  

Два новозаветных пророчества об Иисусе говорят о том, что Он спасёт Свой народ от 
их "грехов". Первое было дано Иосифу ангелом:  

 
Иосиф, сын Давидов, не бойся взять к себе Марию, жену твою, ибо зачатое в ней - от Святого 
Духа. И она родит Сына, и ты назовешь Его именем Иисус, ибо Он спасет народ Свой от 
грехов их (Матфея 1,20-21, курсив добавлен).  
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Слово "Иисус" происходит от древнееврейского "Иешуа", которое, в свою очередь, 
происходит от двух корневых слов. Первое - "Иегова" - "существующий", а второе - 
"йаша", что означает слово, означающее спасать, помогать, помогать, спасать. Причина, 
по которой ангел велел Иосифу называть его "Иисус", в том, что "Он спасет народ Свой 
от грехов его". Он спасет, придет к нам на помощь и соскрепит нас от сатанинского 
закона, а от ложного образа Божьего этот закон проецируется на наш разум. Мы 
думали, что этот нравственный закон награды и наказания является Божьим 
нравственным законом, в то время как на самом деле это закон сатаны. Иисус показал 
бы нам, что Бог есть агапа, а не добро и зло.  

Второе пророчество было дано отцу Иоанна Крестителя:  
 

И ты, дитя, наречешься пророком Всевышнего, ибо предъидешь пред лицом Господа, чтобы 
приготовить путь Ему, дать знание о спасении Его народу через прощение грехов его, через 
нежную милость нашего Бога, с которой нас посетил День Господень (Лк. 1:76-78, курсив 
добавлен).  

 
Иоанн Креститель должен был подготовить путь для Иисуса, чтобы Он дал "познание 

спасения Своему народу путём прощения грехов". Отпущение означает "свободу; 
(образно) прощение: -отпущение, прощение, свобода, прощение" (Строгое Согласие). 
По закону морали сатаны грехи не прощаются - они наказываются.  

Традиционно, в иудейской мысли, грехи прощались только путем 
жертвоприношения. Иоанн отбросил эту систему и начал прощать грехи через 
крещение. Это знание о спасении означало, что люди должны были знать, что они 
прощены. Они должны были знать, что они свободны от осуждения своих грехов. Это 
то, что спасет их. Так Он готовил путь для Иисуса, потому что, когда Иисус начал Свое 
служение, Он даже не крестил, а просто объявлял: "Прощаются грехи ваши".  

Иисус начал передавать знание о спасении, познание Божьей благодати, прощении 
и прощении. Он начал говорить людям, что все их грехи прощены. Прошлое время было 
напряженным. Они уже были прощены. На самом деле, они всегда были прощены. 
Евангелие - это вечное Евангелие, вечная благая весть.  

Это было спасительное знание, которое Иисус пришел передать. Обратите 
внимание, как Он справлялся с "грехами" и как на это реагировали фарисеи:  
 

Когда Иисус увидел их веру, Он сказал парализованному: "Сын, прощаются тебе грехи 
твои...". "Почему этот Человек так говорит богохульство? Кто может прощать грехи, кроме 
одного Бога?" ..."Что легче сказать парализованному: "Прощаются тебе грехи твои" или 
сказать: "Встань, возьми постель и иди"? Но чтобы вы знали, что Сын Человеческий имеет 
власть на земле прощать грехи", - сказал Он парализованному: "Говорю же тебе: встань, 
возьми постель твою и иди в дом твой" (Марк 2:5,7,9,10-11).  
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Для фарисеев слова Христа были богохульными. Они были совсем недовольны 
этими новыми событиями. В Своих словах прощения Он угрожал всей их экономике - 
жертвенной системе. Фарисеи держали людей в духовном и экономическом рабстве, 
заставляя их думать, что они должны получать небесное прощение через 
жертвоприношения животных, по крайней мере, раз в год. Это поддерживало храмовое 
хозяйство и деньги, поступавшие в их казну. Теперь Иисус подрывало само их 
существование, объявляя, что вся человеческая раса прощена и прощена 
правительством Божьим.  

Вопрос о прощении грехов занимает центральное место в войне принципов, которая 
происходит между Богом и сатаной. Сатана, само имя которого означает "обвинитель", 
считает, что все мы должны так или иначе заплатить за свои грехи. Он требует фунт 
плоти. Таким образом, он вводит всевозможные обручи, через которые мы должны 
прыгать, прежде чем мы будем помилованы. Но Иисус учил, что мы уже прощены. Он 
учил, что Бог никогда не вменял нам наши "грехи". Это ясно по тому, как Спаситель 
обращался с людьми. Прелюбодейная женщина была прощена - пустое место. Как и 
Закхей. Как и паралитик, упомянутый выше, и вор на кресте, и все остальные тоже.  

Духовные руководители времен Иисуса должны были знать позицию Бога в 
отношении грехов и прощения. Это было написано в их свитках:  
 

...Ты с любовью избавил душу мою от ямы разврата, ибо Ты бросил все мои грехи за спину 
Твою (Исаии 38,17).  

 
Ты не купил Мне сладкой трости за деньги, не удовлетворил Меня жиром своих жертв; но 
обременял Меня своими грехами, изнурял Меня своими беззакониями. "Я, Я есмь Тот, Кто 
изглаживает согрешения ваши ради Меня; и не вспомню грехов ваших" (Исаии 43,24-25).  
 
Я промок, как густое облако, твои проступки, и, как облако, твои грехи. Вернись ко Мне, ибо 
Я искупил тебя". Пой, небеса, ибо это сделал Господь! Крикните, вы, нижние части земли; 
ворвитесь в пение, вы, горы, о лес, и каждое дерево в нем! Ибо Господь искупил Иакова и 
прославился в Израиле (Исаии 44,22-23).  

 
Иисус, тогда не пришел простить наши грехи. Он пришел, чтобы дать нам знание, что 

наши грехи уже прощены. Это придаст новый смысл следующим стихам:  
 

Ибо сие есть Кровь Моя нового завета, за многих пролитая во отпущение грехов (Матфея 
26,28).  
 
Ему все пророки свидетельствуют, что именем Его верующий в Него получит прощение 
грехов" (Деяния Апостолов 10,43).  
 
Поэтому да будет вам известно, братия, что через этого Человека вам проповедано 
прощение грехов (Деян. 13:38).  

 
Как Иисус мог так по-разному относиться к греху и к грешникам? Есть только одна 

причина - потому что Он знал и отражал то, каким был Отец.  
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Теперь был еще один грех, который, по мнению Иисуса, намного серьезнее, чем 
"грехи". Этот "грех" мог привести к смерти, согласно апостолу Иоанну:  
 

Если кто-нибудь увидит, что его брат грешит, не приводя к смерти, то он попросит, и Он даст 
ему жизнь за тех, кто совершает грех, не приводящий к смерти. Есть грех, ведущий к смерти. 
Я не говорю, что он должен молиться об этом (1 Иоанна 5:16).  

 
По словам Иоанна, есть "грех, не ведущий к смерти", и "есть грех, ведущий к смерти". 

Что это значит? Что такое грех, ведущий к смерти? Мы должны снова обратиться к 
Иисусу за ответом. Заметьте в следующих стихах, как Он, кажется, переопределяет 
слово "грех:".  

 
Если бы Я не пришел и не поговорил с ними, у них не было бы греха, но теперь у них нет 
оправдания их греху (Иоанна 15:22).  
 
Если бы Я не делал среди них того, что никто другой не делал, то они не имели бы греха; но 
теперь они видели и возненавидели и Меня, и Отца Моего (Иоанна 15,24).  
 
И когда придет Он [Славный Дух], то осудит мир греха, праведности и суда: греха, потому 
что они не веруют в Меня (Иоанна 16:8, курсив добавлен).  

 
Теперь все мы знаем, что каждый человек, рожденный в этом мире, с тех пор как 

Адам съел Древо Познания Добра и Зла, является грешником. Тогда как Иисус может 
говорить такие вещи, как: "Если бы Я не пришел и не поговорил с ними, они не имели 
бы греха"? И "Если бы Я не делал среди них того, что никто другой не делал, то они не 
имели бы греха?"  

Как мы говорили ранее, Иисус переопределял здесь слово "грех". "Грех", к которому 
Он обращается, заключается в том, чтобы не верить словам Иисуса и делам, которые Он 
творит. Другими словами, этот грех не принимает Его как окончательную власть над 
характером Отца - когда они видели Его, они должны были видеть Отца в действии. Но 
отвергая Его, они отвергали Отца - "они видели и ненавидели и Меня, и Отца Моего". И 
Отец никогда не держал наши грехи против нас. Отвержение этой истины - это грех, 
ведущий к смерти.  

Иисус сказал, что Дух Святой придет и осудит мир греха; почему? "За грех, потому 
что они не верят в Меня." Иисус не связывает этот "грех" с "грехами", о которых мы 
говорили ранее. Этот грех связан с тем, что он не верит в Иисуса, в Его слова, в Его дела. 
Этот "грех" связан с тем, что Иисус не верит в познание спасения, которое Он дал нам 
через прощение наших "грехов". По словам Иисуса, если мы отвергнем эту 
безвозмездно дарованную нам благодать, то умрём в наших "грехах".  

 
Тогда Иисус снова сказал им: "Я ухожу, и вы будете искать Меня, и умрете в грехе вашем". 
Куда Я иду, вы не можете придти"... "Поэтому Я сказал вам, что вы умрете в грехах ваших, 
ибо если не верите, что Я есть Он, то умрете в грехах ваших" (Иоанна 8:21,24).  
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Бог - это любовь безоговорочная, беспристрастная любовь. Он никогда не вменяет 
наши грехи никому из нас. Помнишь 1 Коринфянам 13-я любовь не хранит никаких 
записей о грехах. Отвергать это знание, отвергать, что Бог есть - это непростительный 
грех. Но даже тогда мы должны понять это правильно: не то, чтобы Бог не простил даже 
этого - нет; но как только мы отвергаем эту благую весть, Бог больше ничего не может 
сделать, чтобы убедить нас, что мы отпущены, свободны, прощены, помилованы. 
Послав Иисуса Христа, Он сделал все, что мог. Он больше ничего не мог ни сделать, ни 
сказать - и все.  
 

Истинно говорю вам: все грехи прощены будут сынам человеческим, и какое бы хулу они ни 
произносили; а кто хулит Святого Духа, тот никогда не имеет прощения, но подлежит 
вечному осуждению (Марка 3,28-29).  
 
...чтобы "видеть и не видеть, и слышать, и слышать, и не понимать; чтобы не обратиться, и 
прощены им грехи их"". (Марк 4:12).  

 
Это грех. Это "не хватает знака". Не видеть, не воспринимать, не понимать, что мы 

покрыты Божьей любовью и милостью; не видеть, не понимать, не понимать, что мы 
прощены... В этом проблема человечества.  

И вот что беззаконие сделало с Люцифером. Пропустив знак, человек теряет приз - 
истинное познание Бога, и в этом познании - познание того, что мы прощены, на самом 
деле считается, будто мы никогда не грешили. Это удивительная благодать!  

Люцифер, ставший сатаной, "обвинителем", заблудился от истинного познания 
Божьей благодати. Он создал систему осуждения. Затем он привел к нему других, и они 
присоединились к его осуждению. Иисус пришел, чтобы принести знание о спасении 
через "прощение грехов" - чтобы сказать нам, что Бог не держит наши грехи против нас 
- мы полностью, полностью прощены, потому что Бог не в деле осуждения:  

 
Его десницу Бог возвеличил, чтобы быть Князем и Спасителем, чтобы дать Израилю 
покаяние и прощение грехов (Деяния Апостолов 5,31).  
 
Итак да будет вам известно, братия, что через этого Человека вам проповедано прощение 
грехов; и всякий верующий оправдывается от всего, от чего вы не могли оправдаться по 
закону Моисееву (Деян. 13:38).  
 
В Нём мы имеем искупление через Его Кровь, прощение грехов, по богатству Его благодати 
(Ефесянам 1,7).  
 
Он освободил нас от власти тьмы и ввел в Царство Сына Своей любви, в Котором мы имеем 
искупление Его Кровью, прощение грехов (Колоссянам 1,13-14).  

 
То, что "не хватает знака" - это отсутствие истины о том, что Бог есть Бог благодати, 

снова укрепляется, когда Иисус исцелил слепого от рождения человека:  
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"Ибо Я пришел в мир сей, дабы зрячие могли видеть, а зрячие могли ослепнуть". Тогда 
некоторые из фарисеев, которые были с Ним, услышали эти слова и сказали Ему: "Неужели 
и мы слепы?". Иисус сказал им: "Если бы вы были слепы, то не имели бы греха; но теперь вы 
говорите: "Мы видим". Итак, грех ваш остается" (Иоанна 9:39-41).  

 
Христос пришёл, чтобы явить Божий характер агаповой любви тем, кто не знал об 

этом - они были слепы к этому. Слепые по неведению не имеют греха: "Если бы вы были 
слепы, то не имели бы греха". Но поверив в Него, они теперь видят Бога таким, какой 
Он есть на самом деле. Если они принимают эту благую весть, то они действительно 
свободны - истина сделала их свободными. Апостол Иоанн продолжает говорить:  
 

И мы знаем, что Сын Божий пришел и дал нам понимание, чтобы мы знали Того, Кто есть 
истина; и мы в Том, Кто есть истина, в Его Сыне Иисусе Христе. Это истинный Бог и жизнь 
вечная (1-е Иоанна 5,20).  
 
И познаете истину, и истина сделает вас свободными (Иоанна 8:32).  

 
Некоторые думают, что знают Бога, но свидетельство Иисуса не согласуется с их 

пониманием. Поэтому они отвергают откровение Иисуса о Боге - они говорят "мы 
видим". Но то, что они "видят", не согласуется с тем, чему учил Иисус. Их грех - их "не 
хватает знака" - остаётся в прошлом.  

Если мы уже прощены, тогда кто нас обвиняет? Люцифер согрешил из-за того, что в 
нем было найдено беззаконие. Первородство было его ремеслом, и по его изобилию 
он "наполнился насилием внутри", и он согрешил. Первородство заставило его 
"пропустить след". Люцифер больше не видел Бога таким, какой он есть на самом деле. 
Вместо этого он видел Его таким же, как и самого себя: обвинителем, осуждающим. Он 
видел Бога, как жестокого Бога.  

Закон сатаны является осуждающим, и в результате его характер стал осуждающим. 
Его осуждающий характер отдалил его очень далеко от Бога, потому что Бог не 
обвинитель. Осуждение - это то, что превратило светоносца, "Люцифера", в обвинителя, 
"сатану".  
 

Работа сатаны, как обвинителя, началась на небесах. Это было его делом на земле с 
момента падения человека, и это будет его делом в особом смысле по мере того, как мы 
приближаемся к завершению истории этого мира. Поскольку он видит, что его время 
ограничено, то он будет работать с большей серьезностью, чтобы обмануть и уничтожить. 
Он злится, когда видит на земле народ, который даже в своей немощи и греховности 
уважает закон Иеговы. Он полон решимости, что они не будут повиноваться Богу. Он 
радуется их недостойности и имеет приспособления, приготовленные для каждой души, 
чтобы все были порабощены и отделены от Бога. Он стремится обвинить и осудить Бога и 
всех, кто стремится к осуществлению Его целей в этом мире в милости и любви, в 
сострадании и прощении {COL 167.1, выделено автором}.  
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Бог никогда не обвиняет - это не в Его характере. За весь этот период восстания Он 
даже ни разу не обвинил сатану. Михаил, "в споре с дьяволом, когда он оспаривал тело 
Моисея, не осмеливался выдвинуть против него оскорбительное обвинение, но 
говорил: "Господь упрекает тебя!". (Иуд 9).  

Виновник снова беззаконие. Этот нравственный закон является обвинительным и 
жестоким, и он не может не привести своих приверженцев в заблуждение, подальше от 
истинного познания Бога. Чрезвычайно важно, чтобы мы поняли, что все обвинения 
исходят от Люцифера и его Закона.  
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8. Я ВОСХВАЛЮ СВОЙ ТРОН  
 
Преобладающая вера среди студентов великих споров заключается в том, что 

первородным грехом Люцифера была гордость. Гордость была его первоначальным 
грехом или это было что-то другое? Взгляд на то, что гордость была его первородным 
грехом, основан на следующих стихах:  

 
Я вознесусь на небо, вознесу престол мой над звездами Божиими: Сяду также и на горе 
общины с самых дальних сторон севера; взойду над высотами облаков, буду подобен 
Всевышнему (Исаии 14,13-14, курсив добавлен).  

 
Твое сердце было вознесено за красоту твою; ты испортил мудрость твою ради величия 
твоего (Иез. 28:17, курсив добавлен).  

 
Какие невероятные слова! Какие амбиции, какие презумпции, какая гордость! "Я 

вознесусь... Я вознесу свой трон... Я сяду на гору общины... Я поднимусь наверх... Я буду 
как Всевышний!"  

Это был первый раз, когда безгрешное существо восстало против Бога. Вселенная, 
должно быть, была в астазе - что означает Люцифер, он хочет вознестись на небо и 
вознести свой "престол" над звездами, ангелами Божьими? Это совершенно не 
согласуется с Богом, сердце которого смиренное, кроткое, бескорыстное, любящее и 
вечно радостное. Люцифер полностью отклонился от этого пути, который противоречит 
смирению Иисуса:  

 
Да пребудет в тебе и этот разум, который был во Христе Иисусе, Который, будучи в образе 
Божьем, не считал это ограбление равным Богу, но не делал Себя известным, принимая 
облик раба-одиночки и грядущего по подобию человеческому. И, будучи найден во 
внешности как человек, Он смирился и стал послушным до смерти, даже до крестной смерти 
(Филиппийцам 2,5-8).  

 
Нет сомнений, что Люцифер стал гордиться. Тексты ясны. Но что было связано с его 

стремлением к возвышению? Что вызвало его гордость? Гордость была сердцем его 
проблемы, или она была побочным продуктом чего-то другого?  

Люцифер хотел возвысить свой трон. А теперь вот кое-что особенное, что мы можем 
посмотреть - трон. Что значит "трон"? Означает ли это, что он хотел возвысить себя над 
Богом в том смысле, что он хотел править Вселенной? Желал ли он покончить с Божьим 
правительством, чтобы возвысить свое собственное? Действительно, кажется, что всё 
это символизируется словами "Я вознесу престол свой". Что в "троне"?  
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Трон - это символ. Буквально говоря, это просто предмет мебели, стул, на котором 
сидит король. Этот стул стал символом короля, его царства и его законов. Слово "трон" 
является синонимом суверенной власти, суверенитета, правления и господства.  

У короля должны быть подданные-люди, чтобы заселить его географическое 
царство. Ему также нужны правила и руководящие принципы - законы, 
обеспечивающие гармонию и мирное сосуществование его народа, чтобы мог 
существовать порядок. Символом, который Библия использует для царских законов, 
является "скипетр". Слово "скипетр" в Библии часто взаимозаменяемо со словами 
"жезл" и "посох"; но их символическое значение - это один и тот же закон.  

Пророчество Иакова о том, что Мессия, Законодатель, придет из колена Иудина, 
ясно связывает "скипетр" с "законом".  
 

Скипетр не должен отходить от Иудеи, как и законоустроитель не должен отходить между 
ног своих, пока не придет Шилох; и к Нему будет повиновение народа (Бытие 49:10, курсив 
добавлен).  

 
В других текстах "трон" и "скипетр" ассоциируются с "праведностью", которая 

является законом Божьей агапской любви:  
 
Престол Твой, Боже, во веки веков; скипетр праведности - скипетр Царства Твоего (Псалом 
45,6, курсив мой).  

 
Сам Иисус изображен как правящий "железный жезл".  

 
Теперь из Его уст вылезает острый меч, которым Он должен поразить народы. И Он Сам 
будет править ими железным жезлом (Откровение 19,15, курсив добавлен).  

 
"Железный жезл" - это библейский способ сказать, что закон Божий жесток - он 

силен, как железо. Это не означает, что Бог правит силой или насилием. Это способ 
сказать, что попытка Люцифера избавиться от закона Божьего никогда не увенчается 
успехом, потому что его закон - вечный, вечный закон.  

Как покровитель херувима, как защитник закона, Люцифер был хорошо знаком с тем 
фактом, что Бог управляет Вселенной через Закон. Его желание вознестись на небо и 
вознести свой престол над ангелами Божьими означало, что он хотел отложить Закон 
Божий в сторону и исполнить свой собственный. У него развилось желание быть 
законодателем Вселенной. Он надеялся, что его метод управления будет не только 
соперничать, но и превосходить закон Божьей любви. Но Он был "престолом 
беззакония", а не праведности. Заметьте, что говорит Псалмопевец:  
 

Должен ли престол беззакония, порождающего зло законом, иметь общение с Тобой 
(Псалом 94,20, курсив мой)?  

 
Этот стих говорит нам о чем-то чрезвычайно важном - "престол беззакония" 

"порождает зло по закону". Что это значит?  
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Древнееврейское слово ятсар-девиз означает "лепить в форму; особенно как 
гончар" (Согласие Сильного). Идея заключается в том, чтобы сжать что-то в форму. 
Люцифер сжимал зло в форму, форму, каркас. Эта основа - моральный закон. Зло 
заложено в этом законе, а сам закон - это зло.  

Вопрос, который задает Псалмопевец: Может ли у злого престола, использующего 
злой закон, быть хоть какое-то общение-чабар, чтобы присоединиться к Богу? А ответ - 
"нет"; он не может. Иисус, защитник закона Божьего, "любил праведность", но 
"ненавидел" закон беззакония Люцифера:  

 
Ты любил праведность и ненавидел беззаконие [INIQUITY, KJV]; поэтому Бог, Бог твой, 
помазал Тебя елеем радости больше, чем Твои спутники (Евреям 1:9, курсив мой).  
 
Сатана хотел изменить правительство Божье, закрепить свою собственную печать на 
правилах Божьего Царства. Христос не был вовлечён в это желание, и здесь началась 
война против Христа, и она стала сильной. Работая в тайне, но будучи известным Богу, 
Люцифер стал обманщиком. Он говорил ложь за правду {CTr 208.2, акцент добавлен}.  

 
Как только Люцифер разработал свой закон беззакония, он начал продвигать его, 

"продавая" его разумным существам во вселенной - это был его трафик, его товары, 
коррумпированные принципы его управления.  

Это должно было быть что-то вроде предвыборной кампании. В действительности, 
греческое слово "война", использованное в Откровении 12:9, "была война на небесах", 
на английском языке является полемикой. Люцифер спровоцировал массовую 
полемику, которая до сих пор бушует здесь, на земле.  

Высшим желанием Люцифера было "сесть на горе общины" (Исаии 14,13). Что это за 
"община"? Мы читали об этом в Книге Иова:  
 

Был день, когда сыны Божьи пришли, чтобы предстать перед Господом, и сатана тоже 
пришел к ним. И сказал Господь сатане: "Откуда ты пришел?". Тогда сатана ответил Господу 
и сказал: "От того, что ходил по земле и от того, что ходил по ней туда и обратно" (Иов 1:6-
7, курсив добавлен).  

 
Здесь описывается община "сыновей Божьих", пришедших "предстать перед 

Господом". Пришел и сатана. В каком качестве он пришел? Он пришел в качестве того, 
кто правит всей землей - того, кто "ходит по земле и ходит по ней туда и обратно". Что 
на самом деле означает "ходить и ходить по земле и от ходьбы туда и обратно"? Четкое 
объяснение этому мы даем в нашей третьей книге "Гнев Божий" без маскировки, в 
третьей главе: "Гнев Божий" открыт с небес. Там читатель увидит, что древнееврейский 
смысл этих слов полностью подтверждает, что сатана управлял землей с помощью 
системы наград и наказаний. 

Эта встреча, описанная в Книге Иова, дает нам указание на то, кто были "сыны 
Божьи" и в каком качестве они пришли на эту встречу. Они также пришли как 
представители других царств, разбросанных по всей вселенной. Почему они пришли, 
чтобы предстать перед Богом?  
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"Подарок" - етсаб - означает "разместить (любую вещь, чтобы остаться)", (словарь 
Стронга). Ивритом-Халдейский лексикон Гесениуса показывает, что "ятсаб" также 
означает "ставить себя, стоять" или "стоять, стоять рядом с кем угодно".  

Это дает совершенно новое понимание этой встречи между Богом, "сынами 
Божьими", и сатаной. Эта "община" была встречей глав государств. Сатана, противник и 
обвинитель, встал против Бога и Его закона, а сыны Божьи стояли на защите Божьей.  

Желание Люцифера "сесть на гору общины" означало, что он хотел, чтобы ему 
поклонялись как законодателю. В конце концов, он хотел править Вселенной, 
"общиной", по своему собственному закону. Это было основной причиной его 
восстания.  

Люцифер жаждал должности, которую мог заполнить только Бог - покрывающий 
херувим не имел возможности взять на себя работу законодателя. Творец создал Своих 
созданий для жизни, а не для смерти. Но жизнь зависит от их жизни по нравственному 
закону любви к жизни. Игрушка, работающая на батарейках, функционирует только 
тогда, когда используется правильная батарейка. Если вставить другую батарейку, 
игрушка может работать неправильно или не работать вообще. Точно так же, если мы 
хотим иметь жизнь, мы должны быть в гармонии с законом жизни - законом Бога. Закон 
Люцифера - это закон, который разрушает жизнь. Мы объясним, как это работает, в 
главе "Страх".  

Но можно сказать... Сердце Люцифера было поднято из-за его "красоты", так что все 
дело было в гордости. Да, но в тексте также сказано, что он испортил свою "мудрость" 
ради своего "великолепия". Его мудрость относится к его внешнему виду, его 
физической красоте?  

Какое отношение "мудрость" имеет к внешнему виду? Ничего особенного. Но все 
это связано с интеллектом. Значит, слова "красота" и "великолепие" описывают 
интеллект Люцифера, который был автором этой вещи, называемой "беззаконием". 
Должно быть, он думал, что его "трон беззакония, который по закону изобретает зло" 
был чем-то настолько блестящим, настолько мудрым, что поставил его наравне с Богом: 
"Я буду, как самый высокий".  

Так как же гордость входит в уравнение? Предыдущая цитата, которая гласит: "В 
этом месте "траффик" является эмблемой коррумпированной администрации", 
сопровождается другим утверждением:  
 

Это [ТРАФФИК] означает привнесение самоидентификации в духовные кабинеты. Ничто в 
духовном служении не угодно Богу, кроме целей и дел на благо Вселенной. Делать добро 
другим - во славу Божью {4BC 1163.7, курсив добавлен}.  

 
Что означает "привнесение ищущих себя в духовные кабинеты"? Как это связано с 

беззаконием? Мы поймем это лучше, если посмотрим на пример.  
Возьми фарисеев. Они были гордыми и исполненными самоутверждения, и Иисус 

охарактеризовал их как "делателей беззакония". Таким образом, они являются 
прекрасным примером для нас, чтобы понять это. Через них мы сможем распознать 
истинную причину гордости Люцифера:  
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Но принципы, которыми дорожат фарисеи, характерны для человечества всех возрастов. 
Дух фарисейства - это дух человеческой природы; и поскольку Спаситель показал контраст 
между Своим собственным духом и методами и методами раввинов, Его учение в равной 
степени применимо к людям всех времен - {МБ 79.2; курсив добавлен}.  

 
Во времена Христа фарисеи постоянно пытались заслужить благосклонность Небес, чтобы 
обеспечить мирскую честь и процветание, которые они считали наградой добродетели. В 
то же время они выставляли свои милосердные деяния перед народом, чтобы привлечь его 
внимание и завоевать репутацию святости - {МБ 79.3; курсив добавлен}.  

 
Фарисеи "постоянно пытались заслужить благосклонность небес". Почему? Чтобы 

получить "награду за добродетель". Они верили, что если бы они были добродетельны, 
Бог наградил бы их мирской честью и процветанием. Заметьте, что такой образ 
мышления "характерен для человечества всех возрастов". Это "дух человеческой 
природы", который, как мы знаем, наделен силой духа и мудростью сатаны и его Древа 
познания добра и зла.  

Фарисеи верили, что Царство Божье функционирует по системе 
"заслуга/демократия" - они не понимали Божьей благодати. Это недоразумение 
привело их на неверный путь.  

Но Божья агаптическая любовь беспристрастна и безоговорочная мелочь или 
демерит здесь не действуют. Мы ничего не можем сделать, чтобы заслужить или 
потерять Божью благосклонность. Его любовь к нам не основана на том, насколько мы 
хорошие или плохие - Его любовь основывается на том, Кто Он есть, а Бог есть любовь. 
Бог просто любит нас - период. Бог никогда не отвергает нас; это так, потому что Его 
характер безоговорочен и беспристрастен. Мы - те, кто либо принимает, либо отвергает 
Его и Его образ жизни. Бог абсолютен - Он ставит мяч на нашем дворе.  

Откуда тогда возникла эта концепция получения Божьей милости? Оно пришло от 
"престола беззакония, которое порождает зло по закону". Люцифер отверг Божий закон 
безусловной, беспристрастной любви. Он отверг саму Божью сущность и природу 
агаповой любви, и это отвержение включало в себя отказ от безусловной любви.  

С этого момента мы увидим ряд последствий, один за другим. Если придуманный 
Люцифером закон по своей сути противоречил унитарному, несмешанному, 
неделимому закону безоговорочной агаповой любви Бога, то вполне логично, что его 
закон смешивал противоположные понятия, был делимым и условным.  

Отказ от агапе означал, что введенный им принцип должен был быть диаметрально 
противоположен изяществу, которое дается свободно. Если ты удаляешь благодать, то 
то, что ты имеешь сейчас, - это система заслуг и умаления - теперь ты должен заслужить 
свой путь к Богу, заслужить свой путь к небесам. Для этого нужно что-то делать, а значит, 
нужно это заслужить. Теперь "добрые" дела зарабатывают очки, а "злые" теряют очки. 
Потеря очков означает наказание - "злые" дела должны быть наказаны.  
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Проще говоря, это принцип Древа познания добра и зла - системы наград и 
наказаний. Итак, вот в чем суть дела, с точки зрения гордости: беззаконие 
сосредоточено не только на том, что я могу сделать, но и на том, что я могу сделать 
лучше других. Эта система является источником конкуренции, которая приводит к 
гордости и эгоизму. Сама система является корнем гордости и эгоизма сатаны. Таким 
образом, он стал гордым и эгоистичным по своей собственной нравственной природе.  

Инициалы - это то, что "было найдено" в Люцифере. Таким образом, это должен 
быть принцип, диаметрально противоположный Богу. Как таковой, это искажение 
Божьего принципа безусловной агаповой любви. Как реакция против агаповой любви, 
она совершенно противоположна. Таким образом, беззаконие должно быть условным, 
частичным и эгоистичным, а не бескорыстным.  

В тот момент, когда Люцифер удалил безусловную и беспристрастную любовь Бога 
как верховенство закона для Вселенной, он ввел произвольную систему, навязанную 
самим произвольным правителем. В тот момент, когда он ввел произвольную систему, 
он создал силу, насилие. Результатом стало устранение свободы. Таким образом, 
беззаконие лишает свободы, свободы; оно порабощает нас.  

Затем, в момент, когда он создал условия, он также создал иерархию - если человек 
удовлетворяет определенным условиям, он получит определенные привилегии. И 
наоборот, если человек не удовлетворяет определенным критериям, он будет 
подвергаться определенным наказаниям. Инициальность создала пирамиду, шкалу 
заслуг, основанную на балансе Добра и Зла. Это основа всех иерархий и религий, 
основанных на трудах. В тот момент, когда Люцифер создал иерархию, появилась 
гордость.  

Как только он ввел свой закон, Люцифер (а затем ангелы, которые последовали за 
ним, а также человеческий род, который также принял его) приобрел и развил 
двойственный характер Добра и Зла. Теперь он и его последователи колебались туда-
сюда между двумя очевидными полярными противоположностями. Двойственный 
характер был неизбежным следствием этого восстания против неделимого закона 
Божьего. Люцифер и все его последователи больше не имеют "цельного" или 
"совершенного" характера - все они двуликие шизоиды в различной степени.  

Гордость - это также неизбежное состояние каждого сердца, которое 
контролируется моральным законом Люцифера о вознаграждении и наказании. 
Невозможно избежать этого, за исключением принципа безусловной любви Иисуса 
Христа; мы движимы гордостью. Только Иисус и Его учение могут спасти нас от этого 
злого закона, живущего в наших сердцах. Наставление Иисуса тайно делать наши 
добрые дела, не стремиться к мирскому признанию, открывает нам глаза и показывает, 
насколько далеки от беззакония Божьи принципы.  

Желание Люцифера "вознестись на небо" было первой инстанцией 
самоутверждения, гордости и ищущих себя. Это положило начало установлению 
иерархии, основанной на заслугах, с ним, светлейшим ангелом небес, на вершине. 
Здесь начинается выживание самой сильной концепции. В этой гонке есть только один 
победитель, один золотой медалист. И любое средство стать "номером один" 
полностью оправдано.  
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Если бы это было возможно, Люцифер уничтожил бы Бога, не задумываясь ни на 
секунду, чтобы не возражать против того, чтобы стать единственным и неповторимым 
монархом Вселенной. Почему? Потому что в его новом законе было место только для 
одного наверху. Кроме того, не пытался ли он в конце концов сделать именно то, что 
хотел с самого начала, то есть убить своего соперника? Разве не это он сделал с Иисусом 
на Голгофе?  

Система управления на основе заслуг способствует самооценке и порождает 
иерархию. Гордость заложена в иерархии. Сатанинская иерархия порождает власть, 
гордость, жадность, амбиции, обман, коррупцию, распутство, страх, жадность, ярость, 
фанатизм и злобу. Все это противоречит плодам Духа Божьего. Иерархия заставляет 
людей подчиняться, тем самым лишая их свободы совести. Она использует обман и 
подлог, чтобы достичь даже так называемых высоких идеалов, и ни перед чем не 
останавливается для достижения своих целей. Она прибегает даже к жестокости и 
убийствам - много раз во имя большего блага, как в случае с вердиктом Кайфаса: "Нам 
целесообразно, чтобы один человек умер за народ, а не чтобы погиб весь народ" (Иоан. 
11:50).  

Люцифер не хотел бы ничего, кроме того, чтобы мы поверили, что его изначальным 
грехом была гордость. Почему? Потому что, поверив в это, мы останемся 
невежественными его закону добра и зла. И до тех пор, пока мы будем невежественны 
Его Закону, пронизывающему весь мир, мы будем и дальше отдаляться от Бога и 
нарушать Его вечный закон вечной любви.  

Когда Иисус сказал, что дьявол "лжец и убийца от начала" (Иоанна 8,44), Он имел в 
виду нравственный закон, автором которого был Люцифер на небесах. Его закон заслуг 
и клеветы порождает гордость, эгоизм и стремление к власти:  

Люцифер желал силы Божьей, но не Его характера. Он искал для себя самого высокого 
места, и каждое существо, ведомое его духом, сделает то же самое. Таким образом, 
отчуждение, раздоры и распри будут неизбежны. Доминион становится наградой 
сильнейшего. Царство сатаны - это царство силы; каждый человек рассматривает каждого 
как препятствие на пути своего собственного продвижения, или как ступень, на которую 
он сам может подняться на более высокое место {DA 435.2, курсив добавлен}.  

 
Сатанинский закон является причиной того, что все земные правительства страдают 

от повсеместной коррупции. Персонажи, построенные на принципах системы заслуг, 
становятся гордыми, самонадеянными, эгоцентричными и произвольными. В этой 
среде обычно выживают самые сильные, яркие, жадные и безжалостные.  

Бог так сильно отличается от этого. У Него нет ни гордости, ни эгоизма, ни желания 
быть на самом верху. На самом деле, Иисус даже готов поделиться Своим престолом с 
человечеством:  
 

Побеждающему дарю воссесть со мною на престоле моем, как и Я победил и воссел с Отцом 
моим на престоле Его (Откровение 3,21).  
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Притча Иисуса о брачном пиршестве рассказывает историю о "неком царе, 
устроившем брачный пир для своего сына". История рассказывает о том, как слуги царя 
вышли приглашать на свадьбу разных гостей, но как каждый нашел оправдание не 
приходить. Притча заканчивается удивительным изложением:  
 

"Поэтому идите по шоссе, и, как только найдете, пригласите на свадьбу". Итак, эти слуги 
вышли на дороги и собрали всех, кого нашли, как плохих, так и хороших. И зал 
бракосочетаний был заполнен гостями (Матфея 22,9-10, курсив добавлен).  

 
Что здесь говорит Иисус? Зачем Богу приглашать и "плохих", и "хороших" на свой 

свадебный пир? Разве Иисус не говорит, что закон Божьей благодати безоговорочен и 
беспристрастен? Понимая эту благодать, эти гости преобразились. Разве не так поступал 
Иисус, когда был на земле? Разве Он не ел и не пил с плохими и хорошими? Разве Он 
не распространял Божье Царство милосердия и благодати на всех?  

Престол беззакония сатаны, с другой стороны, создает лестницу достоинства, 
основанную на системе заслуг, пусть и ложных; таким образом, она поощряет гордость. 
Гордые так же, как и все остальные, духовно больны, если не более того - но они не 
видят своей собственной болезни. Они слепы к ней - они ни в чём не нуждаются.  
 

Иисус сказал: "Здоровые не нуждаются во враче, но больные". Я пришел призвать не 
праведников, но грешников к покаянию" (Марк 2:17).  

 
На протяжении всего Писания Бог проявляет заботу о тех, кто видит свою духовную 

потребность:  
 
Бедные и нуждающиеся ищут воду, но ее нет, их языки не в силах утолить жажду. I, 
Господь услышит их; Я, Бог Израиля, не оставлю их (Исаии 41:17).  

Поскольку беззаконие - это нарушение Божьего закона, то беззаконие, таким 
образом, противоположно, противится и полностью отделено от Божьего закона 
агаповой любви. Это чрезвычайно важно для понимания. Мы не должны путать престол 
благодати Божьей с престолом беззакония Люцифера. Они отделены друг от друга и не 
имеют ничего общего.  

Люцифер считал, что условия, противоположные "безусловным", необходимы для 
более стабильного вида "порядка" существования. Именно поэтому он создал систему 
наград и наказаний, в которой мы живем. Мы должны задать вопрос: работает ли эта 
система?  
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9. ДВА ДЕРЕВА В САДУ  
 
 
Библия указывает на то, что сатана "торговал" своим принципом беззакония по всей 

Вселенной. Это означает, что каждое живое существо столкнулось с одним и тем же 
вариантом - либо принять, либо отвергнуть его закон.  
 

Господь дал мне взгляд на другие миры. Мне были даны крылья, и ангел посетил меня из 
города в место, которое было ярким и славным. Трава этого места была зелёной, и птицы 
там спорили сладкую песню. Жители этого места были всех размеров; они были 
благородны, величественны и прекрасны. Они носили яркий образ Иисуса, и их лик был 
устремлен со святой радостью, выражая свободу и счастье этого места. Я спросил одного из 
них, почему они так прекрасны, как те, что на земле. Ответ был: "Мы жили в строгом 
повиновении заповедям Божиим и не пали духом непослушания, как те, что на земле". 
Потом я увидел два дерева, одно из которых было похоже на дерево жизни в городе. 
Плоды обоих выглядели красиво, но одного они не могли есть. У них была власть есть и 
то, и другое, но им было запрещено есть от одного. Тогда мой присутствующий ангел 
сказал мне: "Никто в этом месте не вкушал запрещенного дерева; но если бы они ели, то 
упали бы" {EW 39.3, курсив добавлен}.  

 
Каждый человек во вселенной Божьей имел возможность выбирать между Древом 

Жизни и Древом Познания Добра и Зла. Это говорит о свободе, которую Бог даёт всем 
Своим творениям. Один за другим все миры отвергали предложения сатаны, за 
исключением одной трети ангелов, которые были под его властью. Когда Бог сотворил 
землю, сатана, должно быть, с нетерпением ждал этого, и надеялся, что это станет его 
большим прорывом. Он был в Эдеме, и, как и в других мирах, его принцип был 
завуалирован под символом дерева.  

 
Ты был в Эдеме, в саду Божьем... (Иезекииль 28:13, курсив добавлен).  
 
Господь Бог посадил сад на востоке в Эдеме, и там Он посадил человека, которого Он 
сформировал. И из земли Господь Бог сотворил каждое дерево, которое приятно на вид и 
полезно для еды. Дерево жизни также находилось посреди сада, и дерево познания 
добра и зла (Бытие 2,8-9, курсив добавлен).  

 

На шестой день творения сатана, должно быть, наблюдал за тем, как Бог формирует 
Адама из земли. Он, должно быть, ждал подходящего момента и возможности 
соблазнить его к участию в Древе Познания Добра и Зла. Он также должен был 
услышать, как Бог предупреждал Адама о древе познания добра и зла, и его сердце 
должно было опуститься на звук слов Бога:  
 



 96 

Тогда Господь Бог взял человека и положил его в Эдемский сад, чтобы заботиться о нем и 
хранить его. И Господь Бог повелел человеку, говоря: "От всякого дерева сада ешьте 
свободно, а от дерева познания добра и зла не ешьте, ибо в день, в который ешьте от него, 
обязательно умрете", и Господь Бог сказал: "Не хорошо, чтобы человек был один; Я сделаю 
его помощником, сравнимым с ним" (Бытие 2:15-18, курсив добавлен).  

 
Сначала Бог создал Адама и затем дал ему власть над землей. Он должен был 

править ею с агапой, как любящий, верный раб. Он должен был стать отцом 
человечества, защитником своего потомства и огромного количества живых существ, 
населяющих землю, воздух и воды.  

Бог создал всех животных до того, как сделал Еву. Затем Он привел их к Адаму, 
который назвал каждого из них:  
 

Из земли Господь Бог сформировал каждого зверя на поле и каждую птицу в воздухе и 
привел их к Адаму, чтобы посмотреть, как он их назовет. И как бы Адам ни называл каждое 
живое существо, это было его имя. И Адам дал имена всему скоту, птицам небесным и 
каждому зверю полевому. Но для Адама не нашлось помощника, сравнимого с ним (Быт. 
2:19-20).  

 
Когда Адам назвал Царство Животных, он увидел, как Бог сделал их мужскими и 

женскими. Он понял, что среди всех живых существ земли "не найдется помощника, 
сравнимого с ним" - и его сердце утонуло. В его сердце была дыра, и никто не мог ее 
заполнить - Бог хотел, чтобы он это понял. Бог хотел, чтобы Адам понял, что целью 
жизни были отношения, основанные на любви. Тогда "Бог увидел, что человеку 
нехорошо быть одному", и создал Еву.  

Ева должна была быть спутницей Адама, помощницей и помощницей. Она должна 
была быть источником большой радости для всей земли. Как мать, она должна была 
стать сосудом, через который будет заселена земля - "быть плодоносной и 
размножаться".  
 

Сам Бог дал Адаму спутника. Он обеспечил "встречу помощи для него" - помощника, 
соответствующего ему - того, кто был приспособлен быть его спутником, и кто мог бы быть 
с ним в любви и сочувствии. Ева была создана из ребра, взятого со стороны Адама, что 
означало, что она не должна была контролировать его, как голову, и не должна была быть 
растоптана под ногами, как низшая, но должна была стоять рядом с ним, как равная, 
чтобы быть любимой и защищенной им. Часть человека, кость его кости и плоть его плоти, 
она была его второй сущностью; показывая тесный союз и привязанность, которая должна 
была существовать в этом отношении. "Ибо ни один человек еще не ненавидел плоти своей; 
но питал и лелеял ее." "Посему оставит человек отца своего и мать свою и прилепится к жене 
своей; и они будут едины" {AH 25.3, курсив добавлен}.  

 
Ева должна была пожинать плоды служения и труда Адама, и пока она должна была 

вместе с ним заботиться о земле и ее будущем населении, ответственность за 
безопасность земли лежала на его голове.  
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Именно Адаму Бог дал предостережение о древе познания добра и зла. После того, 
как Ева была создана, Адам передал предостережение ей - но Бог дал предостережение 
не ей, а непосредственно ему.  

Сатана знал, что у него будет больше шансов на успех, если он подойдёт к женщине, 
когда она останется одна. Когда Ева оставила мужа и подошла к Древу Познания Добра 
и Зла, настал подходящий момент, и сатана начал действовать под видом змеи.  
 

Теперь змей был хитрее любого зверя с поля, которого создал Господь Бог. И он сказал 
женщине: "Неужели Бог сказал: не будешь ли ты есть от всякого дерева в саду?". И сказала 
жена змею: "Мы можем есть плод деревьев садовых; но от плода дерева, находящегося 
посреди сада, Бог сказал: не ешьте его и не прикасайтесь к нему, чтобы не умереть". Тогда 
змей сказал женщине: "Ты не умрешь. Ибо знает Бог, что в день, когда ты будешь от нее 
есть, откроются глаза твои, и ты будешь, как Бог, зная добро и зло" (Бытие 3:1-4).  

 
Фундаментальной ложью змеи, ложью, которая полностью вывела человеческий 

род на неверный путь, было утверждение, что Бог знает Добро и Зло, то есть, что Бог 
управляет Добром и Злом, что Его характер представляет собой смесь и Добра и Зла.  

У змеи была одна цель и одна единственная цель: убедить Еву съесть Древо 
Познания Добра и Зла. Он знал, что если ему удастся заставить ее сделать это, то Адам, 
скорее всего, последует его примеру. Если бы он мог заставить пару прямо пренебречь 
Божьими предупреждениями относительно этого Древа, то их непослушание поставило 
бы его, сатану, как правителя земли - он автоматически перешел бы в положение 
господства Адама. Тогда он мог бы установить на земле принципы, которые он 
разработал на небесах. Поскольку он был отвергнут всеми другими мирами во 
Вселенной, земля, Эдемский сад, была его последним шансом найти царство, в котором 
были бы установлены принципы его царства.  

Древо Познания Добра и Зла было символом сатанинского "престола беззакония, 
порождающего зло законом". Это Древо не обладало сверхъестественными силами. 
Два Древа посреди Сада представляли собой два противоположных принципа - Божий 
принцип жизни, нравственный закон вечной любви, и сатанинский принцип смерти, 
нравственный закон награды и наказания, Познание Добра и Зла.  

Древо Жизни обладало сверхъестественными силами:  
 

Плоды дерева жизни в Эдемском саду обладали сверхъестественной добродетелью. 
Поесть его - значит жить вечно. Его плод был противоядием смерти. Его листья были для 
поддержания жизни и бессмертия. Но через непослушание человека смерть вошла в мир. 
Адам съел Древо Познания Добра и Зла, плод которого ему было запрещено трогать. Это 
было его испытанием. Он потерпел неудачу, и его проступок открыл шлюзы скорби для 
нашего мира {MM 233.5, курсив добавлен}.  

 
Однако она также говорит, что Древо было разновидностью, символом Иисуса, 

"единого великого Источника бессмертия".  
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Древо жизни было разновидностью одного великого Источника бессмертия. О Христе 
написано: "В Нем была жизнь, и жизнь была свет человеков". Он - источник жизни. 
Повиновение Ему - это живительная, живительная сила, радующая душу. Через грех 
человек закрывает себе доступ к дереву жизни. Теперь жизнь и бессмертие открываются 
через Иисуса Христа {МММ.... 233.6, курсив добавлен}.  

 
 Древо Жизни было "источником знаний, о котором" братья Иисуса (человеческая семья 
Христа, разновидность человечества) "не знали":  

 
Они [БРУТЕРЫ ИИСУСА] признали, что Его образование было более высоким, чем их 
собственное. Но они не заметили, что Он имел доступ к дереву жизни, источником знаний 
которого они были невежественны {ДА 86.2, курсив добавлен}.  

 
В конце концов, слова Иисуса, жизнь и смерть - это Древо Жизни:  
 
"Который ест мою плоть, и drinketh моя кровь, - говорит Христос, - имеет жизнь вечную; и я 
подниму его вверх в последний день. Ибо плоть моя мясо деиствительно, и кровь моя 
деиствительно пьет. Тот, кто ест плоть Мою, и пьет кровь Мою, обитает во Мне, и Я в нем. 
Как послал Меня Отец живой, так и Я живу у Отца, так и ест Меня, и будет жить у 
Меня....оживляет; плоть ничего не приносит пользы: слова, которые Я говорю вам, они есть 
дух, и они есть жизнь" (ст. 1-3). Это есть плод дерева жизни (Манускрипт 112, 1898) - {5BC 
1135.8, курсив добавлен}.  

 
Человечество не знало Древа Жизни, "источника познания" Христа. Христос пришел 

на землю, чтобы дать нам эти знания, чтобы мы могли иметь жизнь. Иисус, таким 
образом, является величайшим сокровищем, которым когда-либо мог обладать любой 
человек.  

Два дерева в Саду также представляют собой два пути: путь благословений/жизни и 
путь проклятий/смерти. Бог намеревался использовать только принцип Древа жизни 
для управления Своей вселенной, потому что Бог любит Своих созданий и хочет быть с 
ними в вечности. Он хочет вечной жизни для нас.  
 

И я знаю, что Его повеление - вечная жизнь. Поэтому, что бы Я ни говорил, как сказал Мне 
Отец, так и Я говорю (Иоанна 12,50).  

 
Крайне важно, чтобы мы понимали два дерева в саду, иначе мы не сможем отличить 

Бога от сатаны. Вопросы жизни и смерти зависят от этих двух деревьев и моральных 
законов, которые они представляют. Только когда мы увидим разницу между ними, мы 
сможем понять полную истину о Божьем сердце и о степени и природе нечестия 
Люцифера.  
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Творец заметно разделил два закона, претендующих на верховенство, дав каждому 
представительное Дерево. Сатана не создавал своего Древа. В саду дерево, 
представляющее собой "мудрость", или Познание Добра и Зла, было физическим 
деревом, и физическое дерево не было смертельным, потому что его создал Бог. И 
поскольку все, что Бог создает, хорошо, то буквально, физическое Дерево Познания 
Добра и Зла тоже было хорошим. Это Дерево было, говоря физически, "хорошо для 
еды" и "приятно для глаз".  
 

Поэтому, когда женщина увидела, что дерево полезно для еды, что оно приятно для глаз, 
а дерево желает сделать мудрым, она взяла от плода его и съела (Быт. 3:6, курсив добавлен).  

 
Это дерево должно было быть сотворено Богом, потому что сатана не может ничего 

сотворить - он не творец. Физически говоря, это не было смертоносным Деревом. Ева 
видела, что оно "хорошо для еды" и "приятно" для глаз, как и любое другое дерево в 
саду. Что было смертельным в этом конкретном Дереве, так это то, что помимо того, что 
оно являлось испытанием на повиновение, оно также представляло собой смертельный 
принцип, и, поедая его, пара отдавала себя сатане и его смертельному принципу. Они 
выбрали его своим учителем и правителем, и тем самым они невольно выбрали и его 
принцип беззакония. Таким образом, сатана стал богом этого мира:  
 

Но даже если наше Евангелие завуалировано, оно завуалировано для погибающих, чьи умы 
ослепил бог века сего, кто не верит, чтобы свет Евангелия славы Христа, Который есть образ 
Божий, не воссиял на них. Ибо мы проповедуем не самих себя, но Христа Иисуса Господа и 
самих себя Твоими рабами ради Иисуса. Ибо это Бог, Который повелел светить из тьмы, 
Который воссиял в наших сердцах, чтобы дать свет познания славы Божьей перед лицом 
Иисуса Христа (2-е Коринфянам 4,3-6, курсив добавлен).  

 
Тот факт, что Ева считала, что плод этого Дерева "желательно сделать мудрым", 

говорит о том, что в нем есть нечто большее, чем просто буквальное значение. Как 
может плод или дерево, состоящее из корней, ствола, ветвей и листьев, "сделать 
мудрым"? Не может. Таким образом, Древо Познания Добра и Зла должно быть 
символом, олицетворяющим принцип... принцип, который кажется мудрым... который 
даже может похвастаться мудрее Бога и Его принципа агаповой любви... но который 
обманчив и смертелен - "в день, когда ты от него съешь, ты непременно умрёшь". Такое 
дерево может призывать к "мудрости", к определенному желанию сделать мудрым.  

Древо Познания Добра и Зла представляло собой сатанинский трон беззакония - 
коррумпированного правительства. В момент, когда Ева съела его, сатана взял власть в 
свои руки и притязал на нее как на субъект своего царства. Он начал учить ее видеть 
мир - хотя Бог и оттенки добра и зла - свет и тьму. Таким образом, Ева начала познавать 
добро и зло. Затем сатана использовал ее, чтобы соблазнить и соблазнить ее мужа, 
чтобы также поесть.  
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Адам, должно быть, был очень расстроен выбором жены. Должно быть, он 
вспомнил Божье предупреждение о том, что еда с этого Древа принесет смерть, и, 
должно быть, взвесил это против мысли о потере жены. Должно быть, это была 
ожесточенная, болезненная борьба. В конце концов, он уступил и решил 
присоединиться к ней, независимо от последствий. Это одно решение открыло дверь 
сатане, чтобы взять под контроль землю. Прискорбный выбор Адама и Евы дал ему 
территорию, в которой он нуждался, чтобы установить свое царство и закон.  

Теперь землей будет править "беззаконие". Но Бог не оставил бы человеческий род 
погибнуть под этой разрушительной системой, не придя на помощь. Его Дух будет 
работать и с человечеством. Отныне будут существовать два принципа, два 
нравственных закона, борющиеся за верховенство в каждом бьющемся сердце:  
 

Ибо закон Духа жизни во Христе Иисус освободил меня от закона греха и смерти (Римлянам 
8,2).  

Двумя принципами будут "закон духа жизни", "агапова любовь" и "закон греха и 
смерти", который есть познание добра и зла. Это "два антагонистических мотива:"  
 

Библия сама по себе. Священное Писание следует сравнивать со Священным Писанием. 
Студент должен научиться рассматривать слово как единое целое и видеть соотношение его 
частей. Он должен получить знания о его главной теме, о первоначальном Божьем 
предназначении для мира, о возникновении великого противоречия и о работе по 
искуплению. Он должен понять природу этих двух принципов, борющихся за 
превосходство, и научиться прослеживать их работу через записи истории и пророчества, 
до великого завершения. Он должен видеть, как этот спор входит в каждую фазу 
человеческого опыта; как в каждом акте жизни он сам раскрывает тот или иной из двух 
антагонистических мотивов; и как, независимо от того, будет ли он это делать или нет, он 
даже сейчас решает, на чьей стороне этого спора он окажется {Ed 190.2, курсив добавлен}.  

 
Вышеприведенная цитата ставит два закона или принципа, которые "борются за 

верховенство", в центр большого противоречия. Это проливает свет на огромное 
значение двух деревьев в саду и их центральную роль в великом споре между Богом и 
сатаной.  

Мы должны узнать, как эти два принципа входят "в каждую фазу" нашего 
"человеческого опыта". "Как в каждом акте жизни" мы раскрываем "тот или иной из 
двух антагонистических мотивов." И как, независимо от того, хотим мы этого или нет, 
мы "даже сейчас решаем, на чьей стороне спора" мы "найдёмся". Эти слова наполнены 
смыслом. Но как мы можем принять решение между этими двумя законами, если мы 
не знаем, что это такое?  

Немногие поверили бы, что у Люцифера есть особый закон, которым он хотел 
заменить Божий закон любви. Намного меньше хотелось бы думать, что у него есть 
нравственный закон, из всех вещей. Многие верят, что альтернативой закону Божьему, 
который у него был, было просто "беззаконие", то есть отсутствие закона вообще - 
"Делай, что хочешь", как говорят сатанисты и спиритуалисты.  
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Но мы должны позволить Библии дать определение слову "беззаконие", а не просто 
полагаться на наше общепринятое понимание этого слова. Мы также должны быть 
осторожны, чтобы не верить ничему, что исходит из уст сатаны, потому что они, как и их 
вождь, полны обмана. Они определённо не хотели бы, чтобы мы знали правду о двух 
Деревьях, потому что это разоблачит их обман. Они предпочли бы, чтобы мы верили, 
что "беззаконие" вообще не означает никакого закона - "делай, что хочешь".  

Мы также должны понять, что наша "воля", если она не подтверждена Божьей 
агаптической любовью, управляется полностью "законом греха и смерти" сатаны. 
Каждый человек, рожденный на этой земле, рождается с греховной природой - мы 
рождаемся "в Адаме", во "плоти". Это означает, что все мы рождаемся с нравственным 
характером, который регулируется сатанинским нравственным законом добра и зла. 
Таким образом, если мы действительно "поступим так, как нам будет угодно", то мы 
фактически потерпим поражение в нашей падшей природе и на самом деле будем 
действовать по закону беззакония, который сатана ввел в Эдемском саду. Опираясь 
исключительно на нашу "волю", мы возвращаемся по полному кругу к нравственному 
закону добра и зла сатаны:  

 
Сатана заманивает мужчин, как он заманивал Еву в Эдеме, захватывающим стремлением к 
самоэкзальтации. "Вы будете как боги, - заявляет он, - зная добро и зло." Бытие 3:5 
Духовность учит "что человек есть творение прогресса... к Божеству". И снова: "Суд будет 
верен, потому что это суд над самим собой". ... престол в тебе". И еще раз: "Суд будет 
правильным, потому что это суд над самим собой... "Любое праведное и совершенное 
существо есть Христос" {HF 339.4}.  

 
Таким образом, сатана заменил греховную природу самого человека единственным 
правилом суда. Это прогресс, не восходящий, а нисходящий. Человек никогда не 
поднимется выше своего уровня чистоты и доброты. Если "Я" - его самый высокий идеал, то 
он никогда не достигнет ничего более возвышенного. Одна лишь Божья благодать способна 

возвысить человека. Оставшись при этом наедине с самим собой, его курс должен 
быть нисходящим {HF 340.1, курсив добавлен}.  
 
Нравственный закон Люцифера, представленный Древом Познания Добра и Зла, 

является нравственным законом, в котором рождается каждый человек. Продолжая, 
мы узнаем, как именно этот закон повлиял на все наши отношения, в том числе и на 
наши отношения с Богом.  
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10.  НЕРАЗБЕРИХА В САДУ  
 
 
 
 
В Книге Бытия мало говорится о жизни Адама и Евы до того, как они съели Древо 

Познания Добра и Зла. Тут и там есть кусочки информации, и через них мы собираем 
картину их жизни. Однако, ограниченное количество информации, которое 
предоставляет Бытие - это все, что нам нужно для того, чтобы оценить, что произошло 
в Саду.  

Прежде всего, Бог сотворил Адама и Еву по Своему образу и подобию на 6-й день 
недели творения.  
 

Тогда Бог сказал: "Сотворим человека по образу Нашему, по подобию Нашему; да 
владычествуют они над рыбами морскими, над птицами небесными, над скотом, над всей 
землей и над всякой гадостью, пресмыкающейся по земле". Итак, Бог сотворил человека 
по образу Своему; по образу Божию сотворил его; мужчину и женщину сотворил их. Тогда 
Бог благословил их, и сказал им: "Будьте плодоносны и размножайтесь; наполните землю и 
покорите ее; владычествуйте над рыбами морскими, над птицами небесными и над всяким 
живым, что движется по земле" (Бытие 1:26-28, курсив добавлен).  

 
Быть сотворёнными по образу и подобию Божьему означало, что Адам и Ева были в 

гармонии с Богом. Их сердца, мысли, эмоции и поведение были в полной гармонии с 
нравственным законом Творца - агапской любви. У них была безусловная, 
беспристрастная, самоотверженная, другая любовь к Богу и друг к другу - они были 
"совершенны" так же, как и Люцифер был тамым-"целым". Они должны были 
умножаться и наполнять Землю людьми, у которых в сердце была агаптическая любовь.  

Бог также дал им "власть" над землей и всеми ее живыми существами. "Доминион", 
"рада", означает "идти вниз, т.е. подчиняться; царствовать, править". Как правители 
земли Адам и Ева должны были делать две вещи - "одеваться и хранить" Сад. Эти слова 
означают:  
 

Одеваться: Плохо; работать (в любом смысле); подтекстом, служить, одеваться, быть мужем, 
содержать, работать.  
 
Хранить: шамар; должным образом, чтобы изгородиться (как в случае с шипами), т.е. 
охранять; в общем, защищать, ухаживать, оберегать, соблюдать осторожность, наблюдать.  

 
Почему нужно было "защищать" землю, когда еще не было греха? В этом была 

необходимость, потому что сатана был на свободе - они должны были защитить землю 
от него. Они не должны были есть его Дерево.  
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Адам и Ева должны были иметь "владычество", чтобы править землей с агапе. Мы 
не должны неправильно понимать, что означало "владычество" перед грехом. Тогда это 
не означало силу или произвольный контроль. Сатана взял это слово и дал ему 
коннотацию силы и насилия. На самом деле, сатана сделал это со всеми словами - 
например, со словом "справедливость", как мы увидим.  

Бог также дал человечеству пищу - "всякую траву, которая дает семя" и "всякое 
дерево, плод которого дает семя".  

 
И сказал Бог: вот, Я дал вам всякую траву, которая дает семя на лице всей земли, и всякое 
дерево, плод которого дает семя; для вас оно будет в пищу. И всякому зверю земному, 
всякой птице небесной и всему, что ползает по земле, в которой есть жизнь, Я дал всякую 
зеленую траву в пищу"; и так оно и было. Тогда Бог увидел все, что Он сделал, и, 
действительно, это было очень хорошо. Итак, вечер и утро были шестым днем (Бытие 1:29-
31).  

 
Это была пища, которую Он назначил оптимальным питанием для человеческого 

тела и оптимальной духовной связью с Богом. Наша пища должна была состоять из 
вегетарианской диеты. Животных нужно было любить и заботиться. Они должны были 
стать для нас великим источником удовольствия и радости.  

"Господь Бог" придет навестить Адама и Еву "в прохладе дня" - утром. Пара имела 
полную свободу в Саду, но ее предостерегали не есть Древа Познания Добра и Зла.  

Как только Адам и Ева съели Запретное Дерево, их характеры изменились - они 
больше не были движимы агаповой любовью. Вместо этого они были движимы 
желанием спастись и успокоить своего нового произвольного правителя. Они также 
стали полностью самоориентированными. Их внимание переключилось с заботы о 
земле и друг о друге на заботу о собственном благополучии, спасая свою шкуру даже 
ценой собственной жизни. Совсем недолго оставалось до того, как начали выдвигаться 
обвинения.  
 

"Женщина, которую Ты дал мне, чтобы быть со мной, она дала мне от дерева, и я съел." И 
Господь Бог сказал женщине: "Что это ты сделал?" Женщина сказала: "Змей обманул Меня, 
и Я ел" (Бытие 3,12-13).  

 
Бог оказался между двумя ссорящимися детьми, что все родители поймут. "Я не 

делал этого, это сделал он." "Нет, это она!" Адам поспешил обвинить не только Еву, но 
и Бога: "Женщина, которую Ты дал, чтобы быть со мной..." И Ева, со своей стороны, 
извинилась, обвинив змею. Почему они указывали пальцем? Ответ прост: они боялись. 
Они пытались избежать вины, чтобы избежать наказания. Почему?  
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Ответ - знание добра и зла. Это "Знание" захватило их разум, научив их смотреть на 
вещи с точки зрения новой двойственности - Бога и Зла - и через это новое 
умонастроение они воспринимали Бога как частично Доброго и частично Злого. 
Поскольку они теперь воспринимали Бога и как Добра, и как Зла, и как обвинителя, и 
как того, кто приходил, чтобы наказать их, то они были исполнены сомнений и страха, и 
в результате они скрывались от Него. Именно страх заставил их отделить себя от 
безбожного страха. И в тот момент, когда они уклонились от Бога, они сразу же начали 
умирать - "умрешь, умрешь", согласно механическому переводу Бытия Джеффа 
Беннера, потому что Он - единственный источник жизни. Они вошли в состояние 
энтропии - состояние, идущее к разложению и беспорядку. Адам и Ева пережили 
немедленную духовную смерть, которая в конце концов принесла и физическую 
смерть.  

То, что случилось с Адамом и Евой, выражено в отрывке, который мы изучали в 
Иезекииле 28. Обращаясь непосредственно к сатане, говорится в отрывке:  
 

Ты осквернил святыни твои множеством беззаконий твоих (Иезекииля 28,18).  

 
Слово "оскверненный" -чалал выражает этот процесс распада. Среди его 

многочисленных значений такие слова, как "ранить", "осквернить", "сломать", 
"загрязнить", "проститутку", "истребить", "печаль", "пятно", "рана", "раствориться".  

Мы, человеческая раса, стали "святилищами" Люцифера, и это то, что он сделал с 
нами. Он ранил нас, растворил, осквернил, сломал, загрязнил, убил и запятнал. Это то 
же самое слово, которое содержит в себе слово "флейта". Люцифер, космический 
крысолов, сделал все эти вещи с человеческим родом. То, что он сделал, является 
противоположностью теории эволюции - он принес хаос из порядка. Порядок не 
приходит из хаоса - это хаос, который приходит из порядка, - этот принцип заложен во 
втором законе термодинамики - энтропии. Хаос, который мы переживаем, является 
прямым результатом отклонения от Божьего "порядка", и именно сатана его породил.  

Перед едой из Древа познания добра и зла Адам и Ева "оба были нагими, муж и 
жена его, и не постыдились" (Быт. 2:25). Но после еды они стали "стыдиться".  
 

Тогда открылись глаза обоих, и они поняли, что они голые; и они сшили листья смоковницы 
и сделали себе покрывало (Бытие 3:7).  

 

Что значит их нагота? Имеет ли это духовное значение? Должны ли мы понимать это 
буквально или символически? Мы знаем, что в Библии "одежда" чрезвычайно 
символична. Пророк Захария, например, пишет:  
 

После этого он показал мне Иешуа первосвященника, стоящего перед Ангелом Господним, 
и сатану, стоящего по правую руку от него, чтобы противостоять ему. И сказал Господь 
сатане: "Господь упрекает тебя, сатана! Господь, избравший Иерусалим, упрекает тебя! 
Разве это не клеймо, вырванное из огня?" Теперь Иисус Навин был одет в грязную одежду 
и стоял перед Ангелом. Тогда Он ответил и сказал стоящим перед Ним: "Уберите от Него 
грязные одежды". И сказал ему: "Вот, я удалил от тебя беззаконие твое, и одену тебя 
богатой одеждой". 
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И я сказал: "Пусть ему на голову наденут чистый тюрбан". И они надели ему на голову чистый 
тюрбан, и одежду положили на него. И Ангел Господень стоял. Потом Ангел Господень 
наставлял Иисуса Навина, говоря,  

 
"Так говорит Господь Саваоф:  
"Если ты пойдёшь по Моим путям, 
И если вы сохраните Мою команду, 
Тогда ты будешь судить и о Моем доме, 
И так же имеют дело с Моими судами; 
Я дам тебе места для прогулок 
Среди тех, кто стоит здесь" 
 (Захария 3:1-7, ударение добавлено).  

 
"Одежда" называется или "грязной одеждой", или "одеждой праведности":...  

 
Несмотря на недостатки Божьего народа, Христос не отворачивается от предметов Его 
заботы. Он имеет власть изменить их одежду. Он снимает с них грязную одежду, возлагает 
на кающихся, верующих Свою собственную одежду праведности и записывает их имена 
на небесных записях. Он исповедует их как Своих пред небесной вселенной. Сатана их 
противник показан обвинителем и обманщиком. Бог совершит правосудие для Своих 
избранных {Кол. 169.3, курсив добавлен}.  

 
Слово "одежда" - это метафора, которая может означать либо вмененную Божью 

праведность, либо беззаконие сатаны. Беззаконие сатаны представлено как "грязные 
одежды", а вмененная праведность Бога - как "богатые одежды". Царь Иаков в Библии 
просто говорит: "Я одену тебя сменой одежды". Когда Бог снял с Иисуса Навина грязные 
одежды, Он снял с него его беззаконие, восстановив его в таком же состоянии, в каком 
были Адам и Ева до того, как они съели дерево познания добра и зла. Затем Он велел 
ему продолжить свой путь, путь жизни, нравственный закон агаповой любви - Древо 
Жизни. Это эквивалентно тому, как Иисус сказал прелюбодейной женщине: "И Я не 
осуждаю тебя; иди и не согрешай больше" (Иоанна 8,11).  

В другом случае, когда Сечем-Хивитим нарушил Дайну, дочь Иакова, Лия, сыновья 
Иакова отомстили ему, убив его вместе со всеми самцами его племени. Тогда Бог сказал 
Иакову:  
 

"Встань, поднимись в Вефиль и живи там; и сделай там жертвенник Богу, явившемуся тебе, 
когда ты бежал от лица Исава, брата твоего". И сказал Иаков своему дому и всем, кто был с 
ним: "Отпустите инородных богов, которые среди вас, очиститесь и измените одежду 
вашу" (Бытие 35, 1-2, курсив добавлен).  

 
Иаков приравнивал отсев "инородных богов" к "очищению" и смене "одежды". 

Иностранные боги нечисты - это действительно падшие ангелы, чьи персонажи состоят 
из нечистой смеси Добра и Зла. Они учат произвольному вознаграждению за добрые 
дела, произвольному наказанию за злые дела.  

Бог также поручил Моисею сделать святые одежды для Аарона:  
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И сделай святые одежды для Аарона, брата твоего, во славу и красоту (Исход 28,2, курсив 
добавлен).  

 
Что делает одежду священной? Слово "святое" означает чистое, чистое, отделенное, 

без загрязнения. "Священные одежды" могут иметь только символическое значение. 
Они символизируют праведность, чистоту, нечто незапятнанное "смесью".  

Соломон говорит,  
 

Пусть одежда твоя всегда будет белой, и пусть голова твоя будет без масла (Екклесиаст 9:8, 
курсив добавлен).  

 
Только белый - не смесь белого и черного, как смесь, найденная в Познании Добра 

(белого) и Зла (черного). И Исайя говорит,  
 
Проснись, проснись! Одевайся, Сион; одевайся в прекрасные одежды твои, Иерусалим, 
святой город! Ибо необрезанные и нечистые уже не придут к тебе (Исаии 52,1, курсив мой).  

 
Другой отрывок из Исайи указывает на то, что одежда беззакония - это на самом 

деле просто "паутина".  
 

Их паутины не превратятся в одежду, и они не покроются своими делами; их дела - дела 
беззакония, и акт насилия находится в их руках (Исаии 59,6, курсив добавлен).  

 
Заметьте, как одежда, покрывающая тело, параллельна покрытию "делами". Их 

"паутины" "не станут одеждой", потому что они - "дела", уходящие корнями в 
беззаконие. Вышеприведенный отрывок, кажется, указывает на то, что те, кто живет в 
царстве беззакония, пытаются покрыть себя "произведениями" - но это всего лишь 
паутины. Обратите внимание также на то, как беззаконие параллельно с насилием.  

В другом месте Исаия говорит об "одеждах спасения", "одеждах праведности":...  
 

Я буду радоваться Господу, душа моя будет радоваться Богу моему, ибо Он облек меня в 
одежды спасения, Он покрыл меня одеждой праведности, как жених наряжает себя 
украшениями, а невеста украшает себя драгоценностями (Исаии 61,10, курсив добавлен).  

 
Сам Иисус изображается облеченным в "славные одежды", потому что Он "говорит" 

в праведности, в Божьем законе любви:  
 

Кто это, пришедший из Идома с крашеной одеждой от Бозры, славный в одежде Его, 
путешествующий в величии Своей силы: "Говорящий в праведности, могучий спасать" 
(Исаии 63,1, курсив добавлен).  

 
Пророк Иоиль, наконец, доходит до сути дела, говоря нам, чтобы мы перестали 

воспринимать этот символ буквально, и чтобы мы поняли его жизненное духовное 
значение:  
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Так сделай сердце твое, а не одежду твою; вернись к Господу, Богу твоему, ибо Он 
милостив и милосерден, медленен в гневе и велик в доброте (Иоиля 2:13, курсив добавлен).  

 
Джоэл, кажется, говорит: "Люди, вы что, не понимаете? Одежда - символ твоего 

сердца. Хватит делать такие глупости, как порвать одежду. Вместо этого пусть ваши 
сердца из плоти любят милосердие, любят доброту, отпускают насилие - пусть Бог 
очистит вас!".  

В конечном счете, одежда является символом того, что находится в наших сердцах, 
где корень наших мыслей и действий. Сердце - это "место суда". Наши сердца чисты или 
смешанны, одиноки или двуличны? Мы рождаемся с двойственным характером, но 
если мы отдаем свои сердца Богу, то Он способен преобразить нас обратно в Свой 
образ, в Свое единство характера.  

Бог, желающий спасти нас от разрушения сатанинского двойственного закона добра 
и зла, быстро слышит крик, подобный крику Давида:  
 

Сотвори во мне чистое сердце, Боже, и обнови во мне непоколебимый дух (Пс. 51:10, курсив 
добавлен).  

 
Чистое сердце, на которое ссылается здесь Давид, - это сердце, в котором нет ни 

смеси, ни загрязнения, ни коррупции.  
Адам и Ева были буквально голыми? В стихе сказано, что они были голыми, но что 

гораздо важнее, так это метафора. Лаодикея, последняя церковь Откровения, глава 
третья, тоже голая, но не знает об этом. Обращаясь непосредственно к Лаодикии, Иисус 
говорит: "Вы не знаете, что вы жалкие, нищие, слепые и голые" (Откровение 3,17, 
курсив добавлен).  

Лаодикию обнажили после того, как грех-Адам и Ева были обнажены перед грехом. 
Это, кажется, говорит о том, что нагота сама по себе не должна быть плохой вещью, в 
конце концов, так Бог сотворил Адама и Еву в первую очередь, и Он сотворил их 
чистыми.  

Именно после того, как они съели из Древа познания добра и зла, глаза Адама и Евы 
были открыты, чтобы увидеть их наготу, и, увидев это, они были исполнены стыда и 
страха. Древо Познания Добра и Зла приносило осознание их наготы, которой они не 
имели до еды из него. Лаодикийцы же, с другой стороны, голые и не осознают этого - 
они слепы к этому. Почему? Потому что лаодикийцы думают, что в их состоянии нет 
ничего плохого. Они действительно верят, что они на верном пути и имеют правду.  

В своем позоре Адам и Ева сшили одежду из листьев инжира. Почему из фиговых 
листьев? Может быть, эти одежды были вышиты из Древа, из которого они ели, сшиты 
из "ткани" Древа Познания Добра и Зла? Если это так, то это было не яблоневое дерево, 
а смоковница (что сразу же напоминает о проклятии Иисусом смоковницы). И имели ли 
сшитые ими одежды такое же значение, что и "грязные одежды" Иешуа? Покрывались 
ли они "делами", которые на самом деле не являются покрытием, а паутиной?  

Слово "стыдно" на иврите - "буу" - "бледно, т.е. имплицитно стыдиться; также быть 
смущённым, смущённым" (Согласие Сильного).  



 108 

В Псалме девяносто седьмого бууш переводится как "смущенный:".  
 

Небеса возвещают Его праведность, и весь народ видит Его славу. Сбиты с толку все те, кто 
служат могильным образам, которые хвалятся идолами: поклоняйтесь Ему, всем вашим 
богам (Пс. 97:6-7, КИЯВ, курсив добавлен).  

 
В семидесяти одном псалме это переводится как "путаница".  
 
В тебе, Господи, уповаю ли я на тебя: никогда не введи меня в заблуждение (Пс. 71:1, К"Е").  

 
Пророк Даниил противопоставил Бога и Его праведность нашей неправедности, 

назвав нашу неправедность "смущением лиц". Он говорит:  
 

Господи, праведность принадлежит тебе, а нам - смущение лиц... (Даниил 9:7, КИЯВ, курсив 
добавлен).  
 
Господи, нам принадлежит смущение лица, царям нашим, князьям нашим и отцам нашим, 
ибо мы согрешили против тебя! Господу Богу нашему принадлежат милости и прощения, 
хотя мы восстали против Него (Даниила 9:8-9, КИЯВ, курсив добавлен).  

 
Бог милосердный и прощающий, но мы восстали против Него. Почему? Потому что 

мы согрешили против Него - мы "пропустили знак" о Нём. Поэтому нам "принадлежит 
смущение лиц". Мы видим Его сквозь призму познания добра и зла - мы видим в Нём 
Бога любви и Бога гнева и поэтому отражаем то же самое.  

"Нам принадлежит смешение лиц" подразумевает, что наши персонажи двулики. 
Наши "лица" меняются между любовью и гневом, и это так, потому что у нас смешанный 
характер Добра и Зла. Это "смущение лиц" - любящее лицо, которое превращается в 
злобное и наоборот.  

Как следствие, мы также имеем запутанное представление о Боге, потому что мы 
делаем Его по нашему образу и подобию. Мы верим, что Бог есть милосердие, конечно; 
но мы также думаем, что Его милосердие смешивается с карательной справедливостью. 
Но так ли это? Как Библия определяет Божью справедливость? Мы посвятили этой теме 
целую главу, потому что она крайне важна в контексте великого спора.  

Мы все знаем, что наши персонажи колеблются между Добром и Злом. Когда кто-то 
зло для нас, мы зло для него или нее. Или, если кто-то добр к нам, мы добры к нему. 
Наша доброта основана на доброте окружающих нас людей, а не на внутреннем, 
непоколебимом, неизменном характере, подобном тому, который мы видим в Иисусе 
Христе. Знание добра и зла сделало нас такими: "Нам принадлежит смущение лиц". Но 
Бог стар - Он не изменяется. Если бы Бог изменился прямо пропорционально нашим 
делам, был бы добр к нам, когда мы хороши, и был бы зол к нам, когда мы злы, то Бог 
был бы условным. Это означало бы, что Он больше не будет Богом безоговорочной 
агапской любви.  
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Древнееврейское слово, которое Даниил употребляет для обозначения "путаницы", 
является производным от бууша (слово "стыдно" в Бытие 2, 25). Боше означает "стыд 
(чувство и состояние, а также его причину); под этим подразумевается идол: стыд, 
смятение" (Словарь Стронга).  

Это слово, bosheth, очень интересно, потому что оно связано с идолами. Идолы - 
подделка сатаны истинной религии. Согласно Писанию, те, кто поклоняются идолам из 
дерева или серебра и золота, на самом деле поклоняются ложному богу. Кем были эти 
боги? Библия очень ясна на этот счет. Говоря о детях Израиля, Моисей писал:  
 

Они вызывали у Него ревность к чужим богам; мерзостями они вызывали у Него гнев. Они 
приносили в жертву демонам, а не Богу, богам, которых не знали, новым богам, 
новоприбывшим, которых не боялись твои отцы (Втор. 32:16-17, курсив добавлен).  

 
Принося жертвы "инородным богам", идолам, народ фактически поклонялся 

демонам, а не Иегове, Творцу. "Демоны" и "боги" - это одни и те же ангелы, которые 
приняли нравственный закон Добра и Зла Люцифера. Это они принесли смуту на землю. 
В книге Откровение демоны также связаны с богами-образами, идолами, сделанными 
из камней и дерева:  

Остальное же человечество, не погибшее от этих язв, не покаялось в делах своих рук, чтобы 
не поклоняться бесам и идолам из золота, серебра, меди, камня и дерева, которые не могут 
ни видеть, ни слышать, ни ходить (Откровение 9,20).  

 
Древо познания добра и зла привело в замешательство Адама и Еву, потому что оно 

содержит в себе противоположную двойственность. Добро и Зло - это смесь двух 
противоположностей, которые не имеют никакого дела, будучи спарены вместе - они 
не должны иметь ничего общего, но в этом Дереве они неразделимы.  
 

Это сатанинский труд по смешиванию зла и добра, а также по удалению различия между 
добром и злом (The Review and Herald, 4 декабря 1900 г.) - {7BC, 958.1, выделено автором}.  

 
Каким образом люди, находящиеся в состоянии войны с Божьим правительством, обретают 
мудрость, которую они иногда проявляют? Сам сатана был воспитан на небесных судах, и 
он знает как добро, так и зло. Он смешивает драгоценное с мерзким, и это дает ему силу 
обманывать. Но за то, что сатана обокрался в одежды небесного сияния, примем ли мы его, 
как ангела света? У искусителя есть свои агенты, воспитанные по его методам, 
вдохновленные его духом и приспособленные к его делам. Будем ли мы сотрудничать с 
ними? Получим ли мы работы его агентов, необходимые для получения образования {CT 
378.2, курсив добавлен}?  

 
Смешивание "драгоценного с мерзким" дает сатане "власть обманывать". Какое 

отношение Добро имеет к Злу? Почему они соединены в Древо, которое контрастирует 
с Древом Жизни? Разве это не рецепт замешательства? Путаница - естественный 
результат сатанинского закона.  
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В Исаии, 14:4, Люцифер обращается как царь Вавилонский. Вавилон - символ его 
царства. Неудивительно, что Вавилон означает "смятение". Что вызывает смущение 
Вавилона? Это боги-боги Вавилона и злые демоны. Смущение Вавилона происходит от 
богов, которые правили им по нравственному закону добра и зла - закону 
произвольного вознаграждения и произвольного наказания. В один момент боги 
благосклонны, вознаграждая добро... в следующий момент они налагают суровые 
наказания за любые проступки. Народ вынужден приносить большие жертвы, даже 
собственные дети, чтобы удержать гнев богов.  

Демоны, третий из ангелов, последовавших за Люцифером, приняли этот закон как 
лучший, чем Закон Божий. Это означает, что теперь они сами живут по этому закону - 
они также награждают и наказывают друг друга, потому что у них дуалистический 
характер добра и зла. Они также непредсказуемы, изменчивы, потому что и им 
"принадлежит" "смущение лиц".  

Люцифер и его город Вавилон должны пасть и перестать существовать из-за 
врожденного насилия, содержащегося в их "беззаконии".  

 
В тот день, когда Господь даст тебе покой от твоей печали, от твоего страха и тяжелого 
рабства, в котором ты был создан для служения, ты возьмешь эту притчу против 
вавилонского царя и скажешь: "Как прекратился угнетатель, прекратился золотой город" 
(Исаия 14:4, курсив добавлен)!  
 
Город путаницы разрушен; каждый дом закрыт, так что никто не может войти. Крик вина на 
улицах, вся радость потемнела, радость земли ушла. В городе оставлено опустошение, и 
ворота разрушены (Исаии 24,10-12, курсив добавлен).  
 
И взял могущественный ангел камень, как великий мельничный жернов, и бросил его в 
море, говоря: так с жестокостью будет сбит великий город Вавилон, и не будет найден 
вовсе (Откровение 18,21, курсив мой).  

 
Это открывает новую линию понимания событий в Саду и объясняет, почему, как 

только Адам и Ева съели плод Древа познания добра и зла, они исполнились страха 
перед Богом - они увидели в Нём Бога-бунтаря. Они сбились с толку, потому что вошли 
в новое царство - Царство добра и зла.  

Адам и Ева знали, что Бог есть любовь... но теперь они восприняли Его как сурового, 
подлого и карательного. Они пошли против Его повеления... уверен, что Бог был зол на 
них... разве Он не пришел, чтобы наказать их?  

Но Бог не меняется. Так что же изменилось? Адам и Ева - они изменились. Они 
начали видеть мир в оттенках Добра и Зла. Они видели себя такими, видели друг друга 
такими, а также Бога.  

Что на самом деле случилось с Адамом и Евой, так это то, что они стали 
"неверующими" в библейском смысле этого слова. Они уже не верили в бога агапской 
любви, а в насильственного бога. Их вера была основана на двойственном боге, 
который вовсе не является Богом. Павел называл себя неверующим, когда поклонялся 
такому богу:  
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И благодарю Христа Иисуса, Господа нашего, Который дал мне возможность, за то, что Он 
считал меня верным и посвящал в служение; Который был пред богохульником и гонителем, 
и вредным; но я получил милость, потому что делал ее невежественно в неверии (1Тим. 
1:12-13).  
 

Действия Павла перед встречей с Иисусом Христом отражают бога, в которого он 
верил; он был гонителем и причинял вред другим. Как таковой, он был богохульником 
- он лгал о Боге.  

С того момента, как Адам и Ева съели Древо Познания Добра и Зла, человечество 
вступило в эпоху "выживания сильнейших". Почему? Потому что они больше не считали 
себя достойными Божьей любви и заботы. Они больше не верили в то, что они достойны 
полагаться на Бога для своего пропитания и средств к существованию. Иисус Христос 
опрокинул это неправильное представление о Боге, сказав такие вещи, как..,  
 

Вот птицы небесные: ибо они не сеют, не жнут и не собирают в житницы; но Отец ваш 
Небесный питает их. Неужели вы не лучше их? Посмотрите на полевые лилии, как они 
растут; они не трудятся, и не прядут; ибо они не сеют, и не жнут, и не собирают в житницы: 
И все же говорю вам, что и Соломон во всей славе своей не был покрыт, как один из них. А 
потому, если Бог так одевает траву полевую, которая сегодня есть, а завтра будет брошена 
в печь, то не будет ли Он одевать тебя больше, маловеры (Матфея 6:26, 28, 29-30)?  

Потеряв познание истинного характера Бога и боясь от Него самого страшного, Адам 
и Ева взяли всё в свои руки. Это Бог объяснил им, когда открыл им проклятие, которое 
они навлекли на себя и на землю через познание добра и зла:  

 
Женщине, которую он сказал:  
 
"Я сильно умножу ваше горе и ваше зачатие. 
От боли ты будешь рожать детей; 
Твое желание будет для твоего мужа, и он будет править тобой".  
 
Потом Адаму сказал: "Потому что ты прислушался к голосу жены твоей", 
и ели от дерева, которому Я повелел тебе, говоря: "Не ешь от него":  
 
"Проклятие - это земля ради тебя. 
В труде ты будешь есть его 
Все дни твоей жизни. 
И шипы, и чертополох принесут тебе, 
И ты будешь есть траву с поля. 
В поте лица твоего ты будешь есть хлеб. 
Пока ты не вернешься на землю, 
За то, что тебя забрали; 
Ради пыли - да, 
И в прах возвратитесь" (Бытие 3:16-19).  
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Брачные отношения были прокляты принципами сатанинского закона - сильнейший 
будет править силой над слабым. Сама земля была проклята, и смерть стала бы 
жребием человечества. Мы будем есть наш хлеб потным лицом, больше не имея веры 
в то, что Бог может нас обеспечить. Мы полагались бы на наш "труд" - систему дел, а не 
на Божью благодать. Потеря веры в Бога привела бы к тому, что мы стали бы вести себя 
всячески эгоистично, несправедливо и обманчиво. Самый сильный, жестокий и 
сильный оставил бы слабых и беспомощных, не задумываясь ни на секунду.  

Хорошее поведение будет вознаграждено, а плохое - наказано - все делается 
произвольно, чтобы соответствовать "добродетели" или "пороку". И поскольку люди 
будут искренне верить в мудрость этого принципа (не понимая, что он исходит от сатаны 
как такового, а думая, что это общая мудрость и здравый смысл), то мы сами будем 
использовать этот нравственный закон в наших отношениях друг с другом, наказывая 
друг друга так, как сочтем нужным. Человек, прославившийся по образу Бога агаповой 
любви, теперь стал бы подобен сатане, преображенному в его образ.  

Но самым ужасным и разрушительным результатом этой новой парадигмы было то, 
что теперь человечество увидит Бога через эту призму - мы больше не будем видеть в 
Нём Бога агаповой любви, но будем видеть в Нём Бога добра и зла, Бога награды и 
наказания. Это была фундаментальная ложь, которую змей сказал Еве:  
 

Ты точно не умрешь. Ибо Бог знает, что в день, когда вы будете от него есть, откроются ваши 
глаза, и вы будете подобны Богу, зная добро и зло (Бытие 3:4,5, курсив добавлен).  

 
Бог не был добрым и злым; Его древо было деревом жизни, деревом, полностью 

отделенным от древа познания добра и зла. Древо жизни представляло собой Его закон 
агаповой любви, то есть Его характер, саму сущность Его бытия. Итак, что же мы делаем 
с Божьими словами:  

 
Тогда Господь Бог сказал: "Се, человек стал подобен одному из нас, чтобы познать 
добро и зло" (Бытие 3,22).  
 
Бог знал Добро и Зло? Да, Он знал это, но не в том смысле, что сатана, его ангелы, 

Адам и Ева знали Добро и Зло. Сатана и его последователи знали Добро и Зло 
эмпирическим путем - они были в гармонии с ним, жили по нему и переживали его 
последствия. Бог знал об ошибочных притязаниях и хитросплетениях Добра и Зла - Он 
мог даже предсказать их окончательную кончину - и Он знал, что это сделает с нашим 
сознанием. Бог знал, что такое Добро и Зло, но Он не соглашался с этим, Он не был с 
этим согласен - Он не думал и не действовал в терминах Добра и Зла. Фактически, Он 
ненавидел беззаконие согласно Евреям 1:9, а беззаконие - это нравственный закон 
добра и зла.  
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Бог также знал Добро и Зло в очень специфическом смысле этого слова: Он знал, 
какую боль и страдания он причиняет. Бог уже страдал из-за восхождения Добра и Зла, 
и Он очень хорошо знал, что будет страдать под ним человечество. Любой родитель 
знает, что боль свидетеля боли своего ребенка намного сильнее его собственной боли. 
И Бог не только глубоко чувствовал бы боль каждого рожденного на этой земле, но и 
Сам однажды испытал бы ее лично через Иисуса, как Он висел на кресте.  

Восприятие Бога добра и зла создало реальную проблему для Бога, потому что что, 
что бы Он ни говорил или ни делал, это будет неправильно истолковано. Мы будем 
воспринимать всё, что Он делает, через призму познания добра и зла, и это будет 
отдалять нас от Него.  

Рассмотрим, например, тот момент, когда Адам и Ева съели Древо Познания Добра 
и Зла.  
 

Поэтому, когда женщина увидела, что дерево полезно для еды, что оно приятно для глаз, а 
дерево желает сделать мудрым, она взяла его плоды и поела. Она также отдала своего мужа 
с собой, и он съел. Тогда открылись глаза им обоим, и они поняли, что они голые; и они 
сшили листья смоковницы и сделали себе покрывало. И услышали шум Господа Бога, 
идущего по саду в прохладу дня, и Адам с женой спрятались от присутствия Господа Бога 
среди деревьев сада. Тогда Господь Бог призвал Адама и сказал ему: "Где ты?". Тогда он 
сказал: "Я слышал голос Твой в саду, и мне было страшно, потому что я был голый; и я 
спрятался" (Бытие 3:6-10, курсив добавлен).  

 
Мы читаем это и приходим к выводу, что Бог угрожал Адаму и Еве. Мы 

предполагаем, что Он убьет их, если они не подчинятся Ему. Это делает Древо Познания 
Добра и Зла просто испытанием на послушание, в котором, если Адам и Ева провалили 
испытание, то Бог накажет их смертью. Таково преобладающее толкование этого текста. 
Но здесь происходит нечто гораздо, гораздо более глубокое. Давайте проанализируем 
это.  

Во-первых, мы должны установить, что до еды с запретного дерева Адам и Ева 
никогда не выражали страха перед Богом - они никогда не боялись Бога. Во-вторых, нет 
никаких признаков того, что первоначальное Божье повеление не есть с дерева добра 
и зла вызвало страх у Адама:  
 

Тогда Господь Бог взял человека и положил его в Эдемский сад, чтобы заботиться о нем и 
хранить его. И Господь Бог повелел человеку, сказав: "От всякого дерева сада ешьте 
свободно, а от дерева познания добра и зла не ешьте, ибо в день, в который ешьте от него, 
обязательно умрете" (Бытие 2:15-17).  

 
Итак, мы знаем, что некоторые команды предназначены для того, чтобы вызвать 

страх, и действительно подразумевают наказание - "так или иначе..." Но нигде в этом 
тексте такого указания нет. Ничто не указывает на то, что Адам подчинился Божьему 
повелению. Если это так, то в голосе Божьем не может быть ничего, что могло бы 
заставить Адама бояться Его. Если бы от Бога был хоть какой-то намек на насилие, Его 
слова "непременно умрешь" заставили бы Адама отшатнуться в ужасе, и он бы и тогда 
держался подальше от своего Создателя.  
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Заявление Бога о том, что Адам наверняка умрет, было констатацией факта, а не 
угрозой; это была абсолютная истина, потому что Бог не лжет. Но через призму добра и 
зла мы истолковали это как означающее, что Сам Бог убьет Адама и Еву в наказание за 
непослушание Ему. Если бы это было так, Адам спрятался бы от Бога, как только было 
дано повеление, но он этого не сделал. Страх пришел после, а не до того, как Адам и 
Ева съели из запретного дерева.  

Смерть пришла не от Христа, Творца:  
 
Христос никогда не сажал семена смерти в системе. Сатана посеял эти семена, когда 
искушал Адама вкусить от дерева познания, что означало непослушание Богу {1BC 1082.5, 
курсив добавлен}.  

 
Когда сатана возразил Богу, сказав Еве, что она "наверняка не умрёт", он отдал себя. 

Он дал доказательство того, что смерть пришла от него, а не от Бога. Как же так? Потому 
что если бы Бог был причиной смерти, сатана не скрыл бы этого знания. Но так как Он 
Сам был бы источником смерти, то Он спрятал эту информацию за ложью, чтобы 
женщина пошла вперед и съела Его Древо.  

Когда закон добра и зла захватил умы Адама и Евы, он также стер их знание о Божьей 
любви и наполнил их ложным знанием о Творце. Теперь Творец будет обвинен во всем, 
что сделал сам сатана.  

Что же тогда на самом деле породило страх? Это сатанинское "беззаконие", 
пропитанное насилием - вот что породило страх. Взгляните на следующий куплет:  
 

Тогда Господь Бог призвал Адама и сказал ему: "Где ты?". Тогда он сказал: "Я слышал голос 
Твой в саду, и мне было страшно, потому что я был голый; и я спрятался" (Быт. 3:10).  

 
Бог играл в игры разума с Адамом? Разве он не знал, где Адам? Почему Бог звал его?  
Бог знал, что случилось с разумом Адама. Он знал, что Адам теперь неправильно 

истолкует все, что он сделал. Так почему же Бог задал такой вопрос? Разве не для того, 
чтобы показать Адаму, что Бог не пытался его догнать? Если бы Бог действительно хотел 
поймать Адама, Он бы не стал спрашивать, где он... Он бы незаметно набросился на 
Адама и застал его врасплох, не дав ему шанса сбежать. Разве не так мы пытаемся 
задержать виновных? Сам факт, что Бог общался с Адамом, был способом показать ему, 
что Он не изменился. Бог пришел с миром, как всегда, и не имел намерения наказывать 
его.  

Ответ Адама: "Мне было страшно, потому что я был голый; и я спрятался (Бытие 
3:10)" раскрывает разум Адама, а не Бога. Именно "нагота" Адама породила в нем страх, 
и следующий вопрос Бога указал на истинную причину его наготы:  
 

Кто тебе сказал, что ты голый? Ели ли вы от дерева, от которого Я повелел вам не есть (Быт. 
3:11)?  
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Это многое говорит о Боге. Почему Он спросил: "Кто сказал тебе, что ты голый?" Как 
будто Бог говорит: "Откуда ты знаешь, что ты голый, Адам?". Ты не должен был знать, 
что я не хотел, чтобы ты знал это. Я не говорил тебе этого... Так кто же сказал?" Адам 
потерял понимание праведности Божьей - Его любви, милосердия, безоговорочной 
милости - и в результате понял, что он голый.  

Следующее предложение Бога еще более поучительное: "Ты ел от дерева, от 
которого Я повелел тебе не есть?" Разве Бог не указывает здесь на истинного виновника 
Адама? Другими словами: "Ели ли вы ели от того дерева, потому что теперь Я вижу, что 
Дерево заставляет вас бояться Меня". И ты чувствуешь себя голым передо мной, и даже 
прячешься от Меня! У тебя шоколад по всему лицу, Адам, и Я знаю, что ты положил руку 
в банку с печеньем!"  

Божий ответ Адаму ясно указывает на Древо познания добра и зла, как на причину 
его страха. И мы все знаем, кто скрывался вокруг этого Древа.  
 

Тогда мужчина сказал: "Женщина, которую Ты дал мне, чтобы быть со мной, она дала мне 
от дерева, и я съел". И Господь Бог сказал женщине: "Что это ты сделал?" Женщина сказала: 
"Змей обманул Меня, и Я ел" (Бытие 3,11-13).  

 
Змея, где она была все это время? Он был там все это время, работая за кулисами, 

работая над своим разумом по нравственному закону добра и зла, заставляя их видеть 
в Боге разгневанного Судью.  

Хитрый змей, "мудрейший" из всех существ, что падший ангел, который "испортил 
свою мудрость из-за своей красоты" был источником их страха. Здесь, в Саду, он 
исполнял закон, который, по его мнению, был лучше Божьего. Здесь, впервые, мы 
можем видеть именно результаты беззакония, которое было "найдено в нем" и которое 
наполнило его "насилием внутри".  

До еды из Древа познания добра и зла Адам и Ева знали Бога и не боялись, не 
стыдились, не смущались и не путались в Его характере. Однако, как только они ели из 
запрещенного дерева, они впали в состояние растерянности по отношению к Нему. Они 
потеряли доверие к Нему. Как можно доверять личности Джекила и Хайды?  

Они убежали от Того, Кто был их любящим Создателем и Другом. Они вошли в 
состояние презренного страха, думая, что Он придёт, чтобы наказать их. 
Первоначальность ввела их в заблуждение, потому что теперь они стали видеть в Боге 
и добро, и зло. Отстранившись от Бога, единственного источника жизни во Вселенной, 
они неуклонно спускались вниз к смерти. В течение девятисот тридцати лет Адам, 
сотворенный совершенным, был в могиле.  

Выбор Адама и Евы - съесть Древо Познания Добра и Зла - имел огромное значение 
и огромные последствия во всей Вселенной. Они фактически отказались от владычества 
над землей перед сатаной, сделав его своим новым правителем. Веря сатане и "поедая" 
его древо, они избрали нового бога, нового хозяина, новое царство, новый закон, а 
теперь и жестокого произвольного деспота, притворяющегося, что он вместо Бога, 
будет править землей.  
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При его создании Адам был поставлен во власть над землей. Но, поддаваясь искушению, он 
стал пленником сатаны. Власть перешла к его завоевателю. Таким образом, сатана стал 
"богом этого мира". 2 Коринфянам 4:4. Но Христос Своей жертвой не только искупит 
человека, но и вернет ему утраченную власть. Все, что было потеряно первым Адамом, 
будет восстановлено вторым. См. Михей 4:8 {Еп 34.1}.  

 
Сатана стал "богом этого мира", а также "правителем" этого мира. Но Христос придет 

нам на помощь. Он искупит нас, восстановит власть, которую мы потеряли, и вернет все, 
что было потеряно первым Адамом - истинное познание Бога.  
 

Когда сатана победил Адама и Еву, он подумал, что он овладел этим миром, "потому что, - 
сказал он, - они избрали Меня своим правителем". Он утверждал, что прощение не может 
быть даровано; падшая раса была его законным подданным, и мир был его. Но Бог дал 
Своего Сына, чтобы Он понес наказание за преступление. Таким образом, они могли быть 
восстановлены в Его милости и возвращены в свой Эдемский дом. Великий спор, 
начавшийся на небесах, должен был быть решен в самом мире, на том же самом поле, на 
которое сатана претендовал как на Свое {EP 35.3}.  

 
Сатана утверждал, что наш мир - его собственный. Он похитил нас, он похитил нас. 

Как он это сделал? Он взял нас в плен, извратив наш взгляд на характер Бога. Мы начали 
видеть в Боге сурового правителя, сурового судью. Вследствие этого мы боялись Его, и 
страх удерживал нас от Него. Христос придет, чтобы спасти нас; Он придет, чтобы 
освободить нас - Он сделает все, что потребуется, чтобы вернуть нам истинное познание 
Бога. Только тогда мы были бы искуплены, "восстановлены", "возвращены" в наше 
Эдемское состояние общения с Богом лицом к лицу, без страха. Тогда исполнилось бы 
пророчество Захария:  

 
"Блажен Господь Бог Израиля", 
Ибо Он посетил и искупил Свой народ, 
И поднял для нас рог спасения. 
В доме его слуги Давида, 
Как Он говорил устами Своих святых пророков, 
Которые были с тех пор, как начался мир, 
Что мы должны быть спасены от наших врагов  
И от руки всех, кто нас ненавидит, 
Исполнять милосердие, обещанное нашим отцам. 
И в память о Его святом завете, 
Клятва, которую Он поклялся нашему отцу Аврааму:  
Чтобы дать нам это, 
Быть избавленным от руки наших врагов, 
Может служить Ему без страха, 
В святости и праведности пред Ним во все дни нашей жизни... 
(Лука 1:68-75, ударение добавлено).  
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В конце концов, сатана достиг на земле того, что хотел иметь на небе - царства 
беззакония. Теперь вселенная увидит результаты нравственного закона добра и зла. 
Правило произвольного вознаграждения и наказания стало законом - нравственным 
законом земли, так называемым "естественным законом". Но этот "естественный 
закон" не от Бога. Он от сатаны.  

Адам и Ева дали падшему херувиму возможность, которую он искал. Они дали ему 
территорию, на которой он мог построить свое царство беззакония. И мы с тобой стали 
подданными его царства. Говоря напрямую с сатаной, пророк Исаия говорит:  

 
...ты уничтожил землю твою и убил народ твой (Исаии 14:20).  

 
Наша земная планета стала его землей, и мы, его народ. Но Бог призывает нас выйти 

из "города смятения" в Свое Царство благодати и милосердия, чтобы мы не погибли 
вместе с ней:  
 

После этого я увидел другого ангела, спускающегося с небес и имеющего великую власть, и 
земля была озарена его славой. И он воскликнул громким голосом, говоря: "Вавилон 
великий пал, упал и стал местом обитания бесов, тюрьмой для всякого нечистого духа и 
клеткой для всякой нечистой и ненавистной птицы! Ибо все народы пили вино гнева ее 
прелюбодеяния, цари земные совершили с ней прелюбодеяние, и купцы земные 
разбогатели благодаря обилию ее роскоши". И услышал я иной голос с неба, говорящий: 
"Выходи из нее, народ Мой, чтобы не разделил грехов ее и не подвергся язвам ее" 
(Откровение 18,1-4).  
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11.  СВОБОДА, РАВНЫЙ ДОСТУП И 
БЕСПРИСТРАСТНОСТЬ  

 

 
 
С захватом земли сатаной появилась новая уникальная возможность во вселенной. 

Впервые в истории ангелы и другие разумные существа получили возможность 
наблюдать за тем, как Бог обращается с теми, кто идет против Него.  

Благодаря новым и печальным обстоятельствам, происходящим на Земле, 
возможность достижения более глубокого понимания характера Бога стала 
реальностью. Видеть Бога в действии и исследовать, как Он сохранил нетронутыми 
принципы агаповой любви во всех Своих делах во время восстания - это то, что "даже 
ангелы желают заглянуть", 1Пет. 1:12.  

Анализируя возникновение великого противоречия, мы также увидим, как Бог 
сохранил незыблемый принцип агаповой любви. Теперь мы рассмотрим, в частности, 
три аспекта агапе: свободу, равный доступ и беспристрастность, все из которых могли 
бы стать известны только в контексте восстания.  

 
FREEDOM  
 
Большинство из нас может понять, что свобода является существенным 

компонентом любви - они идут рука об руку. На самом деле, любовь без свободы - это 
не любовь. Любовные отношения, в которых одна сторона осуществляет контроль над 
другой, перестают быть любовными отношениями и становятся взаимодействием 
хозяина и раба. Тогда было бы разумно, что если Бог есть любовь, то на самом деле Он 
не может контролировать или узурпировать свою свободу выбора каким-либо образом.  
 

Бог поставил человека под закон, как непременное условие самого его существования. Он 
был субъектом божественного правительства, и без закона не может быть правительства. 
Бог мог бы сотворить человека без власти преступать Его закон; Он мог бы удержать руку 
Адама от прикосновения к запретному плоду; но в таком случае человек был бы не 
свободным нравственным агентом, а простым автоматом. Без свободы выбора его 
послушание было бы не добровольным, а вынужденным. Не было бы развития 
характера. Такой курс противоречил бы Божьему замыслу иметь дело с обитателями других 
миров. Это было бы недостойно человека как разумного существа, и поддержало бы 
сатанинское обвинение в произволе Бога {PP 49.1, курсив добавлен}.  
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Нахождение в рамках закона и морали - это "непременное условие" человечества. 
Мы либо под моральным законом Бога, либо под моральным законом Сатаны. Более 
того, "не может быть правительства без закона". Это относится даже к сатане: если у 
него есть правительство, то у него должен быть закон. Под Божьим правительством есть 
свобода выбора: мы можем выбирать, какой закон соблюдать. Эта свобода делает нас 
свободными моральными агентами - мы свободны делать свой собственный 
моральный выбор.  

Бог "мог бы удержать руку Адама от прикосновения к запретному плоду". Как Бог 
мог это сделать? Буквально, физически удерживая его руку? Или возложив на голову 
Адама угрозу наказания, что было бы так же эффективно? Но тогда "послушание Адама 
было бы не добровольным, а принудительным". Буквально держа Адама за руку или 
угрожая наказанием - в любом случае, это было бы связано с применением силы, что 
противоречит Божьим путям.  

Любовь - это закон Божьего правительства, Его закон не то, что Бог может навязать 
Своим творениям, иначе любовь перестала бы быть любовью. Таким образом, по своей 
природе закон агаповой любви дает нам свободу выбора. Без свободы выбора наше 
послушание было бы не добровольным, а принудительным. Это не то, чего хочет Бог, 
суть которого заключается в любви. Однако большинство людей в мире верят в то, что 
Бог - урод контроля. Но если бы Бог действительно мог действовать силой, тогда Он не 
был бы Богом агаповой любви. Он был бы просто безличным правителем, диктатором, 
автократом, подобным сатане.  

Итак, вот вопрос: перестанет ли Бог уважать нашу свободу, если мы отвергнем Его 
или перестанем подчиняться Ему? Это не вопрос с подвохом. Но подумайте об этом... 
Если бы Бог перестал уважать нашу свободу, когда мы отвергли Его, была ли у нас 
вообще свобода? Ответ - НЕТ, и если это так, то наша свобода должна остаться на месте, 
даже если мы не подчиняемся Богу.  

Вот еще один вопрос - давайте скажем, что мы отвергаем Бога, а Он нас наказывает. 
Наказывая нас, уважает ли Бог нашу свободу? Нет. Что это за свобода? Бог все еще 
контролирует нас через страх.  

Что, если бы вы сказали своим детям: "Дети, я не хочу, чтобы вы ходили в кино 
сегодня вечером, потому что я слышу слухи, что там происходят беспорядки, и для вас 
было бы небезопасно выходить сегодня вечером. Но вы вольны делать то, что хотите". 
Дети понимают твои оговорки, но все равно решают, что хотят пойти в кино. В конце 
концов, ты дал им свободу. Когда они возвращаются домой, ты жестоко ругаешь их и 
отправляешь в их комнаты без ужина. Они действительно были свободны? Могут ли 
свобода и наказание сосуществовать? Разве они не противоречат друг другу?  

Точно так же Бог сказал Адаму и Еве: "Не ешьте от того дерева, потому что оно 
принесет большой урон вам и земле". Но вы свободны в выборе". Адам и Ева 
воспользовались своей свободой. Бог наказал их? Нет. В царстве Божьем не может быть 
наказания. Почему нет? Потому что Бог есть совершенная любовь, а совершенная 
любовь изгоняет страх, который связан с наказанием.  
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В любви нет страха; но совершенная любовь изгоняет страх, потому что страх включает в 
себя мучения [GREEK KOLASIS: PUNISHMENT]. Но кто боится, тот не совершенен в любви 
(1Иоанна 4:18, курсив добавлен).  

 
В царстве сатаны есть страх перед наградой и наказанием, потому что он действует 

через наказание. Восстание само по себе является доказательством того, что Бог не 
контролирует:  
 

Божье правительство - это правительство свободной воли, и нет такого акта восстания или 
повиновения, который не был бы актом свободы воли {"ST 5 июня 1901, par. 4, ударение 
добавлено}.  

 
Бог агаповой любви должен дать абсолютную свободу Своим творениям, иначе Он 

перестал бы быть агапом. Абсолютная свобода подразумевает, что Бог не может 
использовать наказание, чтобы управлять нами. Если бы Бог применял наказание, Его 
творения перестали бы быть свободными агентами. Если они не свободные агенты, то 
они просто автоматы, роботы. Но мы не роботы. Мы все инстинктивно понимаем, что 
свобода - наше естественное право.  

Все вещи во вселенной были в полной гармонии с Божьим характером любви, пока 
Люцифер не бросил вызов Божьему "стандарту". У покровительного херувима была 
полная свобода восставать на небесах, иначе Бог остановил бы его на его пути. Но он 
все еще здесь, управляет земным случаем. Насколько он понимал, Люцифер верил, что 
у него есть нечто намного превосходящее закон Божий, и его сердце было поднято, 
даже когда он падал. Но Бог знал, что он приносит катастрофу... и даже зная это, Он не 
отнял у Люцифера свободу.  

Более того, у сатаны была свобода "торговать" своими "благами" всей вселенной. У 
него была свобода не только делать это, но и другие миры и сами ангелы были вольны 
оставить Бога и присоединиться к нему, если они того пожелают. Свобода каждого 
человека была нерушима и ни разу не была урезана Богом. Мы знаем, что треть ангелов 
воспользовалась своей свободой, чтобы присоединиться к Люциферу, в то время как 
остальная часть Вселенной воспользовалась той же свободой, чтобы отвергнуть его.  

Адаму и Еве был предоставлен тот же выбор, что и остальной части Вселенной, и 
выбор был прост: выбрать Бога или сатану - выбрать Древо Жизни или Древо Познания 
Добра и Зла. Бог создал нас как свободных нравственных агентов:  
 

Бог имел власть удерживать Адама от прикосновения к запретному плоду; но если бы Он 
сделал это, то сатана был бы поддержан в своем обвинении против произвола Божьего. 
Человек был бы не свободным нравственным агентом, а простой машиной (The Review 
and Herald, June 4, 1901) - {1BC 1084.2, акцент добавлен}.  
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Типичное объяснение истории Эдемского сада нелогично изображает Бога как 
угрожающего убить Адама и Еву за непослушание Ему. Но если бы Бог собирался убить 
Адама и Еву, то сатана воспользовался бы этим и воспользовался бы этим против Бога; 
вместо этого он сказал: "Вы не умрете наверняка". Бог сказал "что дерево обязательно 
убьет тебя", а сатана, пытаясь скрыть роковые последствия своего дерева и желая, 
чтобы они съели его, сказал: "Нет, не убьет, иди и съешь его".  

Если бы Божье предупреждение было угрозой, то у Адама и Евы не было бы свободы 
воли для начала. В этой парадигме Древо Познания Добра и Зла становится просто 
испытанием на послушание. А если бы это была угроза, то когда Адам и Ева провалили 
бы это испытание, они были бы наказаны Богом - смертью. Но в этом Дереве есть 
гораздо больше. Само Дерево - причина всех наших проблем. Это то, что Дерево 
символизирует, что вызывает смерть, а не Бога.  

Ранее мы спрашивали: перестанет ли Бог уважать нашу свободу, если мы отвергнем 
Его или перестанем подчиняться Ему? Логический ответ должен быть "нет", потому что 
если бы Бог перестал уважать нашу свободу, как только мы отвергли Его, тогда не было 
бы свободы с самого начала.  

Угроза смерти не совместима со свободой. Скорее, это запугивание, принуждение и 
откровенное насилие. Обычно большинство из нас так не поступают с детьми, и мы 
обычно смотрим свысока на тех, кто так поступает. Тогда почему мы думаем, что Бог, 
который является совершенной любовью, поступает с нами таким образом? Если бы Бог 
угрожал наказать Адама и Еву, то у них никогда не было бы свободы для начала; а если 
нет, то и у нас тоже.  

Такой образ мышления не только нелогичен, но и ослепляет нас огромной 
символикой запрещенного дерева и принципа, который оно олицетворяет. Именно по 
этому принципу сатана правит землей и обманывает каждого из нас - весь мир, от 
"начала до конца". Да откроются наши глаза и мы наконец-то увидим это.  

Смерть пришла на землю, как предупреждал Бог, но не Его рукой. Тогда что же на 
самом деле произошло в саду? На самом деле все очень просто: Бог попросил Адама и 
Еву не прыгать в огонь. Адам и Ева проигнорировали Его совет и прыгнули. Кто или что 
их спалило, Бог или огонь? Ответ очевиден.  

Свобода и сила противостоят друг другу. Если Бог дает свободу, Он не может 
использовать силу. Бог предупреждает и советует, но затем свободно позволяет делать 
выбор. Он показывает нам причину и следствие, а затем оставляет за нами право 
решать, слушать его или нет. Таковы были Его методы в борьбе с восстанием Люцифера; 
те же самые методы видны в Его отношениях с Адамом и Евой. Он предупредил 
Люцифера о последствиях своего выбора и сделал то же самое для Адама и Евы. Они 
все проигнорировали его предупреждения. Показать причину и следствие, но 
отстаивать свободу - это то, как Бог действует.  

Наши первые родители были вольны повиноваться Богу. Если бы они делали это, то 
продолжали бы радоваться познанию Его и верить в Его дружбу, вечно питаясь от Древа 
Жизни. Но они также были вольны пренебрегать Его предостережением и принимать 
участие в древе, которое принесёт смерть. Свобода выбора была настолько важна, что 
неизбежно определяла судьбу всех существ и судьбу человеческого рода. Адам и Ева 
выбрали смерть, но даже тогда их свобода оставалась нерушимой.  
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Большинство из нас, вероятно, поступило бы иначе, чем Бог. Мы могли бы запретить 
сатане связываться с Адамом и Евой. Мы могли бы оградить пару от его влияния. Или 
мы могли бы поместить запрещенное Дерево в уединенное, недоступное место где-
нибудь вне поля зрения, вне разума. Вместо этого, Бог позволил сатане быть в центре 
сада - "посреди" - прямо рядом с Древом Жизни. Неужели Бог зашел слишком далеко 
от понятия свободы и справедливости?  

Если бы Бог каким-либо образом блокировал сатану, у сатаны действительно были 
бы веские основания обвинять его. Но это не так, как если бы сатана поставил Бога под 
удар, и не так, как если бы Бог действовал из эгоистичного желания защитить 
собственную репутацию... Нет! Свобода - это часть Его характера; не в Нем ее нарушать 
- Он не может этого делать. Если бы она была нарушена, то это изменило бы Его 
собственный характер - и это действительно привело бы к хаосу во Вселенной. Бог 
слишком мудр, чтобы позволить этому случиться.  

Вы видите, что без полной свободы мы не оказались бы в таком положении, в 
котором находимся сегодня? Подумай об этом - свобода Люцифера осталась 
нетронутой, несмотря на то, что Бог знал, что он собирается навредить Адаму и Еве, 
навредить остальной части Своего творения, и даже самому Богу!  

Бог знал, что Люцифер пойдет на все, чтобы выиграть войну, и до такой степени он 
привнесет во вселенную нечто абсолютно темное и чужеродное. Зная, что результатом 
будет вечное разрушение и гибель, и так много возлюбленных детей Божьих будут 
уничтожены в процессе, Бог все еще уважал свободу Люцифера. Бог не использовал 
силу, чтобы остановить его, и не принуждал Адама и Еву верить в ужасную ложь сатаны 
о Себе. Ничто не могло быть более злым, чем закон, который сатана ввел во вселенной, 
и все же ему была дана полная свобода для его продвижения. Как Бог может так 
обращаться со злом, спросите вы? Сбивает с толку, не так ли?  

Эти вещи говорят о характере Бога. Только бог агаповой любви может дать такую 
свободу. Какую ценность Он придает свободе Своих созданий! Если бы свобода воли не 
была важна для Бога, Он бы остановил восстание зла. Но Он этого не сделал, Он 
позволил этому случиться. Это явное свидетельство целостности Его агаповой любви.  

Божий характер не позволяет Ему действовать или реагировать каким-либо другим 
образом. Если бы Он применял силу или контроль, то Он стал бы произвольным, а если 
бы Он стал произвольным, то перестал бы быть агаповой любовью. Таким образом, 
великая несправедливость и зло неизбежно возникнут, даже против Него самого. Но Он 
пошел дальше и продолжал творить добро Своим врагам, даже поддерживая их жизнь 
на протяжении всего их восстания, потому что Он не возмещает зло злом. Бог не 
присоединяется к злу, чтобы победить его:  

 
Не побеждай зло, но побеждай зло добром (Римлянам 12,21).  
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Из уроков, которые мы извлекаем из Сада, мы видим, что мы не должны 
препятствовать чему-либо или кому-либо, даже если мы верим, что это противоречит 
тому, что мы считаем Божьей истиной. Это противоречило бы Божьему принципу 
свободы. Такие методы сами по себе свидетельствуют о том, что те, кто их применяет, 
не действуют в согласии с Богом. Сильные или недобросовестные методы 
представления Божьей истины находятся вне гармонии с Его принципами. Таким 
образом, все, кто предпочитает противостоять Божьей истине, имеют достаточно 
свободы, чтобы продвигать свои взгляды, не боясь Его запугивания или наказания, 
потому что Он дал им полную свободу для этого.  

Выбор Сатаны был фатальным для Вселенной. Всё творение стонет под страхом 
греха, и многие люди в конце концов решат потерять радость проведения вечности с 
Богом. Бог навсегда почувствует боль от потери общения со Своими потерянными 
детьми. Но Бог есть любовь, и свобода всегда будет существовать, даже если Сам Бог 
станет жертвой. Разве не так было? Разве Его Сын не был пригвожден к кресту?  

Адам и Ева были в безопасности до тех пор, пока они следовали Божьему совету не 
есть запрещенное дерево. Единственной силой, которая была у Бога в этой ситуации, 
была сила Его любви, которую пара, к сожалению, проигнорировала.  

Божья "сила" была грубо неправильно понята в том смысле, что мы приписали Ему 
силу, основанную на насилии. Бог обеспечил свободу Своим законом, и, как Люцифер 
отклонился от Божьего разума, так и он отклонился от свободы. Насилие, если читатель 
вспоминает, возникло в Люцифере, а не в Боге. Но мы также неправильно поняли силу 
человеческого выбора. Выбор, который мы делаем, имеет явные последствия, потому 
что Бог должен уважать нашу свободу. Это означает, что если мы упорно выбираем путь, 
который заставляет нас умирать, Бог не может остановить нас.  

Такая свобода чревата ответственностью. На самом деле, у нас есть только два 
варианта: Царство жизни Бога и царство смерти сатаны. Так что последствия нашего 
выбора - это жизнь и смерть. Бог будет уважать наш выбор. Мы должны выбирать очень 
тщательно и мудро, потому что Бог уважает нашу свободу.  

Именно благодаря Божьему уважению к нашей свободе, нам грозит вечная смерть, 
если мы отвергнем Того, Кто есть жизнь. Бог не мог избавить мир от последствий 
выбора Адама и Евы; они вошли в сферу смерти сатаны, и Бог не смог остановить их. 
Единственное решение, которое Бог должен был принять в нашем затруднительном 
положении: послать нам Своего Сына, Который скажет нам правду о Нем. Истина Божья 
имеет силу изменить ход нашей жизни и направление этой планеты.  

Каждый выбор имеет своё последствие, и из-за Его принципа агаповой любви Бог 
должен чтить его:  
 

Поэтому мы должны внимательнее относиться к услышанному, чтобы не уйти. Ибо если 
слово, сказанное через ангелов, оказалось непоколебимым, и каждое проступок и 
непослушание получило справедливую награду, то как нам избежать этого, если мы 
пренебрегаем столь великим спасением, которое вначале было сказано Господом и 
подтверждено нам услышавшими Его (Евр. 2:1-3).  
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Справедливая награда" состоит в том, чтобы получить последствия сделанного нами 
выбора. Если мы выберем принципы смерти, то получим смерть, а если выберем 
принципы жизни, то получим жизнь. Бог дал нам великое спасение в Сыне Своем 
Иисусе Христе. Это спасение - новое понимание того, кто есть Бог. Это новое понимание 
Бога может спасти нас от смерти и дать нам вечную жизнь:  
 

И это жизнь вечная, чтобы они познали Тебя, единственного истинного Бога, и Иисуса 
Христа, Которого Ты послал (Иоанна 17:3).  

 
Божья мудрость и принципы всегда продиктованы Его любовью, поэтому каждое 

решение, которое Он принимает, Он принимает в любви. Пути Божии, хотя некоторым 
из нас это может показаться глупостью, являются единственными мудрыми путями. Бог 
олицетворяет мудрость. Его пути - единственные пути жизни. Когда все сказано и 
сделано, пути Божии будут рассматриваться как единственные мудрые пути, и те, кто 
видят Его мудрость, будут восклицать:  
 

Велики и чудесны Твои дела, Господь Бог Всемогущий! Праведны и истинны Твои пути, Царь 
святых (Откровение 15,3)!  

 
РАВНЫЙ ДОСТУП  
 
Древо жизни также находилось посреди Сада и Древа познания добра и зла (Бытие 2, 9).  

Равный доступ идет рука об руку со свободой. Что это значит? Это значит, что и Бог, 
и Люцифер имеют равные возможности во вселенной. Свобода Люцифера означает, что 
у него есть свободный доступ к Адаму и Еве. Бог ему не помешал. Сатане было 
позволено жить в собственном саду Бога и получить доступ к Адаму и Еве. Бог не только 
разрешил ему жить в Своем саду, но и позволил ему иметь дерево, олицетворяющее 
его принцип смерти. И это дерево находилось посреди сада, рядом с деревом, которое 
олицетворяло Божий принцип жизни.  

Такое расположение двух Деревьев раскрывает многое о Боге. Бог мог бы запретить 
сатанинское дерево где-нибудь в глубине сада. Вместо этого, Он дал сатане равные 
возможности для разоблачения и торговли своими вещами, даже позволил ему 
поселиться рядом с Древом Жизни. Центральное положение двух деревьев показывает, 
что Бог не дал Себе преимущества перед Своим противником.  

Адам и Ева также имели равный доступ к обоим деревьям. Их предупреждали о 
Дереве Познания Добра и Зла, но их свобода есть его, очевидно, не была удалена. 
Правда, сатана мог получить доступ к паре только у Древа Познания Добра и Зла. Это 
так, потому что он имел юрисдикцию только над тем Деревом Познания Добра и Зла. 
Остальная часть сада находилась под юрисдикцией Бога, и сатане нечего было там 
торговать. Сатана был прикован к этому дереву, потому что это было его единственным 
притязанием в Саду. Поэтому только на этом дереве он мог влиять на Адама и Еву. Но 
Бог дал ему платформу рядом со Своим собственным Древом Жизни - и это говорит 
много о Боге.  
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Иисус дал хороший пример равного доступа в притче о пшенице и плевелах. Его 
толкование этой притчи заключается в том, что пшеница и плевелы представляют собой 
истинных и ложно верующих, которые растут бок о бок. Но здесь есть нечто большее, 
что мы можем усилить этот принцип и применить его к истине и ошибке. Обратите 
внимание на следующие слова:  
 

Посеявший доброе семя - Сын Человеческий....сыны Царства, а плевелы - сыны 
нечестивого". Доброе семя олицетворяет рожденных от слова Божьего, от истины. Плевелы 
представляют собой класс, который является плодом или воплощением заблуждения, 
ложных принципов. "Враг, посеявший их - дьявол". Ни Бог, ни Его ангелы никогда не сеяли 
семя, которое произвело бы тару. Плевелы всегда сеются сатаной, врагом Бога и человека 
{Кол. 70.3, курсив добавлен}.  

 
В этой притче мы видим Бога, позволяющего врагу "сажать" своих последователей 

рядом с истинными Божьими, пока их плод не созреет. Когда плод созреет, сам плод 
будет достаточным доказательством того, что он истинный, а что ложный. Ложные дети 
Царства оперируют беззаконием, "ложными принципами", которые ввел Люцифер и 
которые превратили его в насильственное существо.  

Допустит ли Бог, чтобы правда и ложь росли бок о бок? Разве не факт, что правда и 
ложь росли бок о бок на протяжении всей истории? Различие между истиной и ложью 
было почти неразличимо, настолько, что змей обманывает весь мир (Откровение 12,9) 
заблуждением своих принципов. Таким образом, только когда мы повзрослеем, мы 
сможем различить их, чтобы узнать, каковы они есть, что, согласно притче, будет в 
конце света.  

Даже Библия не застрахована от этого принципа равного доступа - Библия также 
содержит истину и ложь о характере Бога. Эта свобода вдохновляется Богом, и через 
нее мы можем получить полную картину, верный рассказ о великом споре. Наставление 
Павла Тимофею относительно Писания свидетельствует об этом:  
 

Но ты должен продолжать в том, чему ты научился и в чем ты был уверен, зная, от кого ты 
научился, и что с детства ты знаешь Священное Писание, которое способно сделать тебя 
мудрым для спасения через веру во Христа Иисуса. Все Писание дано по вдохновению 
Божьему и полезно для учения, для обличения, для исправления, для наставления в 
праведности, чтобы Божий человек был совершенным, всецело вооруженным для всякого 
доброго дела (2-е Тимофея 3,14-16).  

 
Заметьте, что "Священное Писание способно сделать" нас "мудрыми для спасения 

через веру, которая в Иисусе Христе". Христос учит нас распознавать ошибки и истину. 
Как Он это делает? Давая нам истину о характере Бога. Без истины, данной нам Иисусом 
Христом, мы навсегда оказались бы в лабиринте сатанинской лжи от Древа познания 
добра и зла. Христос дает нам знание о Древе жизни.  
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Бог не освятил историческую запись, найденную в Писании. Он вдохновил писателей 
писать так, как они есть. Он также не препятствовал сатане проникать в ложь о Его 
характере. Он также не препятствовал сатане влиять на человеческий разум. Илия, 
Моисей, Давид... и т.д... все они проливали кровь во имя Бога. Но Иисус приходит и 
говорит ученикам, желающим последовать их убийственному примеру, что они не 
знают, какого духа они имеют, желая сделать это. Дух, о котором Он говорил, был, 
конечно же, духом сатаны:  

 
Теперь же, когда пришло время принять Его, Он твёрдо положил Своё лицо, чтобы идти в 
Иерусалим, и послал перед Своим лицом посланников. И когда они шли, то вошли в селение 
Самарян, чтобы приготовиться к Нему. Но они не приняли Его, потому что лицо Его было  
установлено для путешествия в Иерусалим. И когда Его ученики Иаков и Иоанн увидели это, 
то сказали: "Господи, хочешь ли ты, чтобы мы повелели огню сойти с небес и поглотить их, 
как это сделал Илия". Но Он, обратившись, упрекнул их и сказал: "Ты не знаешь, какого ты 
духа". Ибо Сын Человеческий пришел не для того, чтобы погубить жизнь людей, но чтобы 
спасти их". И они пошли в другое селение (Лк. 9:51-56).  

 
Вот почему Иисус пришел на землю. Только Он дает миру абсолютную истину о 

характере Бога, и это, характер Бога, находится в центре всего спора. Это самый важный 
кусок знания, который мы должны приобрести, потому что именно в познании Божьем 
есть спасение для всех без исключения. Таким образом, только откровение Иисуса Отца 
есть "путь, истина и жизнь" (Иоанна 14,6), и никто не может прийти к этому откровению 
иначе, как через Него.  

Но, хотя мы и можем отказаться от ветхозаветного представления о характере Бога, 
мы не отвергаем Ветхий Завет и не претендуем на то, что он "неведомый" - это тоже 
"выгодно для учения, для упрёка, для исправления, для наставления в праведности, 
чтобы Божий человек был полным, всесторонне оснащённым для всякого доброго 
дела". Именно через борьбу с Ветхим Заветом мы приходим к Иисусу, и именно эти 
тексты свидетельствуют о Нём (Иоанна 5,39), краеугольном камне нашего познания и 
понимания Отца.  

Равный доступ, который Бог предоставляет в Библии, поражает воображение. 
Каждый из нас может прийти к Библии и выбрать свои собственные выводы. Даже 
еврейский язык предоставляет эту свободу выбора, потому что многие слова на иврите 
могут означать две противоположные вещи. Это означает, что переводчики могут 
выбрать значение, соответствующее их системе убеждений. Например, взять стих, 
который говорит:  
 

Я формирую свет и творю тьму, творю мир и творю бедствия; Я, Господь, все это делаю" 
(Исаия 45:7).  

 
Слово "творить" перед словами "темнота" и "бедствие" - это одно и то же слово-

бара; это слово означает "творить", но оно также означает "вырубать". Если переписать 
стих с этим новым значением, то текст значительно изменится:  
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"Я формирую свет и срубаю тьму, я устанавливаю мир и срубаю бедствия; Я, Господь, делаю 
все сие.  

 
Как те, кто верит, что Бог вовсе не вовлечен в дела тьмы, мы предпочитаем верить, 

что этот второй перевод более точный. Как мы можем получить подтверждение этому? 
От Иисуса Христа - Господь отсекает тьму и беды мечом Духа, которым является Иисус 
Христос. Он есть истина о Боге, и Его "слово" - это меч, выходящий из Его уст 
(Откровение 19,15).  

Разве не интересно, что урожай только в конце света? Как ты думаешь, почему? 
Может быть, потому что духовный "последний дождь", "дождь", абсолютно 
необходимый для созревания плода непосредственно перед урожаем, будет 
выливаться только в конце света? Последний дождь будет последней вестью Божьей 
надежды для мира, укоренившегося в беззаконии - мира, погруженного в 
нравственный закон сатаны. Правда о Боге будет дана настолько, что оба принципа 
созреют.  

Даниил говорил об этом, когда говорил в 12-й главе:  
 

"Но ты, Даниил, заткнись и запечатай книгу до времени конца; многие будут бежать туда-
сюда, и знание будет увеличиваться....он сказал: "Иди твоим путем, Даниил, ибо слова 
закрыты и запечатаны до времени конца". Многие будут очищены, сделаны белыми и 
рафинированы, но нечестивые будут поступать нечестиво; и никто из нечестивых не поймет, 
но мудрые не поймут" (Даниила 12,4.9-10).  

Ложь настолько обманчива, что только тот, кто обладает Божьей мудростью, может 
разглядеть их; однако при жатве ложь будет уничтожена. До тех пор ложная "мудрость" 
Люцифера будет казаться настолько близкой к истине, казаться настолько логичной, что 
нам скажут, что "по возможности даже избранные" будут обмануты (Матфея 24,24). 
Только взглянув на истину, мы сможем отличить ошибку. Мы должны знать истину и 
позволить ей освободить нас, иначе мы поддадимся обманам сатаны.  
 

Именно тьма ошибочного заблуждения Бога окутывает мир. Люди теряют знания о Его 
характере. Его неправильно поняли и неправильно истолковали. В это время должно быть 
провозглашено послание от Бога, послание, освещающее в своем влиянии и спасающее в 
своей силе. Его характер должен быть известен. Во тьму мира должен быть пролит свет 
Его славы, свет Его доброты, милосердия и истины {COL 415.3, выделено нами}.  

 
Знание истины и лжи, пшеницы и плевел, в последние дни будет расти в 

геометрической прогрессии. Это возможно только потому, что по закону Божьей 
агаповой любви есть равный доступ как к Нему, так и к сатане.  

 
ВАЖНОСТЬ  
 
Ибо Господь, Бог твой - Бог богов и Господь господствующих, великий Бог, могущественный 
и великий, не проявляющий пристрастия и не берущий взятки (Втор. 10:17).  
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Итак, да будет на вас страх Господень; берегите и делайте это, ибо нет беззакония к Господу, 
Богу нашему, ни предвзятости, ни взятки" (2 Паралипоменон 19:7).  
 
Однако Он не пристрастился к князьям и не относился к богатым больше, чем к бедным; ибо 
все они - дело рук Его (Иова 34,19).  
 
Ибо нет никакой пристрастности к Богу (Римлянам 2,11).  
 
...но если ты проявляешь предвзятость, то ты совершаешь грех, и закон осуждает тебя, как 
нарушителя (Иак. 2:9).  
 
Но мудрость, которая сверху, прежде всего, чиста, а затем миролюбива, нежна, готова 
приносить плоды, полна милосердия и добрых плодов, без предвзятости и без лицемерия 
(Иак. 3:17).  

 
Другой аспект Божьей любви - беспристрастность. Беспристрастность ставит каждого 

человека на один уровень. Это может пойти двумя путями - это обоюдоострый меч. Как?  
Во-первых, Бог видит каждого из нас сквозь призму Своей любви. Через агапу Он 

видит всех нас как объекты Его любви и заботы, вне зависимости от того, хороши мы 
или плохие. С Ним нет ни лестницы важности, ни иерархии ценностей. Мы все важны и 
достойны для Него. Он приглашает на Свой свадебный ужин как "хороших", так и 
"злых".  

Другая сторона монеты заключается в том, что Бог допустит, чтобы каждый, кто 
сознательно и добровольно избрал путь сатаны, страдал от последствий его царства. 
Бог не может произвольно спасти нас, даже если мы попытаемся подкупить Его. Ничто 
не отговаривает Его от того, чтобы Он позволил нам пожинать плоды наших поступков, 
ибо Он никогда не отступит от нашей свободы выбора. Бог будет постоянно просить нас, 
до последнего момента, отвернуться от беззакония, но если мы откажемся, Он позволит 
нам войти в область смерти, которую мы выбрали.  

В центре послания Иисуса находится то, что для того, чтобы стать сынами нашего 
Небесного Отца, мы должны знать, что "Он делает так, что солнце Его восходит на зло и 
добро, и посылает дождь на праведных и неправедных" (Матфея 5:45). Это - Божья 
беспристрастность. Это Его "совершенство" - Его "православие". Он не является 
частичным благом для одних и злом для других, как и мы, люди. Он добр ко всем - добру 
к "добру" и "злу", добру к "праведным" и "неправедным". Внутренний характер Бога - 
"цельный", а не "разделенный" - он беспристрастен.  

Божья благость уважает наш выбор. Как таковой, Он также позволяет нам страдать 
от последствий нашего выбора. Искажённое представление о том, что Бог не позволяет 
людям пожинать то, что они посеяли, является большой проблемой. Это ясно видно в 
истории Израиля:  
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История Израиля должна была быть занесена в протокол для обучения и предупреждения 
грядущих поколений. Люди любого будущего должны видеть Бога Небесного как 
беспристрастного правителя, ни в коем случае не оправдывающего грех. Но лишь немногие 
осознают чрезмерную греховность греха. Люди льстят себе, что Бог слишком хорош, чтобы 
наказать нарушителя. Но в свете библейской истории очевидно, что Божья доброта и Его 
любовь вовлекают Его в борьбу с грехом, как со злом, роковым для мира и счастья 
Вселенной {PP 420.2}.  

 
Мы сможем лучше понять это высказывание, когда подойдем к концу книги. Так 

называемое "наказание" Бога действительно подразумевает, что Он отпустит тех, кто 
отвергает Его (см. третью книгу из серии "Гнев Божий" без маскировки). "Отпустить" 
означает отдать нас под полное управление обвинителя, Уничтожителя, который есть 
Сатана. "Отпустить" означает, что Бог уважает нашу свободу выбора; Он не может 
заставить нас жить по Его принципам, которые приносят мир, любовь, счастье и радость.  

Для Бога, ни один человек не обычный и нечистый. Слова Петра к Корнилию 
раскрывают Божью беспристрастность по отношению ко всем: "Бог показал мне, что я 
не должен называть никого обычным или нечистым", Деян. 10:29. В видении Бог 
показал Петру принцип беспристрастности:  
 

На следующий день, когда они отправились в путь и приблизились к городу, Петр поднялся 
на крышу дома, чтобы помолиться, около шестого часа. Тогда он очень проголодался и 
захотел поесть; но пока они готовились, он впал в транс и увидел, что небо отверзлось, и 
предмет, подобный огромному листу, сплетенному на четырех углах, спустился к нему и 
спустился на землю. В нем были все виды четырехногих зверей земли, дикие звери, 
ползучие существа и птицы воздуха. И голос пришел к нему: "Восстань, Петр, убей и ешь". 
Но Петр сказал: "Не так, Господи! Ибо я никогда не ел ничего обычного и нечистого. И во 
второй раз голос снова сказал ему: "То, что Бог очистил, вы не должны называть обычным" 
(Деян. 10:9-15).  

 
Петр был настолько укоренен в ложном знании Божьего характера, что эту весть 

пришлось повторить трижды: "Это было сделано три раза. И предмет снова вознесся на 
небо" (Деян. 10:16).  

Но даже после этого сна Петр все еще не совсем понял, что имел в виду Иисус, когда 
сказал, что Бог "делает так, что солнце Его восходит на зло и добро, и посылает дождь 
на праведных и неправедных". Доказательством этого является то, что позже Петр 
вступил в спор с Павлом относительно ритуальных требований очищения для 
язычников.  
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Мечта Петра была дана, чтобы научить нас, что Бог не проявляет пристрастности 
между иудеями и язычниками. Иудеи представляют тех, кто исповедует следование за 
Богом, а язычники - тех, кто не следует за Ним. Мечта Петра показала, что Бог относится 
к тем, кто живет вне Его принципов, с той же доброжелательностью, с которой Он 
относится к тем, кто следует за Ним. Божья любовь к каждому из нас превосходит все, 
что мы можем себе представить. Его главная цель - спасти всех нас. Но Он никогда не 
применяет силу, принуждение или разрушение по отношению к кому-либо для 
достижения этой цели. Сказать, что Он уничтожает одних, чтобы спасти других, 
противоречит Его принципу беспристрастности.  

Принимая Его пути, Божьи последователи прославляют истинного Бога Вселенной. 
Отвергающие Бога агапской любви свободны выбирать, как им поклоняться Ему, потому 
что Он не уничтожит их за то, что они не соответствуют Его путям. Если бы Он был Богом, 
который смешивает любовь с силой, они бы попали в беду. И всё же они в беде, потому 
что, избрав насилие, они попадают под власть Разрушителя (Откровение 9,11), а под Его 
власть переживают самый жестокий конец.  

Рассмотрим этот стих еще раз:  
 

Итак, да будет на вас страх Господень; берегите и делайте это, ибо нет беззакония к Господу, 
Богу нашему, ни предвзятости, ни взятки" (2 Паралипоменон 19:7).  

 
Вы заметили, как беззаконие связано с "взяточничеством"? Подробнее об этом мы 

поговорим в следующей главе.  
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12.  ПОЗНАНИЕ ДОБРА И ЗЛА  
 
 
 
Путь истины лежит близко к пути ошибки, и оба пути могут показаться единым для умов, 
которые не работают Святым Духом, и которые, следовательно, не могут быстро 
обнаружить разницу между истиной и ошибкой {1SM 202.2}.  

 
Христос есть "Свет, освещающий всякого человека, приходящего в мир" (Иоанна 1:9). Как 
через Христа каждый человек имеет жизнь, так и через Него каждая душа получает какой-
то луч Божественного света. Не только интеллектуальная, но и духовная сила, восприятие 
права, стремление к добру, существует в каждом сердце. Но против этих принципов идет 
борьба с антагонистической силой. Результат поедания древа познания добра и зла 
проявляется в переживаниях каждого человека. Есть в его природе склонность к злу, сила, 
которой, без посторонней помощи, он не может противостоять. Чтобы противостоять этой 
силе, чтобы достичь того идеала, который в его душе он принимает как достойный в 
одиночку, он может найти помощь только в одной силе. Эта сила - Христос. Сотрудничество 
с этой силой является величайшей потребностью человека {RC 106.5, акцент добавлен}.  

 
Наконец-то мы пришли к тому месту, где мы более подробно обсудим принцип, 

который придумал Люцифер, когда он пошел против закона Божьей агаповой любви. 
Мы рассмотрим этот закон под различными названиями, в том числе беззаконие, 
знание добра и зла, нравственный закон добра и зла, или просто добро и зло.  

В Библии не сказано, что именно было проблемой Люцифера в начале его восстания. 
Головоломка должна быть собрана по одному кусочку за раз. Самородки истины 
должны быть извлечены из Библии, как описано пророком Исаией:  
 

Кого он будет учить познанию, и кого он сделает, чтобы понять учение? тех, кто отучен от 
молока и выведен из груди. Ибо наставление должно быть по наставлению, наставление по 
наставлению; линия за линией, линия за линией; здесь немного, и там немного (Исаии 28:9-
10, КИЯВ).  

 
"Знание" и "учение" понимаются как "те, которые отучены от молока и извлечены из 

груди", и должны быть добыты "поучение должно быть поучение, поучение поучение; 
линия за линией, линия за линией; здесь немного, и там немного". Что такое "твердая 
пища", и как стать "отлученным от молока"?  

Писатель Евреев утверждает, что "отлучиться от молока" значит стать духовно 
зрелым:  
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Ибо, хотя к этому времени вы должны быть учителями, вам нужен кто-то, кто снова научит 
вас первым принципам оракулов Божьих; и вы пришли нуждаться в молоке, а не в твердой 
пище. Ибо каждый, кто участвует только в молоке, не умеет исполнять слово праведности, 
ибо он младенец. Твердая же пища принадлежит совершеннолетним, т.е. тем, кто в силу 
своего употребления обладает способностью различать как добро, так и зло (Евр. 5:12-14).  

 
Согласно этому стиху, духовная зрелость связана с различением "и добра, и зла". 

Насколько трудно различить добро и зло? Разве мы все не знаем разницы между ними? 
Неужели даже ребенок? Очевидно, что нет, потому что, по мнению Павла, различение 
"и добро, и зло" - это то, что составляет духовную зрелость - "твердую пищу" для 
"престарелых". Более того, в этом тексте подразумевается, что зрелость означает 
умение владеть "словом праведности", в отличие от умения владеть "беззаконием".  

Тогда что же Павел имел в виду под словами "различать и добро, и зло"? Как мы их 
различаем? Говорил ли он о добре и зле дерева познания добра и зла? Если да, то мы 
можем столкнуться с некоторыми проблемами... потому что Древо Жизни - это добро, 
никто не может оспорить это. Но Древо Познания Добра и Зла должно быть злым, 
потому что оно вызывает смерть. Это яд - так сказал Бог. И все же, в этом Древе тоже 
есть Добро... не так ли?  

Если Древо Познания Добра и Зла вызывает смерть, то Добро этого Древа должно 
быть компонентом этого яда. Как таковое, может ли оно быть хорошим? Ответ - нет, не 
может.  

Тогда все просто: Древо жизни есть добро ("нет никого доброго, кроме Бога", Мф. 
19:17), а Древо познания добра и зла есть зло ("в день, когда будешь от него есть, 
непременно умрешь", Быт. 2:17). По сути, так говорит Моисей во Второзаконии:  

 
"Видишь ли, сегодня я предстал перед тобой жизнь и добро, смерть и зло..."  (Второзаконие 
30:15, ударение добавлено).  
 

Предупреждение Иисуса, которое мы читали ранее о лжепророках, может помочь 
нам понять это дальше. Он сказал:  
 

Каждое хорошее дерево приносит хорошие плоды, но плохое дерево приносит плохие 
плоды. Хорошее дерево не может приносить плохие плоды, а плохое дерево не может 
приносить хорошие плоды. Каждое дерево, не приносящее добрых плодов, срубается и 
бросается в огонь. Поэтому по их плодам вы узнаете их (Матфея 7,17-20).  

 
Дерево, вызывающее смерть - "плохое дерево". Поэтому оно не может "приносить 

хорошие плоды", несмотря на все проявления. Помнишь лжепророков - они пришли в 
овечьей одежде, но на самом деле были волками-вредителями. А у книжников и 
фарисеев был красивый фасад, но внутри они были полны смерти:  
 

Горе вам, книжники и фарисеи, лицемеры! Ибо вы подобны побеленным гробницам, 
которые снаружи действительно кажутся красивыми, а внутри полны костей мертвых и 
всякой нечистоты (Матфея 23,27, курсив добавлен).  
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Предложенные Люцифером изменения закона Божьего не могли быть хорошими, 
поскольку они отклонялись от совершенного закона жизни и в результате приводили к 
смерти:  

Поскольку "закон Господень совершенен", каждое его изменение должно быть злым. Кто 
не подчиняется Божьим заповедям и учит других поступать так, тот осуждается Христом. 
Жизнь Спасителя в послушании поддерживала требования закона и показывала 
совершенство характера, которое будет развиваться в послушании. Все, кто повинуется так 
же, как и Он, провозглашают, что закон "свят, и праведен, и добр" {ST 29 марта 1910 г., par. 
11, курсив добавлен}.  

 
Закон сатаны - это "вариация" закона Божьего; таким образом, он является злым. Его 

закон не может иметь в себе никакого истинного добра. Духовная зрелость, таким 
образом, способна различать эти два Древа. Одно из них является благом для жизни, а 
другое - злом для смерти (Втор. 30:15).  

Вот в чем проблема. Мы все оказались в ловушке внутри Древа Познания Добра и 
Зла. Мы посмотрели на его доброе мышление, что оно от Бога. Мы должны думать вне 
этого Древа, чтобы увидеть, что такое истинное добро, мы должны смотреть на Древо 
Жизни. Тогда мы сможем "различать и добро, и зло". И единственный человек, который 
может показать нам Древо Жизни - это Иисус Христос.  

Два Дерева посреди Эдемского сада представляли в наших сердцах два принципа 
"борьбы за превосходство". Рассмотрим эту цитату еще раз:  
 

Библия сама по себе. Священное Писание следует сравнивать со Священным Писанием. 
Студент должен научиться рассматривать слово как единое целое и видеть соотношение его 
частей. Он должен получить знания о его главной теме, о первоначальном Божьем 
предназначении для мира, о возникновении великого противоречия и о работе по 
искуплению. Он должен понять природу этих двух принципов, борющихся за 
превосходство, и научиться прослеживать их работу через записи истории и пророчества, 
до великого завершения. Он должен видеть, как этот спор входит в каждую фазу 
человеческого опыта; как в каждом акте жизни он сам раскрывает тот или иной из двух 
антагонистических мотивов; и как, независимо от того, будет ли он это делать или нет, он 
даже сейчас решает, на чьей стороне этого спора он окажется {Ed 190.2, курсив добавлен}.  

 
Это глубокие слова. Они помещают полемику по этим двум принципам 

непосредственно в каждую из наших жизней - любой жизненный акт "раскрывает тот 
или иной из двух антагонистических мотивов". И "хотим мы этого или нет", мы "даже 
сейчас решаем, на чьей стороне спора" мы "окажемся". Духовная зрелость способна 
различить эти "два антагонистических принципа".  

Это легче сказать, чем сделать, потому что нравственный закон Добра и Зла очень 
обманчив - настолько обманчив, что нам трудно понять его нечестие. Он стоит на очень 
высоком обманчивом нравственном основании. Более того, как падшие люди, наша 
нравственная идентичность полностью созвучна ей. Поэтому, после того, как Адам и Ева 
съели плод Древа познания добра и зла, Бог сказал, что поставит вражду между змеей 
и женщиной.  
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И я навлеку на себя вражду 
Между тобой и женщиной, 
И между твоим семенем и ее Семенем; 
Он ушибет твою голову, 
И ушибёшь пятку Его" (Бытие 3:15).  

 
Зачем Богу воевать между змеей и женщиной? Ответ может быть только потому, что 

между ними было полное сочувствие с того момента, как Ева съела его Дерево. 
"Вражда" произошла бы через "Семя" женщины, еще одна метафора, ссылающаяся на 
Иисуса Христа.  
 

В приговоре, произнесенном сатане в саду, Господь провозгласил: "Я вложу вражду между 
тобою и женою, и между семенем твоим и между семенем ее; оно ушибет голову твою, а 
ты ушибешь пятку его". Бытие 3:15. Это было обещание, что сила великого противника 
будет окончательно сокрушена. Адам и Ева стояли как преступники перед праведным 
Судьей, но прежде, чем услышать о труде и печали, которые должны быть их частью, или о 
том, что они должны вернуться в прах, они услышали слова, которые не могли не дать им 
надежду. Они могли ожидать окончательной победы {EP 33.1, подчеркнуто}.  

 
Иисус был "Семенем", которое ушибло бы голову сатаны:  

 
Теперь Аврааму и его Семени были обещания. Он не говорит "И семени", как о многих, но 
как об одном "И семя твое", которое есть Христос (Гал. 3:16).  

 
Если мы не посмотрим на Иисуса как на единственную истинную модель 

праведности, то мы не увидим обманчивой природы сатанинского закона. На самом 
деле то, что мы часто считаем "истиной" с точки зрения человеческой морали, 
оказывается ложью и частью закона мятежника. По этой причине многие из нас не могут 
принять истинную истину, когда она дана нам, и, к сожалению, отвернуться от 
истинного Бога.  

Пророк Исаия описывает состояние человека по нравственному закону добра и зла:  
 
Увы, грешная нация, 
Народ, отягощенный беззаконием, 
Плод злодеев, 
Дети, которые развращают! 
Они оставили Господа, 
Они спровоцировали гнев 
Святой Израильский, 
Они отвернулись назад.  
Почему тебя опять задело? 
Ты бунтовать будешь всё больше и больше.  
Вся голова больна, 
И все сердце падает в обморок. От подошвы даже до головы, 
В этом нет ничего хорошего, 
Но раны, синяки и гниющие язвы; 
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Они не были закрыты или связаны, 
Или успокоить мазью (Исаия 1:4-6).  

 
И апостол Павел утверждает:  
 
Ибо мы уже раньше обвиняли и евреев, и греков в том, что все они находятся под грехом.  
Как написано:  
"Нет ни одного праведного, ни одного. 
Никто не понимает; 
Никто не ищет Бога.  
Они все отвернулись; 
Вместе они стали убыточными; 
Нет никого, кто делает добро, нет, ни одного". 
"Их горло - открытая гробница. 
Своими языками они практиковали обман"; 
"Яд осины у них под губами"; 
"Чей рот полон проклятий и горечи". 
"Их ноги быстро проливают кровь. 
Уничтожение и страдания на их пути;  
И путь к миру, который они не знали". 
"Нет страха перед Богом перед глазами их" (Римлянам 3,11-18).  

 
Это не очень красивая картина, и все же это наша реальность - нравится нам это или 

нет, но все мы описаны в вышеприведенных стихах. Почему мы такие? Из-за 
нравственного закона греха, который является нашим внутренним компасом. "Яд 
осины", принципы змеи, находятся "под" нашими "устами". "Уничтожение и страдание" 
- в нашем мышлении, которое предписано сатанинским нравственным законом. "Путь 
мира", то есть, Божий закон агапской любви, мы "не знали".  

Однако мы не должны терять надежду, потому что Бог способен вытащить нас из 
этой ямы тьмы, где мы в данный момент задыхаемся от воздуха. Но прежде чем это 
случится, наш разум должен быть полностью перевернут с ног на голову. Это и есть 
"покаяние", которое Бог ищет в нас. Это метанойя - полное изменение мышления, 
изменение нашего образа мыслей. Это "рождение заново", это "новый человек".  

Поскольку Люцифер так обманул нас, что мы с ним согласны, мы должны сначала 
увидеть его обманы, прежде чем мы сможем их отвергнуть. Наши сердца должны быть 
растоплены Божьей любовью. И мы должны ежедневно общаться с той "Виноградной 
лозой", которая даёт нам свет и истину, чтобы мы больше не возвращались во тьму.  
 

Я - виноградная лоза, ты - ветви. Кто пребывает во Мне, и Я в нем, тот приносит много плода, 
ибо без Меня не можете делать ничего (Иоанна 15,5).  
 
Тогда Иисус сказал им: "Немного дольше свет с вами. Ходите, пока у вас есть свет, да не 
обгонит вас тьма; кто ходит во тьме, тот не знает, куда идет" (Иоанна 12,35).  
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Мы начнем понимать Добро и Зло, когда поймем основную причину восстания 
Люцифера против закона Божьего. Мы уже знаем, что Люцифер считал закон Божий 
слабым и глупым. Но почему он так подумал?  

Открывая великий спор, сатана заявил, что Закон Божий не может быть исполнен, что 
справедливость несовместима с милосердием, и что если закон будет нарушен, то грешник 
не сможет быть помилован. Каждый грех должен отвечать своему наказанию, призывая 
сатану; и если бы Бог отменил наказание за грех, то он не был бы Богом истины и 
справедливости. Когда люди нарушали закон Божий и пренебрегали Его волей, сатана 
ликовал. Он заявил, что закон не может быть исполнен, человек не может быть прощен. Так 
как он после своего восстания был изгнан с неба, сатана утверждал, что человеческий род 
должен быть навсегда закрыт от Божьей милости. Бог не мог быть справедливым, он 
призывал, и в то же время проявлять милосердие к грешнику {DA 761.4, курсив добавлен}.  

 
Эти слова наполнены смыслом. "Открытие великого спора", упомянутое здесь, 

параллельно с утверждением Иезекииля "Ты был совершенен в своих путях, пока в тебе 
не было найдено беззакония". Оба утверждения являются ссылкой на начало восстания 
сатаны против закона любви. Если сложить эти отрывки вместе, то мы увидим, что 
"беззаконие", которое было "найдено в" Люцифере на "открытии великого спора", 
было новым понятием "справедливости": идея о том, что "каждый грех должен 
отвечать своему наказанию". Это было его основополагающей причиной восстания 
против Бога в "открытии великого спора", в самом начале его восстания.  

Разве это не правильное описание нашего морального облика? Когда мы слышим о 
преступлениях в новостях, не считаем ли мы, что виновные должны понести 
соответствующее наказание, пропорциональное их преступлению? У нас даже есть 
некоторые выражения, которые описывают это чувство, такие как "они это заслужили" 
или "они заслужили каждый кусочек".  

Объявление Люцифера о том, что правосудие "несовместимо с милосердием", 
раскрывает новый способ мышления о "правосудии" - это путь, а не путь Бога. 
Милосердие - это Божья справедливость - это основа Его престола. В скинии закон был 
покрыт местом для милосердия, где сидели два покрывающих херувима. Сиденье 
милосердия (престол) является символом Божьего Царства милосердия, являющегося 
основанием Его закона.  
 

"По милости Божией престол будет установлен; и на нем воссядет истинно, в скинии 
Давидовой, судя и ищущий справедливости и спешащий праведности" (Исаия 16:5, курсив 
добавлен).  
 
Праведность и справедливость являются основанием Твоего престола; милость и истина 
идут пред Твоим лицом (Псалом 89,14, курсив добавлен).  
 
Все пути Господни - это милосердие и истина, чтобы, например, соблюдать Его завет и Его 
свидетельства (Псалом 25,10, курсив добавлен).  
 
Много бед будет у нечестивых; а кто уповает на Господа, тот будет окружен милостью (Пс. 
32:10, курсив добавлен).  
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Но Ты, Господи, Бог, полный сострадания и милосердия, долготерпения и изобилия в 
милосердии и истине (Пс. 86:15, выделено автором).  
 
Ибо я сказал: "Милосердие сотворится во веки веков; верность Твою утвердишь на самом 
небе" (Пс. 89:2, курсив добавлен).  

 
Люцифер утверждал, что недостатком, слабым местом Божьего закона любви 

является отсутствие произвольного наказания. Он утверждал, что агапская любовь 
обречена на неудачу без наказания - она слаба, неэффективна и глупа. По иронии 
судьбы, именно потому, что в Законе Божьем нет врожденного наказания, Люцифер 
сам имеет свободу привнести свой Закон, не боясь наказания или разрушения со 
стороны Бога.  

Но сатанинский закон - это не просто наказание; если бы это было так, то очень 
сомнительно, что ему удалось бы вытянуть на свою сторону треть ангелов. Символ, 
помогающий нам понять его нравственный закон, Древо Познания Добра и Зла, 
назывался не Древо Зла, а Древо Познания Добра и Зла - две противоположности. Это 
тонкий, но чрезвычайно важный нюанс, потому что именно через это смешение, это 
смешение Добра и Зла, сатана сумел обмануть нас настолько основательно.  

Утверждать, что в дьяволе есть хоть какое-то добро, для кого-то это может выглядеть 
как абсолютное богохульство. Естественный человеческий разум не способен 
воспринимать подобное, и это правильно. Но в законе Люцифера есть сторона, которая 
кажется доброй.  

Мы все знаем, за что он выступает. В конце концов, он дьявол, чистое зло. 
Представляется абсурдным предполагать, что любая форма Добра, даже произвольная, 
может исходить от него. Можно предположить, что все, что в нем есть, является злом - 
и, в конце концов, это правда. Так как же нам понять это Добро? Хорошо это или плохо?  

Когда Бог сказал Адаму: "от всякого дерева сада ешьте свободно, а от дерева 
познания добра и зла не ешьте, ибо в день, когда будешь от него есть, обязательно 
умрешь", Бог объявил, что и добро, и зло, вложенные в это дерево, являются частью 
принципа смерти. Таким образом, это ложное Добро, потому что оно также, наряду со 
своим злым аналогом, вызывает смерть. Здесь нет истинного Добра, хотя сатана хотел 
бы, чтобы мы так думали.  

Сатана - антагонист Бог; поэтому, он и все, что приходит от него, должно быть 
полностью противоположно Богу и Его принципу агаповой любви. Нравственный закон 
добра и зла должен быть полностью противопоставлен принципу Божьего Древа Жизни 
- это основополагающий принцип. Более того, хотя нравственность Люцифера состоит 
из того, что кажется двумя принципами, на самом деле это всего лишь один принцип. 
Это единый, коалесцированный и коррумпированный принцип.  

Используя одно дерево для представления этого принципа, Бог указал, что этот 
закон противоположных идей представляет собой один принцип, состоящий из двух 
противоположных сторон. Добро и зло - это единый принцип, но он не унитарный; он 
дуалистический - это гибридный принцип. Эти два принципа работают вместе и не могут 
быть разделены.  
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Поверхностно, тогда добро и зло сатанинского закона кажутся 
противоположностями, но по своей сути они оба ведут к разрушению и смерти; это 
делает их обоих злыми. В контексте этого закона Добро и Зло - две стороны одной 
медали, и оба они жестоки, потому что именно они наполнили Люцифера "насилием 
внутри".  

Добро в принципе Добра и Зла - это своего рода любовь, но эта "любовь" полностью 
противоречит безусловной агаптической любви Божьей. В конечном счёте, именно 
поэтому эта "любовь" вообще не может быть доброй, ибо она полностью 
противоположна истинной, безусловной доброте Древа Жизни.  

Сатана привёл в действие обманчивую силу, привёл к множеству ошибок, которые 
затушевывают истину. Ошибка не может стоять в одиночестве и скоро вымрет, если не 
пристегнется, как паразит, к дереву истины. Ошибка черпает свою жизнь из истины 
Божьей. Традиции людей, подобно плавающим микробам, привязывают себя к истине 
Божьей, и люди считают их частью истины. Посредством ложных учений сатана 
закрепляется и пленяет умы людей, заставляя их придерживаться теорий, не имеющих под 
собой никакой основы в истине. Люди смело учат для доктрин заповеди людей; и по мере 
того, как традиции передаются от века к веку, они обретают власть над человеческим 
разумом. Но возраст не делает истину ошибочной, не делает обременительной и не делает 
растение истины паразитом. Дерево истины приносит свой истинный плод, показывая свое 
истинное происхождение и природу. Паразит истины также приносит свои плоды и 
показывает, что его характер отличается от растения небесного происхождения {Ev 589.1, 
курсив добавлен}.  
 
Для деятелей культуры и утончённости князь тьмы представляет спиритизм в его более 
утончённых и интеллектуальных аспектах. Он восхищает фантазию завораживающими 
сценами и красноречивыми изображениями любви и милосердия. Он заставляет людей 
так гордиться собственной мудростью, что в своих сердцах они презирают Вечного {HF 339.3, 
курсив добавлен}.  

 
Люцифер придерживался концепции благотворительности, рисуя "жизнь от истины 

Божьей". Но "паразит заблуждения также приносит свои плоды и проявляет свой 
характер, отличающийся от растения небесного происхождения".  

"Фруктовый" сатанинский добрый медведь - это смерть. Но как же его Добрый, его 
версия благодеяния, выраженная в его законе? Сатана придумал систему взятки - 
систему вознаграждений. В последней главе мы видели, как "получение взяток" 
является частью беззакония - вот оно. Первоначальность состоит из системы взятки, а 
также системы наказаний. Широкими мазками вот что означает Познание Добра и Зла.  

Наказание - это сатанинская версия "справедливости". Наказание - это злая сторона 
добра и зла. Награда и наказание - основные отличительные черты его закона. Точнее, 
это произвольное вознаграждение за совершение Добра и произвольное наказание за 
совершение Зла. Как уже упоминалось выше, наказание было изначальной причиной 
восстания сатаны - он считал, что агапе "ошибочно", так как не включал в себя никакой 
формы наказания, и поэтому призывал "всякий грех должен отвечать своему 
наказанию".  
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Познание добра и зла использует произвольные вознаграждения и наказания в 
качестве стимулов. Это мудрость Люцифера. Эти положительные и отрицательные 
стимулы имеют одну цель: создать порядок, способствовать хорошему поведению. 
Доброе и Злое оружие этого закона в некоторой степени сродни идее 
хорошего/плохого полицейского. Они являются противоположными методами или 
средствами для достижения одной общей цели - порядка. Люцифер соперничал с Богом 
за систему всеобщего порядка.  

Его идеи были высокоорганизованными и систематическими, а не какими-то 
жалкими или слабыми притязаниями, такими как беззаконие или гордость. Они, 
несомненно, существовали, но их следует понимать как исходящие из Его 
дуалистического нравственного закона. Его принцип был настолько логичен, что треть 
интеллигентных ангелов искренне купилась на него. Кто когда-нибудь будет вести 
политическую кампанию, главным билетом которой является беззаконие или гордость, 
и кто когда-нибудь проголосует за такую платформу?  

И награда, и наказание - это внешние мотивы, произвольно навязанные нам. Как 
таковые они являются насильственными методами контроля поведения. Они лишают 
нас свободы воли и наносят ущерб нашим отношениям. Они порождают эгоизм, страх, 
гордость и отчуждение. Они особенно вредят нашим отношениям с Богом, потому что 
этот закон заставил нас поверить в то, что именно Он произвольно вознаграждает и 
наказывает нас.  
 

Он [Сатана] будет благосклонно относиться к некоторым и преуспевать в их собственных 
замыслах, а также навлекать неприятности на других и приводить людей к вере в то, что 
именно Бог причиняет им страдания {GC 589.2, курсив добавлен}.  

 
Ложь сатаны от Древа познания добра и зла заставляет нас бояться Бога, и в 

результате мы убегаем от Того, Кто является единственным источником всей любви, 
радости и жизни. По сути, награда и наказание - это не более чем павловское условие - 
это не Божий образ действий. Такой тип обусловленности дегуманизирует нас и лишает 
нас истинной идентичности как свободных сыновей и дочерей Божьих.  

Двойное противостояние двойному - это ключевая подпись Сатаны. Двойные змеи 
преобладают во многих культурах и являются отражением этого. Хорошим примером 
является логотип Американской медицинской ассоциации. Он состоит из двух змей - 
они представляют собой Змеиное Знание Добра и Зла. Крылья ангела в верхней части 
логотипа, над змеями, добавляют еще одну ссылку на падшего ангела, который 
является "птицей", "драконом". Препараты, используемые в современной медицине - 
это Добро и Зло - они могут приносить исцеление, но в то же время вызывают вредные 
побочные эффекты. Двойственность проявляется даже в анатомии змеи; у змеи есть 
вилочный язык - это совпадение?  

В Книге Иова левиафан, символ сатаны, изображен как имеющий "двойную 
уздечку:".  
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Ты можешь вытащить левиафана с крюком? Или его язык с пуповиной, которую ты 
опускаешь?.... Я не утаю ни частей его, ни силы его, ни пропорций его... Кто может открыть 
лицо его одежды, ни кто может прийти к нему с двойной уздечкой (Иов 41:1, 11, 13, курсив 
добавлен)?  

 
Уздечка" - это инструмент, используемый для управления лошадью. Двойная 

уздечка", используемая сатаной для управления человеческим разумом, является его 
нравственным законом награды и наказания - диада, которая представляет собой союз 
противоположностей. Диада - это одно, которое состоит из двух противоположных 
элементов. Интересно, что конь - это библейская метафора для церкви. Как часто 
религиозные деятели вообще руководствуются "двойной уздечкой" сатаны, думая, что 
их ведет Бог?  

Иисус не использует уздечку, чтобы направлять нас. Он шутит о нас вместе с Ним - 
мы ходим бок о бок в близких отношениях. Его "иго легкое" (Матфея 11,30), потому что 
Его "иго" - это Его закон любви, милосердия и благодати.  

Все это дает нам новое понимание совершенства, которое Люцифер имел до того, 
как в нем нашли беззаконие. Помните, что до греха он был "целым" - у него был 
нераздельный характер. Agape сделал его тамыым, совершенным, морально целым, 
целым, полным, полным, морально нераздельным, без изъянов и пятен, 
прямолинейным, существом, полным целостности и истины. Первоначальность, с его 
смесью добра и зла, вызвало его развитие двойной, раздвоение личности. Он стал 
противоположностью tāmıym: разделенный, частичный, раздробленный, двойной, 
неустойчивый, запутанный, запутанный и жестокий, он стал обвинительным и 
осуждающим.  

Поскольку беззаконие делится на Добро и Зло, оно превратило Люцифера в 
двуличного персонажа - лицемера, ложного персонажа. Это превратило его в Джекила 
и Хайда. Теперь Люцифер легко переходит между Добром и Злом, в зависимости от 
того, чего требуют обстоятельства. Это означает, что у него есть явная сторона Добра и 
сторона Зла; но мы всегда должны помнить, что его Добро все еще зло, потому что оно 
не агап.  

У Божьего Древа Жизни нет такого дуализма - это одиночество греческих гаплотов), 
унитарный, неизменный принцип любви. Это Монада, имея в виду номер один. 
Выдающейся чертой характера Иисуса является это одиночество - единственное, о чем 
сатана обманул Еву. Это проливает больший смысл на "первую из всех заповедей", как 
процитировал Иисус:  
 

Прежде всего, заповеди: "Слушай, Израиль; Господь, Бог наш, единый Господь" (Марк 
12:29, курсив добавлен).  

 
Иисус цитировал Моисея, который сказал:  

 
"Слушай, Израиль: "Господь, Бог наш, Господь един" (Втор. 6:4, курсив добавлен).  
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Номер один здесь, на иврите, говорит об одиночестве Бога, Его неизменном 
характере. Это "в первую очередь заповеди", потому что это может помочь нам 
отличить истинного Бога от всех ложных богов этого мира, которые имеют 
двойственный характер добра и зла.  
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13.   НАКАЗАНИЕ И НАГРАДА  
 
 
 
 
ПУНИШМЕНТ  
 
Наказание - это правая рука морального закона Люцифера. Наказание явно 

жестокое. Сатана не может поддерживать порядок без произвольного наказания, а 
произвольное наказание не может существовать без насилия.  

Идея наказания как средства поддержания порядка была реакцией против агапской 
любви - отказом от безусловной любви, милосердия и прощения; сатана считал, что они 
слишком слабы для поддержания порядка. Он также рассматривал наказание и как 
средство сдерживания, и как средство обучения - пусть и насильственное.  

Наказание может принимать несколько различных форм, но по своей природе оно 
всегда является жестоким. Оно может выражаться в виде угроз или словесного или 
физического насилия. Или же оно может выражаться в остракизме, наказании, 
санкциях, понижении в должности или позоре. Существуют всевозможные негативные 
"корректирующие" методы, которые сатана использует для того, чтобы добиться 
"позитивного" изменения поведения своих подданных. Как активные члены его 
системы, всё, что нам нужно, это смотреть на себя, чтобы увидеть, как это было 
использовано на нас или нами.  

Физическое наказание является наиболее заметной формой насилия - смертная 
казнь является наиболее суровой. Более изощренные формы, называемые пассивной 
агрессией, могут казаться мирными, но столь же пагубными и смертоносными, как и 
открытая сила. Насилие может проявляться в форме отвержения, молчаливого 
обращения, злословия, сплетен, убийства персонажа, лжи, воровства, эмоционального 
и психологического насилия и т.д..... И все это может быть использовано с различными 
градациями и/или комбинациями предыдущих методов.  

Кем бы они ни были, карательные меры сатаны жестоки, недоброжелательны, 
агрессивны и вредны для людей. Вот как он уничтожил "свои святилища", "свой" народ. 
И когда мы сами используем его разрушительные методы, мы причиняем вред не 
только другим, но и самим себе, потому что использование жестокости заставляет нас 
совершать злые поступки.  

Наказание совершенно вне словарного запаса Божьего, потому что Бог милосерден 
- Он прощает до бесконечности. Божьи учения - это всегда пути праведности. Это 
означает, что они всегда ненасильственные, потому что насилие является 
неотъемлемой частью "беззакония", возникшего в Люцифере.  
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Многие родители наказывают своих детей, потому что верят, что Библия поощряет 
наказание детей. Это убеждение основано на общепринятой поговорке "щади жезл и 
испорти ребенка". Это не буквальная библейская фраза, а изречение, взятое из "Книги 
притч":  
 

Кто щадит свой жезл, тот ненавидит сына своего, а кто любит его, тот быстро наказывает его 
(Притчи 13,24).  

К сожалению, большинство родителей неправильно поняли, что означает 
библейский смысл жезла, в результате чего они применяют различные формы 
физического наказания, чтобы заставить своих детей вести себя хорошо. Жезл был 
инструментом, используемым добрым пастухом, чтобы направлять овец - не причиняя 
им никакой боли. Здесь жезл является тем же самым же самым жезлом, о котором 
говорилось в Псалме 2,9 и Откровении 2,26-27. В каждом из этих отрывков "железный 
жезл" означает нерушимую природу вечного Божьего закона любви, явленного 
Иисусом Христом. Иисус - Добрый Пастырь. Он никогда не использовал буквальный 
жезл, чтобы наказать кого-либо.  

Что мы на самом деле делаем каждый раз, когда применяем насилие в отношении 
ребенка? Мы учим его/ее, что насилие - это лучший способ решения проблемы. В 
конечном счете, мы учим наших детей быть жестокими. Какую альтернативу вы можете 
спросить? Божий путь - лучший вариант. Как Бог учит? Он учит нас, показывая причину 
и следствие. Мы должны сидеть с детьми и рассуждать с ними, показывать им, что 
будет, если они выберут определенный курс действий. Показывать им последствия их 
негативного поведения; молиться вместе с ними и за них. Если они упорно идут в 
неправильном направлении, мы должны позволить им пожинать плоды их действий. 
Это широкие принципы, которые можно использовать в любом возрасте. Мы должны 
уважать наших детей и их свободу выбора.  

Так Бог поступает с нами - Он предупреждает нас, а затем позволяет нам выбирать, 
какой путь выбрать. И Он всегда позволяет нам пожинать то, что мы посеяли. Если бы 
Он этого не сделал, Он бы нарушил нашу свободу. Но если мы обратимся к Богу и Его 
путям, Он примет нас безоговорочно и исцелит.  

В агапской любви нет абсолютно никакого насилия. Любое нарушение закона любви 
Божьей - это насилие. Вот почему Джеймс может сказать, что если мы нарушаем одну 
заповедь, мы нарушаем их все. Если мы каким-либо образом нарушаем Божий закон 
любви в горизонтальном измерении, то есть по отношению к человеку, то мы виновны 
в насилии, даже если оно не кажется таким. Всякий раз, когда мы причиняем кому-то 
вред, мы проявляем насилие по отношению к нему или к ней. Воровство - это насилие. 
Прелюбодеяние - это насилие. То же самое относится и к нашим родителям, если мы 
имеем дело со злом и несправедливостью. Убийство, разрушение жизни, в любой 
форме, дача ложных показаний и стремление - все это насилие. Поскольку все эти вещи 
причиняют кому-то боль или разрушают его, они, таким образом, по своей природе 
являются насильственными.  
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Когда мы перестаем использовать методы сатанинской награды и наказания и 
начинаем использовать безоговорочный принцип Божьей любви, тогда мы перестаем 
применять физическое, психологическое и эмоциональное насилие по отношению к 
другим. Вместо этого, их благополучие становится нашей заботой, и мы заботимся об 
их благополучии даже за свой счет. Это пример Иисуса.  

В Божьей системе безусловной любви нет наказания. До тех пор, пока человек 
пребывает под Его законом любви, изнутри нет наказания. Если мы удаляем себя из 
защиты Божьей агаповой любви, то по умолчанию мы становимся подданными 
сатанинского царства. Тогда изнутри царства познания добра и зла мы подвергаемся 
наказанию. Сатана заставляет нас думать, что это Бог наказывает нас, но это не так.  

Одним из величайших обманов сатаны является использование насилия во имя 
добра - мысль о том, что насилие необходимо для достижения хороших результатов. 
Понятие "справедливая война", например, подпадает под эту категорию. Книга 
Макиавелли "Князь" очень хорошо объясняет менталитет сатаны о необходимости 
контроля и насилия в правительстве.  

 
 
 
РЕВАРД   
 
Добрая рука закона Люцифера о Добре и Зле - это система наград. Подобно 

наказанию, его царство не могло бы выжить без наградного элемента его закона.  
Люцифер выступал против безусловного принципа любви Творца к правительству, 

потому что считал, что добро должно быть условным и основанным на доброте 
реципиента. Таким образом, он создал систему условных заслуг, баланс между 
добродетелью и пороком. Добро Добра и Зла - это условное Добро, которое изменяется 
в зависимости от обстоятельств. Человек, чей характер определяется нравственным 
законом Добра и Зла, нестабилен - он меняется в зависимости от условий других людей.  

Доброе из сатанинского дерева - это подделка агапской любви - это тара. Это ложная 
любовь, потому что она условно-субъектна для изменения в любой ситуации и 
произвольно-субъектна для своего усмотрения или прихоти. Любовь, основанная на 
этом Дереве, является мимолетной, непостоянной, изменчивой и может в любой 
момент превратиться из любви в ненависть. Это Добро поощряет эгоизм, так как 
основано на наградах. Это и есть причина эгоцентричного, эгоцентричного 
человеческого сердца, которое стремится к лучшим результатам для себя, стремясь к 
максимальному увеличению своих эгоистичных благ даже за счет других. Эта система 
наград также виновата в гордости Люцифера, как мы увидим.  

Сатана оделся в светлую одежду, чтобы лучше обмануть. Он предлагает 
произвольные награды, поощрения, призы и даже даёт желания, чтобы поддерживать 
порядок в людях. Его система висит на наших глазах морковной палкой, чтобы побудить 
нас к добру. По этой причине наша доброта совершенно не соответствует истинной 
доброте. Мы делаем Добро, потому что желаем награды, а не потому, что мы по своей 
природе добры. Мы обязаны вести себя хорошо, чтобы заработать шоколадный 
батончик.  
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Как часто мы делаем добро, руководствуясь скрытыми, эгоистичными мотивами? 
Как часто мы мешаем себе делать что-то хорошее, потому что в этом нет никакой 
выгоды? Как часто мы дружим с другими людьми, потому что они удовлетворяют наши 
потребности, или у нас есть что-то, чего мы хотим, например, слава, деньги или статус? 
Даже такие весомые решения, как брак, часто принимаются с эгоистичной точки зрения. 
А как насчет фасадов, которые мы надеваем, когда внутри нас таится какая-то 
эгоистичная повестка дня, о которой, часто, мы даже не знаем?  

Система вознаграждения сатаны также поощряет гордость. Она делает это, 
максимизируя раскрытие Добрых дел, чтобы воздействовать на нас, чтобы мы делали 
Доброе. Эта система чествует исполнителя Добрых дел не только произвольным 
вознаграждением, но и произвольным признанием и принятием. Добродетельных 
аплодирует весь мир, который восхищается их великодушием. А те, кто наблюдает, 
становятся завистливыми и жаждут того же внимания. Некоторые мотивированы, чтобы 
достичь столько же, сколько и их кумиры, и не перестают трудиться, пока они тоже не 
станут центром внимания и признания.  

Эгоистичная человеческая психика жаждет признания и аплодисментов и идет на 
многое, чтобы удовлетворить свою потребность подняться и отличиться выше других. 
Это условие существует благодаря закону Добра и Зла. Именно эта система 
произвольных вознаграждений способствует созданию атмосферы соперничества, 
гордости и самоуважения. Так что теперь легко увидеть, как гордость Люцифера 
появилась в самом начале; его собственная система наполнила его гордостью.  

Именно поэтому волонтерство и пожертвования в благотворительные организации 
и достойные дела стали такой популярной вещью. Многие вузы даже не рассматривают 
абитуриента, не вложившего в благотворительность несколько часов. Нет ничего 
плохого в благотворительном служении - мотив, однако, это то, что делает его либо 
"добром" от сатанинского древа познания добра и зла, либо Божьей агаптической 
любовью от древа жизни. Благотворительны ли мы по эгоистическим причинам, или же 
из настоящей любви и заботы о угнетенных? Конечная форма эгоизма - это стремление 
получить максимальную возможную награду, даже если эта награда - простое 
признание и аплодисменты.  

Когда мы действуем по добру сатаны, мы не можем никому открыто навредить, но 
если на нас давят, когда мы сталкиваемся с опасностью, мы ищем свою собственную 
защиту выше других. Мы также, скорее всего, будем использовать любые 
насильственные средства, необходимые для достижения этой цели. Я становлюсь 
самым важным, а чужие силы - не наша забота.  
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Когда мы покупаемся на нравственный закон Добра и Зла, мы всегда судим о своем 
успехе по сравнению с другими. Мы становимся чрезвычайно сознательными в своем 
положении на лестнице успеха, и будем делать все, чтобы подняться на вершину, пусть 
даже ценой чужих усилий. Мы становимся в центре нашего внимания, и, по нашему 
собственному мнению, мы всегда добры, и любой, кто нам угрожает, является злом. Мы 
можем маскировать и скрывать наши истинные эгоистичные амбиции, делая "добро", 
но, тем не менее, мы остаемся эгоистичными. Чем больше наград мы получаем, тем 
больше растет наша собственная ценность. Эта система наград создает все 
иерархические лестницы в мире. Гордость, самооценка, самоистязательность, 
конкуренция, стремление и зависть - все это вытекает из этой иерархической системы, 
заложенной в законе Добра и Зла.  

Легко понять, как хаос, разрушение и смерть происходят от Зла, но как они 
происходят от Добра? Они делают, когда Добро мотивировано эгоизмом. Объединяясь 
со Злом, это Добро вовсе не добро. Доброе в Добре и Зле противопоставляется самой 
сущности агаптической любви Божьей.  

Бог бескорыстен - Его любовь чиста, не смешана с эгоистичными мотивами. Он без 
колебаний даже отдаст ради нас Свою жизнь - Свою вечную жизнь. Мы же, с другой 
стороны, легко убьём кого-то, чтобы получить то, что хотим. Мы легко перешагнем 
через чью-то голову, чтобы обеспечить себе желанное положение. Не задумываясь ни 
на секунду, мы можем эгоистично вызвать ужасное разрушение во имя чего-то 
хорошего. Таким образом, Доброе и Злое так же несовместимо и непримиримо с Богом, 
как и его контрагент, Зло.  
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14.  VIOLENCE  
 
 
 
 
 
Люцифер был полон насилия внутри, потому что его закон беззакония является 

жестоким. Первоначальность зависит от насилия и силы, потому что она произвольно 
навязывается нам; у нас нет выбора в этом вопросе. Она также является насильственной 
из-за нового иностранного понятия Люцифера, введенного во вселенную-наказание. 
Поскольку беззаконие не функционирует под властью любви, его единственной 
альтернативой является применение силы через награды и наказания. Рассмотрим 
следующую цитату:  
 

Принципы характера Божьего были основой образования, постоянно хранимого перед 
небесными ангелами. Этими принципами были доброта, милосердие и любовь. 
Самоочевидный свет должен был быть признан и безвозмездно принят всеми, кто занимал 
должности, связанные с доверием и властью. Они должны были принять Божьи принципы 
и через представление истины и праведности убедить всех, кто служил Ему. Это была 
единственная сила, которая должна была быть использована. Сила никогда не должна 
приходить. Все, кто думал, что их положение дает им власть командовать своими 
собратьями и контролировать совесть, должны быть лишены своего положения; ибо это не 
план Божий (РХ, 7 сентября 1897 г., п. 8, курсив добавлен).  

 
Сатана был в положении власти, и, как светоносец, он представлял истину и 

праведность без силы. Но в какой-то момент он начал верить в то, что принуждение и 
контроль необходимы. Таким образом, он придумал свою дуалистическую систему 
вознаграждения и наказания. Будучи исполнителем этой новой нравственной системы, 
сатана стал диктатором, и в результате он стал "исполненным насилия внутри". Это 
объясняет, почему его престол не имеет абсолютно никакого общения с Богом (Пс. 
94:20), Который правит любовью, милосердием, свободой, праведностью и добротой.  

Если Иисус - последняя власть над характером Бога, и в соответствии с Библией Он 
есть, то в Боге нет насилия. Исаия ясно говорит нам, что независимо от явлений (как в 
очищении храма и проклятии смоковницы), Иисус не имел в Нём абсолютно никакой 
жестокости:  
 

И сделали Его могилу с нечестивыми, но с богатыми при Его смерти, потому что Он не сделал 
ни насилия, ни обмана в устах Своих (Исаии 53,9).  
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"Первоначальность" заставляет нас полностью пропустить знак относительно 
характера Бога, потому что он заставляет нас думать, что Бог действует по запутанной 
двойственности Добра и Зла. Знание добра и зла скрутило наш разум к вере в то, что 
Бог применяет насилие и силу через произвольное вознаграждение и наказание, чтобы 
вести нас, контролировать и исправлять.  

Жестокая система сатаны была реакцией на ненасилие Бога; это был отказ от 
ненасильственного закона любви Божьей. Он был исполнен насилия внутри, потому что 
считал, что сила необходима для существования гармонии и стабильности.  

С точки зрения сатаны, безоговорочная любовь была слабой, непрактичной, 
неработающей и нереалистичной, особенно перед лицом зла. Он не верил, что любовь 
достаточно сильна, чтобы поддерживать порядок. Он вполне мог посмотреть на свою 
собственную ситуацию и сказать Богу: "Твой закон любви может работать в 
совершенном мире, но теперь, когда я ввел систему, противоречащую Твоему, что 
будет делать Твой закон любви? Как ты будешь иметь дело с таким человеком, как я, 
без применения силы?".  

Но Бог против насилия - он его полностью отвергает. И если мы посмотрим под 
землю, то увидим, что это верно по всей Библии. Давайте посмотрим на несколько 
примеров. В Библии сказано, что антидилувийцы были развращены и наполнены 
насилием.  
 

Земля также была испорчена перед Богом, и земля была наполнена насилием (Бытие 6,11, 
курсив добавлен).  

 
Согласно словарю Стронга, слово "коррумпирован" - Шахат - означает "гниль, 

разрушение, разрушение, гибель, проливание, спойлер, полное расточительство".  
Это описание насилия. Таким образом, с библейской точки зрения, коррупция 

эквивалентна насилию. Именно насилие развращало людей, которые жили до потопа. 
Сатана "испортил свою мудрость" - чистую агапскую любовь, которая у него была - 
потому что он изобрел насилие. Таким образом, если мы вернёмся к предыдущему 
высказыванию, в котором говорится, что трафик Люцифера был "эмблемой 
коррумпированного управления", то поймём, что слово "коррумпированный" здесь 
эквивалентно слову "насильственный" - "трафик" является эмблемой насильственного 
управления. {4BC 1163.7}  

И мы не должны забывать, что змей испортил разум Евы "от простоты Иисуса Христа" 
- от Его одиночества, от абсолютно ненасильственного характера агаповой любви. 
Исаия описывал человеческий род как "грешный народ, народ, отягощенный 
беззаконием, выводок злодеев, детей, развращенных" (Исаия 1:4, курсив добавлен)!  

Посмотрите еще раз на следующую цитату с этим новым значением - насилие - 
добавленным к слову "коррумпирован:".  
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Принципы работы сатаны на небе - это те же самые принципы, по которым он действует 
через человеческие агенты в этом мире. Именно через эти развращенные принципы 
[VIOLENT PRINCIPLES] все земные империи и церкви становятся все более развращенными 
[BECOMING VIOLENT]. Именно через разработку этих принципов сатана обманывает и 
развращает весь мир от начала до конца. Он продолжает ту же самую политику, 
изначально начатую в небесной вселенной. Он заряжает весь мир своим насилием, 
которым он развратил мир во времена Ноя (письмо 156, 1897). - {4BC 1163.8, акцент 
добавлен}.  

 
Обратите внимание и на то, как другие миры восприняли потоп:  
Святые жители других миров с глубочайшим интересом наблюдали за событиями, 
происходящими на земле. В состоянии мира, существовавшем до потопа, они видели 
результаты управления, которое Люцифер стремился установить на небе, отвергнув 
власть Христа и отбросив Закон Божий. В этих высокопарных грешниках антидилувийского 
мира они видели подданных, над которыми господствовал сатана. Мысли человеческих 
сердец постоянно были только злыми. Бытие 6:5. Каждое чувство, каждый импульс и 
воображение воевали с Божественными принципами чистоты, мира и любви. Это был 
пример ужасного разврата, вызванного политикой сатаны, направленной на то, чтобы 
удалить из Божьих созданий сдержанность Его святого закона {PP 78.4, курсив добавлен}.  

 
"Состояние мира, существовавшего до потопа", было результатом "управления, 

которое Люцифер стремился установить на небе, отвергнув власть Христа и отбросив 
Закон Божий". Каково было состояние мира до потопа? "Мысли человеческих сердец 
постоянно были только злыми." Отбросив жестокий Закон Божьей любви и утвердив 
свой нравственный Закон добра и зла, сатана сотворил мир, полный насилия. Это 
насилие и привело к потопу. Как именно? Мы не знаем. Но мы знаем, что люди, жившие 
до потопа, были физическими и интеллектуальными гигантами. Они также жили почти 
тысячу лет. Кто знает, какие технологии они могли разработать, которые могли бы 
привести к потопу?  

Глядя на наш мир сегодня, мы видим огромный потенциал для разрушения - все это 
от рук человечества, которое находится под влиянием сатаны. Мы знаем, что земля 
больше никогда не будет разрушена водой - условий для этого больше нет. Полог воды 
наверху и замысловатая система подземного орошения, спроектированная Богом 
внизу, были сломаны, что привело к потопу. Но мы знаем, что следующее всемирное 
разрушение будет огненным, и нам не нужен "акт Божий", чтобы это случилось. У нас 
достаточно огненной силы (созданной людьми, купившимися на теорию сатаны о том, 
что насилие необходимо для нашей собственной защиты), чтобы многократно 
уничтожить землю.  

Иисус предсказал, что наши дни - последние дни - будут похожи на дни Ноя. Он 
сказал, что такие же условия будут существовать: 1. несдержанность и 2. Брак и уступка: 
хаотичные человеческие отношения (многобрачие, инцест, прелюбодеяние, 
распущенность, смешение полов).  
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"Но как были дни Ноя, так будет и пришествие Сына Человеческого". Ибо, как и в дни перед 
потопом, они ели и пили, женились и выходили замуж до того дня, как Ной вошел в ковчег" 
(Матфея 24,37-38).  

 
Этот распад семейной социальной ткани, который Бог задумал как благословение 

для нас, был очевиден и до потопа:  
 

И когда люди начали размножаться на лице земли, и у них родились дочери, сыны Божии 
увидели дочерей человеческих, что они справедливы, и взяли им жен всего, что они 
выбрали (Бытие 6:1-2).  

 
Эти две причины - несдержанность и распад семьи - привели бы к тому, что наш мир 

вновь наполнился насилием в глобальном масштабе. Нетрудно представить себе, как 
наше собственное насилие может нас уничтожить.  

Но допустим, что Бог уничтожил мир потопом. Здесь есть огромные противоречия. 
Какова была причина наводнения, согласно Библии? Разве это не тот факт, что люди 
постоянно подвергались насилию?  
 

Тогда Господь увидел, что нечестие человека велико на земле, и что все помыслы его сердца 
постоянно были лишь злыми (Бытие 6,5).  

 
Имеет ли смысл, что Бог использовал бы мега- насилие - наводнение - во много раз 

большую силу, чем способен любой человек, чтобы наказать людей за то, что они были 
жестокими? Является ли Бог самопротиворечивым, нелогичным, иррациональным 
тираном? Как Он может наказать нас за то, что мы используем то, что Он Сам использует 
в экспоненциально более широких масштабах? Некоторые, чтобы отстоять свою 
позицию, говорят, что когда Бог применяет насилие, это не насилие, а милосердие. Что 
можно сказать против такого иррационального аргумента?  

Кроме того, какое решение было вызвано наводнением? Использует ли Бог 
решения, которые не работают? Действительно ли потоп решил проблему насилия на 
земле? Мы знаем, что это не так; мы знаем, что насилие и беззаконие снова 
увековечились на земле после потопа, через тех самых людей, которые были спасены 
только восьмерыми из них.  

Итак, что мы делаем со стихами вроде этого:  
 

Конец всей плоти предстал пред Мною, ибо через них земля наполнена насилием; и вот, Я 
уничтожу их землей (Бытие 6,13).  
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Что случится, если мы посмотрим на это по-другому... Скажем, Бог может 
предсказать, что через насилие человечество каким-то образом приведет в действие 
всемирную катастрофу... Скажем, Он мог видеть утечку то тут, то там в удивительной 
водной системе, которую Он Сам спроектировал... И скажем, что Он сел и сделал 
несколько простых математических вычислений за долю миллисекунды... в конце 
концов, Бог - гений... И допустим, Он видел, что прекрасная и совершенная планета, 
которую Он создал, достигла переломного момента... И допустим, Бог посмотрел сюда, 
и когда Он посмотрел на всех людей на земле, Он выбрал одного человека, который 
"боялся" Его... Человека, который был открыт, чтобы услышать "все еще маленький 
голос Божий" и отнестись к нему серьезно. Этим человеком был Ной. И Он сказал Ною: 
"Ной построит лодку, потому что скоро все развалится".  

Бог пытался спасти как можно больше людей через Ноя. Но только восемь 
прислушались к предупреждению. Бог пытался спасти, а не уничтожить. Он видел, что 
через сто двадцать лет плотина буквально прорвётся... Но, как и во всём, что 
происходило в Ветхом Завете, Бог получил вину за разрушение. Сатана и его принципы, 
действовавшие через человечество, делали свое дело, и Бог принял вину на себя.  

Но давайте рассмотрим другой пример. Мы знаем, что история о том, как сыны 
Израиля покинули Египет и вошли в Ханаанский мир, - это разновидность ухода от 
греховно-сатанинских принципов и вхождения в Царство Божье. Если мы изучим книгу 
Евреев по подведению итогов того, что произошло во время исхода, то узнаем, что 
именно насилие лишило старшее поколение детей Израиля возможности войти в 
Ханаан, в Землю Обетованную. Писатель говорит:  
 

Берегитесь, братья, чтобы ни в ком из вас не было злого сердца неверие в уход от живого 
Бога [Бога жизни - Иисуса Христа]; но увещевайте друг друга ежедневно, пока оно 
называется "сегодня", чтобы никто из вас не ожесточился через обман греха. Ибо мы стали 
причастниками Христа, если до конца держим начало нашей уверенности, в то время как 
сказано: "Сегодня, если услышите голос Его, не ожесточайте сердец ваших, как в восстании 
[Исход]". Ибо кто, услышав, восстал? В самом деле, не все ли вышли из Египта во главе с 
Моисеем? На кого же Он был зол сорок лет? Разве не на тех, кто согрешил, чьи трупы упали 
в пустыне? И кому Он клялся, что они не войдут в Его покой, а тем, кто не послушался? Так 
мы видим, что они не могли войти из-за неверия (Евр. 3:12-19, курсив добавлен).  

 
Здесь мы узнаем, что те, "чьи трупы упали в пустыне", согрешили. В чем был их грех? 

Они не подчинились. Как они не повиновались? Они не верили. Во что они не верили? 
Писатель заканчивает на этом, просто говоря, что они не могли войти в Землю 
Обетованную, потому что не верили. И он приравнивает вход в Землю Обетованную к 
входу в покой Господа. Так что же нам с этим делать?  
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Как только мы начинаем углубляться в сами слова, мы находим ясность. Греческое 
слово, используемое здесь для "трупов", например, kolon, что означает "конечность 
тела (как будто зазубренная): -- туша" (Согласие Сильного). Колон происходит от слова 
kolazo, что означает "правильно, сокращать, т.е. (образно) наказывать (или 
резервировать для нанесения): наказывать" (Согласие Сильного). Эти определения 
подразумевают, что причиной смерти этих "трупов" было насилие в той или иной форме 
- с этих трупов были сорваны вылетные яйца.  

Что говорит Ветхий Завет, что было причиной того, что это старшее поколение не 
вошло в Ханаан? Моисей писал:  
 

И время, которое мы взяли, чтобы прийти из Кадеса Барнеа, пока мы не перешли долину 
Зередовой, было тридцать восемь лет, пока все поколение воинов не было уничтожено 
посреди лагеря, как и Господь поклялся им. Ибо действительно, рука Господня была против 
них, чтобы истребить их из среды стана, пока они не будут уничтожены. Так было, когда все 
воины, наконец, погибли из народа, сказал мне Господь: "В этот день ты должен пересечь 
Ар, границу Моава. И когда приблизишься к народу Аммона, не притесняй его и не 
вмешивайся в него, ибо Я не отдам тебе ни одной земли народа Аммона во владение, 
потому что Я отдал ее потомкам Лота во владение" (Втор. 2:14-19, курсив добавлен).  
 

38 лет войны. В конце этого периода все люди войны погибли во время жестокой 
войны. Как Господь уничтожил этих людей? Как Он "уничтожил их посреди лагеря"? 
Давая им свободу делать то, что они хотели, то есть вступать в войну... "Так было, когда 
все люди войны, наконец, погибли из народа...".  

Есть второй отрывок, где говорится об этих людях войны. Он описан в книге Иешуа:  
 

Ибо сыны Израилевы шли сорок лет в пустыне, пока не были поглощены все люди войны, 
вышедшие из Египта, потому что не послушались голоса Господа, которому Господь 
поклялся не показывать им землю, которую Господь поклялся дать отцам их, "землю, 
текущую с молоком и медом" (стихи 1, 2). Затем Иисус Навин обрезал их сыновей, которых 
Он воскресил вместо них; ибо они были необрезаны, потому что не были обрезаны на пути 
(Иисуса Навина 5:6-7, курсив добавлен).  

 
Здесь мы видим, как эти люди войны "не послушались голоса Господа" - они 

вступили в войну, которая не была волей Господа. Для них никогда не было Божьим 
намерением ввязываться в войну с самого начала. Но что может сделать Бог, дающий 
свободу, но позволяющий им страдать от последствий их собственного насилия? Они 
не могли войти, как сказано в Книге Евреев, из-за неверия в "живого Бога" - неверия в 
Бога жизни. Они верили в жестокого бога, бога смерти и разрушения - в сатану. Он был 
их богом.  
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Ханаан был Землей Обетованной. Это был буквальный, географический регион. Но 
это также была метафора для чего-то гораздо большего - Царства Божьего. Ханаан - 
символ Божьих принципов праведности, Его закона агаповой любви, Его 
ненасильственных путей. Все, кто верит в насилие и живет по нему, не могут 
унаследовать ненасильственное Царство Божье. Все, кто отвергает насилие, уже в 
Божьем Царстве. Ханаан был метафорой обещанного Божьего покоя для человеческого 
сердца, покоя, который может прийти только от познания Бога таким, какой Он есть на 
самом деле - Бога бесконечной, безусловной, беспристрастной любви, в котором нет 
никакого насилия. Библия описывает, каким будет это царство:  

 
"Волк будет жить и с ягненком, 
Леопард должен лечь с молодой козой, 
Телятина и молодой лев, и жиряк вместе; 
И маленький ребенок будет вести их.  
Корова и медведь пасутся; 
Их молодые должны лечь вместе; 
И лев будет есть солому, как бык.  
Ребенок, ухаживающий за коброй, должен играть у кобры, 
И отлученный от груди ребенок положит руку в логово гадюки. 
Они не причинят вреда и не уничтожат на всей Моей святой горе, 
Ибо земля будет полна познания Господа. 
Как воды покрывают море" (Исаия 11:6-9).  
"Волк и ягненок будут питаться вместе", 
Лев будет есть солому, как бык, 
И пыль будет пищей для змеи. 
Они не причинят вреда и не погубят во всей святой горе Моей". 
Говорит Господь (Исаия 56:25).  

 
Он будет судить между народами, и упрекать многих людей; они будут бить свои мечи в 
плужные лемехи, а свои копья - в крючки для подрезки; народ не будет поднимать меч 
против народа, и они больше не будут учиться войне (Исаии 2:4).  

 
Он будет судить между многими народами, и упрекать сильные народы вдали; они будут 
бить свои мечи в плужные лемехи, а свои копья - в крючки для подрезки; народ не будет 
поднимать меч против народа, они также не будут больше учиться войне (Михея 4:3).  

 
Трупы воинов были разбросаны по пустыне, расчленены, отрублены, потому что они 

пытались проникнуть в Ханаан с помощью насилия. Они уничтожили себя и 
окружающих. Они были виновны в "злом сердце неверия" - не верили в "живого Бога" 
- ненасильственного Бога - Бога жизни. Именно после того, как все они были мертвы, 
Бог в основном сказал Иисусу Навину: "Теперь перекреститесь и завладейте землей".  

Другой пример из Ветхого Завета - Иона. Он был послан, чтобы предупредить 
ниневитян, что грядут разрушения, если они не изменятся со своих злых путей. Обратите 
внимание на его послание:  
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И он [царь] сделал так, что это было провозглашено и опубликовано через Ниневию по указу 
царя и вельмож его, говоря: да не будут ни люди, ни звери, ни стадо, ни стадо, вкушать 
ничего; да не будут они ни кормить, ни пить воды, но да будут покрыты мешком человек и 
зверь, и возопиют силою к Богу: да, да повернут они всех от лукавого пути его и от насилия, 
которое в руках их" (Иона 3:7-8, курсив добавлен).  

 
У Иоанна Крестителя было то же послание, что и у Ионы. Обратите внимание на то, 

что он сказал солдатам, из всех людей:  
 

И воины тоже требовали от него, говоря, и что нам делать? И сказал им: никому не делайте 
насилия, никого не обвиняйте; и довольствуйтесь своей зарплатой (Лк. 3:14, К"ЕВ, курсив 
добавлен). 

 
Иисус должен был сказать это об Иоанне:  

 
И от дней Иоанна Крестителя до наших дней Царство Небесное терпит насилие, и насилие 
принимает его силой (Матфея 11,12, КИоанна Богослова, курсив добавлен).  

 
Что говорил Иисус? Может, Он говорил, что жестоким нужен жестокий Бог? Что 

насильственные совершают насилие над Царством Божьим, потому что они хотят Бога 
насилия? Но обратите внимание на то, что Он говорит об Иоанне Крестителе:  

 
Ибо все пророки и закон пророчествовали до Иоанна (Матфея 11,13).  

 
Что Иисус имел в виду? Может быть, все пророки до тех пор, пока Иоанн не поверил, 

что Бог жестокий, и поэтому приписывали Богу насилие? Далее Иисус говорит, что 
Иоанн был больше, чем пророк:  

Но на что ты ходил посмотреть? Пророка? Да, я говорю тебе, и больше, чем пророка. Ибо 
это тот, о ком написано: Вот, Я посылаю пред лицем Твоим посланника Моего, который 
приготовит путь Твой пред Тобою" (Матфея 11,9-10).  

 
Иоанн был "посланником" с прямым посланием от Бога. Его послание указывало на 

Агнца - ненасильственное творение, чтобы мы могли видеть в Нём представителя 
ненасильственного Бога.  

Псалмопевец пишет, о насилии:  
 
Господь торжествует над праведниками: а нечестивый и любящий жестоко ненавидит 
душу свою (Пс 11:5 КJV, курсив мой).  

 
А Соломон, говоря о мудрости, утверждает:  
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Не входи на путь злых и не иди на путь злых людей. Избегай его, не пройди мимо него, 
отвернись от него и уйди. Ибо они не спят, если только не совершили злодеяния; и сон их 
отнимается, если только они не заставят некоторых упасть. Ибо они едят хлеб нечестия и 
пьют вино жестокости. Но путь праведных, как сияющий свет, все более и более сияет в 
день совершенный. Путь нечестивых, как тьма: они не знают, что спотыкаются (Притчи 
4:14, курсив добавлен).  

 
Демоны, живущие по сатанинскому закону добра и зла, пропитаны насилием, и их 

поведение показывает это:  
 

Когда Он пришел на другой берег, в страну Гергесинскую, там Его встретили два бесноватых 
человека, вышедших из гробниц, чрезвычайно свирепые, чтобы никто не мог пройти этим 
путем. И вдруг они закричали: "Какое отношение мы имеем к Тебе, Иисус, Ты Сын Божий? 
Ты пришел сюда, чтобы мучить нас раньше времени?" А теперь, на хорошем пути от них 
было стадо, где кормилось много свиней. И демоны умоляли Его: "Если Ты изгонишь нас, то 
дай нам уйти в стадо свиней". И Он сказал им: "Идите". И когда они вышли, то пошли в стадо 
свиней. И внезапно все стадо свиней яростно побежало по крутому склону в море и погибло 
в воде (Матфея 8,28-32, курсив добавлен).  

 
Заметьте, что эти одержимые бесами люди жили среди могил и были "чрезвычайно 

свирепыми, чтобы никто не мог пройти этим путем". Они были полны мыслей о смерти 
и смерти, живя среди могил. Им было удобнее всего среди мертвых. Лука добавляет к 
их состоянию некоторые подробности, хотя он говорит только об одном человеке:  

Затем они отплыли в страну Гарденов, которая находится напротив Галилеи. И когда Он 
вышел на землю, то встретил Его некий человек из города, у которого долгое время были 
демоны. И он не носил одежды, и не жил в доме, а в гробах. Увидев Иисуса, он закричал,  
пал перед Ним и громким голосом сказал: "Какое отношение имею к Тебе Иисус, Сын Бога 
Всевышнего? Умоляю Тебя, не мучай меня!" Ибо Он повелел нечистому духу выйти из 
человека. Ибо он часто схватывал его, и он держался под стражей, связанный цепями и 
кандалами; и он разорвал узы и был изгнан бесом в пустыню. Иисус спросил его: "Как тебя 
зовут?". И сказал: "Легион", потому что в него вошли многие бесы. И они умоляли Его, чтобы 
Он не повелел им выйти в бездну. Теперь там, на горе, кормилось стадо многих свиней. И 
они умоляли Его, чтобы Он позволил им войти в них. И Он позволил им. Тогда бесы вышли 
из человека и вошли в свиней, и стадо яростно бежало по крутому склону в озеро и утонуло 
(Лк. 8:26-33).  

 
Оба этих отрывка также раскрывают умы злых ангелов. Они видят в Боге "мучителя", 

как в том, кто мучает. Их слова ясно показывают, что они ожидают, что в будущем Бог 
поступит с ними именно так: "Ты пришёл мучить нас прежде времени".  

У тех, кто отвергает, что сущность Бога - это агапова любовь, и что в Нём нет насилия, 
есть "злое сердце, неверие в то, что Он отходит от живого Бога". Они не поклоняются 
"живому Богу", Богу жизни. Наоборот, их бог - это бог насилия и смерти. Уходя от 
"живого Бога", они имеют злое сердце неверие и наследуют разврат, смерть.  

Сказав столько же, теперь посмотрите, что говорит Пол:  
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Сие говорю вам, братия, что плоть и кровь не могут наследовать Царства Божия, и тление 
не наследует нетления (1Кор. 15:50, курсив добавлен).  
 

"Плоть и кровь" - метафора падшей, смертной человеческой природы добра и зла - 
не может унаследовать Царство Божье. Так же как и "развращенность" не может 
унаследовать "неподкупность". Это два способа сказать одно и то же. Так, "плоть и 
кровь" равно "развращение", а "Царство Божье" равно "нетление".  

Царство Божье - вечная жизненная коррупция, бессмертие. Плоть не может 
наследовать бессмертие, потому что она движима сатанинским принципом 
насильственной смерти добра и зла. Борьба с коррупцией возможна только через 
Божью любовь - принцип Древа Жизни.  

Тогда с логической точки зрения, в Божьем Царстве не может быть насилия, силы, 
запугивания, принуждения или манипулирования, иначе Бог не только не был бы Богом 
любви и свободы, но и не был бы Богом жизни. Если бы Бог был жестоким, то Он был 
бы развращенным, и как таковой Он не мог бы иметь "неподкупность" и бессмертие.  

Вавилон, город, представляющий царство сатаны, означает смятение - это смятение 
вызвано двойственностью ее нравственного закона добра и зла. Как следствие, она 
также полна насилия. Ее смерть вызвана ее собственным насилием:  
 

И взял могущественный ангел камень, как великий мельничный жернов, и бросил его в 
море, говоря: так с жестокостью будет повержен великий город Вавилон, и его больше не 
будет (Откровение 18,21, курсив добавлен).  

 
Последователи Бога не могут прибегнуть к насилию, если хотят быть истинными 

последователями "живого Бога". Они не могут прибегнуть к насилию, чтобы напасть или 
даже защититься. Они не могут прибегнуть к насилию даже для того, чтобы защитить 
свою веру или своих близких. Если они это делают, то перестают быть Божьими 
последователями и становятся последователями сатаны.  

Истина Божья будет брошена вызов, атакована, брошена вызов и подвергнута 
интенсивному изучению. В конце концов, мир всё ещё находится под властью 
величайшего врага Божьего, ненавидящего Его закон любви. Но истинные Божьи 
последователи движимы агаповой любовью, и только агапская любовь победит против 
таких нападок. Использование любого насилия для защиты Бога и Его истины - это 
противоречие. Кто использует его, тот своими действиями доказывает, что имеет 
неверное или ограниченное представление о Божьем характере.  

Так почему же Библия изображает жестокого Бога? Вот несколько возможных 
ответов:  

 
1.  писатели Ветхого Завета имели очень ограниченное представление о великом споре.  
2.  "Настоящая правда" - это прогрессивно.  
3. все люди жестоки и используют язык насилия для описания Бога.  
4. Бог принимает наш жестокий человеческий язык, но переопределяет его, ибо  
Например, Иисус уничтожил дьявола, умирая на кресте:  
"Так как дети - участники плоти и  
кровь, он сам тоже принимал участие в этом.  
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через смерть Он может уничтожить того, кто обладал властью  
смерть, то есть диавол" (Евр. 2:14, курсив добавлен).  
Бог также говорит об использовании меча, но Он "меч от  
Дух:" "И возьми шлем спасения, и меч...  
от Духа, Который есть Слово Божие" (Ефесянам 6,17).  
5. Все приписываемое Богу насилие было совершено нами и автором насилия - Сатаной.  
Бог на Испытании  
6. Когда Бог говорит, что Он уничтожит нечестивых, Он имеет в виду, что будет чтить выбор 
нечестивых отделиться от Того, Кто является источником жизни - это "гнев Божий", как 
определено в Римлянам 1:18-32.  
7. Бог учит нас "уничтожать" врагов наших, любя их.  
8. Бог "уничтожает" народы, давая им свободу и позволяя войти в владения избранного ими 
правителя - Разрушителя, Сатану.  
9.  Бог "разрушает" грех, давая нам истину.  
10. Бог никогда не борется с насилием с помощью насилия.  
11.  когда мы говорим, что Бог жестокий, мы делаем Бога по образу и подобию нашему, и 
мы показываем, что мы сами жестоки, показывая, что мы хотим Бога жестокого  
12. мы должны сравнить Писание с Писанием, чтобы понять язык Библии.  
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15  
 
 
ЗАКАЗЧИК  
 
 
 
Мы наивно полагаем, что сатана заинтересован только в том, чтобы причинить вред, 

смерть, разрушение и зло. Это действительно конечный результат его нравственного 
закона, но для него это больше, чем кажется на первый взгляд. Очень немногие из нас 
понимают, что он восстал против Бога в реальной попытке создать что-то хорошее. 
Орден - это вся причина его системы наград и наказаний:  
 

Именно гордость и амбиции побудили Люцифера пожаловаться на правительство Божье и 
добиваться свержения установленного на небесах порядка {PP 403.3, курсив добавлен}.  

 
Именно непослушание справедливым заповедям Божьим привело к падению сатаны и его 
воинства. Насколько же важно, чтобы Адам и Ева соблюдали тот закон, по которому в 
одиночку можно было поддерживать порядок и справедливость {PP 52.2, курсив 
добавлен}.  

 
Люцифер стремился "свергнуть" "порядок" небес. "Порядок, установленный на 

небесах", был сделан по закону Божьей агаповой любви. Зачем сатане пытаться его 
свергнуть? У него была новая идея, замена в разуме - новый порядок. Его намерением 
было создать новый универсальный порядок через систему наград и наказаний. Сам 
орден был причиной его восстания.  

Приказ Люцифера был выполнен здесь, на земле, в Эдемском саду, когда Адам и Ева 
съели запретный плод. С тех пор мы живем по этому приказу. Сейчас, в это время в 
истории мира, Люцифер придает своему ордену новое лицо, называя его "новым 
мировым порядком", также известным как "социальная справедливость". Многие были 
обмануты этими терминами, не осознавая своих основополагающих принципов. Другие 
знают и встали на его сторону, полагая, что это хорошая система.  
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Люцифер не был настолько наивен, чтобы предложить анархию или хаос в качестве 
альтернативы закону Божьему - он не мог ожидать следующего. То, что он предлагал, 
казалось, имело содержание и вызывало уважение. В конце концов, это привело бы к 
анархии и хаосу, но он отказался это признать, даже несмотря на то, что Бог 
предупредил его, показав ему причину и следствие.  

Его приказ выполняется на основании того, что люди будут творить добро, чтобы 
избежать наказания, которое они получили бы, если бы совершили зло. Говоря снова о 
Левиафане, Бог сказал:  
 

Его [ЛЕВИАТАН] сердце твёрдо, как камень; да, твёрдо, как кусок нидер-мельничного камня. 
Когда Он воскресает, всемогущие боятся: они очищают себя за то, что разбиваются (Иов 
41:1, 11, 13, 24, курсив добавлен).  

 
Слово "перелом" - это шебер; некоторые его значения - "перелом, образно говоря, 

разрушение; несчастье, разрыв, разлом, разрушение, боль, досада". Левиафан пугает 
нас "очищением" от страха.  

Интересно, что ивритское слово "очистить", используемое здесь, является тем же 
самым словом, которое используется для описания греховного шалата Люцифера. Это 
было бы смущающим, если бы не тот факт, что в иврите нет ничего необычного в том, 
что это слово имеет два противоположных значения: 

 
Некоторые слова на иврите могут иметь совершенно разные - в некоторых случаях именно 
противоположные - значения в разных контекстах (Полный экспозиционный словарь 
еврейских слов, автор В.Э. Вайн, Меррилл Ф. Унгер, Уильям Уайт, Младший).  

 

Таким образом, в иврите слово "грех" может также означать "очистить" и "очистить". 
Левиафан думает, что он может "очистить" нас через боль - "разрывы". Как?  

Если бы, в глубине души, мы знали, что будем наказаны за выход за рамки, разве мы 
не были бы мотивированы, чтобы вести себя, чтобы очистить наш поступок? Конечно, 
мы все были в такой ситуации! Как это заставило нас чувствовать? Чувствовали ли мы 
свободу или принуждение? Было ли наше хорошее поведение по-настоящему хорошим 
или мы просто проходили через движения, чтобы избежать боли? Вызвало ли 
наказание любовь или страх, гнев или ненависть? Это знакомая территория для тех, кто 
находится в этой зоне военных действий - мы все можем с этим согласиться.  

Принцип Люцифера, направленный на создание порядка, основан на ошибочном 
представлении о том, что человеческая логика стала восприниматься как рациональная: 
чем больше наград будет получено, чтобы побудить человека творить Добро, тем лучше 
и меньше зла станет этот человек. Но если это не сработает, то чем страшнее Зло, тем 
более суровым должно быть наказание, чтобы обуздать его и снова привести к 
Хорошему поведению. Это работает в какой-то степени, потому что в какой-то момент 
страх все же начинает действовать. Страх может быть мощным сдерживающим 
фактором, как мы все знаем, но какой ценой такой порядок установлен?  
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Методы, используемые в сатанинской системе вознаграждения и наказания, 
несущественны до тех пор, пока достигается желаемый конечный результат. В его 
системе цель оправдывает средства. Закон Люцифера оправдывает жестокие, 
насильственные действия до тех пор, пока какая-либо форма порядка достигается за 
счет баланса Добра и Зла.  

А как же награды, разве они не должны производить заказ? Они работают до 
определенной степени, потому что чем больше наград, тем меньше зла. Но начните 
награждать ребенка за хорошее поведение, и вскоре мы увидим, как гордость 
восстанет, и это создаст проблемы, с которыми потом придется справляться с помощью 
наказания - мы увидим порочный круг.  

Люцифер предполагал, что положительные и отрицательные силы его закона будут 
более эффективными в формировании порядка, чем чистая Божья любовь, милосердие 
и благодать. Он верил, что этот метод создания образцового общества лучше Божьего, 
что делается исключительно через безусловную любовь.  

Через эти два мощных мотиватора, награду и наказание, бывший хранитель закона 
Божьего создал совершенно новую форму правления, в которой ценность человека 
автоматически оформлялась внутри иерархической структуры. Он верил, что такая 
иерархия будет более успешной как основа общества, чем Божья беспристрастная 
система свободы, где все находятся на одном и том же игровом поле.  

В конце концов, приказ Люцифера - это не что иное, как павловская утопия. Награда 
и наказание - это просто положительные и отрицательные стимулы, а наши реакции - 
это не более чем условные рефлексы. Мы одновременно и субъекты, и свидетели в 
этом деле. Что вы думаете? Работает ли это? Является ли это жизнеспособной системой 
правления? Должен ли Бог ее принять? Выжила бы Вселенная в такой системе, или, в 
конечном счете, пришла бы к концу, как это скоро испытает Земля?  

Разумные существа, рассеянные во вселенной Божьей, были мудрее - они отвергли 
этот закон. На самом деле, они, должно быть, с абсолютным ужасом наблюдали за его 
исполнением на земле. Бог не защищает их от того, чтобы они видели весь хаос, 
разрушения, боль и страдания, происходящие здесь, внизу. Они с большим интересом 
следили за этим великим спором и пришли к пониманию тонкостей и обманов 
сатанинской системы. И не только это, они приходят к познанию Бога еще лучше, чем 
раньше. Подумайте о словах Павла:  
 

Мне, меньшему из всех святых, дана эта благодать, чтобы я проповедовал среди язычников 
неисследованное богатство Христа и чтобы все видели, в чем заключается общность тайны, 
которая с начала веков сокрыта в Боге, сотворившем все через Иисуса Христа; к намерению, 
чтобы ныне многообразная мудрость Божья открылась Церковью князьям и силам на 
небесах, согласно вечной цели, которую Он совершил во Христе Иисусе, Господе нашем, к 
Которому мы имеем смелость и доступ с уверенностью через веру в Него (Ефесянам 3:8-12, 
курсив добавлен). 

 
Княжества и силы на небесах" учатся "многогранной мудрости Божьей" через 

Церковь, людей, которые будут жить по Божьим принципам агаповой любви.  
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Некоторые из нас тоже запоминают такие вещи. Мы изучаем более глубокие 
вопросы великого противоречия - нападение на характер Бога и Его Закон. Мы узнаем, 
что жестокая система сатаны производит что угодно, только не порядок, и что это 
полный провал.  

Но Люцифер не откажется от этой войны без последнего боя. Теперь, когда он 
искренне вступил в этот спор, он сделает все, чтобы победить, и будет настаивать на 
своем. Поэтому он сделает всё, чтобы сохранить порядок, даже если это означает 
уничтожение тех, кто больше не желает жить в его системе.  
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16 
 
 
БОЖЬЯ БЛАГОСТЬ ПРОТИВ 
САТАНИНСКОЙ ДОБРОТЫ 
 
 

  
Бог непреложен. Он не меняется в зависимости от обстоятельств. Поэтому Его 

принципы в отношениях с каждым из нас одинаковы, независимо от того, кто мы такие:  
 
Нет никакой пристрастности к Богу (Римлянам 2,11).  

 
Божья благость - это Его любовь. Его больше интересуют отношения с Его 

творениями, чем порядок как таковой. Для Бога порядок - это побочный продукт любви, 
результат уважения к жизни и свободе. Божья благость совершенно отличается от 
добра сатаны, которое производит только букву закона, своего рода порядок.  

В Своей беседе с богатым молодым правителем Иисус отличал Божью доброту от 
добра и зла:  
 

Вот, подошел один и сказал Ему: "Добрый учитель, что хорошего я сделаю, чтобы иметь 
жизнь вечную". Тогда Он сказал ему: "Почему ты называешь Меня добрым? Никто не благ, 
кроме одного, это Бог. Но если хотите войти в жизнь, соблюдайте заповеди" (Матфея 19:16, 
17).  

 
Вопрос богатого юного правителя показывает, что то, что движило им, было законом 

Добра и Зла. Он хотел знать, какие добрые дела он может делать, чтобы заслужить или 
заслужить вечную жизнь. Он не понимал, что спасение дается нам безвозмездно по 
Божьей милости - потому что Он любит нас. Он думал с точки зрения условий и поэтому 
хотел знать, какие условия он должен выполнить, чтобы заслужить спасение. Для него 
небеса были сделкой: если бы он делал добро, то получил бы награду вечной жизни. И 
мы можем добавить, что он хотел быть добрым только потому, что хотел получить эту 
награду. Вместо того, чтобы обратиться к своему заблуждению, Иисус исправил свое 
восприятие того, что такое настоящее "добро" - Он указал ему на Бога. "Почему ты 
называешь меня хорошим? Нет никого хорошего, кроме Бога".  
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Иисус не говорил, что только Его Отец был хорош, потому что Иисус тоже был хорош 
в истинном смысле этого слова. Иисус был Божественным; поэтому Он должен был 
говорить и о Себе, когда говорил "нет никого доброго, кроме Бога". Так что же Он 
пытался сказать? Он, несомненно, также хотел, чтобы молодой человек признал, что Он 
Бог, Он - Мессия. Но есть еще одна вещь, которую Он хотел донести до этого молодого 
человека: Он хотел поднять планку в своем мышлении о том, что такое "хорошо".  

Иисус отделял Божью доброту от добра принципа добра и зла: "Почему ты 
называешь Меня добром?". О каком Добре вы говорите, человеческом Добре или 
божественном Добре? Сделав это, Он тогда сказал: "Нет никого доброго, кроме Бога". 
Иными словами, все добро в мире - это подделка, обман, потому что оно порочно 
эгоистичными мотивами и планами и вытекает из Древа познания добра и зла.  

Только безоговорочная агапова любовь Божья стоит наравне с истинным добром, 
потому что агапова не запятнана никаким злом. Она не испорчена и 
самовлюблённостью. Добрые дела молодого правителя были продиктованы 
эгоистичным желанием заслужить спасение, а не любовью к Богу или ближнему. Если 
бы он действительно любил Бога, то он тоже любил бы Иисуса и принял бы Его 
удивительное приглашение следовать за Ним.  

Агапская любовь - основополагающий принцип десяти заповедей Божьих. Апостол 
Иаков сказал, что если мы нарушаем одну заповедь, то мы нарушаем все. Как же так? 
Если мы поступаем вне агапской любви в одной области, то нарушаем принцип, дух 
Закона. Если в одной области мы поступаем вне любви, то в другой - мы поступаем вне 
любви. Если принцип, лежащий в основе нашего сердца, не является агапом, то все 
наши действия будут выходить за рамки закона Божьего.  
 

Говорит псалмопевец: "Закон Господень совершенен" (Пс. 19:7). Как чудесен закон Иеговы 
по своей простоте, полноте и совершенству! Он настолько краток, что мы можем легко 
передать любую заповедь в память, но настолько далеко идущую, чтобы выразить всю 
волю Божью и познать не только внешние поступки, но и мысли и намерения, желания и 
эмоции сердца. Человеческие законы не могут этого сделать. Они могут иметь дело только 
с внешними действиями. Человек может быть преступником, но скрывать свои проступки от 
человеческих глаз; он может быть преступником - вором, убийцей или прелюбодеем, но до 
тех пор, пока его не обнаружат, закон не может осудить его как виновного. Закон Божий 
принимает к сведению ревность, зависть, ненависть, злодеяние, месть, похоть и амбиции, 
которые всплескивают в душе, но не находят выражения во внешних действиях, потому что 
возможность, а не воля, была желаемой. И эти греховные эмоции будут учтены в тот день, 
когда "всякое дело, всякое тайное, добро ли это, или зло" (Екклесиаст 12:14) - {1SM 217.1, 
курсив добавлен}.  

 
Фарисеи верили, что могут скрыть свои сердца за добрыми делами. Но Иисус видел, 

что внутри них - они были исполнены беззакония, потому что их нравственный закон 
был основан на системе наград и наказаний. Только агапская любовь может исполнить 
Закон Божий. И никто из нас не в состоянии произвести эту любовь - это 
сверхъестественное действие Бога, которое позволяет нам иметь ее. Мы должны 
желать этого - и Он обеспечит это. Но даже в этом случае, это Бог тоже дает желание.  
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...ибо это Бог действует в вас и для воли, и для благоволения Своего (Филиппийцам 2,13, 
курсив добавлен).  

 
Какую же роль в этом сыграет Бог, если он даст нам и желание, и возможность? Мы 

должны согласиться. Когда Бог показывает нам путь и дает нам желание, тогда мы 
должны свободно выбирать путь. Он никогда не отпустит нас, и мы никогда не должны 
отпустить Его.  

Так как же мы можем по-настоящему различать человеческую и божественную 
любовь? С духовной точки зрения, в контексте Божьей сущности, у божественной и 
человеческой любви нет абсолютно никаких общих оснований, потому что они 
основаны на противоположных мотивах - божественная любовь, истинная любовь, 
бескорыстна. Человеческая любовь всегда эгоистична.  

Чтобы понять характер Бога, мы должны понять безграничную разницу между 
агапой и добром и злом. Поэтому очень важно проводить различие между 
божественной и человеческой любовью.  

Человеческая любовь зависит от красоты или доброты своих объектов, поэтому она 
переменчива и частична. Человеческая любовь благоприятствует своим, друзьям и 
семье, тем, кто считается добрым, и осуждает врагов и тех, кто воспринимается как зло. 
Это не агапская любовь, а Доброе и Злое.  

Доброе и Злое основано на чувствах, эмоциях и отношениях, в то время как агапа, с 
другой стороны, управляет чувствами, эмоциями и отношениями по внутреннему 
принципу бескорыстной любви, которая никогда не качается. Таким образом, агапе 
создает основу для безусловного, беспристрастного обязательства. Добро Добра и Зла 
может служить основой для установления отношений, но это поверхностная и 
неустойчивая основа. Агапе, с другой стороны, долговечна, надежна и никогда не 
разорвет отношений. Добро уступает обстоятельствам, в то время как агапе выживает и 
преодолевает все обстоятельства.  

Добро доброе и злое - это замена сатаны Божьей любви; оно непростительно и 
эгоистично и не подчиняется нравственному закону Божьему. Агапа - это Божий план 
для всех разумных жизненных отношений и принцип, который побеждает 
ненадежность добра сатаны. Агап всегда щедр и прощен, и когда он становится нашим 
нравственным законом, он управляет всеми аспектами нашей жизни.  

В отличие от этого, любовь, которая проистекает из Добра и Зла, основана на 
контроле - она стремится контролировать других. Она неуверенна в себе, поэтому 
отчаянно хватает и использует произвольную власть из страха потерять контроль. Агапе 
стремится контролировать себя, а не других; она дает власть без страха. Добро Добра и 
Зла воспитывает гордость, но Агапе одерживает победу над этой разрушительной и 
ослепляющей эмоцией. Добро спотыкается перед лицом стресса и напряжения и 
полностью рушится, когда сталкивается с эмоциональным хаосом. Агапе же, напротив, 
выживает в стрессе и напряжении и переживает все эмоциональные потрясения.  
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Как видите, существует огромная разница между Божьей агаповой любовью и 
обычным мирским значением слова "любовь". Мы надеемся, что это поможет нам 
осознать Божью мудрость. Разве мир не был бы совсем другим, если бы мы все 
руководствовались агаповой любовью? Представьте себе мир, движимый 
бескорыстной, дарующей, безусловной, бесконечной, никогда не заканчивающейся 
агаповой любовью! Разве это не было бы небесным? Эта любовь действительно 
исцелила бы нас.  

Агапская любовь основана не на доброте любимого человека, а на совершенстве 
Возлюбленного; вот почему Божья любовь и так называемая "любовь" царства добра и 
зла - это миры, разделенные друг от друга. Агапе - это животворящий принцип. Божья 
агапова любовь достигает всех, даже самого дегенеративного преступника или 
террориста, который в наших глазах недостоин быть любимым. Разве это не настоящая 
надежда? Надежда, которая достигает всех, а не только нескольких?  

Это любовь, которая побудила Христа, когда Он умер за нас, "нечестивых" 
грешников, Своих "врагов":...  
 

Ибо когда мы были еще без силы, в свое время Христос умер за нечестивых. Ибо едва ли 
для праведника умрет один; но, возможно, для хорошего человека кто-то даже осмелится 
умереть. Но Бог проявляет Свою собственную любовь к нам в том, что когда мы еще были 
грешниками, Христос умер за нас. Ибо если мы, будучи врагами, примирились с Богом 
через смерть Его Сына, тем более, примирившись, то спасемся Его жизнью (Римлянам 5,6-
8.10, курсив мой).  

 
Бог продемонстрировал Свою любовь - Он умер за нас, когда мы были еще врагами 

Ему. Враждебная любовь - вот как Бог обращается с теми, кто противостоит Ему. Если 
Иисус учил нас любить своих врагов, то мы можем предположить, что Он и Отец 
поступают так же. Слушайте Его слова жизни:  
 

Вы слышали, что было сказано "око за око и зуб за зуб". Но я говорю тебе не сопротивляться 
злу. Но кто ударит тебя по правой щеке, поверни и другую к нему. Вы слышали, что сказано: 
"Люби ближнего твоего и ненавидь врага твоего". А Я говорю вам: любите врагов ваших, 
благословляйте проклинающих вас, благотворите ненавидящим вас и молитесь за 
обижающих вас и гонящих вас, чтобы вы были сынами Отца вашего Небесного, ибо Он 
делает так, что солнце Его восходит на злых и на добрых, и посылает дождь на праведных и 
на неправедных (Матфея 5,38-39.43.44-45).  

 
Никогда никто не говорил с такой властью, простотой и пониманием характера Бога, 

как Иисус! Говоря нам любить своих врагов, Он сказал все, что нам нужно знать о Боге. 
Научив нас любить своих врагов, Он отверг все неправильные представления о Божьем 
характере, которые лишили нас истинного познания Творца с тех пор, как Адам и Ева 
согрешили. Благодаря откровению Христа мы теперь можем испытать прорыв в нашем 
понимании Его характера.  
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Бог не может просить нас соблюдать моральный кодекс, которому Он не следует. 
Если мы должны быть "подражателями Богу" (Ефесянам 5:1), то Сам Бог должен верить 
и поступать согласно тому, о чём Он нас просит, иначе Он будет лицемером, а мы 
останемся в полном замешательстве. Как явный образ Бога, Иисус является 
квинтэссенцией, которой следует следовать, потому что Иисус жил согласно тому, что 
Бог требует от нас. В Нём нет никакого противоречия.  

Бог хочет, чтобы мы относились друг к другу, особенно к нашим врагам, с агапской 
любовью, потому что так Он, в Иисусе, относился к нам. В Его глазах совершенство - это 
беспристрастная любовь ко всем. Именно это имел в виду Иисус, когда говорил: "...ибо 
Он делает так, что солнце Своё восходит на зло и добро, и посылает дождь на 
праведных и на неправедных". ...Итак, вы будете совершенны, как совершен Отец ваш 
Небесный" (Матфея 5,45.48).  

Насколько эти слова совершенно противоположны нашим собственным способам! 
Они резко режут, против нашего внутреннего компаса, который Библия называет 
"плотью". Как мы когда-нибудь проявим Божью агаптическую любовь, когда она так 
противоречит нашей природе?  

Бог даст нам силу, если мы этого хотим. Божья любовь будет по-настоящему 
проявляться в том, как мы относимся к нашим врагам - если мы сталкиваемся с любым 
негативом, то мы реагируем в любви. Агапова любовь будет полностью проявляться в 
нас, когда мы решим умереть, а не причинять вред нашим врагам, делая им добро, 
даже если у них есть ненасытная ненависть к нам и они полны решимости уничтожить 
нас.  

Как Божья благость проявилась к Его врагам? Когда Иисус создал землю, Он сделал 
всё в совершенстве, и именно Его постоянная и поддерживающая сила жизни делает 
жизнь возможной:  
 

...Он сотворил миры, которые являются яркостью Его [Божьей] славы, и выраженным 
образом Его личности, и все поддерживает словом Его силы... (Евреям 1:2-3).  

 
Именно "словом Своей силы" Иисус постоянно обеспечивает жизнь всем живым 

существам. После того, как грех вошел в мир через Адама, Бог не удалил энергию и 
животворящую силу, необходимые для поддержания творения. Медленная смерть 
планеты началась с неправильного выбора и продолжается по сей день из-за 
неправильного выбора. Этими неправильными решениями мы противостоим 
устойчивой силе Божьей и обнуляем ее. Но ни разу Бог не удалил силу Слова Божьего, 
которое поддерживает Его "врагов".  

Даже когда мы уничтожаем землю до полного исчезновения, Бог продолжает 
благословлять мир всеми возможными способами, которые еще открыты для Него. 
Если бы Он отозвал какую-либо часть Своего устойчивого содержания, планета бы 
самоуничтожилась с первого же момента, когда был введен грех.  

Бог будет продолжать посылать все благословения, какие только может, до тех пор, 
пока последний луч Его любви не будет заблокирован или отвергнут миром, запертым 
в упрямом восстании. Но и тогда Его агаптическая любовь будет продолжаться, 
неослабевая, ибо однажды Он восстановит все вещи в их первозданном блеске:  
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И увидел я новое небо и новую землю (Откровение 21,1).  
 
Тогда Сидящий на троне сказал: "Вот, я делаю все новое". И сказал Мне: напиши, ибо сии 
слова истинны и верны" (Откровение 21,5).  

 
Человеческий род активно участвует в Познании Добра и Зла. Эмпирически 

очевидно, что принцип Божьей агаповой любви не используется на земле. Если бы мы 
верили и практиковали агапова любовь Бога, то земля не находилась бы в нынешнем 
хаотичном состоянии. Как нам перейти от Добра и Зла к Агапе?  

Как мы уже говорили, мы не можем этого сделать. Бог сделает это за нас, если мы 
позволим. Тогда мы перестанем любить, руководствуясь эгоистичным планом, и 
начнем любить ради долгосрочного улучшения других людей, даже за свой счет; тогда 
мы будем жить по любви Агапе. Это узкие врата, через которые мы можем войти в 
жизнь:  
 

Входите через узкие ворота; ибо широкие - это врата, а широкие - это путь, ведущий к 
разрушению, и многие идут через них. Ибо узкие врата и тесные - это путь, ведущий к жизни, 
и мало кто находит их (Матфея 7,13-14).  

 
Величайшим проявлением Божьей доброты было дать нам Своего Сына, Иисуса 

Христа. Христос пришел на землю, чтобы явить безусловную любовь Бога. Не было 
никаких условий, связанных с любовью Христа; это проявилось в Его жизни, а тем более 
в Его смерти. Он отдал Себя в жертву за нас, и Его отдача от Себя была безоговорочной 
и применяется повсеместно.  
 

...но теперь, однажды, в конце веков, Он явился, чтобы искупить грех жертвою Самого Себя 
(Евр. 9:26).  

 
Христос "явился, чтобы убрать грех" - наше неправильное представление о Боге, 

наше "недостающее звено" о сердце Творца. Устраняя это заблуждение, Он также 
убирает все наши "грехи" - мы все прощены, оправданы, "сидим на небесах".  

Нет условий, которые должны быть выполнены до того, как заслуги смерти Иисуса 
Христа за грехи человечества могут быть присвоены, потому что спасение не основано 
на делах, которые мы можем совершить:  
 

А кто не трудится, но верит в Того, Кто оправдывает нечестивых, тот вменяет свою веру в 
праведность (Римлянам 4,5).  
 
Ибо Бог так возлюбил мир, что отдал Своего Единородного Сына, дабы всякий верующий в 
Него не погиб, но имел жизнь вечную (Иоанна 3,16).  
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Сын Божий отдал Себя нам, грешникам, прежде чем получил от нас какой-либо 
положительный ответ. Он отдал Себя нечестивым, миру, всему грешному 
человеческому роду. Он отдал Себя безоговорочно из агапской любви. Пока мы были 
ещё злыми, злыми, безбожными врагами Бога, Христос умер за нас. Бог пришел к нам 
через Личность Иисуса Христа, чтобы спасти нас от лжи сатаны. Мы можем субъективно 
получить это спасение, когда мы усваиваем и верим, что Бог отдал Свою жизнь за нас, 
пока мы были еще нечестивыми, недостойными и жившими во вражде к Нему.  

Божья агаптическая любовь подобна гигантскому магниту, который притягивает нас 
к Себе, а не силы:  

 
И Я, если Я восстану с земли, привлеку к Себе все народы (Иоанна 12,32, курсив добавлен).  

 
Только тогда, когда сила Божьей агаптической любви притягивает нас, мы начинаем 

реагировать на Него позитивно. Иисус знал, что проявление Его любви на кресте, где Он 
был вознесён, привлечёт и привлечёт нас к Себе и к Отцу. Сила притяжения Его любви 
даёт нам силу следовать за Ним из любви, а не из страха.  

Бог всегда примирялся с нами. Когда мы принимаем Его любовь как принцип 
управления в нашей жизни, мы примиряемся с Ним. Мы не можем примириться с 
Богом, пока любовь не станет нашим руководящим принципом. Если мы отвергаем 
Божью беспристрастную агаптическую любовь, то мы автоматически переносим нашу 
верность на сатанинскую частичную и произвольную сферу добра и зла, и там мы 
страдаем от наказания, боли и разрушения.  

Когда мы обращаемся к ложным богам и их законам, мы лишаем себя Божьей 
юрисдикции и по умолчанию позиционируем себя в сатанинской юрисдикции добра и 
зла. Когда мы принимаем принцип агаповой любви, тогда условный закон добра и зла 
перестаёт господствовать в нас. Безусловная любовь Бога - это свет, уничтожающий 
тьму.  

Можно сказать, что всех трагедий в мире можно было бы избежать, если бы Бог не 
был богом агаповой любви. Как так? Если бы Бог не был агапом, Он бы уничтожил 
Люцифера с самого начала.  

Люцифер хотел, чтобы Бог реализовал знание Добра и Зла как закон Вселенной. Если 
бы Бог последовал Его совету и принял этот закон, Он бы отнял у Люцифера свободу или 
истребил его, и мы бы не подверглись тому хаосу, который нависает над нашим миром. 
Разве это решило бы первопричину проблемы зла?  

Нет, потому что, если бы Бог уничтожил Люцифера, Он мог бы достичь временного 
мира, но Сам стал бы злым. Он больше не был бы Богом агаповой любви, а совсем 
другим существом. Он стал бы абсолютным произвольным диктатором, абсолютным 
контролером. Вселенная стала бы буквальным адом, потому что никто не смог бы 
избежать всезнающего, произвольного контроля Бога. Он был бы именно таким, каким 
его обвинял сатана: произвольным управляющим диктатором. Какое благословение, 
что Бог был, есть и всегда будет Богом агапской любви!  
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17  
 
 
ЗАКОН ТРУДА  
 
 
 
 
Ранее, обсуждая грех, мы заявили, что Иисус заботится о грехе, а сатана, с другой 

стороны, заботится о том, чтобы мы сосредоточились на грехах. Грехи связаны с нашими 
делами - с нашими добрыми и злыми делами. И то, и другое относится к категории 
добрых и злых дел, и это дела, связанные с праведностью делами.  

Древо познания добра и зла воплощает в себе принцип праведности делами. Это 
ложная праведность. Праведность через дела фокусируется на поведении и 
исполнении, то есть она ориентирована на дела. Праведность через дела включает в 
себя как добро, так и зло. Так как она основана на поведении и исполнении, то она 
создает все неправильные мотивы для послушания Богу. Эта система сфокусирована на 
грехах.  

Большинство верующих согласятся с тем, что нет большей награды, чем провести 
вечность с Богом. Эта величайшая из всех наград, в системе заслуг произвольного 
вознаграждения и наказания, часто является единственным мотивом для 
взаимоотношений с Богом и основана на очень тонкой и замаскированной форме 
эгоизма. И все же, многие верующие пытаются заслужить принятие Бога через эту 
систему, потому что верят, что Он действует таким образом. Но Бог полностью движется 
другим законом, в котором наши дела не изменяют Его любви или Его обетованиям.  
 

Ибо и мы сами когда-то были глупы, непослушны, обмануты, служили различным похотям 
и удовольствиям, жили во злобе и зависти, ненавидели и ненавидели друг друга. Но когда 
явилась благость и любовь Бога, нашего Спасителя к человеку, то не делами праведности, 
которые мы совершили, а по Его милости Он спас нас, омыв возрождением и обновлением 
Святого Духа, Которого Он обильно излил на нас через Иисуса Христа, Спасителя нашего, 
чтобы, оправдавшись Его благодатью, мы стали наследниками по надежде на вечную жизнь 
(Тит. 3:3-7, курсив добавлен).  
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Бог "спас" нас "по Своей милости", а не по делам нашим. Наши дела не изменяют 
Его любви к нам. Как Бог Агапы, Он любит нас безоговорочно.  

Рассмотрим притчу о блудном сыне. Бог есть тот Отец, Который, с нетерпением глядя 
вниз по дороге, жаждет, чтобы Его сын вернулся домой. Он не заботится о том, что 
сделал или не сделал Его сын; Он лишь хочет вернуть его в Свои объятия. Он знает, что 
Его любви более чем достаточно, чтобы связать блудного с Его сердцем. Как только 
блудный сын осознает степень любви Отца, он обретет мир не только с Богом, но и с 
остальным человечеством. Отец распорядился о "лучшей одежде и надень на Него" 
(Луки 15,22). Эта одежда - одежда праведности, о которой мы говорили ранее. Это та 
же самая одежда Адама потерянная когда он ел от дерева познания добра и зла, и та 
же самая одежда с которой Бог покрыло Иешуа Первосвященника.  

Большинство из нас начинает свой духовный путь, думая, что для того, чтобы попасть 
на небеса, мы должны прыгать через множество обручей. И наша цель именно в том, 
чтобы попасть в рай. Это общее понимание спасения. Внутри этого сознания - тоже 
мысль о том, что Бог выдвигает много предпосылок для того, чтобы мы встретились, и 
как только мы их выполним, тогда Он наградит нас вечной жизнью. Это ложная картина 
Божьего спасения. Но что может быть такого плохого в получении дара вечной жизни 
после того, как мы выполнили Божьи требования?  

Во-первых, мы не в состоянии удовлетворить требования Бога. Мы никогда не 
сможем достичь Его совершенства. Все добрые дары приходят от Него - мы просто 
принимаем или отвергаем их. Думать, что мы можем быть достаточно хорошими, чтобы 
Бог мог принять нас - это большой обман.  

Во-вторых, такой образ мышления подразумевает сделку, а не отношения. В этой 
сделке вера и послушание Богу - это просто добрые дела, которые мы предлагаем в 
обмен на Его благо - это самосовершенствование. Сам Создатель, Бог дара, является 
лишь средством, с помощью которого мы можем получить желаемые нами конечные 
результаты. Мы выполняем требования и условия этого формального договора - мы 
выполняем работы исключительно для того, чтобы получить обещанный дар. Мы верим 
и выполняем установленные условия просто для того, чтобы пожинать плоды Его блага. 
В этом сценарии между нами и Богом не существует никаких отношений любви. Все это 
эгоистичные дела, проистекающие из познания добра и зла.  

Бог знает, как мы думаем; Он понимает, что корень нашей проблемы - нравственный 
закон добра и зла. И все же Его отношение к нам не меняется. Наш эгоизм ничуть не 
меняет Его безоговорочной любви к нам, и это только потому, что Он есть агапова 
любовь. Но награждает ли нас Бог вообще?  

Библия очерчивает границы Пути благословений. Этот путь содержит в себе 
врожденные благословения - они не являются наградой за труды. Благословения и 
награды от Бога присущи следованию Его путями. Например, если мы любим своих 
врагов, мы пожинаем награду мира. Если мы следуем законам здоровья, мы пожинаем 
здоровье. Если мы любим других безоговорочно, мы пожинаем чистое сердце. Если мы 
честны во всех наших земных делах, мы пожинаем чистую совесть.  
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Эти благословения не являются актом возмездия от капризного Бога. И человек не 
живет по Его принципам, чтобы получить эти награды и благословения. Человек живет 
по Его принципам, будучи тронут Его любовью. Именно в ответ на великую Божью 
любовь человек принимает Его мудрый совет жить.  

Бог знает, что единственное, что изменит человеческое поведение - это изменение 
сердца. Изменение сердца происходит только от понимания и переживания любви 
Божьей из первых рук. Именно это дает нам силу жить по Его принципу агаповой любви. 
Тогда сердце, мертвое в делах, будет пропитано принципом безусловной любви, 
которая исходит из сердца Божьего.  

Напротив, если мы следуем двойственной личности, капризному, произвольному 
богу, мы не можем испытать такой поворот событий. Мы можем стремиться соблюдать 
Его заповеди, чтобы получить награду, но наши сердца останутся холодными, как 
камни. Мы можем продвигать добродетель и всевозможные благородные дела, но за 
всем этим будет стоять эгоистичный мотив получения награды. Награда играет самую 
важную роль в таких отношениях.  
 

Мы должны учиться в школе Христа. Ничто, кроме Его праведности, не может дать нам 
право на одно из благословений завета благодати. Мы давно желали и пытались получить 
эти благословения, но не получили их, потому что лелеяли идею о том, что мы можем 
сделать что-то, чтобы сделать себя достойными их. Мы не отворачивались от самих себя, 
веря, что Иисус - живой Спаситель. Мы не должны думать, что наша собственная благодать 
и заслуги спасут нас; благодать Христа - наша единственная надежда на спасение. Через 
Своего пророка Господь обещает: "Да оставит нечестивый путь свой и нечестивый человек 
свои мысли; и да возвратится он к Господу, и помилует его; и к Богу нашему, ибо Он 
помилует его в изобилии". Исаия 55:7. Мы должны верить в обнаженное обещание и не 
принимать чувства веры. Когда мы полностью доверяем Богу, когда мы полагаемся на 
заслуги Иисуса как прощающего грехи Спасителя, мы получим любую помощь, какую только 
сможем пожелать {Чарльз 47.4, курсив добавлен}.  

 
Когда эта система вознаграждения/наказания является основой наших отношений с 

Богом, мы остаемся с зияющей пропастью в наших сердцах и жизнях. Если награда 
вечной жизни является основополагающей и конечной причиной отношений с Богом, 
то такие отношения будут лишены агаповой любви. Таким образом, мы упустим самый 
удивительный опыт во Вселенной, тот опыт, о котором Иисус молился нам, чтобы мы 
имели с Ним и Отцом:  
 

Я молюсь не только за них, но и за тех, кто уверует в Меня словом своим, чтобы все они были 
едины, как Ты, Отче, во Мне, а Я в Тебе; чтобы и они были едины в Нас, чтобы мир поверил, 
что Ты послал Меня". И славу, которую Ты дал Мне, Я дал им, чтобы они были едины, как 
и Мы едины: Я в них, а Ты во Мне, дабы они были едины, и чтобы мир узнал, что Ты послал 
Меня, и возлюбил их, как Ты возлюбил Меня (Иоанна 17:20-26, курсив мой).  
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Связь, которую Бог хочет иметь с нами, такая же, как у Него с Его Сыном. Бог хочет, 
чтобы мы знали, что Он любит нас так же, как любит Своего Сына, "чтобы мир знал, что 
Ты послал Меня, и возлюбил их, как Ты возлюбил Меня". Можем ли мы постичь такое? 
Можем ли мы постичь такую близость к бесконечной любви, той же самой любви, 
которую Отец и Сын разделяли от вечности до основания мира? Вечность с Богом - это 
не награда, а возвращение к истинной любви. Это возвращение в предосеннее 
состояние - личная любовная связь с Богом.  

История богатого юного правителя является прекрасным примером того, как мы 
можем в конечном итоге поклониться Богу с менталитетом награды и наказания. Когда 
богатому юному правителю предложили близкие отношения с Сыном Божьим, он, к 
сожалению, отвернулся. Он не был заинтересован в воссоединении со своим Творцом; 
напротив, его побуждал страх перед вечной смертью, и он надеялся сделать все, что в 
его силах, чтобы угодить Богу и заслужить вечную жизнь.  

Другой и гораздо более вредной причиной послушания Богу по сатанинскому закону 
о делах является "страх" - боязнь, что разгневанный Бог накажет обидчика, если он не 
справится со своими обязанностями. Вот что такое легализм. К сожалению, часто это то, 
что христианский мир называет агапской любовью. Это еще один эгоистичный повод 
соблюдать Божьи требования, и все же он принимается как истина.  

Многие из нас парализованы страхом, что если мы будем действовать вопреки 
Божьим путям, Он навлечёт на нас ужасное наказание. Мы даже заходим так далеко, 
что верим в то, что Он обрушит на нас бедствия и предаст нас в вечный ад. Таким 
образом, именно страх возмездия побуждает нас к "вере" - если бы это можно было так 
назвать. И поэтому мы стремимся повиноваться Его заповедям. Но мы подчиняемся Ему 
в презренном страхе, в клетке в отношениях хозяин/рабыня. Это не тот путь, по 
которому Бог хочет, чтобы за ним следовали!  
 

Бог желает от всех Своих созданий служения любви, основанного на признании Его 
характера. Он не получает удовольствия от вынужденного повиновения; и всем дает 
свободу воли, чтобы они могли оказывать Ему добровольное служение {EP 9.5, акцент 
добавлен}.  

 
Но наступает час, и настало время, когда истинные поклонники будут поклоняться Отцу в 
духе и истине; ибо Отец ищет такого поклонения Ему. Бог есть Дух, и поклоняющиеся Ему 
должны поклоняться духу и истине" (Иоанна 4,23-24).  
 

Бог "не получает удовольствия от вынужденного повиновения". Он желает 
"служения любви" из "оценки Его характера". Вот что значит "поклонение в духе и 
истине". Когда страх является основной причиной послушания, агаповой любви не 
существует.  

Апостол Павел определил систему спасения по делам как принадлежащую Ваалу, 
древнему ханаанскому языческому богу.  
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Или вы не знаете, что говорится в Писании об Илии, как он умоляет Бога против Израиля, 
говоря: "Господи, они убили пророков Твоих и снесли жертвенники Твои, а я остался один, 
и они ищут жизни моей"? [Но что говорит ему божественный ответ?] "Я зарезервировал для 
Себя семь тысяч человек, которые не склонили колена Ваалу". Тем не менее, в настоящее 
время, по избранию благодати, осталась часть. И если по благодати, то это уже не дела; 
иначе милость уже не милость. А если по благодати, то уже не по делам; иначе по делам 
уже не по делам (Римлянам 11,2-6, курсив добавлен).  

 
Павел называет тех, кто доверяет Божьей благодати, "остатком". Закон добра и зла 

больше не управляет ими. Они не преклонили колени перед Ваал-Сатаном, богом дел. 
Павел снова свел на нет сатанинскую систему спасения делами:  
 

...зная, что человек оправдывается не делами закона, а верой в Иисуса Христа, даже мы 
уверовали во Христа Иисуса, чтобы оправдать себя верой во Христа, а не делами закона, ибо 
делами закона не оправдается плоть (Гал. 2:16).  

 
"Деяния закона" - это произведения из Древа познания добра и зла. Дела этого 

Древа оправдывают "отсутствие плоти". "Дела" не снимают с нас чувство вины и 
осуждения, с которым мы рождаемся, и которое навязывается нам роковым Познанием 
сатаны. Только вера в то, что Христос открыл нам об истинном Боге, приносит нам мир 
и облегчение от тяжести и гнета сатанинского строя. Обратите внимание, как система 
дел связана с деревом:  
 

Хорошее дерево даст хорошие плоды. Если плод неприятный и бесполезный, то дерево 
злое. Поэтому плод, рожденный в жизни, свидетельствует о состоянии сердца и 
совершенстве характера. Добрые дела никогда не могут купить спасение, но они являются 
свидетельством веры, которая действует любовью и очищает душу. И хотя вечная награда 
присуждается не за наши заслуги, она будет пропорциональна работе, совершенной по 
благодати Христа {ДА 314.2, курсив добавлен}.  

 
Никто, кто следует закону, чтобы получить произвольное вознаграждение, не будет 

оправдан. Оправдание приходит только верой в вечную любовь Божью к нам. 
Сатанинскому принципу творить добро, чтобы получить произвольную награду, нет 
места в Евангелии Иисуса Христа. Если мы будем соблюдать закон Божий духом 
принципа добра и зла, то наше послушание не будет иметь никакого смысла - оно будет 
мертвым делом.  

Закон Божий может быть правильно исполнен только в том случае, если он 
подчиняется любви. Только тогда, когда мы свободно подчиняемся Закону, от сердца, 
которое охотно откликается на всеохватывающую Божью любовь, наше послушание 
будет иметь хоть какой-то истинный смысл. Закон должен храниться в духе закона через 
любовь. Закон нельзя удержать от какого-либо внешнего давления, например, от 
висящей перед нашими глазами морковной палки или страха перед наказанием.  
 

Любовь - это плод, который рождается на христианском дереве, плод, который, как листья 
дерева жизни, служит исцелению народов {2SM 187.1, курсив добавлен}.  



 174 

 
"Любовь - это плод" Древа Жизни, а его листья - для "исцеления народов". Это - 

агапова любовь, любовь, которая является основополагающим принципом вечного 
закона Божьего.  

Так как же нам поступить с десятью заповедями, законом Божьей морали? Как нам 
соблюдать закон? Это зависит от того, кто учит нас, как следует относиться к Божьему 
нравственному закону. Сатана принимает закон и использует его, чтобы возвеличивать 
свои принципы награды и наказания. Он побуждает нас соблюдать закон, чтобы мы 
могли получить награду, и заставляет нас верить, что если мы потерпим неудачу, то 
будем наказаны. Он использует закон как обвинительный инструмент и назначает 
наказания, соответствующие преступлению, тем, кто не может исполнить требования 
закона.  

Например, закон Божий категорически предписывает "не прелюбодействуй" (Исх. 
20:16). Сатанинский принцип добра и зла принимает закон и призывает к самому 
суровому наказанию преступивших его - смерти, как сказано в Ветхом Завете:  

 
Человек, прелюбодействующий с чужой женой, прелюбодействующий с женой ближнего 
своего, прелюбодейный и прелюбодейный, непременно будет предан смерти (Лев. 20:10).  

Иисус приходит и разрушает эту... Он разрушает эту систему наказаний. В случае 
прелюбодеяния наказанием было побивание камнями. Когда книжники и фарисеи 
привели прелюбодейную женщину к Нему, Иисус не санкционировал их требование 
побить её камнями. Вместо этого Он сказал: "Кто без греха среди вас, пусть первым 
бросит в неё камень" (Иоанна 8,7).  

Иисус отрицал убийственные желания обвинителей прелюбодейной женщины, не 
вступая с ними в противоречие; и все они одна за другой ушли. Используя принцип 
агаповой любви, Иисус не вменил этот грех в вину женщине. Он также не вменял 
обвинителям их грех в то, что они обвинили её. Павел раскрывает принцип, лежащий в 
основе действий Иисуса:  

 
Блаженны те, чьи беззаконные дела прощены, и чьи грехи покрыты; блажен человек, 
которому Господь не вменит греха (Римлянам 4,7-8).  

 
Иисус не был снисходительным, не вменяя грех прелюбодейной женщине. Не 

наказывая её, Иисус не хотел оправдать её грехи, но Он знал, что она будет очищена от 
грехов только тогда, когда узнает, что её любят безоговорочно. Он хотел, чтобы она 
изменилась, но не хотел, чтобы она изменилась из страха. Он хотел, чтобы она 
изменилась из собственного понимания Его любви. Иисус дал ей новое видение того, 
какой может быть её жизнь, и Он уважал её свободу либо принять, либо отвергнуть это 
видение. Она понимала, что Иисус радикально отличается от всех мужчин, с которыми 
она когда-либо сталкивалась. Она увидела видение, приняла его и полюбила Спасителя, 
единственного Человека, Который относился к ней с уважением.  
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Иисус не потворствовал обвинениям, не обвиняя ее обвинителей. Наоборот, не 
осуждая их, Он осудил само осуждение. Бог ненавидит все грехи, потому что они 
причиняют вред и боль всем, кто в них замешан. Но Бог относится к нашим грехам 
совсем иначе, чем сатана. Бог не хочет программировать нас, чтобы мы были хорошими 
гражданами. Он не заинтересован в том, чтобы делать из нас беспилотников. Он дал 
нам свободу воли, и Он хочет отношений с разумными существами, а не с существами, 
которые обусловлены позитивными и негативными стимулами.  

Это милость Христа изменила сердце прелюбодейной женщины. Она была 
исполнена благодарности, любви и восхищения за Того, Чья мудрость так отличалась от 
человеческой. Она стала Его самым горячим последователем, и она с радостью 
оставила свою греховную жизнь и стала новым творением. И сказал о ней Иисус, 
Который впоследствии помазал Свои ноги ее слезами и высушил их своими волосами:  

 
"Истинно говорю вам, где бы ни было проповедано Евангелие сие во всем мире, что сделала 
эта женщина, то и в память о ней будет сказано" (Марк 14:9).  

 
Бог простил все наши "беззакония". Он "покрыл" все наши грехи. Он ничего нам не 

"вменяет". Это универсальная истина, которая относится ко всем нам. И это включает в 
себя все грехи - прошлое, настоящее и будущее. Мы благословлены, когда верим в это, 
и такая благодать окутывает и освящает всех, кто воспринимает эту Божью любовь. Это 
то, что "очищает" нас в истинном смысле этого слова.  

Тогда "Праведность делами", на самом деле, это "неправедность", потому что это не 
праведность Божья. Праведность Божья объяснена в Римлянам 3,21-26:  

Но теперь праведность Божья, помимо закона, открылась, будучи засвидетельствована 
Законом и пророками, даже праведность Божья, через веру в Иисуса Христа, всем и на всех 
верующих. Ибо нет разницы; ибо все согрешили и лишены славы Божией, будучи 
оправданы безвозмездно Его благодатью через искупление во Христе Иисусе, Которого 
Бог поставил в качестве умилостивления Своей Кровью, через веру, чтобы 
продемонстрировать Свою праведность, потому что в Своем терпении Бог прошел через 
совершенные ранее грехи, чтобы продемонстрировать ныне Свою праведность, чтобы 
быть праведным и оправданным тем, кто имеет веру в Иисуса (Римлянам 3,21-26, курсив 
добавлен).  

 
Божья праведность оправдывает все безвозмездно! Его праведность "миновала 

наши грехи" и прощает все дела, которые мы делали, делаем и будем делать по закону 
добра и зла. Когда мы верим и принимаем любовь Иисуса к нам, проявленную в Его 
жизни и смерти, тогда мы пожинаем плоды этого познания и полностью примиряемся 
с Богом. Такая великая любовь преображается. Это Бог, сотворивший небо и землю; это 
Бог, Которого мы будем прославлять и в вечности.  

Как мы можем применить эти замечательные знания в нашей жизни? Дети учатся, 
наблюдая за своими родителями; мы учимся на примере, который дал нам Иисус. 
Апостол Иоанн объясняет, как мы можем применить Божью праведность в нашей 
жизни:  
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В этом проявляются дети Божьи и дети дьявола: Кто не практикует праведности, тот не от 
Бога, и кто не любит брата своего. Ибо такова весть, которую вы слышали от начала, что мы 
должны любить друг друга (1-е Иоанна 3,10.11).  
 

Мы должны подражать Богу; мы должны делать с другими то, что Он сделал для нас. 
Праведность - это безоговорочная любовь друг к другу. Праведность означает прощать 
до "семидесяти раз по семь" - "семь", являясь библейским числом, указывающим на 
совершенство и используемым Иисусом, чтобы символизировать безусловное 
прощение (Матфея 18:22). Праведность прощает полностью и бесконечно.  

Большинство христиан понимает, что праведность делами - от сатаны, а не от Бога. 
Но они случайно попадают в сатанинскую ловушку, веря, что Бог произвольно 
вознаграждает добрые" дела и произвольно наказывает злые дела. Верив в это, они 
невольно верят в то, что праведность делами от Бога.  

Сатана постоянно защищает и принуждает каждого из нас соблюдать закон Добра и 
Зла; конечная цель его системы праведности делами - научить нас быть Добрыми. Но 
его механизм вознаграждения/наказания не достигает этой цели.  

Когда мы выходим за рамки закона любви Божьей, мы автоматически 
приравниваемся к сатанинскому закону добра и зла. Когда мы принимаем решение 
против Бога, мы автоматически принимаем решение в пользу сатаны. Без агапской 
любви мы "жалкие, жалкие, бедные, слепые и голые", Откровение 3,17.  

Поскольку Добро и Зло стали человеческими по умолчанию, то неудивительно, что 
мы приписываем черты характера сатаны Богу:  
 

...ты думал, что я такой же, как ты; но я упрекну тебя, и наведу порядок на твоих глазах. А 
теперь подумайте об этом, вы, забывающие Бога, дабы Я не разорвал вас на куски, и некому 
будет избавить: всякий, воздающий хвалу, прославляет Меня; а повелевающему поступать 
правильно Я покажу спасение Божие (Пс. 50:21-23, курсив добавлен).  

Бог совсем не похож на нас. Мы должны упорядочить нашу жизнь в агаптической 
любви. Второе - последнее предложение этого Псалма может быть особенно 
пугающим, если мы не понимаем Божьих принципов ненасилия. Только тогда, когда мы 
понимаем, что Бог не разрушитель, мы можем читать это духовно - с агаптической 
любовью. Тогда этот Псалом будет означать прямо противоположное тому, что он 
кажется значащим. Перефразируя, он будет означать нечто подобное:  

 
Отметьте это, вы забываете, что Бог имеет безусловную любовь ко всем, чтобы вы не 
думали, что Он уничтожит вас, и тогда не будет никого, кто мог бы помочь и избавить вас, 
потому что, если вы думаете, что Бог против вас, то кто будет за вас? Познакомьтесь с 
истинным характером Бога, чтобы вы возносили Ему только благодарение и хвалу, а не 
покаяние убивающих животных, думая, что это успокоит разгневанного Бога. Это тот, кто 
знает, что нет причин бояться, что Бог чтит Его. Тот, кто исправит Его понимание Бога, также 
исправит своё поведение по отношению к ближнему. Такой человеку Бог покажет, как 
сильно Он его любит, и какое великое спасение Он имеет для него и для всего человечества!  
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Фраза "тому, кто прикажет правильно поступать, я покажу спасение Божье" не 
может означать спасения делами, ибо делами закона никто не спасется. Единственное 
возможное толкование - это толкование, предложенное выше.  

Божьи пути выше наших, потому что Его пути - это агапова любовь:  
 

"Ибо мысли Мои не мысли ваши, и пути Мои не пути ваши", - говорит Господь. "Ибо, как 
небо выше земли, так и Мои пути выше путей твоих, и мысли Мои выше мыслей твоих" 
(Исаии 55,8-9).  

 
Мы должны быть очень осторожны, чтобы не превратить Бога в Бога, похожего на 

нас самих, имеющего дуальность добра и зла.  
В конечном итоге, праведность делами отрицает то, что Бог во Христе 

продемонстрировал на кресте, когда Иисус умер за грехи человеческого рода. 
Праведность делами способствует обману от познания добра и зла - то, что Бог 
произвольно вознаграждает добрые дела спасением и произвольно наказывает зло 
смертью и даже вечными муками, по мнению некоторых. Это беззаконие, беззаконие 
и полная противоположность Божьей праведности, проявленной на кресте. На кресте 
Бог не вменил нам наши грехи - Он взял их на Себя.  

Истинная праведность означает, что ни положительные, ни отрицательные дела 
Закона не влияют на отношение и поведение Бога по отношению к нам, ибо 
праведность есть безусловная любовь.  

Спасение верой против спасения делами было типично с самого начала 
человеческой истории - в жизни Каина и Авеля.  

Каин предстал перед Богом с ропотом и неверностью в сердце по отношению к обещанной 
жертве и необходимости жертвенных приношений. Его дар не выражал покаяния за грех. 
Он чувствовал, как и многие сейчас чувствуют, что было бы признанием слабости следовать 
точному плану, обозначенному Богом, полностью довериться Его спасению во искупление 
обещанного Спасителя. Он выбрал курс на самостоятельность. Он придет в своих 
собственных заслугах. Он не принесет агнца и не смешивает его кровь с его жертвой, но 
принесет его плоды, продукты его труда. Он преподнес свое жертвоприношение как 
благосклонность, оказанную Богу, благодаря которой ожидал получить Божественное 
одобрение. Каин повиновался при строительстве жертвенника, повиновался при 
принесении жертвы; но он лишь частично повиновался. Существенная часть, признание 
необходимости Искупителя, была оставлена без внимания {ПП 72.1, курсив добавлен}.  

 
Каин и Авель представляют собой два класса, которые будут существовать в мире до конца 
времени. Один класс использует назначенную жертву за грех; другой осмеливается 
полагаться на свои собственные заслуги; их жертва без добродетели божественного 
заступничества, и, таким образом, они не в состоянии принести человека в 
благосклонность к Богу. Только благодаря заслугам Иисуса наши проступки могут быть 
прощены. Кто не чувствует нужды в крови Христа, кто чувствует, что без Божественной 
благодати может своими собственными делами добиться одобрения Бога, тот совершает 
ту же самую ошибку, что и Каин. Если они не принимают очищающую Кровь, то 
подвергаются осуждению. Другого положения, согласно которому они могут быть 
освобождены от тролльдома греха, не предусмотрено {PP 72.5, курсив добавлен}.  
 



 178 

Класс поклонников, которые следуют примеру Каина, включает в себя гораздо большую 
часть мира; ибо почти каждая ложная религия основана на одном и том же принципе, что 
человек может зависеть от своих собственных усилий по спасению. Некоторые 
утверждают, что человеческий род нуждается не в искуплении, а в развитии, что он может 
совершенствоваться, возвышаться и восстанавливаться. Как Каин думал обеспечить 
Божественную благосклонность жертвоприношением, в котором не хватает крови жертвы, 
так и они рассчитывают вознести человечество к Божественному стандарту, независимо от 
искупления. История Каина показывает, каковы должны быть результаты. Она показывает, 
каким человеком станет вне Христа. Человечество не имеет силы возродиться. Оно 
стремится не вверх, к Божественному, а вниз, к сатане. Христос - наша единственная 
надежда. "Нет другого имени под небом, данного среди людей, под которым мы должны 
спастись". "И нет спасения ни в каком другом." Деяния 4:12 {PP 73.1, курсив добавлен}.  

 
"Человечество не имеет силы регенерировать себя". Христос действительно "наша 

единственная надежда", ибо только Он открывает нам Бога агаповой любви.  
 
И это жизнь вечная, чтобы они познали Тебя, единственного истинного Бога, и Иисуса 
Христа, Которого Ты послал (Иоанна 17:3, курсив добавлен).  
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18  
 
 
ВЫСТАВКА  
 
 
Как только Люцифер отбросил безусловную природу Закона Божьей агаповой 

любви, он должен был автоматически ввести систему суда. Действия и мотивы 
человечества должны были быть осуждены, чтобы он мог разделить нас на категории 
Добра и Зла. Как еще он мог определить, кого награждать, а кого наказывать?  

Система Добра и Зла должна сначала установить свои заслуги или недостатки, 
прежде чем может быть выплачена награда или наказание. Этот процесс определения 
невиновности или вины человека осуществляется путем взвешивания его поведения на 
балансе Добра и Зла. Какая бы сторона не наклонилась сильнее, она определяет исход 
приговора.  

Теперь, если Божья любовь безоговорочна, может ли Он прибегнуть к такому 
способу осуждения? Иисус коснулся этого вопроса в Нагорной проповеди:  
 

Не суди, чтобы тебя не судили. Ибо каким судом судите, то будете судимы; а какою мерою 
мерите, то будете судимы и по вам. И почему ты смотришь на сучок в глазе брата твоего, а 
доску в твоем глазе не считаешь? Или как ты можешь сказать брату твоему: "Позволь мне 
снять сучок с твоего глаза"; и посмотри, доска в твоем собственном глазу? Лицемер! Сначала 
сними доску с глаза твоего, а потом ты увидишь, как ты сможешь убрать сучок с глаза брата 
твоего (Матфея 7,1-5).  

 
"Не судите, что вас не осуждают". В этой лаконичной, но загруженной фразе Иисус 

дает нам принцип, который может определить нашу судьбу. Почему мы не должны 
судить? Чтобы нас не судили. Но кто будет судить нас, если мы будем судить других? 
Бога? Сатана? Себя? Это важные вопросы, и мы постараемся на них ответить.  

В книге Луки Иисус усиливает слово "судья", чтобы оно означало осуждение:  
 

Не судите, и вас не будут судить. Не осуждайте, и вы не будете осуждены. Простите, и вы 
будете прощены. Дай, и она будет молить тебя: добрая мера, сожженная, поколебленная и 
перебежавшая в лоно твое, вложится в грудь твою. Ибо той же мерой, которой вы 
пользуетесь, отмеряется обратно к вам (Луки 6,37).  
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Что такое доска в глазах того, кто судит других? Доска в глазу - это сам "суд", потому 
что такой суд - это осуждение, и он исходит из нравственного закона Добра и Зла. Иисус 
характеризует это как грубейший недостаток, бревно намного больше, чем осколок в 
глазу брата.  

По мере того, как мы судим и взвешиваем других, мы даем доказательство того, что 
мы находимся в сфере смерти. Судить и находить вину само по себе является большим 
грехом, чем то, что мы можем найти в других. В конце концов, все мы грешники, все 
несовершенны. Обвинение - это большее зло.  

Пол так же предупреждает:  
 

Да не ест тот, кто не ест, да не ест тот, кто не ест, да не судит ест тот, кто ест; ибо Бог принял 
его. Кто ты такой, чтобы судить чужого раба? Хозяину своему он стоит или падает. Воистину, 
он будет поставлен на путь истинный, ибо Бог может поставить его на путь истинный 
(Римлянам 14,3-4).  

 
Но почему ты осуждаешь своего брата? Или почему ты проявляешь презрение к брату? Ибо 
все мы будем стоять перед судейским местом Христа. Ибо написано: "Как я живу, говорит 
Господь, всякое колено преклонится предо Мною, и всякий язык исповедается Богу". Тогда 
каждый из нас должен отчитаться перед Богом. Поэтому давайте больше не будем судить 
друг друга, а разрешим это, чтобы не поставить преткновение или причину, которая может 
помешать нашему брату (Римлянам 14,10-13).  
 
Но со мной это очень маленькая вещь, которую я должен судить по тебе или по 
человеческому суду. На самом деле, я даже не осуждаю себя. Ибо я ничего не знаю против 
самого себя, но этим я не оправдан; но осуждающий меня [БОЛЬШОЙ МОЙ ЮСТИФИКАЦИЯ] 
есть Господь. Поэтому ничего не судите прежде времени, пока не придет Господь, Который 
и откроет тайны тьмы, и откроет замыслы сердечные. Тогда от Бога придет хвала каждому 
(1-е Коринфянам 4,3-5).  

 
Павел говорит, что он даже не судит самого себя, и Бог способен сделать его и всех 

людей стойкими через Его агаптическую любовь. Кто судит по плоти, выступая против 
своего брата, тот судит Закон безоговорочной любви и присоединяется к сатане, 
объявляя Закон Божий неэффективным и порочным. Он подобен Люциферу в том, что 
он также судит Закон Божий и считает его глупым и слабым. Он отвергает безусловную 
любовь, отдавая предпочтение закону добра и зла. Отвергая безоговорочный принцип 
Бога, он отвергает Самого Бога.  
 

Не говорите зла друг о друге, братья. Кто говорит зло о брате и судит брата, тот говорит зло 
о законе и судит закон. Если же вы судите закон, то вы не делаете этого, но являетесь судьей. 
Есть один Законодатель, который способен спасать и уничтожать. Кто ты такой, чтобы судить 
другого (Иакова 4,11-12)?  
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Есть только один истинный Законодатель - Он - Творец неба и земли, и у Него есть 
одна высшая, вечная любовь Закона. Его закон - истинный закон. Закон Люцифера - это 
обман и провал, который не выдержит испытания временем. Именно через его закон 
он уничтожает землю и ее обитателей. В конце концов, Закон Божий останется 
неизменным; он будет продолжаться вечно, как это было всегда.  

Что мы делаем со словами "Он способен спасти и уничтожить"? Судя по тому, что мы 
находимся в опасности уничтожения. Ключевое слово здесь - "свобода". Бог спасает и 
уничтожает, давая нам полную свободу выбора между законом жизни и законом 
смерти. И разрушение, и спасение присущи выбору, который мы делаем. Судя друг 
друга, мы явно находимся под юрисдикцией сатаны.  

Какова опасность судить друг друга? Почему Иисус предупреждает нас не судить? 
Можно сказать, что это потому, что мы можем ошибаться в суждениях, потому что мы 
не можем прочесть сердце. Да, это абсолютно верно. И мы можем сказать, что 
осуждение убивает любовь; оно заставляет сердце замерзнуть - все это правда.  

Но еще одна, реальная опасность для нас заключается в том, что, используя систему 
Добра и Зла для измерения других, мы на самом деле измеряем самих себя. Осуждая 
других, мы заявляем, что наш нравственный закон - это нравственный закон Добра и 
Зла. Взвешивая на чужой счет его заслуги и недостатки, мы пренебрегаем Божьим 
законом безоговорочной агаповой любви и демонстрируем, что мы избрали сатану, а 
не Бога, - мы являемся субъектами его царства смерти. Таким образом, осуждающий 
закон сатаны будет судить нас, и в его системе нет милости.  

Осуждая других, мы судим самих себя. Приписывая грех другим, мы также 
приписываем грех самим себе. Это приводит к самоосуждению и, со временем, к 
полной темноте. Это судьба Люцифера и его ангелов.  
 

И ангелы, которые не сохранили свои владения, но оставили свою собственную обитель, Он 
зарезервировал в вечных цепях во тьме для суда великого дня (Иуд 1:6).  

 
Потеря одной жизни на вечную смерть - это бессмысленная, бессмысленная потеря. 

Бог - это бесконечная любовь и милосердие. Никто не должен быть потерян. Если Бог 
никогда не осудит нас, то кто осудит? Мы осуждаем самих себя. Когда мы изучаем крест, 
становится совершенно ясно, насколько смертоносна сила осуждения сатаны.  

Иисус объяснил, что этот "суд" осуждения совершается "по плоти", по плотскому 
разуму (который управляется нравственным кодексом добра и зла):  

 
Ты судишь по плоти, я никого не сужу. И если Я сужу, то Мой суд истинен, ибо Я не один, но 
с Отцом, Который послал Меня (Иоанна 8,15-16).  

 
Кто "судит по плоти", тот использует принцип Добра и Зла в качестве своего 

измерительного стержня. "Я никого не осуждаю" - Иисус никого не осуждает по 
моральному кодексу Добра и Зла. А как насчёт слов: "Если же Я буду судить, то Мой суд 
будет истинен"? Если Бог никого не судит, чтобы произвольно вознаградить или 
наказать, то как Он судит, и о каком истинном суде Он говорит?  

Божий суд нельзя путать с судом, присущим принципу добра и зла.  
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Не судите по внешности, но судите праведно (Иоанна 7,24).  
 
Наконец, для меня воздвигнут венец праведности, который Господь, праведный Судья, даст 
мне в тот день, и не только мне, но и всем возлюбившим Его явление (2-е Тимофея 4,8).  

 
"Праведный суд" основан исключительно на праведности. Божий "праведный суд" 

должен согласовываться с Его безоговорочной любовью. Как таковой, "праведный суд" 
не может включать в себя систему наград и наказаний.  

Бог не может как судить "по плоти", так и любить безоговорочно. Это либо одно, 
либо другое. Суд, который Иисус назвал "Мой суд истинен", - это суд, основанный на 
агаповой любви, а не на добре и зле. Поэтому "праведный суд" означает, что Бог 
относится к каждому из нас одинаково - с безусловной, беспристрастной любовью. Это 
включает в себя уважение нашей свободы выбора. Окончательный суд Божий будет 
осуществляться через "праведный суд". Как это будет выглядеть?  

Это очень просто. На последнем Божьем "праведном суде" мы получим свободу и 
будем чтить последствия нашего выбора. Он позволит нам в полной мере принять 
последствия юрисдикции, которую мы избрали в этой жизни. Если мы выбрали 
юрисдикцию жизни, то мы получим жизнь. Если мы выбрали юрисдикцию смерти, мы 
получим смерть. Это праведный суд, который проистекает из агаповой любви.  

Как нам выбрать юрисдикцию? По закону мы принимаем в качестве нравственного 
правила в этой жизни. Если мы выберем жизнь по безоговорочному закону агапской 
любви, мы будем под юрисдикцией Бога и унаследуем дар вечной жизни. Если мы 
живем по условному закону Добра и Зла, то мы позиционируем себя под юрисдикцией 
сатаны и пожинаем смерть. Таким образом, мы пожинаем то, что посеяли. Божий 
"праведный суд" должен уважать наш выбор, а "праведный Судья" обеспечит 
соблюдение нашей свободы и уважение нашего выбора.  

"Праведный Судья даст венец жизни всем, кто любит Его явление в тот день." Кто 
любит Его явление, тот умирает в надежде на воскресение при втором пришествии 
Иисуса. Они не доверяли своей собственной доброте, своим собственным делам. Они 
полагались на Бога, Который безоговорочно даровал им дар вечной жизни. Они 
уповали на Божью милость и благодать. Они приняли дар жизни, безвозмездно 
дарованный всем - они поверили в то, что Иисус открыл им безоговорочную любовь 
Отца.  

И все же Библия говорит, что наши дела будут судить нас, не так ли? Если 
"праведный Судья" не основывает наше спасение на наших собственных делах, то как 
же Он будет судить нас?  

Работы - видимое свидетельство наших мыслей. Они раскрывают то, что внутри нас. 
Поэтому наши действия являются "доказательством" того, кто мы есть, 
доказательством, используемым в космическом зале суда. Бог - наша защита, сатана - 
наш обвинитель. Наши действия показывают, верим ли мы в то, что Христос сказал нам 
о безусловной Божьей любви, и следуем ли мы за этим, или же мы остались в рабстве 
у произвольного закона сатаны - царства обвинений и осуждения.  
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Бог не может заставить нас выйти из Добра и Зла. Он не может нарушить нашу 
свободу. Если мы решили остаться в ней, Он вынужден оставить нас там, и там мы 
пожнём смерть. Наша жизнь будет взвешена, и доказательства будут изучены, чтобы 
все увидели, по какому закону мы решили жить. Прозрачность является причиной этого 
следственного решения. У каждого закона есть свой набор правил. Сатанинский закон 
осуждает - Бог прощает. По какому закону мы живем?  

Христос - это дар, данный Богом миру, чтобы явить Его неосуждающий и 
неосуждающий характер. Единственное негативное в отношении Божьего суда, что 
касается Бога-Отца и Иисуса-Сына, связано с нашей реакцией на свет, который нам 
дается. Мы можем принять или отвергнуть свет. Если Бог даёт нам истину, а мы её 
отвергаем, то Он позволяет нам вернуться во тьму. Его руки связаны.  

Наводнение было осуждением через две тысячи лет после сотворения мира. Свет 
Евангелия был дан антидилувийцам.  

Ибо и Христос однажды пострадал за грехи, праведный за неправедных, чтобы привести нас 
к Богу, будучи погубленными во плоти, но оживленными Духом, через Которого Он также 
пошел и проповедовал духам в темнице, которые прежде были непослушными, когда 
однажды Божественное долготерпение ожидало во дни Ноя, когда готовился ковчег, в 
котором несколько, то есть восемь душ, были спасены через воду (1 Петра 3:18-20).  

 
Народ времен Ноя отверг Евангелие Иисуса Христа, и в результате потоп пришел 

рукой обвинителя, Разрушителя.  
Первое появление было еще одним решением - четыре тысячи лет, удаленных из 

Эдема. Сам акт принес "свет", истину, на землю, также принес суд. Иисус сказал:  
 

"Ибо Я пришел в мир сей, дабы зрячие могли видеть, а зрячие могли ослепнуть". Тогда 
некоторые из фарисеев, которые были с Ним, услышали эти слова и сказали Ему: "Неужели 
и мы слепы?". Иисус сказал им: "Если бы вы были слепы, то не имели бы греха; но теперь вы 
говорите: "Мы видим". Итак, грех ваш остается" (Иоанна 9:39-41).  

 
Иисус открыл характер Бога сынам Израиля. Они должны были передать Его любовь 

миру. Но большинство из них отвергли и распяли Сына Божьего - разрушение 
Иерусалима снова произошло сорок лет спустя рукой Разрушителя. Отвергнув истину, 
народ времени Иисуса отдал себя сатане.  
 

Иудеи выковыривали свои собственные оковы; они наполнили для себя чашу мести. В 
полном разрушении, которое постигло их как народ, и во всех бедствиях, последовавших за 
ними в их рассеянии, они лишь пожинали жатву, которую посеяли своими руками. Говорит 
пророк: "Израиль, ты сам себя уничтожил", "ибо ты пал от беззакония твоего". 13:9 Hosea; 
14:1. Их страдания часто представлены как наказание, посещенное на них 
непосредственным декретом Бог. Таким образом, великий обманщик стремится скрыть 
свою собственную работу. Упрямое отвержение Божьей любви и милости привело к тому, 
что иудеи лишили их защиты Божьей, и сатане было позволено править ими по своей воле. 
Ужасная жестокость, проявившаяся в разрушении Иерусалима, является демонстрацией 
мстительной власти сатаны над теми, кто поддается его власти {"C 35.3}.  
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Вскоре, через шесть тысяч лет после того, как Адам и Ева съели плод Древа Познания 
Добра и Зла, настанет еще один суд.  

Свет Божьего характера дается сейчас. Бог проливает свет на Своих посланников по 
всему миру, чтобы они могли нести его всем людям. Свет Божьего характера 
безусловной любви охватит всю землю.  
 

Они не причинят вреда и не уничтожат на всей Моей святой горе,  
Ибо земля будет полна познания Господа.  
Как воды покрывают море (Исаия 11:9).  
 
"Горе тому, кто строит город с кровопролитием", 
Кто создает город беззаконием! 
Узрите, разве не от Господа Саваофа. 
Что люди трудятся, чтобы накормить огонь, 
А нации тщетно устают? 
Ибо земля наполнится  
С познанием славы Господа, 
Как воды покрывают море" (Хабаккук 2:12-14).  

 
Тогда я увидел другого ангела, летящего посреди неба, имеющего вечное Евангелие, 
чтобы проповедовать живущим на земле всем народам, коленам, языкам и людям, и 
говорящего громким голосом: "Бойтесь Бога и воздавайте славу Ему, ибо пришел час 
суда Его; и поклоняйтесь Тоту, Кто сотворил небо и землю, море и источники воды" 
(Откровение 14,6-7).  

Если это знание будет отвергнуто, то истребление снова придет рукой Разрушителя, 
описанного в Откровении 9,11:  
 

А над ними, как над царем, был ангел бездонной ямы, имя которому на иврите Аваддон, а 
на греческом у него имя Аполлон (Откровение 9,11).  
 

К сожалению, многие отвергают правду о характере Бога. Отказ от этой истины 
ставит их под юрисдикцию Уничтожителя. Тогда через семь последних язв Откровения 
шестнадцать произойдёт истребление рукой Разрушителя.  

У нас есть свобода выбора. Мы можем принять или отвергнуть свидетельство Иисуса 
- это будет нашим судом. Этот суд включает в себя то, что мы делаем со всем, чему Иисус 
учил и открывал о Боге, в частности, в отношении Его принципа безусловной любви. 
Этот суд вступил в силу в тот момент, когда Иисус объявил истину о Боге, и если мы 
отвергаем то же самое, то судим самих себя. Что судит нас, так это наше принятие или 
отвержение света, который Христос пролил на характер Бога. Обратите внимание на Его 
слова в этом отношении:  
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И если кто слышит слова Мои и не верит, Я не осуждаю его, ибо Я пришел не судить мир, 
но спасать мир. Кто отвергает Меня и не принимает слов Моих, тот имеет то, что судит его - 
слово, которое Я сказал, будет судить его в последний день. Ибо Я говорил не по Моей 
собственной власти; но Отец, пославший Меня, дал Мне повеление, что Мне говорить и что 
Мне говорить. И Я знаю, что повеление Его - жизнь вечная. Поэтому, что бы Я ни говорил, 
как сказал Мне Отец, так и Я говорю (Иоанна 12:47-50, курсив добавлен).  

 
Иисус был истинным светом, пришедшим в мир. Он пришел, чтобы дать свет, но мир 

не принял Его:  
Это был истинный свет, который дает свет каждому человеку, приходящему в мир.  

 
Он был в мире, и мир был сотворен через Него, и мир не знал Его. Он пришел к Своим, и Его 
не приняли. Но столько же, сколько приняло Его, Он дал им право стать детьми Божьими, 
верующим во имя Его: рожденными не от крови, не от воли плоти, не от воли человека, но 
от Бога (Иоанна 1,9-13).  
 

Несмотря на то, что мир был сотворен через Него, мир не знал, не принимал и не 
принимал Его. Мир не мог принять принцип агаповой любви, потому что мир 
предпочитал сатанинский закон добра и зла.  

И это осуждение, что свет пришел в мир, и люди любили тьму, а не свет, потому что их 
поступки были злыми (Иоанна 3,19).  

 
Для многих сатанинский закон имеет гораздо больший смысл, чем безоговорочная 

любовь. В конце концов, как мы можем не наказывать преступников? Как любовь в 
одиночку может их исправить? Как мы можем не использовать насилие для защиты 
наших семей, наших детей и самих себя? Как можно поддерживать порядок без 
применения силы?  

Истинная любовь к Богу вызывает послушание, слепое к последствиям - это 
проявляется в жизни мучеников. У Даниила и его друзей был единственный истинный, 
правильный ответ на аргумент о том, что мы должны следовать за миром, чтобы 
спастись:  
 

Навуходоносор, нам не нужно отвечать тебе в этом вопросе. Если это так, то наш Бог, 
которому мы служим, в состоянии избавить нас от горящей огненной печи, и Он избавит нас 
от руки Твоей, царь! Если же нет, то да будет известно Тебе, царь, что мы не служим Твоим 
богам и не поклонимся золотым образам, которые Ты создал (Даниила 3,16-18).  

 
Может быть, это и нелогично, но Иисус сказал: "Ибо кто хочет душу свою сберечь, 

тот потеряет ее, а кто потеряет душу свою ради Меня, тот найдет ее" (Матфея 16,25). 
Потеря жизни ради принципа ненасильственной любви Божьей принесет награду, 
которую мир не может предложить - жизнь вечную. Но и тогда нас предостерегают не 
следовать за Богом по эгоистическим соображениям:  
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Хотя я говорю на языках людей и ангелов, но не имею любви, я стал звучать медленно или 
стучать тарелками. И хотя я имею дар пророчества, и понимаю все тайны и все знания, и 
хотя я имею всю веру, чтобы снять горы, но не имею любви, я - ничто. И хотя я даю все добро 
мое, чтобы прокормить нищих, и хотя я даю тело мое, чтобы сгореть, но не имею любви, оно 
не приносит мне никакой пользы (1Кор. 13:1-3).  

 
Человечество пропитано законом бога этого мира. Так или иначе, произвольный 

моральный кодекс сатаны охватил наши сердца. Наша единственная надежда - это 
открыть Иисусу дверь, чтобы Он вошел в наши сердца. Он стучится в дверь. Наша 
единственная надежда - стоять перед "местом суда Христова", потому что в Нём нет 
осуждения, и все свободны от него.  
 

Поэтому теперь нет никакого осуждения тем, кто во Христе Иисусе, кто ходит не по плоти, а 
по Духу (Римлянам 8,1).  

 
Бог призывает нас выйти из сатанинского строя, чтобы мы не разделили его 

грядущую погибель. Он даст нам возможность избавиться от нашей двойственной 
природы и вменить нам Его праведность - Он может очистить нас от всех 
"развращающих" элементов. Бог никогда не применит силу против нас и не нарушит 
нашу свободную волю, даже чтобы спасти нас. Выбор за нами, и мы должны выбрать, 
на чьей стороне мы стоим.  
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19 
 
 
СПИСОК  
 
 
Понятие справедливости чрезвычайно важно для понимания войны между Богом и 

сатаной. Почему? Потому что именно в этот момент Люцифер впервые отклонился от 
Бога, открыв великий спор.  

Изучая слово "правосудие" в Библии, становится ясно, что, как и существуют два типа 
судов - Божья справедливость и сатанинская справедливость. Есть справедливость по 
добру и злу (беззаконию) и есть справедливость по агапской любви, которая есть 
праведность. Мы должны уметь различать между ними, иначе мы впадаем в 
человеческую ошибку толкования "справедливости" по закону добра и зла. Опять же, 
Библия должна быть нашим толкователем и определителем терминов. Божья 
справедливость никогда не отделяется от милосердия:  
 

Божья любовь выражена в Его справедливости не меньше, чем в Его милосердии. Юс-тис 
- основа Его престола и плод Его любви. Целью сатаны было развеять милость от истины 
и справедливости. Он стремился доказать, что праведность Закона Божьего - враг мира. 
Но Христос показывает, что в Божьем плане они неразрывно связаны; одно не может 
существовать без другого. Милосердие и истина встречаются вместе; праведность и мир 
поцеловали друг друга". Псалом 85:10 {DA 762.3, курсив добавлен}.  

 
Милосердие и закон любви Божьей неразделимы. Милосердие - истинная 

справедливость Бога:  
 

Тогда слово Господне пришло к Захарии и сказало: "Так говорит Господь Саваоф":  
 
"Совершить истинное правосудие", 
Проявите милосердие и сострадание 
Все к его брату. 
Не притесняйте вдову или безотца, 
Инопланетянин или бедняки. 
Пусть никто из вас не планирует зло в его сердце. 
Против брата его" (Захария 7:8-9, курсив добавлен).  
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В святилище Моисея милость Божья была представлена крышкой, покрывавшей 
ковчег завета, которая содержала десять заповедей. Эта крышка называлась "сиденьем 
милосердия". Что это за "место милосердия"? По сути, это "престол" (место) 
милосердия Бога. Бог учил Моисея, как построить "кресло милосердия":  

"Сделайте место из чистого золота; два с половиной локтя длиной и один локоть шириной 
с половину шириной". И сделайте два херувима из золота; из кованой работы сделайте их 
на двух концах седалища для милосердия. Сделайте один херувим на одном конце, а другой 
херувим на другом; сделайте херувимы на двух концах одного куска с сиденьем для 
милосердия. И херувимы протягивают крылья вверх, закрывая крыльями сиденье 
милосердия, и они смотрят друг на друга; лица херувимов должны быть обращены к 
сиденью милосердия. Сиденье милосердия поставьте наверху ковчега, а в ковчег положите 
показания, которые Я вам дам. И там Я встречусь с вами, и буду говорить с вами сверху 
сиденья милосердия, между двумя херувимами, которые находятся на ковчеге 
свидетельства, обо всем, что Я дам вам в заповеди сынам Израилевым" (Исход 25:17-22, 
курсив добавлен).  

 
Херувимы должны были быть сделаны из одного куска с сиденьем милосердия. Они 

стояли лицом друг к другу, и их лица должны были быть направлены к сиденью для 
милосердия. Это очень хорошо иллюстрирует положение, которое занимал Люцифер, 
и его значение на небесах перед своим восстанием. Когда он разорвал доверие к Богу, 
он отвернул свое лицо от места помилования. Тем самым он отверг концепцию, что 
милосердие и справедливость неотделимы друг от друга.  

Псалмопевец утверждает:  
 

Праведность и справедливость - основа Твоего престола; милость и истина пред лицем 
Твоим (Псалом 89,14).  

 
Божья праведность, справедливость, милосердие и истина неразрывно связаны с 

Его законом любви и на самом деле не могут противоречить друг другу. Они 
представляют собой гармоничный пакет, как открыл Иисус в Своей собственной жизни 
и смерти.  

Поскольку милосердие является "основанием" Божьего престола, то неудивительно, 
что с самого начала восстания сатаны акцент его нападения на Бога был связан именно 
с вопросами справедливости и милосердия. Говоря с фарисеями, Иисус указал на то, что 
справедливость и милосердие являются "более весомыми вопросами закона".  
 

Горе вам, книжники и фарисеи, лицемеры! Ибо вы платите десятину с мяты, аниса и тмина 
и пренебрегаете самыми важными вопросами закона: справедливостью, милосердием и 
верой! Это вы должны были сделать, не оставив других без внимания (Матфея 23,23, курсив 
добавлен).  

 
Как мы читали ранее, "открывая великий спор, сатана заявил, что закон Божий не 

может быть исполнен, что справедливость несовместима с милосердием". Взгляните на 
эту цитату еще раз:  
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Открывая великий спор, сатана заявил, что Закон Божий не может быть исполнен, что 
справедливость несовместима с милосердием, и что если закон будет нарушен, то грешник 
не сможет быть помилован. Каждый грех должен отвечать своему наказанию, призывая 
сатану; и если бы Бог отменил наказание за грех, то он не был бы Богом истины и 
справедливости. Когда люди нарушали закон Божий и пренебрегали Его волей, сатана 
ликовал. Он заявил, что закон не может быть исполнен, человек не может быть прощен. Так 
как он после своего восстания был изгнан с неба, сатана утверждал, что человеческий род 
должен быть навсегда закрыт от Божьей милости. Бог не мог быть справедливым, он 
призывал, и в то же время проявлять милосердие к грешнику {DA 761.4, курсив добавлен}.  

Что мог иметь в виду сатана, когда говорил, что "правосудие несовместимо с 
милосердием"? Имел ли он в виду, что Божья справедливость действительно 
несовместима с милосердием? Или он имел в виду, что, по его собственному мнению, 
справедливость не может быть совместима с милосердием? Если взвесить слова 
"правосудие было несовместимо с милосердием" с утверждением "каждый грех 
должен отвечать своему наказанию, побуждаемому сатаной", то мы должны сделать 
вывод, что последнее действительно так - Сатана создавал новую концепцию 
правосудия. Если читатель вспомнит, одно из древнееврейских слов для обозначения 
беззакония - "вон" - также означает наказание. Когда беззаконие было найдено в 
Люцифере, появилось понятие наказания.  

В какой-то момент своего восстания сатана стал воспринимать справедливость как 
эквивалент наказания, а когда он восстал против любви, то начал призывать Бога 
принять его новое определение справедливости. Для него наказание стало 
центральным в понятии справедливости.  
 

Как человек, занимающий священное служение, он [Люцифер] проявлял властное 
стремление к справедливости, но это было подделкой справедливости, что полностью 
противоречило Божьей любви, состраданию и милосердию {RHH 7 сентября 1897, par. 4, 
курсив добавлен}.  
 
Его [Сатана] цель - разжигание зла, и когда ему это удастся, то он возложит всю вину на 
искушаемого, представив его перед Заступником, облеченного в черные одежды греха, и 
постарается добиться для него самого сурового наказания. Он будет призывать к 
справедливости без милосердия. Покаяние, которое он не допускает. Наказание, 
утверждает он, никогда не может быть отменено, и Бог справедлив 22 сентября 1896 года. 
7, ударение добавлено.}  

 
Если мы возьмем эти высказывания и сравним их с описанием Иезекиилем падения 

Люцифера, то получим новое представление о природе нападения сатаны на закон 
Божий:  

 
Ты был совершенен на своем пути со дня своего создания, до тех пор, пока в тебе не было 
найдено беззакония. "Обилием торговли вашей вы исполнились насилия внутри вас, и 
согрешили" (Иез. 28:15-16).  
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Теперь мы можем интерпретировать этот отрывок так, что Люцифер был 
совершенен на своем пути, пока эта новая концепция справедливости, идея о том, что 
"каждый грех должен быть наказан", не возникла в его сознании. Таким образом, 
беззаконие, найденное в нем, было новым пониманием того, какой должна быть 
справедливость, наказывающая справедливость, справедливость, которая по Божьему 
мнению вовсе не является справедливостью.  

Сейчас мы сталкиваемся с двумя типами судей - один от Бога, другой от сатаны. 
Чтобы отличить их друг от друга, мы должны просеять Священное Писание, чтобы 
определить, какая справедливость от Бога, а какая от сатаны. Справедливость сатаны 
наполнила его "насилием внутри"; его чувство справедливости естественным образом 
привело к тому, что он стал жестоким. Таким образом, его справедливость использует 
насилие.  

В Библии Божья справедливость часто сочетается с Его праведностью. Если 
правосудие совершается в духе праведности, то оно от Бога. Центральное место в 
Божьей справедливости занимают понятия добра, любящей доброты, истины и 
милосердия. Это Его праведность. И наоборот, если правосудие достигается насилием, 
то оно от сатаны.  

Дело прелюбодейной женщины - яркий пример и сатанинской, и Божьей 
справедливости. Фарисеи хотели отдать ей сатанинскую справедливость и поэтому 
были готовы побить ее камнями до смерти. Иисус дал ей Божью справедливость: 
милость. Прелюбодейная женщина получила Божью справедливость, и с того момента 
ее жизнь преобразилась.  

Рассмотрим следующие стихи о справедливости:  
 

Он любит праведность и справедливость; земля полна благости Господа (Псалом 33,5, 
курсив добавлен).  
 
Праведность и справедливость являются основанием Твоего престола; милость и истина 
идут пред Твоим лицом (Псалом 89,14, курсив добавлен).  
 
Господь исполняет праведность и справедливость для всех угнетенных (Пс. 103:6, выделено 
автором).  
 
Сион будет искуплен справедливостью, а ее кающиеся - праведностью (Исаии 1,27, курсив 
добавлен).  
 
По милости Божией престол будет установлен; и Сидеть на нем истинно, в скинии 
Давидовой, судя и ища справедливости и спеша праведности" (Исаия 16:5, курсив 
добавлен).  
 
И сделаю правосудие мерительной линией, а праведность - отвесным потоком; град сметит 
прибежище лжи, и воды переполнят укрытие (Исаии 28:17, курсив добавлен).  
 
Вот, царь будет царствовать в праведности, а князья будут править справедливо (Исаии 
32:1, курсив добавлен).  
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Господь возвышен, ибо Он живет на высоте; Он наполнил Сион справедливостью и 
праведностью (Исаии 33,5, курсив добавлен).  
 
"Я обручу тебя со Мною навсегда; да, Я обручу тебя со Мною в праведности и 
справедливости, в любви и милосердии" (Осия 2:19, курсив добавлен).  

 
Согласно этим стихам, Божья справедливость равнозначна доброте, милосердию, 

истине, любви, доброте и праведности. Праведность, будучи праведностью, прямотой 
и нравственной добродетелью, должна согласовываться с Божьей агаптической 
любовью и всеми ее атрибутами, иначе она не является праведностью. В Божьей 
справедливости никогда не упоминается насилие.  

Слово "правосудие" также относится к тому, что является правильным. Ссылаясь на 
закон Божьей любви, он указывает на справедливость, которая по определению 
беспристрастна и безоговорочна. Опять же, Божья справедливость должна 
осуществляться в рамках Его агапской любви. Справедливость, которая выходит за 
рамки агаповой любви, является ложной справедливостью - это извращение сатаны в 
справедливости.  

Сатана создал новый тип праведности, прямоты и нравственной добродетели, 
новую справедливость, которая действует вне агаповой любви. Его справедливость не 
наполнена добротой, милосердием, истиной и любящей добротой. Скорее, она 
жестока, зла и разрушительна - она жестока. Рассмотрим следующие слова:  

Осуждающая сила сатаны заставила бы его ввести теорию справедливости, 
несовместимую с милосердием. Он утверждает, что является гласом и силой Божьей, 
утверждает, что его решения - это справедливость, чистота и безупречность. Таким образом, 
он занимает свою позицию на судейском месте и заявляет, что его советы непогрешимы. 
Здесь приходит его безжалостная справедливость, подделка правосудия, отвратительная 
Богу {CTr 11.4, выделено автором}.  
 

Сатана ввел "теорию справедливости", поддельной справедливости, то есть 
"несовместимой с милосердием". Это означает, что его справедливость "безжалостна", 
лишена милосердия.  

И не только это, но и то, что он обманул вселенную, думая, что его справедливость 
исходит от Бога - "он претендует на то, чтобы служить гласом и силой Божьей". И он 
настаивает на том, что его справедливость правильна, что его "решения - это 
справедливость, они чисты и безошибочны". "Таким образом, он занимает свою 
позицию на судейском месте и заявляет, что его советники непогрешимы".  

Это "отвращение к Богу", потому что Бог - олицетворение милосердия. На самом 
деле, для Бога так называемая справедливость сатаны - это на самом деле 
несправедливость, и эта несправедливость, совершенная через фальшивую 
справедливость, является сущностью беззакония.  

Это объясняет, почему "Иисус любил праведность и ненавидел беззаконие", как 
сказано в Еврейской книге:  

 
Но Сыну Он говорит:  
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"Твой трон, Боже, во веки веков. 
Скипетр праведности - скипетр Твоего Царства. Ты любил праведность и ненавидел 
беззаконие; 
Поэтому Бог, Твой Бог, помазал Тебя... 
С маслом радости больше, чем с товарищами твоими" (Евр. 1:8-9, курсив мой).  

 
Поддельное правосудие сатаны - это "цензура" правосудия, которая судит и 

осуждает других:  
 

Поддельное правосудие, за которое выступает сатана, презирается Богом. Его цензура не 
должна подражать никому, кто участвует в Божьей милости и любви. Охраняй свою душу, 
брат мой, сестра моя; внимательно следи за первой ревнивой мыслью, за первым 
предложением допрашивать или судить других. Мы не должны быть жестокими к недугам 
других, но должны ревностно относиться к своему собственному делу {"SW 25 сентября 1906 
г., пар. 10, ударение добавлено.}  

 
Опрос и осуждение других - часть пакета сатанинского фальшивого правосудия. Нет 

ничего позитивного в том, чтобы цензурировать и критиковать других; напротив, 
критика выявляет только жесткий дух, который стремится обвинить и обвинить. Это то, 
что сатана сделал с нашей моралью. Этот дух далек от беспристрастной Божьей 
доброты, милосердия и любви.  

Рассмотрим следующие стихи - они показывают, что применение насилия в 
контексте правосудия является противоречием, извращением:  
 

Если вы видите притеснение бедных и жестокое извращение справедливости и 
праведности в какой-то провинции, не удивляйтесь этому; ибо высший чиновник надзирает 
за высшим чиновником, и высшие чиновники над ними (Екклесиаст 5:8, курсив добавлен).  
 
В прегрешении и лжи против Господа, и уходе от Бога нашего, 
Говоря об угнетении и восстании, 
Восприятие и произнесение от сердца слов лжи. 
Правосудие повернуто вспять, 
И праведность стоит вдалеке; 
Ибо правда упала на улицу, 
И равенство не может быть введено (Исаия 59:13-14. ударение добавлено). 

 
Божью справедливость можно обменять и заблокировать ложным, насильственным 

извращением Его справедливости. Таким образом, справедливость "стоит вдалеке", 
"падает на улицах", "и справедливость не может войти". Следующие стихи показывают, 
как насилие и справедливость несовместимы, но часто справедливость и праведность 
извращаются в то, чего не должно быть:  

 
"Так говорит Господь Бог: "Хватит, князья Израилевы! Избавьтесь от насилия и грабежей, 
совершите правосудие и праведность и прекратите лишать народа Моего", - говорит 
Господь Бог" (Иезекииль 45:9, курсив добавлен).  
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"Ищите Господа и живите, чтобы Он не вырвался, как огонь, в дом Иосифа и не поглотил его, 
и никто не утолил его в Вефи - вы, обратившие справедливость в полынь и возложившие 
праведность на землю" (Амоса 5,6-7, курсив добавлен)!  
 
Лошади бегают по камням? Там что, пахнет волами? Но ты превратил справедливость в 
желчь, а плод праведности в полынь (Амоса 6,12, прим. пер.).  

 
Истинная справедливость - плод праведности. Но сатана превратил это слово в 

"галл" и "полынь" - в ядовитые и ядовитые растения. Справедливость сатаны наполнена 
насилием и угнетением - она не справедлива.  

Нам всем хорошо известен сатанинский тип правосудия, и мы испытали на себе его 
наказывающую и разрушительную природу. Ничто хорошее не выходит из его стиля 
справедливости, даже если это может на некоторое время казаться таковым. Конечный 
результат его системы - отчуждение, бунтарство, боль и раздоры, разрушение и смерть.  

Люцифер был первым грешником, и по его собственному разумению Бог должен 
был наказать его. Разве это не логический вывод? Но Бог не делал ничего подобного. 
Изгнание Люцифера с небес не было произволом Бога; он изгнал себя, будучи 
совершенно не в гармонии со всеми жителями небес. Они перестали слушать его 
хитроумный обман, а его "мудрость" была отвергнута.  

Кроме того, это был его собственный разум, его собственное мышление, что изгнал 
его из милости Божьей. Люцифер стал первым неверующим. Из-за его новой концепции 
справедливости, он не мог поверить в помилование ни для себя, ни для кого-либо еще.  
 

Сатана, вождь падших ангелов, когда-то имел возвышенное положение на небе. Он был 
следующим в честь Христа. Познание, которое он, как и падшие с ним ангелы, имели о 
характере Бога, Его доброте, милосердии, мудрости и превосходной славе, сделало их вину 
непростительной {Кон. 21.1}.  

 
Люцифер сам отверг милость и тем самым совершил непростительный грех. Это не 

потому, что Бог не мог помиловать Люцифера - нет, с Божьей точки зрения, он уже 
помилован. Если Божья любовь безоговорочна и беспристрастна, то даже сатана был 
прощен. Но заметьте:  

 
Не было никакой надежды на искупление тех, кто был свидетелем и наслаждался 
невыразимой небесной славой, видел ужасное величие Божье и в присутствии всей этой 
славы восстал против Него. Не было никаких новых и чудесных проявлений возвышенной 
силы Божьей, способных произвести на них такое глубокое впечатление, как на тех, кого 
они уже испытали. Если бы они могли восстать в самом присутствии невыразимой славы, то 
их нельзя было бы поставить в более благоприятное положение, чтобы это было 
доказано. Не было никакой резервной силы силы, и не было никаких больших высот и 
глубин бесконечной славы, чтобы одержать победу над их ревнивыми сомнениями и 
мятежным ропотом. Их вина и наказание должны быть соразмерны их возвышенным 
привилегиям при небесных судах {Кон. 21.2, курсив добавлен}.  
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Если сатана мог восстать против воплощения милосердия и любви, то какая у него 
была надежда вернуться к Богу? Он уже был полностью открыт Богу любви и отверг Его. 
Таким образом, он попал в собственную ловушку. В конце концов, он должен был бы 
понести то самое наказание, которое он сформулировал для других - не потому, что 
этого требовал Бог, а потому, что так решил его собственный разум. Его осуждение 
будет исходить исключительно из его собственного закона добра и зла - из его "злого 
сердца неверия". Рассмотрим следующие стихи:  
 

Берегитесь, братья, чтобы ни в ком из вас не было злого сердца, не верящего в уход от 
живого Бога, но ежедневно увещевающего друг друга, в то время как оно называется 
"сегодня", чтобы никто из вас не ожесточился через обман греха. Ибо мы стали 
причастниками Христа, если держим начало нашей уверенности до конца, когда сказано: 
"Сегодня, если услышите голос Его, не ожесточайте сердец ваших, как в восстании" (Евреям 
3,12-15).  
 

"Злое сердце неверия" - единственное, что отделяет нас от Бога безоговорочной 
любви. Никто из нас не упал так низко, что Бог не может нас простить. Никто из нас не 
стал настолько коварным и злым, что Бог не может нас исправить. Единственный грех, 
который нельзя простить - это грех неверия в истинный характер Бога - и опять-таки не 
потому, что Бог его не прощает, а потому, что неверие само отсекает нас от Бога 
милосердия.  

В Коране дьявол называется Иблис. Обратите внимание на определение этого слова, 
согласно энциклопедии "Мифия":  

Иблис - это имя дьявола в Коране. Хотя термин "дьявол" происходит от греческого 
диаболоса, мусульмане получили это название от арабского, balasa, "он отчаявшийся", что 
можно интерпретировать как "отчаявшийся от милости Божьей", но он также аль-Шайран, 
сатана и "враг Бога". Последний аспект сатаны является общепринятой верой как 
мусульман, так и христиан. Согласно одной из традиций, когда Аллах приказал ангелам 
поклониться новосозданному человеку, Адаму, Иблис отказался сделать это, потому что он, 
будучи сделан из огня, считал себя превосходящим земное существо. Он продолжает 
искушать людей, особенно через шепот (был, "прошептал") и ложное внушение (гайиф). В 
конце концов, считается, что он будет брошен в Джаханнам (Ад). Другое распространенное 
убеждение, разделяемое обеими религиями, заключается в том, что всеобщее 
существование зла в личной жизни, как правило, переживается как следствие личного 
агента - дьявола. Хотя и сатана, и аль-Шайран идентифицируются, у аль-Шайрана также есть 
особое существование, возможно, как лидера джиннов, олицетворение искушения. Это 
совпадает с мусульманской верой в то, что каждый человек сопровождается двумя личными 
духовными сущностями; ангел записывает все добрые дела, которые человек совершает, и 
шайран, который записывает злые дела ("иблис". Энциклопедия "Мифия из энциклопедии 
"Мифия онлайн". <http://www.pantheon.org/articles/i/iblis.html> [Доступно на сайте 02 
марта 2016 г.]).  
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Арабское слово, от которого происходит его арабское имя, означает "он 
отчаявшийся, что можно истолковать как "отчаявшийся от милости Божией". Иблис 
отчаявшись от милости Божьей не потому, что Бог не имеет милости, а потому, что 
Иблис полностью перестал верить в милость. Обратите внимание, как он и его ангелы 
записывают "все добрые дела" и "плохие дела" человека. Если, согласно 1 Коринфянам 
13, Бог не ведет записи о злодеяниях, и если наши добрые дела не заслужили нашего 
спасения, то ясно, что именно дьявол и его ангелы записывают эти вещи. Они ведут 
запись, чтобы обвинить нас перед Богом.  
 

Тогда я услышал громкий голос на небе, говорящий: "Ныне пришло спасение и сила и 
Царство Бога нашего и сила Христа Его, ибо низвергнут обвинитель братьев наших, который 
день и ночь обвинял их пред Богом нашим" (Откровение 12,10).  

 
Не веря в Божью милость и любовь, мы отрезаем себя от милости. "Злое сердце 

неверия" - единственное, что помешает нам обрести вечную жизнь. Неудивительно, что 
Павел называет это "злым сердцем неверия"! Мы должны держаться за любовь и 
милосердие Иисуса, как на спасательном плоту.  

 
Люди больше не будут рабами греха, если они отвернутся от соблазнительных, обманчивых 
аттракционов сатаны, и будут долго смотреть на Иисуса, чтобы увидеть и понять Его 
любовь. Будут сформированы новые привычки, и мощные склонности к злу будут 
сдерживаться. Наш Вождь - завоеватель, и Он ведёт нас к определённой победе. Наш 
Заступник, Иисус, умоляет нас перед престолом Своего Отца, а также умоляет грешника: 
"Обратитесь, ибо зачем вам умирать?". Разве Бог не сделал все возможное через Христа, 
чтобы победить людей от сатанинского обмана? Разве Он не отдал Себя? Не стал ли Он ради 
нас бедным, чтобы мы через Его нищету стали богатыми? Разве Он не воскресший 
Спаситель, никогда не живший, чтобы ходатайствовать за нас? Разве Он никогда не следует 
за Своим великим искупительным делом через действие Святого Духа на каждое сердце? 
Лук милосердия все еще арочный, свидетельствующий о том, что каждая душа, 
верующая во Христа, как в своего личного Спасителя, будет иметь жизнь вечную. 
Милосердие и справедливость смешиваются с Божьим наследием {"ST 19 сентября 1895, 
par. 2, ударение добавлено}.  

 
Можете ли вы представить себе это - что есть непостижимое будущее вечной жизни, 

предложенной каждому человеку, не основанной на его собственной доброте или зле, 
а свободно данной, но многие потеряют ее просто потому, что не верят? Что такое 
"обман греха"? Это то же самое неверие, которое охватило разум Люцифера, когда он 
уклонился от Божьей справедливости и милости. То же самое неверие, которое он 
"внушил" ангелам и людям:  
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То, что сатана внушил ангелам "слово здесь и слово там", открыло путь к длинному списку 
предположений. Своим искусным способом он вывел из них выражения сомнений. 
Затем, когда он брал интервью, он обвинял тех, кого он воспитывал. Он возложил все 
недовольство на тех, кого он вел. Как человек, занимающий священное место, он проявлял 
властное стремление к справедливости, но это было подделкой справедливости, полностью 
противоречащей Божьей любви, состраданию и милосердию {RHH 7 сентября 1897, par. 4, 
курсив добавлен}.  

 
Сатана сеял семена неверие, в то время как он черпал выражения сомнения от 

ангелов. Особой мишенью его семян неверия была справедливость Божья. Сатана вёл 
целую секцию небесных сонмов в неверие в Божью справедливость.  

О его успехе свидетельствует реакция падших ангелов на Иисуса, когда Он был 
здесь, на земле. Они часто отворачивались от Него в страхе и обычно восклицали: 
"Пришли ли вы погубить нас прежде нашего времени?". Они также обманывались 
осуждающим моральным законом добра и зла и ожидали, что Иисус использует 
подделку сатаны. Это единственная справедливость, в которую они теперь верят, и, как 
следствие, это то, как они видят Бога.  

Человеческий род долгое время удерживался в плену обманом сатаны. С тех пор, 
как Адам съел плод Древа Познания Добра и Зла, мы обмениваем Божью 
справедливость на сатанинскую. Мы интерпретируем все, даже Писание с одним и тем 
же фильтром. В результате мы держимся подальше от Бога, потому что видим в Нём 
осуждение. Но все осуждение без исключения вытекает из сатанинского закона 
беззакония и является побочным продуктом его фальшивой справедливости.  
 

Теперь же все принадлежит Богу, Который примирил нас с Собой через Иисуса Христа и дал 
нам служение примирения, то есть, что Бог во Христе примирил мир с Собой, не вменяя им 
в вину их согрешений, и посвятил нам слово примирения. Итак, мы послы для Христа, как 
будто Бог умоляет через нас: умоляем вас за Христа, примиритесь с Богом (2-е Коринфянам 
5,18-20, курсив добавлен).  
 

Божье милосердие никогда не заканчивается, потому что любовь никогда не 
заканчивается. Бог "тот же вчера, сегодня и во веки веков" (Евр. 13:8). Именно обман 
Древа познания добра и зла, вытравленный в нашем сознании, мешает нам увидеть Его 
милость и присвоить ее себе.  
 

Когда человек занимает позицию, что, когда он однажды принял решение, он должен его 
придерживаться, и никогда не изменять свое решение, он находится на том же основании, 
что и Люцифер, когда он восстал против Бога. Он придерживался своих планов относительно 
правительства рая как экзальтированной, неизменной теории {3BC 1161.6}.  

 
Открыты ли мы для того, чтобы увидеть доказательства и позволить Богу изменить 

наши сердца и наш образ мышления относительно Его характера?  
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20  
  
 
ДЕНЬГИЙ  
 
 
О, возвеличивайте Господа со мной, и давайте вместе возвеличивать Его имя. Я искал 
Господа, и Он услышал меня и освободил от всех моих страхов (Псалом 34,3-4).  

 
Божья любовь совершенна. По определению, божественная любовь всегда 

придерживается своих принципов праведности и никогда не отклоняется от них (1 
Коринфянам 13). Свобода - неотъемлемый компонент агаповой любви. Без свободы 
любовь перестаёт быть любовью и становится рабством. Истинная любовь вызывает 
спонтанную реакцию изнутри нас - без внешнего давления. Если любовь дает свободу, 
она не может также применять силу; она не может быть произвольной, выбирая, когда 
и где давать свободу. Такие несоответствия не могут быть частью агаповой любви. 
Свобода Агапе должна быть абсолютной. Это означает, что агапе не может быть 
жестокой. И если агапе не может быть жестокой, то она никогда не сможет вызвать 
страх.  

Именно об этом писал Иоанн, апостол, испытавший на себе самые близкие 
отношения с Иисусом:  
 

В любви нет страха: но совершенная любовь изгоняет страх, потому что страх включает в 
себя мучения. Но тот, кто боится, не совершенен в любви. Мы любим Его, потому что Он 
прежде возлюбил нас (1-е Иоанна 4,18.19).  

 
Бог - совершенная любовь. В совершенной любви Бога нет страха. Страх включает в 

себя "мучения". Что Джон имел в виду?  
По-гречески "мучение" - это коласис:  

 
наказание, наказание, мучение, возможно, с мыслью о лишении" (Строгое Согласие). Kólasis 
происходит от kolaphos - "шведский стол, удар - правильно, наказание, которое "подходит" 
(соответствует) наказанному (R. Trench); мучения от жизни в страхе грядущего суда от 
уклонения от своего долга (HELPS Word-Studies).  
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Страх - это реакция на насилие, на наказание. Он включает в себя "мучения", потому 
что наказание вызывает ожидание боли. Мы живем в системе, где наказание 
ежедневно используется другими людьми и нами. Весь мир в той или иной форме 
вовлечен в наказание. Многие из нас считают, что негативный вклад необходим для 
того, чтобы происходили положительные вещи. И многие верят, что Бог в значительной 
степени полагается на это. Осмеливаемся ли мы ставить под сомнение эту парадигму?  

Идея о том, что наказание должно соответствовать преступлению, занимает 
центральное место в сатанинском законе добра и зла. Он торговал этим законом на 
протяжении всей истории человечества, используя различные средства. В Индии он 
известен как Карма; в азиатских странах - как Инь и Ян или Дао. В западном мире двумя 
основными распространителями сатанинского нравственного закона были масонство и 
римско-католическая церковь - но они ни в коем случае не являются единственными 
распространителями этого нравственного закона. Змей "обманывает весь мир" 
(Откровение 12,9). Последнее издание нравственного закона добра и зла имеет очень 
доброе и привлекательное название - социальная справедливость. Игнатий де Лойола, 
основатель Ордена иезуитов Римско-католической церкви, положил начало этому 
движению.  

Однако нас больше не нужно обманывать. Если что-то и содержит в себе насилие, 
то, как мы знаем, оно не от Бога, так как насилие имеет свои истоки в беззаконии, то, 
что было "найдено в" Люцифере. Если что-то вызывает или использует страх как 
инструмент контроля, мы можем знать, что это не от Бога.  

Иоанн сказал: "В любви нет страха". "совершенная любовь изгоняет страх". Ранее в 
этой главе он говорит: "Кто не любит, не знает Бога, ибо Бог есть любовь" (1-е Иоанна 
4,8). Что мы можем вывести из этих отрывков?  

Никто не станет сомневаться, что Бог - совершенная любовь. Здесь мы узнаем, что 
страх и совершенная любовь не смешиваются. На самом деле, "совершенная любовь 
изгоняет страх". Это означает, что если у нас есть страх перед Богом, то мы на самом 
деле не знаем Его и Его совершенную любовь. Это также означает, что как только мы 
познаем совершенную любовь Бога, страх будет изгнан из нас, и мы больше не будем 
бояться Его.  

Джон делает здесь глубокое заявление. Он говорит в сущности, что в Боге нет ничего, 
что могло бы заставить нас бояться Его. Если мы боимся Его, то не потому, что Он боится, 
а потому, что мы его неправильно поняли, неправильно оценили. Согласно этому стиху, 
если бы в Боге было что-то, что могло бы заставить нас в страхе откликнуться на Него, 
то Бог перестал бы быть совершенной агаповой любовью.  

К какому грандиозному выводу мы пришли? Если в любви нет страха, и если страх 
вызван наказанием, то Бог, будучи совершенной любовью, на самом деле не может, 
никогда не может наказать. Точка. Реакция страха просто не совместима с агаповой 
любовью. Для нас было бы невозможно быть совершенными в любви, если бы в наших 
отношениях с Богом присутствовал страх.  
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Иоанн также утверждает, что "мы любим Бога, потому что Он прежде возлюбил нас" 
(1-е Иоанна 4,19). Смогли бы мы когда-нибудь ответить Богу в любви, если бы Он не 
показал нам Свою агаптическую любовь? Нет. Почему бы и нет? Без познания Его любви 
мы всегда отвечали бы Ему в страхе. Если бы Бог не показал нам агапскую любовь, мы 
бы никогда не узнали, что такое истинная, безусловная любовь - мы бы узнали только 
условную любовь, которая исходит от познания добра и зла.  

Мы знаем, что человеческая любовь непостоянна, изменчива; и мы думали, что у 
Бога есть та же любовь, что и у нас. Поэтому Бог должен был сначала показать нам Свою 
любовь, чтобы мы увидели разницу между ними, и Он сделал это через Своего Сына, 
Иисуса Христа. Обратите внимание, как Павел объясняет это:  

 
Ибо когда мы были еще без силы, в свое время Христос умер за нечестивых. Ибо едва ли 
для праведника умрет один; но, возможно, для хорошего человека кто-то даже осмелится 
умереть. Но Бог проявляет Свою собственную любовь к нам в том, что когда мы еще были 
грешниками, Христос умер за нас (Римлянам 5,6-8, курсив добавлен).  

"Когда мы были еще без сил" - морально слабыми по нравственному закону добра 
и зла (нас сделал слабым тот, кто "ослабил народы"), Христос умер за нас, "нечестивых" 
("нечестивые" не похожи на Бога). Здесь мы видим, что Бог действовал не по системе 
заслуг. Он умирал за недостойных - нечестивых - и наши заслуги в этом не участвовали.  

Но Пол идет еще дальше. "Ибо едва ли для праведника умрёт один; но, возможно, 
для хорошего человека кто-то даже осмелится умереть." В эгоистичной и условной 
системе добра и зла вряд ли кто осмелится отдать свою жизнь за другого, независимо 
от того, праведен он или нет. Но, возможно, мы осмелились бы отдать свою жизнь за 
того, кто добр, кто был добр к нам, кто заслуживает нашей любви. Конечно, мы бы не 
отказались от своей жизни ради недостойного человека, тем более ради "нечестивого", 
злого человека; это условная любовь.  

"Но Бог демонстрирует Свою собственную любовь к нам" - Бог демонстрирует Свою 
абсолютную, безоговорочную любовь к нам. Как? Посылая Своего Сына на смерть за 
грешников, за ничтожных. Мы не заслужили Божьей любви; мы не заслужили её. Тем 
не менее, Он все равно любил нас и отдал Свою жизнь за нас. Какое большее 
доказательство нам нужно от Его любви к нам?  

Как только мы видим любовь, которую Бог излил на нас через Иисуса Христа, тогда 
все следы страха наказания должны быть удалены из нашего разума. Нет никакого 
наказания от Бога, и зная Его агаптическую любовь, только это может избавить нас от 
страха.  

Давайте проанализируем страх более подробно. Страх - это мучительная эмоция, 
вызванная верой в то, что вот-вот случится неприятный опыт. Страх создает панику в 
нашем сознании и телах и заставляет нас совершать всевозможные отчаянные и даже 
иррациональные поступки.  

Помимо того, что страх является эмоцией, он также служит мощным мотиватором. 
Сколько раз мы были мотивированы действовать, просто из страха? Мы не можем 
сосчитать время. С детства каждому человеку приходилось иметь дело со страхом в той 
или иной форме, и страх заставлял нас чувствовать себя неуверенно, небезопасно.  
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Иоанн говорит, что "совершенная любовь изгоняет страх", а это значит, что в Божьем 
Царстве нет места страху - это действительно благая весть! Сатанинская система 
внушает страх, но, показывая нам Свою агаптическую любовь, Бог удаляет наш страх и 
заменяет его любовью, уверенностью, безопасностью и защищенностью.  

Страх пришел на землю сразу после того, как Адам и Ева съели плод Древа Познания 
Добра и Зла. Плоды этого дерева вызвали у них страх перед Богом из страха перед 
наказанием. Страх заставил их прятаться от Бога. Они убежали от Него без нужды - Бог 
не пришёл их наказывать. Но их разум проникся сатанинским нравственным законом, и 
страх затмил, замаскировал Божью любовь.  

С тех пор Бог имеет дело с расой людей, которые бегут от Него, и Он хочет только их 
дружбы. Отец блудного сына изо дня в день наблюдал за дорогой в надежде увидеть, 
как Его сын появляется на горизонте. В тот миг, когда Он различал форму Своего 
Младенца на расстоянии, Он побежал к Нему, и ни одна мысль об осуждении или 
наказании не пришла к Нему в голову.  

Является ли Бог, Творец, с любовью давший нам все, таким чудовищем, что Он 
должен был вызвать такой ужас? Способствовало ли откровение Иисуса об Отце такому 
ужасу? Ответ - нет, совсем наоборот. Проблема не в Боге, а в нашем отношении к Нему. 
На самом деле, мы заметили, что во всей Библии, когда небесные существа общаются с 
людьми, первое, что они говорят, это "не бойтесь", "не бойтесь" или "не бойтесь". Бог 
пытался достучаться до нас, но сначала Он должен устранить наш страх, чтобы мы 
пришли к Нему и приняли жизнь.  

Сказав столько же, о ком, по-вашему, идет речь в следующем стихе? Бог или сатана?  
 

И не бойтесь тех, кто убивает тело, но не может убить душу. Но бойтесь Того, Кто способен 
уничтожить и душу, и тело в аду (Матфея 10,28).  

 
Те, кто "убивает тело, но не может убить душу" - люди, не так ли? Человеческие 

существа не в силах уничтожить нашу душу. Но кто способен обмануть нас и тем самым 
навсегда уничтожить как наши души, так и тела? Это, конечно, сатана; но нужно ли нам 
бояться сатаны, когда Бог на нашей стороне? Посмотрите на следующие слова этого 
отрывка:  
 

Разве два воробья не продаются за медную монету? И ни один из них не падает на землю, 
кроме воли твоего Отца. Но все волосы на твоей голове пронумерованы. Поэтому не бойся; 
ты ценнее многих воробьев (Матфея 10,29-31).  

 
Некоторые читают весь этот отрывок и утверждают, что это Бог, Которого мы должны 

бояться, что это Бог "способен уничтожить и душу, и тело в аду". Но контекст 
показывает, что Иисус говорит нам прямо противоположное: Он говорит нам не бояться 
Отца, ибо мы "более ценны, чем многие воробьи", каждый из которых индивидуально 
и тщательно отмечен Творцом в любой момент времени. Если Бог так любит воробьев, 
низшую форму жизни, то как насчет нас? Мы представляем для Него гораздо большую 
ценность, чем многие воробьи вместе взятые.  
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Мы должны быть осторожны с теми, кто не понимает совершенной любви, потому 
что они без колебаний возьмут нас в вечную погибель вместе с ними. Сатана способен 
уничтожить и душу, и тело в аду своей ложью, и он сделает это, если мы будем 
держаться за его обманы о Боге.  

Когда Иисус вошел в Иерусалим, сидя на ослице, Иоанн процитировал пророчество 
об этом событии, данное пророком Захарией:  
 

Тогда Иисус, когда нашел молодого осла, сел на него, как написано: "Не бойся, дочь 
Сионская; вот, приидет Царь твой, сидящий на ослином жеребце" (Иоанна 12,14-15).  

 
Если мы вернемся к Захарии, то увидим, что в первоначальном пророчестве сказано 

совсем другое:  
 

Очень радуйся, дочь Сионская! Кричи, дочь Иерусалимская! Вот, грядет к тебе Царь Твой; 
Он праведен и имеет спасение, смирен и едет на осле, жеребенке, жеребенке ослика (Зах. 
9:9).  

Почему Иоанн вытащил слова "радуйтесь" и вместо них вставил слово "не бойтесь"? 
Неужели он истолковал слова "радуйся, радуйся" как "радуйся, а не бойся"?  

Бог приходил на землю в лице Иисуса, и Его послание было громким и ясным: "Бог 
грядет; не бойтесь Его! Посмотрите на Него; Он приносит спасение, а не наказание! Он 
смирен, смирен, и даже едет на жеребёнке, жеребёнке ослика, который никогда не был 
сломлен, и всё же... посмотрите, как этот маленький осёл бесстрашно доверяет Ему!  

Даже животные доверяют Ему; если бы у них была причина бояться Его, они не 
приблизились бы к Нему!". Животные это понимают. Когда же мы это сделаем? Царство 
страха описано в Исаии 14:  
 

В тот день, когда Господь даст тебе покой от твоей печали, от твоего страха и тяжелого 
рабства, в котором ты был создан для служения, ты возьмешь эту притчу против 
вавилонского царя и скажешь: "Как прекратился угнетатель, прекратился золотой город"! 
Господь сокрушил жезл нечестивых, скипетр правителей; кто постоянно ударяет в народ в 
гневе, тот в гневе правит народами, тот гонится и никто не мешает. Вся земля в покое и 
тишине; они врываются в пение. И действительно, деревья кипариса радуются о вас, и 
кедры Ливана говорят: "С тех пор как вы были срублены, ни один дровосек не натолкнулся 
на нас". (Исаия 14:3-8, ударение добавлено).  

 
Кто такой "царь Вавилона"? Кто есть тот, кто угнетает народы земли, управляя ими 

скипетром непрекращающегося гнева, гнева? Ответ приводится в нескольких стихах в 
12-м стихе:  
 

Как ты упал с небес, Люцифер, сын утра! Как ты срублен на землю, ты, ослабивший народы! 
Ибо вы сказали в сердце своем: "взойду на небо, вознесу престол Мой над звездами 
Божиими; сяду и на горе общины с самых дальних сторон севера; взойду над высотами 
облаков, буду подобен Всевышнему". И все же вы сойдете в Шеол [ГРАВ], в самые низкие 
глубины Ямы (Исаии 14,12-15, курсив добавлен).  
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Великий замысел Люцифера свергнуть закон Божьей агаповой любви ни к чему не 
приведет, потому что закон Божий есть истина, и он вечен. Закон Божьей любви - 
единственный ответ на мир, сосуществование и жизнь. Люцифер спустится в могилу 
Шеола. Его система насилия сама по себе убьет его и тех, кто решит следовать за ним.  

Будущее без страха скоро наступит, потому что царство насилия, которое использует 
страх, чтобы побудить нас к хорошему поведению, вот-вот взорвется и закончится. 
Тогда больше не будет страха:  
 

Но каждый должен сидеть под виноградной лозой и под смоковницей своей, и никто не 
должен заставлять их бояться; ибо сказано было в устах Господа Саваофа (Михея 4:4, курсив 
добавлен).  

 
Придет время, когда некому будет заставить нас бояться. Это означает, что больше 

не будет наказания, потому что не будет нравственного закона добра и зла, не будет 
больше сатаны.  

Если бы Бог использовал наказание сейчас, то Он должен был бы продолжать 
использовать наказание вечно, потому что Бог не изменяется. И если бы Бог применял 
наказание вечно, то страх тоже существовал бы вечно. Но, к счастью, Бог не прибегает к 
таким презренным и жестоким мерам для достижения порядка. Взгляните на стихи, 
предшествующие вышеупомянутому стиху:  
 

В последние дни будет установлена гора дома Господня на вершине гор и вознесена над 
холмами; и приливут к ней народы. Многие народы подойдут и скажут: "Пойдемте, и 
поднимемся на гору Господню, в дом Бога Иаковлева; Он научит нас путям Своим, и мы 
будем ходить по стези Его". Ибо из Сиона выйдет закон, и слово Господне из Иерусалима. 
Он будет судить между многими народами и упрекать сильные народы вдали; они будут 
бить свои мечи в плужные лемехи, а свои копья - в крючки для подсечки; народ не будет 
поднимать меч против народа, и они больше не будут учиться войне. Но каждый должен 
сидеть под виноградной лозой и под смоковницей своей, и никто не должен заставлять их 
бояться; ибо сказано было в устах Господа Саваофа (Михея 4,1-4; курсив добавлен).  

 
Как интересно, что в последние дни, в наши дни, гора Божья, символ "царства", 

наконец-то будет вознесена над царством Люцифера! Люцифер правил шесть тысяч лет, 
и мы думали, что его правление гнева исходит от Бога! Но в последние дни царство 
Божье будет установлено. Это значит, что оно еще не установлено и не возвышено, что 
в свою очередь означает, что правило последних шести тысяч лет исходит от царства 
сатаны, а не от Бога. У сатаны были определенные границы, которые он не мог пройти, 
но он до сих пор был богом этого мира.  

Заметьте, что происходит, когда установлено Царство Божье: люди идут к Нему, 
чтобы узнать Его пути, Его пути, Его закон. Закон агапской любви выйдет из Сиона, 
города Божьего, и "слово Господне из Иерусалима", города мира. Бог будет судить нас 
в праведности со Своей агапской любовью. Он помилует нас, и Его любовь исцелит нас.  
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И обратите внимание, что происходит, когда мы узнаем Его пути, Его пути и Его 
закон: мы берем те орудия, которые используются для насилия и смерти, и превращаем 
их в орудия мира и жизни. Плуговые лемехи и обрезные крючки - это садовые орудия, 
используемые для роста жизни, а не для ее разрушения. "Народ не поднимет меч 
против народа, не научится войне". Почему? Потому что мы познали пути Господни, мы 
познали Его пути, Его закон любви! Мы будем сидеть под нашими деревьями, не боясь, 
что кто-то придет и разрушит наши дома и нас. Какие хорошие новости!  

Можете ли вы представить, как этот стих будет говорить с некоторыми общинами в 
мире, в которых нет такого мира? Общинам, чьи дома подвергаются бомбардировке 
посреди ночи? Этот стих на самом деле говорит нам о том, что Люцифер уйдет вместе 
со своей системой насилия, которая вызвала в нас страх.  

Посмотрите на следующий куплет, из Зефании:  
 

Остаток Израиля не должен делать никакой неправды и не говорить никакой лжи, и язык 
обмана не должен быть найден в устах их; ибо они должны пасти стада свои и лежать, и 
никто не должен заставлять их бояться (Зефания 3:13, курсив добавлен).  

Кто "остаток Израиля"? Сам стих говорит нам: это те, кто "не делают никакой 
неправды" - никакого беззакония. Они больше не лгут о Боге - "никакого обманчивого 
языка". Они видят истинный характер Божьей любви и позволяют Ему преобразить их 
обратно в Его образно-образную любовь. Они будут жить в царстве любви, где никто не 
заставит их бояться.  

Идеальная любовь изгонит весь страх. Мы увидим, что Бог никого не заставляет 
подчиняться угрозам наказания. Но все это так чуждо нам, можно сказать. Как мы 
можем это понять, если все, что мы знаем - это система наказания? Правда, как мы 
можем знать Божьи пути?  

У Бога есть одно решение этой проблемы: Его Сын. Бог послал нам Иисуса Христа. 
Глядя на Него, мы можем познать Божьи пути.  

В пророчестве Захария по случаю рождения сына (Иоанна Крестителя) сказано, что 
Иисус Христос избавит нас от страха, к которому мы были в рабстве:  

 
"Блажен Господь Бог Израиля", 
Ибо Он посетил и искупил Свой народ, 
И поднял для нас рог спасения. 
В доме его слуги Давида, 
Как Он говорил устами Своих святых пророков, 
Которые были с тех пор, как начался мир, 
Что мы должны быть спасены от наших врагов  
И от руки всех, кто нас ненавидит, 
Исполнять милосердие, обещанное нашим отцам. 
И в память о Его святом завете, 
Клятва, которую Он поклялся нашему отцу Аврааму:  
Чтобы дать нам это, 
Быть избавленным от руки наших врагов, 
Может служить Ему без страха, 
В святости и праведности пред Ним во все дни жизни нашей" (Луки 1,68-75).  
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И о собственном сыне, говорит Захариас:  
 
"И ты, дитя, будешь называться пророком Всевышнего. 
Ибо предъидешь пред лицом Господним, чтобы приготовить путь Его, 
Чтобы дать знание о спасении Его народу 
Отпущением их грехов, 
По нежной милости нашего Бога, 
С которой нас посетила Дневная весна свыше; 
Чтобы дать свет тем, кто сидит во тьме и тени смерти,  
Направить ноги наши на путь мира" (Лука 1:76-79, выделено автором).  

 
Иоанн Креститель "готовил" "пути" Господа, подготавливая народ - всех людей - к 

приему Того, Кто даст нам истинное откровение Бога любви. Иоанн Креститель даст им 
"знание о спасении" - он поможет им увидеть, что их грехи всегда прощены "по нежной 
милости Бога нашего". Это свет, который он даст "тем, кто сидит во тьме и тени 
смертной", - тем, кто сидит под сенью Древа познания добра и зла.  

Использовал ли Иисус наказание каким-либо образом для совершения Своего пути? 
Использовал ли Он когда-либо страх? Ответ - нет, ни разу мы не видели, как Он это 
делал. Но, можно сказать, как насчёт очищения храма? Разве Иисус не использовал там 
страх?  

Иисус не бросал столы, Он только опрокидывал их. Это был символический 
поступок, а не насильственный. Свергнув скрижали менятелей денег, Иисус опрокинул 
их ложные представления о Божьем характере,  

то есть, чтобы Бог потребовал жертвоприношения животных, прежде чем простит 
нас. Иисус расстраивал их традиции и ритуалы. Воздержание - это плод Святого Духа; 
это Дух Иисуса, поэтому у Иисуса должно было быть воздержание. Человек, 
находящийся в ярости, ведет себя по-другому - он выходит из-под контроля, и Иисус 
никогда не выходил из-под контроля. Когда Иисус очистил храм, Он никого не хлестал 
и не бросал столы в ярости. Перевернув скрижали, Он делал указку - Он перевернул их 
храмовые традиции.  

Если бы Иисус использовал страх при очищении храма, то дети были бы первыми, 
кто сбежал бы оттуда. Те, кто боялись, исходили из парадигмы насилия и страха, и они 
воспринимали Иисуса со своей собственной парадигмы. Мы видим то же самое во 
втором пришествии; тогда в Библии изображены две группы. Одна из них будет 
смертельно бояться Иисуса, прося, чтобы горы упали на них:  
 

И цари земные, и великие, и богатые, и военачальники, и могущественные, и все рабы, и все 
свободные, спрятались в пещерах и в скалах, и сказали горам и скалам: "Падите на нас и 
сокройте нас от лица Сидящего на престоле и от гнева Агнца" (Откровение 6,15-16).  
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Бог выбрал самое мирное и ненасильственное животное, символизирующее Иисуса. 
Насколько яростен ягненок? Страх, испытываемый этой группой, вызван не Агнцем, а 
тем, что внутри них, их ложным пониманием Бога. Они верят в Бога награды и наказания 
и полагают, что Он придет, чтобы наказать их - точно так же, как Адам и Ева в саду, когда 
они спрятались от Бога. Те, кто знают Бога, будут очень радоваться при виде Иисуса:  
 

И это будет сказано в тот день: "Вот, это наш Бог; мы ждали Его, и Он спасет нас. Это Господь; 
мы ждали Его; мы будем радоваться и веселиться в Его спасении" (Ис. 25:9).  

 
Во 2-х Фессалониках Павел говорит, что они "восхищаются" Им, потому что 

уверовали в свидетельство Иисуса Христа о Божьей любви:  
 

Эти [Кто НЕ ЗНАЕТ БОГА, И КТО НЕ ЗНАЕТ БОГА ИИСУСА ХРИСТА] будут наказаны вечной 
погибелью от присутствия Господа и от славы Его силы, когда Он придет в тот день, чтобы 
прославиться в Его святых и восхититься среди всех верующих, потому что верилось наше 
свидетельство среди вас (2-е Фессалоникийцам 1:9-10, курсив мой).  
 

Способен ли Бог изменить наше неправильное восприятие Его? Да, но у Него есть 
только один способ сделать это - через Его Сына Иисуса Христа. Если мы не верим 
свидетельству Сына, то Бог больше ничего не может вытащить из Своих ресурсов. Иисус 
- это высшее откровение, конечная истина, истинное свидетельство, полная власть над 
характером Бога.  
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21  
 
 
ДА БУДЕТ СВЕТ  
 
 
Первые несколько стихов Еврейского Писания раскрывают метафору, 

заслуживающую большого рассмотрения и изучения. В первой главе Бытия, стихах с 
первого по пятый, говорится:  
 

В начале Бог сотворил небо и землю. Земля была без формы и пустоты; и тьма была на лице 
глубины. И Дух Божий парил над лицом вод. Тогда Бог сказал: "Да будет свет"; и был свет. 
И увидел Бог свет, что он хорош, и Бог отделил свет от тьмы. Бог назвал день света, а тьму 
Он назвал ночью. То есть вечер и утро были первым днем (Бытие 1:1-5, курсив добавлен).  

 
Весьма примечательно, что метафора света и тьмы - день и ночь - является первой 

темой, представленной нам в Библии. Эти вступительные слова раскрывают не только 
сотворение земли, но и грандиозную тему великого противоречия между Богом и 
сатаной - войны, которая началась на небесах, когда в Люцифере был обнаружен 
беззаконие, и которая должна была быть введена на земле через выбор Адама в пищу 
Древа Познания Добра и Зла. Свет и тьма - это метафоры, избранные Богом, чтобы 
помочь нам увидеть истину, сокрытую от наших глаз обманами нашего общего врага. 
Как мы видели, эти обманы в первую очередь связаны с Божьим характером.  

Обратите внимание на то же самое использование этих двух слов в следующем стихе 
из Нового Завета:  
 

Ибо это Бог, Который повелел светить из тьмы, Который сиял в наших сердцах, чтобы дать 
свет познания славы Божьей перед лицом Иисуса Христа (2-е Коринфянам 4,6, курсив 
добавлен).  

 
В этом стихе Павел делает прямую ссылку на главу Бытия 1, 3-й стих. Бог повелел 

"светить из тьмы" в первый день творения, когда сказал: "Да будет свет". "Свет", 
сияющий "из тьмы", подразумевает, что тьма уже была, и поскольку тьма олицетворяет 
сатану ("Бог есть свет, в котором нет тьмы вообще", 1-е Иоанна 1:5), то это означает, что 
он уже восстал против Бога и Его закона. Его присутствие на сотворении земли 
раскрывается в пяти приведенных выше стихах через слово "тьма". Он уже активно 
действовал по своему закону добра и зла, который распространял смятение о Боге по 
всей Вселенной.  
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Каков был свет, который Бог повелел сиять из тьмы, согласно 2 Коринфянам 4:6? Это 
был "свет познания славы Божьей перед лицом Иисуса Христа". Это означает, что в 
первый день творения Иисус, "через Которого Он [БОГ] сотворил миры (Евреям 1:2)", 
открывал "свет познания славы Божией" Вселенной и будущему человеческому роду. 
Свет, который Он повелел сиять из тьмы (тьма была обвинением сатаны против Божьего 
характера), был самим процессом создания земного творения, был "светом познания 
славы Божией". Что это значит?  

Библия указывает на то, что именно сотворение самой земли открыло, что Иисус 
вместе с Отцом был Творцом. Разумные существа во вселенной знали, что Отец был 
Творцом, но они не знали, что Иисус тоже был Творцом. Сам акт раскрытия Иисуса как 
Творца стал необходимым по той самой причине, что никто не знал, что Он был 
Творцом. Как это может быть, спросите вы?  

Если читатель вспомнит, война на небесах была между Михаилом и драконом:  
 

И на небесах началась война: Михаил и ангелы его воевали с драконом; и дракон и ангелы 
его воевали, но они не одержали победу, и не было больше места для них в раю. Итак, 
великий дракон был изгнан, тот змей ветхий, называемый дьяволом и сатаной, который 
обманывает весь мир; он был изгнан на землю, и ангелы его были изгнаны вместе с ним. 
Тогда я услышал громкий голос на небе, говорящий: "Ныне пришло спасение и сила и 
Царство Бога нашего и сила Христа Его, ибо низвергнут обвинитель братьев наших, который 
день и ночь обвинял их перед Богом нашим". И они победили Его Кровью Агнца [Христос] 
и словом свидетельства своего, и не любили своей жизни до смерти. Поэтому радуйся, 
небеса, и Ты, обитающий в них! Горе жителям земли и моря! Ибо сошёл к вам диавол, 
имеющий великий гнев, потому что знает, что у него есть короткое время" (Откровение 12,7-
12, курсив добавлен).  

 
Кто такой Майкл? Этот отрывок сам по себе раскрывает, Кем Он был: Он был Божьим 

"Христом", "Агнцем", Который победил и уничтожил ложь "обвинителя", открыв 
истинный характер Бога через Свою собственную Кровь, "Кровь Агнца".  
 

Так как дети [ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ] были причастны к плоти и крови, Он Сам [ААМБ, ХРИСТ] также 
разделял то же самое, что и смерть [ХРОСС], то Он мог уничтожить Того, Кто имел власть 
смерти, то есть дьявола (Евреям 2:14, курсив добавлен).  

 
На небесах Михаил и Люцифер стояли рядом друг с другом, покрывая херувимов. 

Хотя Михаил был Богом, и слово Михаил означает "кто подобен Богу", - Он принял 
форму Своих созданий, точно так же, как Он сделал это здесь, на Земле, когда стал 
человеком.  

Война на небесах велась между двумя покрывающими херувимами, двумя 
защитниками, стражами закона. Один из них обратился против закона и хотел изменить 
его. Михаил, Сын Божий, не согласился бы с предложенными Люцифером 
изменениями. Михаил "любил праведность и ненавидел беззаконие". Он знал - Он, 
истинный Законодатель - что Его закон так же вечен, как и Он и Отец вечны.  
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Пришло время, после того как в Люцифере было обнаружено беззаконие, когда Бог 
собрал всех ангелов небесных, чтобы раскрыть истинную сущность Христа, и Сам Отец 
сделал это объявление:  
 

Царь Вселенной созвал перед Ним небесных сонмов, чтобы в их присутствии Он изложил 
истинное положение Своего Сына и показал, какое отношение Он поддерживает ко всем 
созданным существам. Божий Сын разделял престол Отца, и слава вечного, 
самодостаточного Господа окружала и то, и другое. О престоле собрались святые ангелы, 
огромный, бесчисленный престол - "десять тысяч раз десять тысяч и тысячи тысяч" 
(Откровение 5,11), самые превознесенные ангелы, как священнослужители и подданные, 
ликующие во свете, падающем на них от присутствия Божества. Перед собравшимися 
обитателями неба Царь провозгласил, что никто, кроме Христа, Единородного от Бога, не 
может полностью войти в Его цели, и Ему надлежит исполнять могущественные замыслы 
Его воли. Сын Божий сотворил волю Отца в сотворении всех небесных сонмов; и Ему, как 
и Богу, причитались их поклонение и верность. Христос должен был еще проявить 
Божественную силу в сотворении земли и ее обитателей. Но во всем этом Он не будет 
искать для Себя силы или возвышения, противоречащего Божьему замыслу, но будет 
возвеличивать славу Отца и исполнять Его цели благоденствия и любви {PP 36.2, курсив 
добавлен}.  

 
"Царь вселенной, - Отец, - призвал всех ангелов, - чтобы в их присутствии Он изложил 

истинное положение Своего Сына", Михаил. Они знали Его как одного из своих, ангела, 
покрывающего херувима. Теперь они впервые видят Его истинную сущность, и 
сотворение земли подтвердит Божье объявление. Так сказал Отец:  

 
Кому из ангелов Он когда-либо говорил: 
"Ты мой сын, 
Сегодня я родила тебя"? 
И снова: 
"Я буду Ему Отцом", 
И Он будет Мне Сыном"?  
Но когда Он снова приносит в мир первенца, Он говорит: 
"Пусть все ангелы Божьи поклоняются Ему". 
И об ангелах, которые Он говорит: 
"Кто делает ангелов Своих духами 
А Его слуги - пламя огня".  
Но Сыну Он говорит: 
"Твой трон, Боже, во веки веков. 
Скипетр праведности - скипетр Твоего Царства. 
Ты любил праведность и ненавидел беззаконие. 
[ИНИКВИТИЙ]; 
Поэтому Бог, Твой Бог, помазал Тебя... 
С маслом радости больше, чем с товарищами".  
И..:  
"Ты, Господи, вначале заложил основание земли, 
А небеса - дело рук Твоих.  
Они погибнут, но ты останешься; 
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И все они состарятся, как одежда; 
Как плащ. Ты их свернешь, 
И они будут изменены. 
Но ты такой же, 
И твои годы не подведут". 
Но кому из ангелов Он когда-либо говорил: 
"Сядь по правую руку Мою, 
Пока не сделаю врагов Твоих подножием ног Твоих" (Евр. 1:5-13, курсив добавлен)?  

 
Почему Бог делает различие между Своим Сыном и ангелами, если не по той 

причине, что Сын был под видом ангела до объявления? Бог не раскрыл истинного 
положения Своего Сына до этого объявления. Как такое возможно? Вы можете 
спросить.  

Согласно Библии, когда Иисус сотворил, Он говорил, и все стало на свои места.  
 

По вере мы понимаем, что миры были обрамлены словом Божьим, так что видимое не 
было сделано из видимого (Евр. 11:3, курсив добавлен).  

 
"Миры были обрамлены словом Божьим" и "вещи, которые видны, не были сделаны 

из вещей, которые видны". Это говорит о том, что до сотворения земли творческий 
процесс Христа был невидимым. Возможно, можно даже сказать, что Вселенная была 
сделана инкогнито Сыном - никто не знал, что она была сделана Сыном.  

После того, как сатана бросил вызов Божьему характеру и опорочил его, стало 
крайне необходимо (не только для спасения земли, но и всей Вселенной), чтобы Бог 
открыл истинную природу Своего Сына. Почему? Потому что Он был единственным, кто 
смог разоблачить ложь обманщика и раскрыть чистый характер Отца в агаповой любви. 
Должны быть раскрыты полномочия Иисуса и установлена Его власть. Истина была 
единственным оружием, которое Бог использовал в этой космической войне.  

Библия действительно раскрывает истинное положение Христа в различных местах:  
 

Мне, меньшему из всех святых, дана эта благодать, чтобы я проповедовал среди язычников 
неисследованное богатство Христа и чтобы все видели, в чем заключается общность тайны, 
которая с начала веков сокрыта в Боге, сотворившем все через Иисуса Христа (Ефесянам 
3,8-9, курсив добавлен).  

 
...Ибо Им [СЫНЕМ] создано все небесное и земное, видимое и невидимое, будь то 
престолы или владычества, или княжества, или державы. Все было сотворено через Него и 
для Него (Колоссянам 1,16, курсив добавлен).  

 
Сатана распространял ложь о Боге; таким образом, Бог повелел дать истину, свет, и 

Он сделал это через Своего Сына.  



 210 

Бог, который в разное время и разными способами говорил в прошлом с отцами через 
пророков, в эти последние дни говорил с нами через Своего Сына, Которого Он назначил 
наследником всего, через Которого и сотворил миры; Который, будучи сиянием славы 
Своей и явным образом Его личности, и поддерживая всё словом силы Своей, когда Он Сам 
очистил наши грехи, воссел одесную Величества на высоте, став намного лучше ангелов, как 
Он по наследству получил более превосходное имя, чем они (Евр. 1:1):1-4, курсив 
добавлен). 

 
Бог "сотворил миры" через Своего Сына, Иисуса Христа. Сын - "выраженный образ 

Его личности". И Сын поддерживает "все словом силы Своей". Именно через "слово Его 
силы" Иисус создает... "Да будет так..."  

Это первое свидетельство, данное в начале Библии, показывает, Кто есть Христос и 
каково Его истинное положение. Но оно также раскрывает, Кто есть Бог - Его характер, 
потому что Христос является "явленным образом Отца". Как в первом стихе 
раскрываются образы Отца и Сына?  

"В начале Бог сотворил небо и землю" (Бытие 1:1). Отец сделал это через Своего 
Сына, на Котором лежала ответственность за исполнение всего дела творения. В начале, 
прямо в первом стихе, Сын открывает, что Он - Творец. Иисус есть Творец - это свет, 
истина о том, Кто Он, "Отец света, у Которого нет изменения и тени обращения", Иаков 
1:17. Иисус - "Отец света". Это означает, что Он - высший свет в отношении того, Кем 
является Отец. Иисус есть свет: "путь, истина и жизнь" (Иоанна 14:6).  
 

"Я - свет мира. Идущий за Мною не будет ходить во тьме, но будет иметь свет жизни" 
(Иоанна 8,12, курсив добавлен).  

 
В первой, второй, главе Бытия, стихе "Темнота в ней" не является творением Творца. 

Мрак - это смерть и разрушение, это работа Разрушителя; но Бог - свет, дающий жизнь; 
Он - Творец, а не Разрушитель. Свет" снова повторяется в третьем стихе: "Да будет свет, 
и был свет".  

Какой свет Бог создало в первый день если солнце было создано более поздно, на 
четвертый день? Какой "свет" упомянут в третьем стихе? Этот свет мог только прийти 
прямо от Бог, и поскольку этот свет не свет, который мы можем увидеть нашими 
глазами сегодня, по мере того как мы можем увидеть остальную часть творения (мы не 
видим его сегодня в буквальном смысле, по мере того как мы видим свет от солнца), 
этот свет мог бы быть метафорическим.  

Если это правда, то свет, который Бог создал в первый день, был таким: как Бог 
засучил рукава, так сказать, как Он начал процесс создания этой планеты, Он начал 
раскрывать, кто Он есть, давая свет, истину, о Себе. Это был тот свет, который никогда 
прежде Вселенная не видела собственными глазами - Творец в действии.  
 

Ибо с сотворения мира ясно видны Его невидимые атрибуты, понимаемые делами, даже 
Его вечной силой и Божеством (Римлянам 1,20).  

 
Нам говорят, что Вселенная, ангелы и разумные существа, "звезды" и "сыны Божии" 

кричали от радости, когда видели Бога-Сына в процессе сотворения Земли:  
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"...Кто это тот, кто темнит советами  
Словами без знания? 
А теперь готовься, как мужчина; 
Я допрошу тебя, и ты ответишь Мне. 
"Где ты был, когда я заложил фундамент земли?  
Скажи мне, если ты понимаешь. 
Кто определил его размеры?  
Конечно, ты знаешь! 
Или кто натянул линию на него? 
К чему были прикреплены его фундаменты?  
Или кто заложил его краеугольный камень, 
Когда утренние звезды пели вместе, 
И все сыновья Божьи кричали от радости?" (Иов 38:2-7, ударение добавлено)?  

 
Ранее мы видели, что в Библии Иисус упоминается как "краеугольный камень, 

который отвергли строители", и мы видели значение слова "камень" и его значение в 
контексте воздвижения Божьего Царства. Здесь, в Иова 38,6 и в Бытие 1, заложен этот 
"краеугольный камень". В начале, когда сыны Божьи кричали от радости, это было 
потому, что они видели Иисуса - метафорический Краеугольный камень, создающий 
Царство Божье. Творя, Иисус закладывал краеугольный камень, основание всего 
нашего понимания Бога. Он закладывал фундамент, на котором должно было быть 
воздвигнуто все "сооружение" познания Божьего - Он давал "свет познания славы 
Божией". Он показывал всей Вселенной, что Бог - Творец. И как Он это делал, Вселенная 
стояла в благоговейном трепете и "пела вместе", и "кричала от радости". Какой же это 
должен был быть хор! Когда-нибудь и мы услышим их пение, и какая будет радость! 
Мы присоединимся к ним и вместе споем хвалу нашему Творцу!  

Если мы пойдем по следу слова "свет" в Библии, то найдем все доказательства, 
необходимые для того, чтобы оправдать Бога от всех ложных обвинений сатаны. Вот 
доказательство номер один для защиты: "Бог есть свет". Сомнительно, что кто-то будет 
спорить, что по всей Библии слово "свет", при его метафорическом употреблении, 
всегда используется в отношении к Богу. Многочисленное использование этой 
метафоры создает настолько сложную сеть информации, что трудно поспевать за ее 
сложностью!  

Псалмопевец заявляет о Творце:  
 

Ибо с Тобою - источник жизни; в свете Твоем видим свет (Пс. 36:9).  
 
Он принесет праведность твою, как свет, и справедливость твою, как понедельник (Пс. 37:6).  

 
Эти два стиха говорят нам о том, что Божий свет неразрывно связан с жизнью, с 

праведностью и с Его милосердной справедливостью. Божий свет есть Его праведность, 
а Его праведность - Его справедливость, которая полностью противостоит сатанинской 
"справедливости".  
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В первой главе Бытия, втором стихе, мы видим тьму уже на работе: "Земля была без 
формы, и пустота; и тьма была на лице глубокой". Что это за тьма, если Бог есть свет? 
Эта тьма может олицетворять только сатану и его принципы. И мы всегда должны 
помнить, что сатанинская тьма содержит в себе запутанный и обманчивый дуализм - 
смесь предполагаемого света и тьмы. На самом деле, именно эта запутанная 
дуальность приводит к тому, что Земля становится "без формы" и "пустой", как мы скоро 
увидим.  

Как нам интерпретировать Главу Бытия 1, стихи 1, 2 и 3? Создал ли Бог землю в 
первом стихе, а затем сатана уничтожил ее во втором стихе? И тогда Бог снова начал 
воссоздавать землю в третьем стихе? Это не имеет смысла - особенно если посмотреть 
на еврейский смысл слов "без формы" и "пустота" во втором стихе.  

Эти слова подразумевают, что была жизнь, в этот период темноты, разумная жизнь, 
которая в какой-то момент перестала существовать. Таким образом, единственный 
способ логически мыслить об этих двух вступительных стихах - это думать о них как о 
кратчайшей и лаконичной пророческой истории этого великого противоречия. Это 
означает, что один и два стиха инкапсулируют историю Земли от сотворения до 
тысячелетий - семи тысяч лет. Бог сотворил землю, стих первый, и за семь тысяч лет 
сатана и его система добра и зла уничтожили её, стих второй. Бог предсказывал, что 
Знание сатаны о добре и зле сделает с землей и её обитателями.  

Третий стих снова начинается с начала - теперь мы получим подробности истории. 
Как будто Бог сначала дает нам большую картину, а затем Он разбивает ее на части, 
чтобы мы увидели меньшие части. И большая картина: Бог создал землю, а сатана 
уничтожил ее.  

Когда Бог сотворил землю, сатана уже восстал на небе. Бог есть чистый свет, но тьма 
уже присутствовала через сатану в начале нашей земной истории. Доказательством 
тому является то, что Древо Познания Добра и Зла находилось в Эдемском саду. Тогда 
во втором стихе происходит то, что враг приходит и уничтожает землю: "Земля была без 
формы, и пустота; и тьма была на лице глубоком" (Бытие 1, 2). Этот процесс 
уничтожения земли занимает шесть тысяч лет. На седьмом тысячелетии земля 
находится в полном и окончательном хаосе.  

Апостол Петр говорит:  
 

Но, возлюбленные, не забывайте о том единственном, что с Господом один день, как 
тысяча лет, и тысяча лет, как один день" (2 Петра 3:8, курсив добавлен).  

 
Неделя творения - это не только буквальная неделя, от которой мы получаем наш 

недельный цикл, но и символический и пророческий период в семь тысяч лет - "с 
Господом один день - как тысяча лет". Каждый день недели творения равен 
тысячелетию человеческой истории. В этой неделе, длившейся один день в течение 
тысячи лет, Бог открыл нам в двух словах историю Земли в контексте великого 
противоречия. Таким образом, буквальная неделя творения - это также целая 
символическая неделя, показывающая нам историю великого противоречия.  
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Каждый день недели творения заканчивается фразой: "Итак, вечер и утро были..." 
"Вечер и утро" представляют собой ночь и день, которые представляют тьму и свет. Это 
символизирует, что на протяжении шести тысяч лет великих споров, сатанинских и 
Божьих принципов, эти "два принципа, борющиеся за господство", будут параллельны 
друг другу здесь, на земле. Там был бы принцип тьмы - Сатаны, и был бы принцип Бога 
света.  

В один день Бог разделил свет от тьмы - Он открыл, что Он - Творец. Он указывал на 
то, что, как мы увидим разрушение, происходящее на протяжении последующих 
тысячелетий, мы не должны запутаться, думая, что это Его дело. Разделяя "свет от тьмы" 
и называя "светлым днем", а тьму "ночью", Бог отделял Свою работу по даче жизни от 
работы сатаны по разрушению жизни. Это закладывает фундамент, краеугольный 
камень для нашего понимания Его характера.  

Во второй день Бог отделяет воды наверху от вод внизу - потоп произошел во втором 
тысячелетии (единственный день, когда Моисей не писал: "И Бог видел, что это 
хорошо"). На третий день появляется суша и появляется растительная жизнь - нижние 
формы жизни. Земля, земля, означает твердую почву, в отличие от воды, которая 
нестабильна. Это и есть возвышение Божьей истины на земле, как она была дана 
потомкам Авраама. Израиль должен был распространять знание о Боге, поскольку 
растительность покрывает землю, а Израиль появился в третьем тысячелетии. 
Ограниченные знания Израиля о характере Бога символизируют растительность - более 
низкое понимание, потому что Солнце Праведности еще не пришло на землю.  

В четвертый день Бог создает солнце, луну и звезды - это представляет Иисус, солнце 
праведности, которое пришло к земле в конце 4-тысячного года для того чтобы "дать 
свет познания Бог". Луна, отражающая свет солнца, олицетворяет раннюю церковь, из 
которой восходят семь церквей Откровения. Эти великие светильники в небосводе 
отделяют свет от тьмы: истина от заблуждения, дерево жизни от дерева познания добра 
и зла.  

На пятый день Бог создает водные существа и птиц из воздуха. Это период ранней 
церкви и начало темных веков. Интересно, что водяные существа и птицы воздуха 
являются символами, используемыми в Библии для изображения сатаны и его ангелов 
- великой рыбы, проглотившей Иону (Ионы 1,17), Левиафана (Иова 41,1), дракона и 
"всякой нечистой птицы" (Откровение 18,2).  

В начале шестого дня мы читаем:  
 

Да принесет земля живое существо в соответствии с его видом: скот и ползучее существо, и 
зверь земной, каждый в соответствии с его видом"; и так оно и было. И сотворил Бог зверя 
земного по роду своему, скот по роду своему, и все, что ползает по земле по роду своему 
(Бытие 1:24-25).  

 
Это опять же символизм, связанный с сатаной. В главе о римлянах используются 

одни и те же символы:  
 



 214 

Предаваясь мудрости, они стали глупцами и преобразили славу нетленного Бога в образ 
развращенного человека, птиц и четырехногих животных и ползучих тварей (Римлянам 1,22-
23).  

 
Это символы языческих богов. Многим древним богам поклонялись как птицам 

(Исида и Хорус), четырехногим животным (Ваал, Осирис), так и ползучим существам 
(многочисленные змеиные боги). Шестой тысячный год начинается с Темных веков и 
уходит в эпоху Возрождения, а затем в эпоху Просвещения. Ползучие вещи (змеи) - еще 
один символ сатаны, который стоял за этими различными движениями. Эпоха 
Просвещения наполнена учениями древних богов Египта, Греции и Рима. Их учение 
полностью основано на доктрине награды и наказания Древа познания добра и зла. В 
это время Церковь Божья, Древо Жизни, находилась под землей, в пустыне 
(Откровение 12,6-14).  

Тогда Бог создал человека по образу Своему в конце шестого дня. Это также 
символично, что именно в конце великого спора (конец шести тысяч лет) народ Божий 
запечатлен со Своим истинным характером. Знаменателен тот факт, что в шестой день 
Бог сотворил и ползучих существ, и человека. Это символизирует поляризацию, 
разделение человечества на обе стороны великого противоречия. Разделение людей 
на земле объясняется в Откровении через запечатление и знак зверя. Запечатление 
означает тех, кто находится на стороне Божьей - они сделаны по Его образу и подобию; 
они имеют на челе печать Отца - Его характер безусловной, беспристрастной агапы, 
милосердной любви. Они имеют ту же самую печать, что и Люцифер.  

Те, кто на стороне Сатаны, получают знак зверя. Его народ отмечен тем, что они 
избрали его принципы силы и насилия, а их характер отражает его нравственный закон 
награды и наказания.  

Седьмой день - это тысячелетие, суббота творения - тысячелетний покой для земли, 
которая лежит в полном разрушении, пустоте и бесформенности. Те, кто встал на 
сторону сатаны, у кого "нет покоя ни днем, ни ночью" (Откровение 14,11), также 
покоятся в смерти тысячу лет.  

Перед началом этого последнего "дня", в конце шестого тысячелетия, Иисус 
приходит и берет с собой всех, кто принял Божью безоговорочную благодать. Они будут 
царствовать с Ним тысячу лет (Откровение 20,4), в то время как земля пустует. Это 
картина, составленная широкими мазками, и Библия более подробно развивает эти 
темы в разных местах.  

Небольшое изучение слова "был" в первой, второй главе Бытия подтверждает эти 
выводы. В этом стихе говорится, что "земля была без формы и пустота"; еврейское слово 
"была" также означает "стала". Хаят означает: 
 

 существовать, т.е. быть или стать, прийти в себя (Словарь Стронга).  
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Так что мы могли бы переформулировать этот стих таким образом: "Земля стала без 
формы, и пустота" или "и прошла, что земля стала без формы, и пустота". Это открывает 
совершенно новую линию понимания Как "пришло время", что земля стала "без формы 
и пустотой"? Если мы посмотрим на слова "без формы" и "пустота", то сможем показать, 
как это произошло.  

"Без формы" - значит, "без формы": 
 

пустыня (поверхностная), т.е. пустыня; образно говоря, ничего не стоящая вещь; рекламно, 
напрасно: путаница, пустое место, без формы, ничего, (вещь) ничто, тщеславие, тщеславие, 
расточительство, пустыня (Согласие Сильного).  

 
Обратите внимание на путаницу в этом определении. "Пустота" - значит:  
 
пустота; пустота, т.е. (поверхностно) неразличимая развалина: неопрятность, пустота.  

 
Эти два слова подразумевают, что раньше была жизнь, где сейчас только руины и 

запустение. Так почему же Земля достигла этого состояния бесформенности и пустоты? 
Потому что в течение шести тысяч лет царствование сатаны довело землю до состояния 
полной гибели - он достиг этого благодаря своему смешанному принципу добра и зла.  

Теперь эти два слова, тофу и боху, также используются позже в Библии для описания 
земного состояния в конце правления сатаны, в конце шести тысяч лет и в течение 
тысячелетий. Пророк Иеремия заявил:  

 
Я видел Землю, и действительно она была без формы (тохуу) и пуста (бохууу).  
И небеса, у них не было света. 
Я видел горы, и они действительно дрожали, 
И все холмы двигались туда-сюда.  
Я видел, и действительно не было ни одного человека, 
И все птицы небесные сбежали.  
Я видел, и действительно плодородная земля была пустыней,  
И все его города были разрушены  
В присутствии Господа, 
Его яростным гневом (Иеремии 4,23-26, курсив добавлен).  

 
Пророк Исаия также описал, что произойдет с землей после шести тысяч лет жизни 

по нравственному закону добра и зла сатаны:  
 
Вот, Господь делает землю пустой и делает ее пустой, 
Искажает его поверхность  
И рассеивает за границей своих жителей.  
Земля должна быть полностью опустошена и полностью разграблена, 
Ибо Господь сказал это слово. 
Земля оплакивает и исчезает, 
Мир томится и исчезает; 
Надменные люди земли томятся (Исаии 24,1, 3-4, курсив добавлен).  
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Исайя продолжает рассказывать нам, почему земля в таком состоянии:  
 
Земля также осквернена под ее обитателями, 
Потому что они нарушили законы, 
Изменил постановление, 
Нарушил вечный завет. 
Поэтому проклятие поглотило землю, 
А те, кто в нем живет, пустынны.  
Поэтому жители земли сгорают, 
И осталось немного людей (Исаии 24:5-6, курсив добавлен).  

Земля была обречена на гибель с того момента, как Адам и Ева съели Древо 
Познания Добра и Зла. Причина, по которой Земля терпит гибель, заключается в том, 
что ее жители отошли от Божьего закона любви, "нарушили законы, изменили порядок, 
нарушили вечный завет", живя по жестокому закону добра и зла, принятому сатаной. В 
результате мы стали подобны Ему, и, подобно Ему, стали разрушителями. Именно мы, 
по Его смешанному принципу, разрушаем землю. Всё это является прямым следствием 
нарушения Божьего закона вечной любви, нарушения вечного, "вечного завета", 
ненасильственного закона любви.  

Полное разрушение земли является прямым следствием того, что Закон Божий 
отошел в сторону и заменил его сатанинским законом о произвольном вознаграждении 
и наказании.  

Исайя продолжает описывать, как вся радость отнимается у людей земли, "города 
смятения". Интересно, что в этом стихе слово "смятение" - это то же самое слово, что 
мы видели ранее - ивритское слово тохуу, переведенное в главе Бытия 1, втором стихе, 
как "без формы".  

 
Город путаницы (тохуу) разрушен; 
Каждый дом закрыт, так что никто не может войти. 
На улицах кричат о вине, 
Вся радость потемнела, 
Зеркало земли исчезло. 
В городе осталась пустыня, 
И ворота разрушены. 
Когда он будет таким образом посреди земли среди народа, 
Это будет похоже на дрожание оливкового дерева, 
Как при сборе винограда во время сбора винограда (Исаии 24:10. 
13, ударение добавлено).  

 
Пророк подводит итог тому, что произойдет с нашей маленькой планетой в 

результате принятия запутанного морального закона сатаны:  
 
Страх и яма и капкан. 
На тебе, о житель Земли. 
И это будет  
Что тот, кто убегает от шума страха...  
Упасть в яму, 
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И тот, кто поднимается из ямы. 
Должен быть пойман в ловушку; 
Окна сверху открыты, 
И фундамент земли поколеблен.  
Земля жестоко разбита, 
Земля расколота, 
Земля сильно потрясена. 
Земля будет катиться туда-сюда, как пьяница, 
И будет болтаться, как в хижине; 
Его проступок будет тяжелым, 
И он упадет, и не поднимется снова. 
Это произойдет в тот день. 
Что Господь накажет на высоте хозяев возвышенных, 
И на земле цари земли. 
Они будут собраны вместе, 
Пока заключенные собираются в яме, 
И заткнется в тюрьме; 
Через много дней они будут наказаны. 
Тогда луна будет опозорена 
И солнце постыдилось; ибо воцарится лорд хозяев... 
На горе Сион и в Иерусалиме  
И пред старейшинами Его славно (Исаии 24,10-13.17-23, курсив добавлен). 

  
Здесь изображены цари земли, а также руководители церквей, управляющие 

народом по сатанинскому закону. Они "возвышены" в иерархии Добра и Зла и 
управляют землей силой и насилием. "Они будут собраны вместе, как заключенные 
собираются в яму" - "яма" в библейском языке означает смерть. Исаия говорит, что 
сатана низвергнется в Шеол [ГРАВУ], в самые низменные глубины ямы" (Исаия 14:15). 
Но "яма" подразумевает больше, чем просто смерть - она подразумевает вечную 
смерть. Псалмопевец утверждает:  

 
Чтобы он продолжал жить вечно и не видел Ямы (Пс. 49:9).  

 
Сатана и его последователи будут избавлены от полного переживания второй 

смерти до второго воскресения. Его последователи будут "затворены в темнице" - 
смертью - и "по прошествии многих дней будут наказаны" - через тысячу лет. В конце 
тысячелетия они воскреснут, и именно тогда они получат всю тяжесть осуждения 
сатанинского закона - "по прошествии многих дней они будут наказаны". Они не будут 
наказаны Богом, но Бог позволит им в полной мере пожинать плоды их выбора - 
держаться за карательный моральный закон сатаны.  

Обратите внимание на слова Иисуса об их воскресении, втором воскресении:  
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Ибо, как Отец имеет жизнь в Самом Себе, так Он даровал Сыну жизнь в Самом Себе и дал 
Ему власть совершать суд, потому что Он - Сын Человеческий. Не удивляйтесь этому; ибо 
наступает час, когда все, находящиеся в могилах, услышат голос Его и восстанут - творившие 
добро, к воскресению жизни, а творившие зло, к воскресению осуждения (Иоанна 5,26-29, 
курсив добавлен).  

 
"Те, кто совершили добро" приняли любовь, благодать и милосердие как правящие 

принципы своей жизни, независимо от их религии, расы, статуса или возраста. 
"Сделавшие зло" отвергли агапскую любовь; они решили жить по жестокому 
нравственному закону сатаны. Кто накажет их? Сама система суда, которую они 
используют; они сами себя осудят. Их осуждение - это воскрешение осуждения - они 
будут осуждены сатанинской системой осуждения, которую они исповедовали. Они 
"уже осуждены", Иоанна 3:18.  

В Откровении Иоанн расширяет эту картину и говорит:  
 
После этого я увидел ангела, стоящего на солнце; и он закричал громким голосом, говоря 
всем птицам, которые летают посреди неба: "Придите и соберитесь вместе на ужин 
великого Бога, чтобы съесть плоть царей, плоть капитанов, плоть могучих людей, плоть 
лошадей и тех, кто сидит на них, и плоть всех людей, свободных и рабов, малых и великих" 
(ст. 1). И увидел я зверя, царей земных и войска их, собравшихся вместе, чтобы воевать 
против Того, Кто сел на коня, и против Его войска. Тогда зверь был схвачен, а вместе с ним 
и лжепророк, творивший в его присутствии знамения, которыми он обманывал тех, кто 
получал знак зверя, и тех, кто поклонялся образу его. Эти двое были брошены живыми в 
озеро огненное, горящее серой. А остальные были убиты мечом, который исходил из уст 
Сидящего на коне. И все птицы исполнились плоти своей (Откровение 19,17-21, курсив 
добавлен).  

 
Тогда я увидел ангела, спускающегося с небес и имеющего в руке ключ от бездонной ямы и 
большую цепь. Он положил дракона, змея ветхого, который есть дьявол и сатана, и связал 
его на тысячу лет, и бросил его в бездонную яму, и затворил его, и поставил на нем печать, 
чтобы он больше не обманывал народы, пока не закончится тысячелетие. Но после этого он 
должен быть освобожден на некоторое время. И увидел я престолы, и они сели на них, и 
суд был предан им. Тогда я увидел души тех, кого обезглавили за свидетельство об Иисусе 
и за слово Божье, кто не поклонился ни зверю, ни образу его, и не получил начертания его 
на чело, ни на руку. И они жили и царствовали со Христом тысячу лет. Остальные же 
мертвые не жили до конца, пока не закончилась эта тысяча лет. Это первое воскресение. 
Блажен и свят тот, кто принял участие в первом воскресении. Над такой второй смертью нет 
силы, но они будут священниками Бога и Христа, и будут царствовать с Ним тысячу лет 
(Откровение 20,1-6, курсив добавлен).  

 
Вся эта история Земли - это то, что описывается в первой главе Бытия, втором стихе. 

Это история греха от начала до конца. Затем в третьем стихе Бог отделяет свет от тьмы. 
Свет снова противопоставляется тьме, когда Бог указывает на два Древа посреди сада - 
Древо Жизни, свет, и Древо Познания Добра и Зла, тьму.  
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То, что держит землю в полном замешательстве, состоит в том, что сатанинская тьма 
состоит из противоречивого дуализма: Добро и зло, свет и тьма. Чтобы убрать всю 
путаницу, Иисус Христос дал четкое и ясное послание апостолу Иоанну. Сначала Он дал 
это послание Своим ученикам, а теперь, в конце света, Он открывает нам наши умы. Эта 
весть имеет особое значение именно на этом этапе истории - Бог дает ее, потому что 
знает, что мы отчаянно нуждаемся в чистом и неповторимом откровении Его характера.  
 

Это послание, которое мы услышали от Него и возвещаем вам, что Бог есть свет, и в Нём нет 
никакой тьмы (1-е Иоанна 1,5).  

 
В своих трудах апостол Иоанн использует два слова для описания Божьего 

характера. Первое - "свет" (1-е Иоанна 1,5), а второе - "любовь" (1-е Иоанна 4,8). Любовь 
- это сущность Бога, а свет - символ этой истины по отношению к Его характеру любви. 
Что означает "в Боге вообще нет тьмы"? Как Библия, а не человек, символически и 
аллегорически, определяет тьму?  
 

Если мы говорим, что имеем общение с Ним и ходим во тьме, то мы лжём и не практикуем 
истины. Но если мы ходим во свете, как Он во свете, то мы имеем общение друг с другом, и 
Кровь Иисуса Христа, Его сына, очищает нас от всякого греха (1-е Иоанна 1,6-7).  

 
Если мы говорим, что любим Бога - что у нас есть общение с Ним - но ходим во тьме, 

то мы лжем не только другим, но и самим себе. Ходя во свете, как Бог во свете, "мы 
имеем общение друг с другом" - то есть, с Богом. Тогда у нас тоже есть общение с 
людьми, потому что безоговорочная, беспристрастная любовь Божья преображает нас.  

Познание Бога всегда на первом месте. Из этого знания вытекают наши отношения 
с другими людьми. Точно так же первые четыре заповеди связаны с тем, чтобы сначала 
познать и оценить Бога. Остальные шесть показывают, как мы относимся к нашим 
ближним.  
 

Теперь мы знаем, что знаем Его, если соблюдаем Его заповеди. Кто говорит: "Я знаю Его" 
и не соблюдает Его заповедей, тот лжец, и истины в Нем нет". Но кто соблюдает Его слово, 
истинная любовь Божья совершенна в нем. Этим мы знаем, что мы в Нём. Кто говорит, что 
пребывает в Нём, тот и сам должен ходить, как Он ходил. Братья, я пишу вам не новую 
заповедь, а старую заповедь, которая была у вас от начала. Ветхая заповедь - это слово, 
которое вы слышали от начала. Опять же, новую заповедь Я пишу вам, какая вещь истинна 
в Нем и в вас, потому что тьма уходит, а истинный свет уже сияет. Кто говорит, что он во 
свете, и ненавидит брата своего, тот до сих пор во тьме. Кто любит брата своего, тот 
пребывает во свете, и нет никакого повода спотыкаться в нем. А ненавидящий брата 
своего пребывает во тьме и ходит во тьме и не знает, куда идет, потому что тьма ослепила 
его глаза (1-е Иоанна 2,3-11, курсив добавлен).  
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Согласно этим стихам, "свет" - это любовь, а "тьма" - это ненависть. Агапская любовь 
- плод праведности, а ненависть - плод добра и зла. Мы ненавидим, потому что у нас 
нет безусловной любви, и у нас нет безусловной любви, потому что мы действуем по 
добру и злу. Добро и зло - это тьма. Когда Иоанн говорит, что "Бог есть свет, и в Нём 
вообще нет тьмы", он должен иметь в виду, что любовь Божья чиста и не содержит 
абсолютно никакой частицы тьмы из области Добра и Зла.  

 "Совсем нет тьмы" также подразумевает, что была необходимость в этом 
сообщении - ложное убеждение существовало до того, как появилась правда. Это 
подразумевает, что люди думали, что в Боге была тьма. Послание Иисуса Христа 
заключалось в том, чтобы сообщить миру, что он серьёзно заблуждался, приписывая 
любой аспект царства тьмы характеру Бога.  

Тьма полна сама по себе. При употреблении в отношении темноты слова "вообще" 
являются преднамеренным излишним акцентом. "Совершенно никакой тьмы" 
утверждает, что мы не должны иметь никакой смеси в нашем представлении о Боге, - и 
все. Крайне важно, чтобы мы не приписывали Его характеру ни свет (так называемый), 
ни тьму Добра и Зла.  

Иоанново послание было к народу, который верил, из Библии, в Бога, оскверненного 
тьмой. Иисус учил, что тьма - это черта характера лукавого, а не Святого. Это послание, 
которое должно услышать человечество.     

Апостол Павел утверждает, что тьма связана с неправильным знанием характера 
Бога:  

 
Ибо это Бог, Который повелел светить из тьмы, Который сиял в наших сердцах, чтобы дать 
свет познания славы Божьей перед лицом Иисуса Христа (2-е Коринфянам 4,6, курсив 
добавлен).  

 
Этот отрывок предполагает, что тьма преобладала в умах людей о Боге, и особенно 

в умах тех, кто получил Его оракулы, Ветхий Завет. Свет", данный здесь, - это "познание 
славы Божьей перед лицом Иисуса Христа". Так сказал Христос:  
 

Я - свет мира. Идущий за Мною не будет ходить во тьме, но будет иметь свет жизни (Иоанна 
8,12).  

 
Иисус Христос, свет жизни, снимает с нас познание - Он снимает с нас ложное 

понимание того, что Бог причастен к наказанию и смерти. Это было доминирующей 
верой в человеческом роде. Слава Божья - это Его доброта, Его милосердие, Его 
сущность агаповой любви, которая отражается в Личности Иисуса Христа, сказавшего: 
"Я и Отец Мой едины" (Иоанна 10,30).  

А апостол Иоанн говорит о свидетельстве Иоанна Крестителя об Иисусе:  
 

Там был человек, посланный Богом, которого звали Иоанн. Этот человек пришел за 
свидетельством, чтобы нести свидетельство о Свете, чтобы все через него поверили. Он не 
был тем Светом, но был послан, чтобы свидетельствовать о том Свете. Это был истинный 
Свет, который дает свет каждому человеку, приходящему в мир (Иоанна 1:6-9, курсив 
добавлен). 
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Говоря, что Иисус Христос - "истинный свет, дающий свет каждому человеку, 

приходящему в мир", Иоанн подразумевает, что ложный свет был дан до тех пор, пока 
не пришел "истинный свет".  

Исцеление слепого от рождения человека было милосердным действием, 
направленным на то, чтобы отменить работу сатаны в жизни этого человека. Но его 
исцеление также имеет огромное духовное значение для всего человечества, потому 
что слепота - это метафора тьмы, пронизывающая человеческий разум.  
 

Теперь, когда Иисус проходил мимо, Он увидел слепого от рождения человека. И ученики 
Его спросили Его: "Раввин, согрешивший, этот человек или родители его, что он родился 
слепым?". Иисус ответил: "Ни этот человек, ни родители его не согрешили, но чтобы в нем 
открылись дела Божии". Я должен творить дела Пославшего Меня, пока есть день; ночь 
наступает, когда никто не может творить; и Я должен творить дела Пославшего Меня, пока 
есть день; ночь наступает, когда никто не может творить. Пока Я в мире, Я свет миру" 
(Иоанна 9:1-5).  

 
Как и мы, апостолы были пропитаны знанием добра и зла. Они спрашивали Иисуса: 

"Раввин, согрешивший, этот человек или его родители, что он родился слепым?". "Иисус 
ответил: "Ни этот человек не согрешил, ни родители его не согрешили." Что сказал 
Иисус? Разве этот человек и его родители не были грешниками, как и все мы? Разве не 
все люди грешны?  

Апостолы на самом деле спрашивали: "Чей грех навлек такое наказание на этого 
человека - его или его родителей?". Они верили, что его слепота была наказанием от 
Бога. Они думали по закону добра и зла, условному закону заслуг/недостоинств, 
награды/наказания.  

Несмотря на то, что и этот человек, и его родители были грешниками, Иисус хотел 
донести до них весть о том, что его слепота не является Божьим наказанием. Его ответ 
отрицает, что Бог действует по закону произвольного вознаграждения и наказания. 
Вместо этого Он показывает, что то, что сатана имел в виду для зла, Бог мог повернуть 
навстречу добру - "чтобы дела Божьи открылись в нем". Это слава Божья.  

Обратив вспять разрушительные дела сатаны, в данном случае слепоту, Иисус 
открыл, что Бог не является причиной болезней или недугов. Если бы Он был таковым, 
Иисус не поступил бы вопреки воле Отца. Иисус никогда не действовал вопреки Отцу; 
Он был в полном согласии с Ним.  

Мы рождаемся духовно слепыми к истинному познанию Божьего характера. Иисус 
пришел, чтобы открыть нам глаза и дать духовное зрение, чтобы мы увидели 
безусловную Божью любовь к нам. Это разделительная линия между вечной погибелью 
и вечным спасением.  
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В мире есть только два класса - класс, который знает Бога, и класс, который не знает Его. 
Духовный человек принадлежит к первому классу, естественный человек - к другому; и 
именно в соответствии с нашей оценкой характера Отца и Сына определяется наш класс. 
Естественно, что человек, чья душа наполнена любовью Иисуса, видит в Боге своего Отца 
и своего друга. Он может и будет учить других в гармонии со светом, который светит в его 
сердце. Он научит людей единственному пути от греха к праведности, открыв миру характер 
Того, Кто есть путь, истина и жизнь. Через план искупления предусмотрен путь, по которому 
грешник может быть выведен из бездны погибели вверх в рай Божий. Это положение было 
обеспечено бесконечной жертвой со стороны Отца и Сына. Любовь Божья к человеку 
выражается в бесценном даре Его Сына; но Христос был дан заблудшему миру, чтобы мы 
могли спастись не в наших грехах, но от наших грехов {HRH 10 February 1891, Par. 2, emphasis 
added}.  

 
Исаия пророчествовал, что Иисус Христос, Свет мира, исправит наше неправильное 

представление о Боге. Иисус процитировал слова пророка в начале Своего служения:  
 

И оставив Назарет, Он пришел и поселился в Капернауме, что у моря, в районе Завулона и 
Неффалима, чтобы исполнилось то, о чем говорил пророк Исаия: "Земля Завулонова и земля 
Неффалимова у моря, за Иорданом, Галилея языческая: народ, сидящий во тьме, увидел 
великий свет, и на сидящих в области и тени смертной зарезался свет" (Матфея 4,13-16, 
курсив добавлен).  

 
Здесь "тьма" приравнивается к "тени смерти". Те, кто сидит в "области и тени 

смерти", находятся во тьме относительно характера Бога. Тень смерти" регулируется 
принципом смерти. Если смерть - это тьма, то она не может быть от Бога, Который есть 
свет и "в Котором нет тьмы вообще".  

Фразы "увидели великий свет" и "свет зарекомендовал себя" относятся к Иисусу. Он 
открыл, что "тьма" и "тень смерти" не принадлежат Царству Божьему.  

Философы эпохи Просвещения утверждали, что не может быть свободы без 
контрастов - что свет и тьма должны существовать одновременно. Именно это 
утверждал сатана в начале своего восстания.  

Эммануил Кант, например, считал, что падение человека олицетворяет собой 
переход от инстинктивного поведения к сознательному рациональному мышлению, 
позволяющему человечеству иметь истинный выбор. То, что Кант имел в виду под 
"инстинктивным поведением", было единственным, чистым принципом агаповой 
любви, который правил Адамом до того, как он съел Древо Познания Добра и Зла, а под 
"рациональной мыслью" он имел в виду новое мышление Добра и Зла, которое после 
поедания из Запретного Дерева перешло к всему человеческому роду. Но с момента 
падения Агапе больше не является нашим инстинктивным поведением - теперь мы не 
по своей воле, а по своей воле - по умолчанию. Более того, сознательное рациональное 
мышление, то есть выбор между Добром и Злом, является миражем. Такого выбора на 
самом деле не существует, потому что и Добро, и Зло - это две стороны одной монеты.  
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Для Канта идея контрастов, имеющих добро и зло, была лучше, чем изначальный 
замысел Бога - единство агаповой любви. Для него, наличие ума, управляемого Добром 
и Злом, позволило нам иметь рациональное мышление, а не просто быть просто 
роботами, управляемыми по единому принципу. Таким образом, по его мнению, 
падение было абсолютно необходимым, хотя он и признает, что оно могло привести к 
злу и порокам, которые не были известны человечеству до введения дуализма Добра и 
Зла. Независимо от зла, для него это новое состояние было предпочтительнее прежней 
невинности и невежества, существовавших до падения.  

В книге, повествующей о философах и поэтах эпохи Просвещения, М.С. Абрамс 
цитирует оценку Канта падшего состояния человечества из сочинения "Конъюнктурное 
происхождение истории человека":  
 

Первым шагом из этого состояния было, с моральной стороны, падение, а с физической 
стороны результатом этого падения стало множество зол в жизни (следовательно, способ 
наказания), никогда ранее неизвестных (Meyer Howard Abrams, Natural Supernaturalism: 
Традиция и революция в романтической литературе (Нью-Йорк: W.W. Norton & Company Inc, 
1971, стр. 205). 

 
Кант мог видеть, что Древо Познания Добра и Зла принесло в жизнь "множество 

зол", и он даже мог видеть, что оно принесло наказание (хотя он, как и все мы, должно 
быть, думал, что это Бог наказывает нас), и все же он все еще думал, что это новое 
статус-кво лучше, чем предыдущее.  

Другой мыслитель, Уильям Блейк, утверждает:  
 

"Без контрастов" - это не прогресс. Притяжение и Отталкивание, Разум и Энергия, Любовь и 
Ненависть необходимы для существования человека. Из этих противоположностей вытекает 
то, что религиозные называют Добром и Злом. Добро - это пассивность, которая 
подчиняется Разуму. Зло - это активный источник Энергии. Добро - это Рай. Зло есть Ад 
(Уильям Блейк, "Ранние иллюминированные книги", Нью-Джерси: Издательство 
Принстонского университета, 1993, стр. 144).  

 
И Шиллер пишет:  
 
Эта осень [Abfall] человека от инстинкта, который, несомненно, привнес нравственное зло в 
творение, но только для того, чтобы сделать возможным нравственное добро в нем, 
является, без всякого противоречия, самым удачным и величайшим событием в истории 
человечества (Meyer Howard Abrams, Natural Supernaturalism: Традиции и революция в 
романтической литературе (Нью-Йорк: W.W. Norton & Company Inc, 1971, стр. 208, 209)  

Таким образом, в рассуждениях мира, если Бог есть свет и только свет, то какой 
выбор Он предлагает? Человеческая мудрость утверждает, что для того, чтобы 
истинный выбор существовал, необходимы контрасты. Это означает, что должны быть 
свет и тьма для того, чтобы истинный выбор существовал. И все же Писание говорит 
нам, что в Боге вообще нет тьмы:  
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Это послание, которое мы услышали от Него и возвещаем вам, что Бог есть свет, и в Нём нет 
никакой тьмы (1-е Иоанна 1,5).  

 
Люцифер придумал идею, которую считал гениальной. Эта идея наполнила его 

гордостью, ибо он считал это высшей мудростью: он придумал принцип, который 
содержит в себе и "свет", и "тьму". Тем не менее, библейская метафора света и тьмы 
относится не только к истине и ошибке, но и к жизни и смерти. Поскольку его Древо 
Познания ответственно за смерть, то это означает, что его принцип, смешивающий так 
называемый "свет" с тьмой, оказывается полностью "тьмой".  

Но сатана утверждал, что его закон предлагает свободу выбора, иначе никто из 
ангелов не принял бы его. Добро и зло действительно представляли собой два разных 
понятия, потому что они, казалось бы, передавали идею о том, что выбор существует в 
рамках самого принципа. Но по своей природе Добро и Зло не могли предложить 
выбора, который они, казалось бы, предлагали, потому что и Добро, и Зло 
заканчивались хаосом, разрушением и смертью. Какой же выбор существует между 
двумя так называемыми противоположностями, которые заканчиваются смертью? 
Истинный выбор - это выбор между жизнью и смертью, а это значит, что истинный 
выбор - это выбор между Древом Жизни и Древом Познания Добра и Зла.  

Если бы Сатана взял власть над Вселенной, свобода ушла бы в прошлое. Если бы у 
него была абсолютная власть, он имел бы абсолютный, автократический контроль над 
правительством вселенной, и как таковой он не позволил бы ничему другому 
существовать, кроме его закона Добра и Зла. Он бы покончил с самим Богом, если бы 
мог.  

Сатанинский закон гарантирует, что не будет никаких альтернатив, потому что 
отсутствие свободы по своей сути заложено в произвольном характере его принципа. 
Вот почему Библия характеризует его царство как рабство. Зная это, Иисус пришёл, 
чтобы дать нам истинную альтернативу, образ жизни, без которого мы были бы вечно 
потеряны.  

В Библии Египет - это вид греха и беззакония, который является принципом добра и 
зла. Рабство Израиля в Египте символизирует рабство всего человечества по 
сатанинскому принципу награды и наказания. Почему Египет был избран символом 
сатанинского правления? Для этого есть очень веские причины.  

В древнем Египте "мудрость" была непосредственно дарована египетским 
священникам богами. Боги Египта учили их закону добра и зла и называли его 
"цивилизацией". Награда и наказание - это закон, который правил Египтом, и 
доказательство этому можно найти в их символах: Фараоны изображены как держащие 
в руках "жулика и молоток" - символы системы награды и наказания. Их головные 
регалии изображают кобру (змею) в режиме атаки. Человечество с тех пор, как Адам и 
Ева приняли в нем участие, находится в рабстве Познания Добра и Зла - все мы 
находимся в духовном Египте, прикованные в кандалы как рабы к нашей плотской, 
дуалистической нравственной природе Добра и Зла с самого рождения.  
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Моисей, который вывел народ из Египта и которому был дан закон, был прототипом 
Иисуса, Сам Законодателя. Иисус увел бы народ от осуждающего закона змея и привел 
бы его в безопасное место Божьего закона милосердия - Царство безусловной, 
беспристрастной любви - Земля Обетованная. Дав нам истину о Боге агапской любви, 
Христос может освободить нас от сатанинской системы наград и наказаний и привести 
нас в Ханаан, землю, текущую молоком и медом, где царят агапская любовь и 
праведность.  

Бог дарует свободу выбора всем Своим разумным существам. Доказательством 
этого является то, что без свободы сатана не смог бы привнести во вселенную 
смертоносное знание добра и зла. Но Иисус обещал, по мере того, как мы принимаем 
истину о характере Бога, что мы освободимся от обманов сатаны, которые ведут нас к 
смерти. Христос даёт истину, но наш выбор верить и принимать её остаётся.  

Мы надеемся, что доказательства, представленные в этой книге, помогут читателю 
сделать выбор, который приведет его к надежде, миру, любви и жизни. Бог любит 
каждого из нас бесконечной любовью, и это Его воля, чтобы мы были вечно вместе с 
Ним.  
 

Ибо я убежден, что ни смерть, ни жизнь, ни ангелы, ни княжества, ни власть, ни настоящее, 
ни будущее, ни высота, ни глубина, ни другая творенная вещь не смогут отлучить нас от 
любви Божией во Христе Иисусе, Господе нашем (Римлянам 8, 38-39).  
 
Любовь была совершенна среди нас в этом: чтобы мы имели смелость в судный день; 
потому что, как Он есть, так и мы в этом мире. В любви нет страха; но совершенная любовь 
изгоняет страх, потому что страх включает в себя мучения. Но тот, кто боится, не совершенен 
в любви. Мы любим Его, потому что Он прежде возлюбил нас (1-е Иоанна 3,17-19).  

 
Безусловная любовь Бога, проявленная в Иисусе Христе, является прочным 

основанием, от которого ничто не может поколебать нас. Познание Его непреложной 
любви позволит нам пройти через трудные пророческие времена, которые нас 
ожидают, и встретиться с Ним лицом к лицу без страха. Пусть же мы все примем свет 
Его безоговорочной агаптической любви, явленной в Иисусе Христе.  
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ПРИЛОЖЕНИЕ  
КЛЮЧ К АББРЕВИАТУРАМ  
 
Адвентистский дом AH, The  
1-Библейский комментарий, SDA, том 1 (2-БК для тома 2, и т.д.).  
Советники Церкви  
Уроки предмета Христа.  
Конфронтация  
Консультанты по компьютерной томографии для родителей, учителей и учеников.  
триумфальный Христос  
Прокурор "Желание веков", "Желание веков".  
DD Темнота перед рассветом  
Ed Education  
ИП из вечности в прошлом  
евангелизм  
ранние рукописи EW  
HF Отсюда и навсегда  
Поднимите его.  
Мысли с горы Благословения...  
ММ Медицинское Министерство  
Мисс Манускрипт, Э.Г. Уайт.  
ПП Патриархи и Пророки  
RC Отражающий Христос  
Обзор и Вестник РХ  
1SM Выбранные сообщения, Книга 1 (2SM для Книги 2 и т.д.)  
1SP "Дух пророчества", т. 1 (2SP для т. 2 и т. д.).  
ST Signs of the Times SW Southern Work, The  
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СЕРИЯ ПРОБНЫХ КНИГ "БОГ НА ПРОБУ  
 
Книга первая: Демонизация Бога без маскировки  
Вторая книга: Бог на суде: Обманули ли нас? Является ли Бог убийцей?  
Третья книга: "Гнев Божий" без маскировки... 
 
Как заказать: Написать по адресу: graceunlimitedministries@hotmail.com  
В Интернете: grace-unlimited-ministries.org godontrial.org, godontrial.org 
Виртуальное сообщество/app: members.godontrial.org  
На YouTube: Благодать неограниченных министерств  
Страница в Фейсбуке: @godontrial777  
Инстаграмма: Бог на суде 


